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CLASE B.a
"

DILIGENCIA: Para hacer constar que el presente LIBRO DE

ACTAS de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento Pleno de Don

Benito, se compone de hojas mó:viles, papel timbrado del Estado,
clase 8§, que van desde la serie OG4746634 a la serie OG4746744 -/
y folios del número 1 al número III, iniciándose la transcripción
de acuerdos con este fecha 31 de nero de 1992, en que se procede a

su apertura. Certifico.
EL O GENERAL;
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CLASE B.a

AYUNTAMIENTO DE DON BENITO

Acta nO 1 /92

SESION ORDINARIA CELEBRADA POR EL AYUNTAMIENTO PI,ENO
EL DIA 31 DE ENERO DE 1992

Alcalde Presidente:
D. José Benito Sierra Velázquez.

En la ei udad de Don
Benito a treinta y uno

de enero de mil
novecientos noventa y
dos, siendo las veinte
horas y en el salón de
Actos de este Palacio
Municipal se reúnen los
Se�ores al margen
relacionados componentes
del Ayuntamiento Pleno
para celebrar sesión
ordinaria, en primera
convocatoria, con

arreglo al orden del
Día, previamente
notificado.
Presente asímismo el
Interventor de este
Ayuntamiento, Sr.

Aguilar y el Auxiliar de
Actas Sr. González
Moreno y la asistencia
de mi, el Secretario
Genera 1, que da fe de 1
acto.

concejales:
D. Mariano Gallego Barrero.
Dª María Dolores sánchez Diaz.
D. Ramón Cáceres Hidalgo.
D. Francisco Hurtado García.
D. Manuei Antonio Nu�ez García
D. Julio Carmona Cerrato.
D. Juan Manuel Serrano Pérez.
D. santiago Caballero Cerrato.
D. Manuel Paredes Rebolledo.
D. José Rosa Herrera.
Dª María Josefa Cabanillas Ruiz.
D. Manuel Morcillo Astillero.
D. Manuel Sánchez-Miranda García.
D. Antonio Moya Rino.
D. Santiago Luís Merino Aliseda.
D. Joaquín AParicio García-Molina.
Dª María victoria Andújar Gallego.
D. Juan carlos Mu�OZ Habas.
D. Alvaro García-Adámez Quintana.
D. Basilio Cáceres González.

Interyentor:
Don Fernando Aguilar corbacho

Por el Sr. Alcalde se

abre la sesión.
secretario General:
Don Juan de Dios Tena Sánchez

===============-===-----------------

I - ACTA ANTERIOR

Visto el acta de la sesión anterior ns , 11/91 de fecha 29

de noviembre de 1991, se ACUERDA su aprobación por unanimidad .
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II - COMUNICACIONES OFICIALES

Por el sr . Secretario se informa que no existe ninguna



comunicación oficial a incluir en el presente punto del orden del
día.

III OPERACION DE TESORERIA PARA 1992

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) DICTAMEN de la comisión Informativa de Hacienda de fecha
10 de Enero de 1.992, del siguiente tenor literal:

"En relación con la Operación de Tesorería a realizar por

importe de 100.000.000 de Pts. que ya fue tratada en la Comisión de
Hacienda con fecha 7 de Enero del presente ano se trae a la vista:

a) Ofertas a ta 1 efecto presentadas en este Ayuntami ento
siendo las mismas las que suscriben las siguientes entidades: BANCO

DE CREDITO �OCA�, BANCO CENTRA�, CAJA DE EXTREMADURA, BANCO BI�BAO

VIZCAYA, BANCO DE EXTREMADURA y BANCO ESPAAo� DE CREDITO.

b i Informe de Intervención del siguiente tenor literal:

"vista la propuesta de la Comisión de Hacienda en la que se

solicita concertar una operación de Tesorería por importe de
100.000.000 de pesetas para atender las necesidades transitorias de
Tesorería. - vistos los artículos 52 y 53 de la �ey 39/1.988, el

funcionario que suscribe, emite el siguiente INFORME:

lQ.- �a operación puede concertarse siempre que no supere

el importe total concertado el 35 % de los ingresos liquidados por

operaciones corrientes en el último ejercicio liquidado:

(100.000.000:825.605.418) x 100 = 12 % (menor que) 35 %

2Q.- �a competencia para la aprobación corresponde al Pleno

corporativo por ser superior al 5 %.-

3Q.- �a necesidad de esta operación viene justificada por

la no coincidencia del flujo de ingresos con el de gastos.-

4Q.- �a operación debe concertarse mediante cuenta de

crédito con el fin de devengar intereses por los saldos acreedores

resultantes después de la situación de las disponibilidades de los

fondos de valores independientes y auxiliares del presupuesto en la

cuenta de crédito.- Don Benito, 10 de Enero de 1.992.- E�

INTERVENTOR.- Fdo: Fernando Aguilar Corbacho".

c) Informe del Tesorero-Habi 1 i tado del Siguiente tenor:

"Don Antonio Morci 110 Parejo, Tesorero-Habi 1 i tado del Ilustre

Ayuntamiento de esta ciudad. - INFORMA: Que los gastos ocasionados

con motivo de la utilización de la Póliza de Tesorería con el Banco

de Crédito �ocal durante el pasado ano de 1.991, ascienden a

-pesetas- 7.689.376, conforme al siguiente detalle:

•••
-:: !:'
-

Comisión de Apertura: 500.000

Intereses del lQ. Trimestre. 403.836 pts.
2.183.229 pts.
2.427.376 pts.
2,174,935 pts,

TOTA�.", ,7,689,376 Pts.

" 22
"

" 3Q
"

" 4Q
"

DIPUTACiÓN
DEBADAJOZ Don Benito a 9 de Enero de 1.992.- Fdo."Antonio Morcillo



CLASE B.a

Parejo".

d) vistas las ofertas presentadas y los Informes de
Interventor y Tesorero Habilitado y FORUM�ADA PROPUESTA DE VOTACION
se DICTAMINA, con la reserva de voto de los Sres. nuñoz Habas,
Merino Al iseda, Cáceres Hidalgo y García-Adámez Quintana (quienes
solicitan de la Presidenta que se interese del Banco de Crédito
�ocal saber si la Comisión de Disponibilidad que oferta de 0,25 es

única), aprobar la Operación de Tésorería por un importe de
100.000.000 de �. a concertar con el Banco de Crédito �ocal por ser

la oferta más ventajosa para este AYUntamiento y en las condiciones
que a continuación se detallan:

- Plazo
- Tipo de interés
- Comisión apertura
- Comisión disponibilidad
- comisión estudio
- Gastos corretaje

1 arlo.
13 .. 50 %
0,50 %

0,25 %
NO
NOli

B) Dentro del turno de DEBATE tienen lugar las siguientes
intervenciones:

- El Sr. Murloz Habas manifiesta que a su grupo le parece
lógico que solicitar una operación de tesorería para atender
necesidades económicas de este AYUntamiento, no obstante
-considera- que es una solución transitoria, es decir "para el día
siguiente". El AYUntamiento carece de una planificación económica
en general al no saber, incluso, cuando se van a aprobar los
Presupuestos y ello es necesario como expediente que contiene todas
las previsiones de gastos e ingresos a realizarse durante un

ejercicio económico. Concluye manifiestando que su grupo va a votar
en contra.

- El sr. GarCía-Adámez, expone que formuló reserva de voto
en la Comisión correspondiente. Expone que con la aprobación del
presente punto del orden del día, la disponibilidad económica del
Ayuntamiento va a suponer un costo aproximado de ocho millones de
pesetas. Manifiesta asímismo que no existe estudio detallado del
tema y la necesidad de la operación de crédito que se propone no ha
sido suficientemente justificada, al no existir documento que
contenga los Presupuestos de este AYUntamiento. Su grupo va a votar
en contra.

•
dictámen de la Comisión

� ';ranscrita se ACUERDA su
-
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C) FORMU�ADA por el Sr. Alcalde propuesta de votación del
Informativa de Hacienda anteriormente

aprobación por mayoría con el voto en



contra de los sef'\ores Ga Il ego, Nuñaz . caba Il ero, Paredes, sr t e .

Cabanillas, Sánchez-Miranda. Merino, Muf'\oz y García-Adámez.

IV - DELIMITACION TERRITORIO DE POBLADOS DE ESTE TERMINO A EFECTO

!lE
CONSTITUCION DE ENTIDAD LOCAL MENOR

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

Al Dictamen de la Comisión Informativa de POBLADOS de fecha

23 de Enero de 1992, del siguiente tenor literal:

"Se trae a la vista expedientes tramitados por este

AYUntamiento para transformación en Entidades Locales Menores de
los núcleos de este Municipio: Vivares y El Torviscal. expedientes
éstos que una vez evacuados ¡os trámites que son preceptivos fueron
definitivamente aprobados. el de vivares en sesión de 3D de Enero

de 1990 y que como tal fue remitido a la Junta de Extremadura y el

de El Torviscal en sesión de 27 de Abril de 1991.- Conforme a lo
interesado por la Dirección General de Administración Local de la

Consejería de la presidencia y Trabajo de la Junta de Extremadura.
este Ayuntamiento acordó en sesión de 27 de Abril de 1991 la

delimitación de territorio de cada uno de estos núcleos con los
criterios que al respecto se fijan en el artículo 47, Norma 3ª. del

Real Decreto 1.690/1.986 de 11 de Julio encomendando dichos

trabajos al Ingeniero Técnico TOPÓgrafo Don Fernando Alfaro
Moscoso.- Por el Sr. Alfaro se da cuenta a la Comisión Informativa

de los trabajos confeccionados al efecto según gráficos que al

respecto presenta tanto del poblado de EL TORVISCAL cuyo territorio

alcanza la superficie de 544 hectáreas, 59 áreas y 90 centiáreas y

CUyos límites son: NORTE: Término de villar de Rena y Provincia de

Cáceres r .slJ.R: Don Benito, ESIE: v i Ll ar de Rena y OESTE: Don Benito

y vi llanueva de la Serena a través de la snt idad Local Menor de

Zurbarán, como el correspondiente al poblado de VIVARES cuya

superficie total alcanza 1.351 hectáreas, 88 áreas y 92 centiáreas,
siendo los límites: NORTE: Provincia de cáceres y Término de villar

de Rena, .slJ.R: Término de Don Benito, ESIE: Término de Santa Amalia

y Don Benito y OESTE: Villar de Rena y Don Benito.- Una vez

explicado por el Sr. Alfaro los criterios que se han tenido en

cuenta al respecto y los detalles aclaratorios en relación con

dichos trabajos. por la Comisión Informativa de Poblados se

DICTAMINA favorablemente para su aprobación por el Pleno y remisión

a la Junta de Extremadura."

Bl Sin Debate y formulada por el sr. Alcalde PROPUESTA DE

VOTACION sobre el dictámen de la Comisión Informativa anteriormente

transcrita se ACUERDA su aprobación por unanimidad.

V _ EXPEDIENTE DE DESAFECTACION DE VIVIENDAS PARA

MAESTROS EN POBLADOS

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

••• 1. - Expediente administrativo tramitado al efecto y que
�
�ta:
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A) INFORME que obra en el expediente, emitido por el
secretari o Genera 1 de I a cor-por-ac ión con carácter precept i vo en

base a lo previsto en el artículo 54.b) del ROL 781/1986 de 18 de
Abri I, en sentido favorable, a la desafectación de bienes objeto
del presente punto del Orden del Día, cuyo carácter es de dominio
público para convertirse en bienes patrimoniales de propio y que se

exige para ello el "quorum" de la mayoría absoluta legal.

B) DICTAMEN de la Comisión Informativa de Educación y
cultura de fecha 22 de Enero de 1992, que es del siguiente tenor
literal:

"Por el Sr. Presidente de la Comisión Sr. Carmona Cerrato
se da cuenta: A) Que habida cuenta que este Ayuntamiento solicitó
del Ministerio de Educación y Ciencias la desafectación de
viviendas de Maestros ubicadas en poblados y que como tal y por
Resolución de 28 de Marzo de 1.989 le fué autorizado desafectar �
viviendas en Conquista, t..r.as_ en Hernán Cortés, l.J.ll.d en El Torviscal,
� en Ruecas y t..r.as_ en vivares siempre que las mismas no

estuv i eren ad j udi cadas a Profesores de E. G. B., se hace necesar i o

dar cumplimiento a la Legislación de Régimen Local y tramitar por
el propio Ayuntamignto la correspondiente de desafectación.- A tal
fin y teniendo en cuenta que existen motivos de oportunidad para
llevar a cabo dicha desafectación en las viviendas que están
deshabitadas y así poder destinarlas a su destino natural en unos

Núcleos donde no existe oferta de vivienda para uso fami 1
í

ar , se

propone que las viviendas a desafectar serían las siguientes: las
sitas en RUECAS: C/. Don Quijote ns . 8 y C/. Sancho Panza ns , 13;
CONQUISTA: las sitas en la Plaza de Colón ns , 2 Y ns . 5; HERNAN

CORTES: las sitas en la Plaza de la Hispanidad ns . 8 Y ns , 10 Y C/.
Sonora ns . 1; VIVARES: las sitas en C/. Escuela ns . 2, 6 y 8; EL.
TORVISCAL: la sita en C/. San José ns , 6.-

visto el expediente tramitado al efecto y la propuesta del
Presidente de la comisión se DICTAMIN�

lQ.- Alterar inicialmente la calificación de las viviendas
anteriormente relacionadas desafectándolas del dominio y servicio
públ ico y cal ificándolas como bienes patrimoniales, Acuerdo que
deberá adoptarse por mayoría absoluta legal del Ayuntamiento pleno.

2Q. - Que el referido Acuerdo sea

pública por plazo de un mes para que
alegaciones que se estimen convenientes.

sometido a información
puedan formularse las

3Q.- Que de no formularse
trámite de información pública
definitivamente la alteración de la

•••efer i das vi vi endas. -

.-; ::-
-

reclación alguna durante el
se considerará aprobada

calificación jurídica de las
�
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B) Asímismo a propuesta del Presidente de la Comisión de



Educación y Cultura Sr. carmona se Dictamina solicitar del
Ministerio de Educación y Ciencias, autorización para desafectar
las restantes viviendas de Maestros existentes en poblados para
ello en razón a la escasez de viviendas disponibles en los
indicados Núcleos".

2. - FORMULADA por
sobre el dictámen de
anteriormente se ACUERDA su

el Sr. Alcalde PROPUESTA
la Comisión Informativa
aprobación por unanimidad.

DE VOTACION
transcrito

VI - CONVENIO CON LA CONSEJERfA DE ASUNTOS SOCIALES (SERVICIOS

SOCIALES DE BASE)

A propuesta del Sr. Alcalde se retira el presente punto
del Orden del Día para tratar en próxima sesión de este Pleno.

VII - RUEGOS Y PREGUNTAS

Dentro de este punto del orden del Día tienen lugar las
siguientes intervenciones:

1.- El Sr. Paredes Rebolledos formula las siguientes
Preguntas:

al ¿Que criterios se han seguido para contratar los
servicios de un Arquitecto más en este Ayuntamiento?

bl Al Sr. Secretario General: ¿Se retiran vehículos por la
Grúa de servicios durante a las 10 y 17 horas del día?

Asímismo formula Ruego en el sentido siguiente: Que los
trabajadores seleccionados para los trabajos del P. E. R., si

trabajan igual y juntos con funcionarios de este Ayuntamiento
deberían cobrar igual salario, por lo que debería considerarse la
posibilidad de retribuirles con la diferencia legal de sueldo con

funcionario de igual categoría profesional.

El Sr. Alcalde contesta las preguntas formuladas por el
Sr. Paredes en el siguiente sentido:

- En relación con la contratación del Arquitecto,' la misma
ha sido motivada por varias razones, entre ellas, el volumén de
trabajo del servicio, la carencia de AParejador Municipal en

trabajos de apoyo y colaboración con el Arquitecto Municipal, baja
laboral del titular de la plaza, y fundamentalmente, el desarrollo
del P.G.O.U. aprobado en Julio de 1991 que exige una atención y
dedicación especial.

2l El Sr. Nu�ez expone el siguiente Ruego dirigido al Sr.

concejal de Sanidad y Medio Ambiente: Que evite por los medios que
crea conveniente la quema incontrolada del Basurero Municipal para

evitar las molestías que ocasiona.

Responde el sr. Alcalde manifiestando que ha habido
reuniones con los propietarios de la zona afectada. Hasta que se

e¡��te el proyecto de vertido de residuos sólidos por la Junta de

E1t@!madura, se ha creado un servicio de v
í

c
í

lancia especial por

oœEJTtA'€IÓlIII'untamiento para evi tar la quema incontrolada.
DEBAOAJOZ



CLASE B.a

Abunda lo expuesto por el Sr. Alcalde el Concejal Delegado
de Sanidad manifestando que desde hace dos días ya existe un
funcionario dedicado a la vigilancia del vertedero conforme lo
indicado por el sr. Alcalde.

El Sr. Gallego Barrero interviene en el siguiente
sentido: El Sr. Alcalde prometió que en Enero del presente afio, se
presentarían los Presupuestos. Entre tanto no se traen, la vida
municipal está paralizada y no conoce supuesto en que el
Presupuesto de un Ayuntamiento esté prorrogado por dos aflos
consecutivos. Preguntas: ¿Cuándo va a empezar a funcionar el Grupo
Municipal? ¿Cuándo se va a aprobrar la Cuenta General?

Responde el Sr. Alcalde significando que la preocupación
del Sr. Gallego es la del equipo de gobierno y el mismo está
actualmente trabajando en la terminación de la 1

í

qu
í

dac
í

ón del
ejerC1ClO 1991 y la confección definitiva del proyecto de
presupuesto para 1992.

- El Sr. García-Adámez pregunta si se ha efectuado por
parte de Cysex la liquidación del ejerclclo 1991 y por tanto
ingresado el dinero correspondiente, ya que según contrato es el
día 15 de enero la fecha establecida para hacer las liquidaciones
que procedan. En el día de la fecha no han ingresado ninguna
pesetas por lo que el incumplimiento de contrato conlleva la
disolución del mismo. Asímismo expone que conste en acta su repulsa
hacía la empresa por haberle dirigido un escrito-carta en relación
con las manifestaciones realizadas en el ejerclclo del cargo
público que ostenta, en el sentido de solicitar la creación de una

Comisión para los asuntos relacionados con la concesión del
servicio de estacionamiento de vehículos.

seguidamente pregunta al Sr. Secretario si existe contrato
con la empresa de servicio de estacionamiento de vehículos en la
zona azul para la utilización de grúa.

Contesta la Concejala Delegada de Hacienda en el sentido
que se es tá en contacto con la empresa y en trám i tes de girar la
liquidación correspondiente.

contesta el Sr. Secretario que en relación con el servicio
de grúa no le consta la existencia de contrato escri to de clase
alguna.

El Sr. Paredes propone que el servicio
Seguro de responsabi 1 idad de garantías por los
ocasionarse a vehículos como consecuencia del

....ctividad .

.-; �
-
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de Grúa presente
daños que puedan
desarrollo de la

El Sr. Alcalde expone que va informarse en la empresa en



relación con la carta a l ud i da por el Sr.
consecuencia, asímismo se informará sobre la
el Sr. Paredes.

García y actuará en

cuestión planteada por

y no habiendo más
levanta la sesión siendo
secretario, certifico.

asuntos que tratar por el Sr. Alcalde se

las veintiuna horas de lo que yo el

VQ. SQ.
EL AJ.,CAJ.,DE;

•

EJ., RIO GENERAJ.,;

DILIGENCIA: Para hacer con

sesión ordinaria celebrada por el
Enero de 1.992, se compone de cu

Timbrado del Estado, clase octava q
y 5 a doble cara. Certifico.

EJ., SECRETARIO

tar que la presente Acta de la
yuntamiento Pleno el día 31 de
tro folios, impresos en papel

comprende los números 2, 3, 4

ENERAJ.,:

•••
-:: !*
-
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AYUNTAMIENTO DE DON BENITO

Acta nQ 2/92

SESION EXTRAORDINARIA CEI,EBRADA POR EL AYUNTAMIENTO PLENO
EL OlA 10 DE MARZO DE 1992

Alcalde Presidente:
D. José Benito Sierra velázquez.

En la Ciudad de Don
Benito a diez de marzo de
mil novecientos noventa y
dos, siendo las veinte
horas y en el Salón de
Actos de este Palacio
Municipal se reúnen los
Sres. al margen
relacionados componentes
del Ayuntamiento Pleno
para celebrar sesión
extraordinaria, en

primera convocatoria, con

arreglo al orden del Día,
previamente notificado.
Presente as ím i smo el
Interventor de Fondos Sr.
Corbacho hasta el punto
III, el Auxiliar de Actas
Sr. González Moreno y la
asistencia de mi, el
Secretario General, que
da fe del acto.

Concejales:
Dª María Dolores Sánchez Diaz.
D. Ramón cáceres Hidalgo.
D. Francisco Hurtado García.
D. Manuel Antonio Nu�ez García
D. Julio Carmona Cerrato.
D. Juan Manuel serrano Pérez.
D. santiago Caballero Cerrato.
D. Manuel Paredes Rebolledo.
D. José Rosa Herrera.
D. Manuel Morcillo Astillero.
D. Manuel Sánchez-Miranda García.
D. Antonio Moya Rino.
D. santiago Luís Merino Aliseda.
D. Joaquín Aparicio García-Molina.
Dª María victoria Andújar Gallego.
D. Juan carlos Mu�oz Habas.
D. Alvaro García-Adámez Quintana.
D. Basilio Cáceres González.

Interventor de Fondos;
D. Fernando Aguilar Corbacho Por el Sr. Alcalde se

abre la sesión.
secretario General:

D. Juan de Dios Tena Sánchez

---------------=======================

Iniciada la sesión, el Sr. Alcalde concede el uso de la
palabra al Concejal Sr. cáceres, quien justifica la ausencia de la
sesión de los Concejales de su grupo D. Mariano Gallego Barrero y
Do�a María Josefa cabanillas Ruíz.

•••
��� visto el Acta de la sesión anterior de fecha

�����í�92, se ACUERDA su aprobación por unanimidad.

I ACTA DE LA SESION ANTERIOR

31 de Enero de



II - COMUNICACIONES OFICIALES

Dentro de este punto del Orden del Día se da cuenta de
escri to del portavoz del grupo de Concejales d.el Partido popular,
Don Mariano Gallego Barrero, comunicando modificaciones de
Concejales de su grupo adscritos a las diferentes comisiones
Informativas de este Ayuntamiento.

I I I CAMBIO DE DESTINO DE DETERMINADAS PARTIDAS DEL PRESTAMO
CONCERTADO EN 1.986 CON Ek BANCO DE CREDITO kOCAk DE ESPANA.

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

Al Expediente administrativo tramitado al efecto que consta:

1. - Informe preceptivo del Interventor de Fondos de este

Ayuntamiento que se une al expediente y cuyo tenor literal es como

sigue:

"INFORME DE INTERVENCION: - vista la propuesta formulada por

la Del�gada de Hacienda, sobre modificación del destino de algunas
de las fi na l i dades del préstamo concertado por esta corporación
Municipal con el Banco de Crédito t.oce

í

número 20.127.- El que
suscribe emite el siguiente INfORME:

lQI Al tener las operaciones de Crédito, la naturaleza de

ingresos finalistas, el cambio de destino en financiación requiere
un acuerdo expreso de la corporación con el quorum exigido para su

aprobación. Igualmente debe solicitarse autorización a la Entidad
de Crédito el cambio de finalidad del mismo.

2Q.- No requiere por el contrario autorización del Ministerio
de Hacienda puesto que la modificación del destino en ningún caso

supone aumento pasivo, ni incremento de carga financiera.

3Q.- l,a modificación propuesta suponE 131.598.200 millones de

pesetas es decir el 34,80 % del crédito solicitado y un 100 % de�

disponible.

l,as modi fi caciones propuestas suponen las s iguientes al t as ,

aumentos y bajas:

DISPONIBLE ALTAS BAJAS ASIGNACIÓN
ACTUAL. PROPUESTA.

Urbanización Polígono
Industrial 48.130.720 35.000.000 13.130.720

Urbanizaciones varias 35.000.000 35.000.000

Adquisición Inmueble

apertura de calle. 4.322.177 5.677.823 10.000.000

Urbanización e/. Ancha 35·000.000 35.000.000

U � •.• .• e/ Pilar 4.771.128 3.102.369 1.668.759r" ¡.aC1on .

--�
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CLASE B.a

Eliminaclón barreras
urbanísticas 79.589 79.589

Pavimentación Red
Viaría completa 365.097 365.097

Adecuación calefacción
edificio central 36.458 36.458

Pista cementerio de

Gargáligas 41. 328 41.328

Academia Banda de
Música. 4.000.000 4.000.000

Instalaciones Depor-
tivas varias 3.837.357 11.162.643 15.000.000

Instalaciones Depor-
tivas Pista Atletismo 30.000.000 30.000.000

Reforma Hogares Pen-
sionistas 984.246 984.246

lIogar Pensionista
lIernán Cortés 2.728.736

Sala de Barrio (H3C) 31.227.000 31.227.000

Abastecimiento y Sanea
miento Avda. Badajoz 22.842.985

131.598.200 108.639.187 108.639.187

22.842.985

131.598.200TOTALFS

Don Benito, 5 de marzo de 1.992.- Fdo: Fernando Aguilar Corbacho".

2.- Informe preceptivo del secretario General de la

corporación que queda unido al expediente.

3.- DICTAMEN de la Comisión Informativa de HACIENDA de fecha
5 de marzo de 1.992 del siguiente tenor:

"Dentro de este punto del Orden del Día se da lectura al
Informe que con carácter preceptivo emite el Interventor de Fondos

�e este AYUntamiento Sr. Aguilar corbacho y que como tal se une al

�I\pediente.
DIPUTACION
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rl <r-nt irto ctr la motí
í

f i ca c i ón que se propone con detalle de las

distintas partidas. explicación esta en la que abunda

posteriormente el sr. Alcalde en base al Informe técnico emitido.

Abre a continuación el Sr. Alcalde una fase de DEBATE en la

que los Sres. concejales exponen la conformidad o discrepancias que

le merecen cada uno de los puntos de la propuesta y especialmente
el Sr. García-Adámez quien manifiesta:

- No está de acuerdo con la supresión de los 35.000.000 de �.

consignados para la pavimentación de la calle Ancha pues considera

que esta calle es una de las principales arterias de la ciudad y su

pavimentación se encuentra en un deficiente estado por lo que

entiende que ya es hora de que la corporación acometa la
urbanización de la misma que han tenido previsto acometer todas las

corporaciones de este Ayuntamiento desde el comienzo de la
democracia y por unas u otras razones no se ha llevado a efecto. Si
los 35.000.000 de �. consignados no son suficientes, prosigue el
Sr. GarCía-Adámez, para la totalidad de dicha vía lo importante es

que dicha reparación se inicie hasta donde pueda ser pero que se

vea el comienzo de la obra.

Se acepta por el Sr. Alcalde
dentro de un nuevo concepto que

Varias, con lo que se puede atender
García-Adámez.

mantener estos 35.000.000 de �.

se denominará Urbanizaciones
la petición que defiende el Sr.

- Pregunta seguidamente el Sr. GarCía-Adámez que de qué forma
se ha financiado el exceso de obra realizado en la calle El pilar a

partir de los 50.000.000 de �. adjudicados, respondiendo el sr ,

Alcalde que ha sido la consejería de obras públicas y Urbanismo.

prosigue el mismo concejal
í

nt er-vi ní ent e que él aceptaría la.
inversión de los 15.000.000 de �. en instalaciones deportivas
siempre que el Estadio Municipal se pudiera utilizar por todas las
ent 1 dades deport i vas de 1 a c i udad y no s6 1 amente por e 1 club
Deportivo Don Benito y que ello se controlara desde la Delegación
de Deportes.

Formul ada propuesta de votaci ón respecto a 1 a modi fi cación
de 1 des t i no de algunas de 1 as f i na 1 i dades de 1 prés tamo concertado

por es ta cor-per-ac i ón Mun i c i pa 1 con e 1 Banco de Créd i to Lo ca 1 ns

20.127 en el sentido que se contiene en el Informe del Sr.

Interventor se DICTAMINA por mayoría su aprobación con la reserva

de voto de los representantes del Grupo Popular e Izquierda Unida".

B) Dentro del turno de DEBATE tiene lugar las siguientes
intervenciones:

- Interviene el Sr. García-Adámez en representación del grupo
I. U. expone que el crédito anterior se aprobó por la Corporación
anterior gracias al voto favorable de I. U. si bien se aceptó el

compromiso de establecer en las obras que se financiarían con el
crédi to, una serie de "prioridades". Por tal motivo, considera que

el partido socialista engaMó a I.U. que sigue manteniendo el orden

�.=rioridades referenciado en el acuerdo aludido.
--�
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CLASE a.a

está discutiendo el cambio de partidas. Su grupo considera que son

inversiones que deben contener un contexto más amplio. por ello van

a votar en contra porque no es el procedimiento adecuado a seguir y
porque el dinero del crédito anterior está suponiendo un coste del
17 % Y no se está haciendo nada.

CI�CO PESETAS

- El Sr. cáceres hace uso de la palabra manifiestando que se

están modificando los presupuestos y los mismos se deben de
tratarse en este pleno para su aprobación. Existen partidas que

suponen un cheque en blanco como es por ejemplo "urbanicaciones
varias". Se retiran partidas importantes como es por ejplo la
urbanización de la C/. Ancha. (35 millones) y la ampliación de
i ns ta 1 ac iones deport i vas ( 35m i Il ones ) comentando en re 1 ac i ón a

este último caso que ha habido una inversión en elaborar el
proyecto y el que lo hizo está en estos momentos presidiendo este
Pleno y cobró por la real

í

z ac
í

ón de los trabajos relativos al
mismo. Concluye su intervención exponiendo que el procedimiento que
está siguiendo el equipo de gobierno no es el adecuado y que el
pueblo de Don Seni to en su día comprobará las consecuencias de
ello.

C) FORMUI.,ADA por el Sr. Alcalde. PROPUESTA DE VOTACION en

relación con el Dictámen de la comisión Informativa de Hacienda
anteriormente transcrita se ACUERDA su aprobación por mayoría
abso 1 uta con e 1 voto en contra de los s añoras Cáceres. Nuflez.
Caballero. Paredes. sánchez-Miranda. Merino. Mufloz y García-Adámez.

IV - DERECHOS DE CONCEJALES POR ASISTENCIA A SESIONES DEL P¡,ENO

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) DICTAMEN de la comisión Informativa de Hacienda de fecha 5

de Marzo de 1.992 del siguiente tenor literal:

"Se da cuenta del escrito de la Consejería de la presidencia

y Trabajo de la Junta de Extremadura con entrada en este
Ayuntamiento el día 18 de Febrero de 1.992 en el que se expone que

toda vez que este Ayuntamiento en sesión de 2 de AgOsto de 1.991

fijÓ los derechos y asignaciones de los concejales del mismo por
asistencia a sesiones con carácter regular y periÓdico por mes no

por asistencia efectiva a cada sesión. entiende que debe ser

anulado dicho Acuerdo Y adoptarse otro que en su consecuencia
reconozca tales derechos y asignaciones en función de la asistencia
efectiva a cada sesión.

Por el Sr. Alcalde se hace uso de la palabra exponiendo que

aunque este Ayuntamiento tiene fijado la celebración de una sesión
ordinaria cada dos meses de hecho viene celebrándose una cada mes

�or lo que a su juicio deben mantenerse iguales conceptos y

""�
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DE BADAJOZ



cantidades con la especificación que la misma se devengarán no por
meses sino por la asistencia efectiva a sesiones.

A la vista de lo cual se DICTAMINA dejar sin efecto el
Acuerdo adoptado por este Ayuntamiento Pleno el día 2 de Agosto de
1.991 en lo concerniente a asignaciones por asistencia a sesiones
del Ayuntamiento Pleno y en su lugar en consonancia con lo
establecido en el artículo 75 de la Ley 7/1.985 de 2 de Abril y
artículo 13 del R.D. 2.668%/1.986 de 28 de Noviembre se DICTAMINA:

Por la concurrencia efectiva de cada miembro de la
corporación, que no tenga la dedicación exclusiva a, las sesiones
del Ayuntamiento Pleno, percibirá las siguientes asignaciones:

25.000 lb. por sesión si no

Delegación de clase alguna y 35.000 lb.
de Servicios o es portavoz de algún
componen la corporación.

es portavoz y no ostenta
si ostenta alguna Delegación
Grupo Político de los que

B) Sin Debate y FORMULADA por
VTOACION se ACUERDA su aprobación por
en contra del sr. caballero Cerrato y
se�ores Cáceres, Nu�ez y Mu�OZ.

el Sr. Alcalde PROPUESTA DE

mayoría absoluta con el voto
el voto de abstención de los

V CONTRATOS DE COMPRA VENTA DE VIVIENDAS ENAJENADAS POR ESTE

AYUNTAMIENTO EN POBLADOS. OTORGAMIENTO DE ESCRITURA PUBLICA

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) DICTAMEN de la comisión Informativa de Hacienda del
siguiente tenor literal:

"Por el Secretario General se da cuenta en este punto del
orden del día que este Ayuntamiento Pleno previo tramitación de
expediente por Subasta Públ ica enajenó una serie de viviendas en

los poblados de Hernán cortés, Ruecas, valdehorni llos, Vivares y

Gargáligas a vecinos del mismo mediante el pago a plazos durante
diez eños , plazo este que termina al 31 de Diciembre de 1.992, por

lo que es procedente el otorgamiento de escritura pública a todos

aquellos compradores que realicen durante el presente a�o el último

pago y liquiden por tanto su deuda con este Ayuntamiento.

Se dictamina favorablemente dicha propuesta facultando al sr.

Alcalde para el otorgamiento de las correspondientes escrituras

públicas autorizándose asimismo a D. Fernando Márquez Cuello para

que se subrogue en la compra-venta de la vivienda sita en

Moctezuma, 5 de Hernán cortés en las mismas condiciones que en su

día rigIerOn para adjudicación a D. vicente Carroza Gómez de igual
poblado y para que sea otorgada la escritura pública a nombre del
sr. Márquez Cuello, toda vez que ambas partes lo han solicitado así
a este Ayuntamiento".

B) Dentro del turno de intervenciones el Sr. Cáceres pregunta
al Secretario General si es posible subrogarse en el supuesto que

se presenta en relación a la vivienda de la C/. Moztezuma ns , 5 de

Hi!�n cortés, respondiendo el Sr. Secretario que corresponde al

�amiento adoptar acuerdo en el sentido que se propone.
--
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CLASE B.a

C) Formulada por 121 Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION se
ACUERDA por unanimidad aprobar 121 dict4men de la comisión
Informativa anteriormente transcrita, debiendo remitirse los
expedientes que se presenten, a la Notaria de esta ciudad para el
otorgamiento de la correspondiente escritura pública y facultar al
Sr. Alcalde para el otorgamiento de las mismas.

VI - EQUIPAMIENTO DE CENTROS SANITARIOS

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

Por el Sr. Secretario se da cuenta de escrito de la
Consejería de Sanidad y Consumo de fecha 2 de Enero de 1.992, por
el que se comunica una la reserva de crédito en los Presupuestos
Generales de la Junta de Extremadura. de una partida presupuestaria
de 2.198.161 pt s , para el EQUIPAMIENTO EN CENTROS SANITARIOS" de
este Municipio y poblados dependientes del mismo.

Se conoce asímismo. Dictámen favorable de la Comisión
Informativa de Sanidad y consumo de fecha 16 de Enero de 1.992 y 21
de Febrero de 1.992 a la vista de lo cual se inicia la tramitación
de expediente para la adquisición de material sanitario (científico
y mobiliario) de equipamiento de los Centros Sanitarios de esta
ciudad. así como los ubicados en los poblados dependientes de este
Ayuntamiento.

Existe, previo dictámen de la Comisión de compra y Comisión
de Gobierno, Resolución de la Alcaldía de fecha 19 de febrero de
1.992, en virtud de la cual se procede a seleccionar los
presupuestos de las casas comerc ia 1 es: CALVARRO; S. L. para
suministrar el material científico. MUEBLES DUEIIIAS. S.L. para
suministrar el mobil iario. (Se adjunta como anexo. fotocopia de
presupuestos a que se hace referencia. al objeto de servir como

relación de material que se piensa adquirir con cargo a la
s ubvenc i on: .

Sin Debate, por el sr . Alcalde
VOTACION respecto al punto del Orden
unanimidad:

se formula PROPUESTA DE
del Día, ACORDANSE por

12. - SOLICITAR de la Consejería de Sanidad Y Consumo una

subvención de 2.198.161 pesetas, para adquirir el equipamiento que

figura en el punto anterior comprometiéndose el Ayuntamiento, en su

caso, a sufragar, con cargo a sus presupuestos, la diferencia entre
la subvención que se conceda y 121 gasto real que se produzca, bien
porque la subvención sea inferior a la que solicita o porque al

....dqu
í

r i r el material hubiera sufrido elevación su costo, sobre E:!l

�esupuesto aprobado.
-
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22. - Compromiso de la Corporación de hacerse cargo de la
gestión y administración del Centro.

32.- Autorización al Sr. Alcalde para que pueda realizar
las gestiones oportunas.

42. - Como quiera que la suma de los presupuestos de las
casas comerciales (Muebles nusñas y ce lvar-r-o , 5.1,..) ascienden a

1.664.000 pts y existe un sobrante de 534.161 pt s , se dictamina
facultar al Concejal Delegado de Sanidad de este Ayuntamiento para
invertir dicho dinero en la adquisición de material científico y
útiles sanitarios con destinos a servicios sanitarios de este
AYUntamiento, previa presentación por las casas suministradoras de
la correspondiente factura.

VI I RENOVACION DEL CONVENIO DE SERVICIOS SOCIAI,ES DE BASE CON I,A
CONSEJERrA DE EMIGRACIQN y ACCIaN SOCIAL DE LA JUNTA DE EXTREMADURA

PARA 1.992

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) DICTAMEN de la comisión Informativa conjunta de
Servicios Sociales y Régimen Interior de fecha 11 de Febrero de
1.992 del siguiente tenor literal:

"Por la concejala Delegada de servicios Sociales, sr-s ,

Andujar se informa de la necesidad de proceder a la renovación del
actual Convenio de los Servicios Sociales de Base de este
Ayuntamiento con la Consejería de EmigraciÓn y Acción social de la
Junta de Extremadura, convenio éste que finalizó el 31 de Diciembre
de 1991 Y que es obvio que ha de formalizarse y rubricarse con

carácter retroactivo a la fecha 1 de Enero de 1.992.

Informa asimismo las características económicas del
convenio que se propone, aSÍ como los porcentajes de participación
en cuanto a aportación económica del Ayuntamiento (20%) y Junta de
Extremadura (C.E.A.S.) 80 % Y el periódo de vigencia que será hasta
el 31 de Diciembre de 1992.

En relación con el punto que se debate expone que la
Concejal Ía de Servicios Sociales ha estudiado la posibi 1 idad de
incrementar los servicios sociales en todo el ámbito de
jurisdicción de este Ayuntamiento, por lo que propone la solicitar
de la Consejería de Emigración y Acción social que el convenio
contemple un puesto de trabajo más de Asistente o Diplomado en

Trabajo Social.

Una vez oída la exposición de la Sra. Andu l ar se suscita
debate en relación con lo expuesto teniendo lugar las siguientes
intervenciones:

En relación con la renovación del Convenio, el Sr.

Cáceres y Paredes, preguntan porqué no se ha renovado a en tiempo y
forma el mismo, contestando la Concejal Sra. Andujar que el asunto
estaba pendiente de dictámen por la Comisión Informativa

correspondiente y por ese motivo fue retirado del Pleno anterior .

•••
� - El Sr. Gallego manifiesta que con respecto a ampliar una

p-:fiñ! de Asistente Social dentro del convenio, su grupo no conoce
DIPUTACION
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CLASE B.a

la cantidad de dinero que globalmente se maneja a través del
Servicio social de Base por lo que no pueden precisar si hace falta
o nó aumentar el número de Asistentes sociales, es decir no se sabe
en la actualidad la proporcionalidad que guarda el costo de
personal con el servicio que se presta.

- En iguales términos interviene el Sr. paredes.

Finalizado el debate por la Concejala de servicios Sociales
se propone dictámen en el siguiente sentido:

a) Renovar desde 1 de Enero de 1992 hasta el 31 de
Diciembre de igual ano el Convenio sobre Servicios sociales de Base
de este Ayuntamiento, con el compromiso del Ayuntamiento de recoger
en los Presupuesto para 1992 los porcentales de aportación
establecidos en el mismo por (20 %) Y la Consejería de Emigración y
Acción Social (80 x ».

b) Renovar asímismo el contrato con las Asistentes Sociales
de Base de este Ayuntamiento, DOna María Paz Andrades Conde hasta
el 31 de Diciembre de 1992, en las condiciones fijadas en el
Convenio, teniendo en cuenta que la otra plaza, actualmente está
vacante por baja de la anterior titular.

c) Facultar al Sr. Alcalde para rubricar el presente
Convenio.

d) Solicitar de la Consejería de Emigración y Acción Social
autorización para contratación de una Asistenta Social más, es

deci r una tercera, con el compromiso de este Ayuntamiento de la
correspondiente aportación económica.

El dictámen de la comisión es favorable con la reserva de
voto del grupo PP Y grupo I.U."

B) Dentro del turno de DEBATE tienen lugar las siguientes
intervencines:

El sr. Cáceres y Paredes intervienen abundando en lo
manifestado por su grupo en la comisión Informativa a la que se ha
dado lectura, rei terando, ambos que están d.e acuerdo con la
renovación de los actuales S. S. B. y no aSÍ con la petición de la
tercera Asistente social.

Contesta la Srta. sánchez argumentando la petición de una

tercera As i s tente soc i a 1 en el sent ido de atender 1 as neces idades
que demandan los pOblados de este Ayuntamiento, Y han que
considerar que no es lo mismo atender núcleos de población

• "concentrados" que núcleos "desconcentrados". En otro sentido, el

�sto de otra plaza, sería en los porcentajes que se consigna en el
---t
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actual Convenio (20% Ayuntamiento y 80 % Junta de Extremadural. No
obstante, -reitera- se trata de una solicitud y que en caso de ser

atendida en próximo pleno se traería la aprobación de las Bases

para su contratación. Actualmente solo se está trabajando una

persona de las dos que comprende el Convenio y lo está haciendo con

el presupuesto prorrogado de 1.991.

A continuación hace uso de la palabra el Sr. paredes
manifestando que la persona que está realizando el trabajo sin
haberle sido renovado el contrato en tiempo y forma, -entiende- que
se puede considerar fijo a efectos laborales. Por otra parte,
considera que con dos Asistentes Sociales se puede antender bien
las actuales necesidades sociales. El AYUntamiento, debe de cumplir
y atender muchas necesidades, las sociales son básicas y deben
ampliarse a sectores de la población (tercera edad, imposibilitados
etc,l que así lo vienen demandando. concluye exponiendo que debemos
analizar convenientemente donde se invierten los dineros del
presupuesto.

Cl Finalizado el DEBATE por el Sr. Alcalde se formula
PROPUESTA DE VOTACION, del dictámen de la Comisión Informativa
anteriormente transcrita, con excepción del apartado dl,
ACORDANDOSE su aprobación por unanimidad.

Del presente acuerdo se dará traslado a la Consejería de
Servicios sociales de la Junta de Extremadura, a noña María Paz
Andrades Conde y a los Servicios de Intervención a los efectos
correspondientes.

VI I 1. - MODIFICACION DE LAS UNIDADES DE ACTlIACION NO 13 Y NO 17

DELIMITADAS EN EL PLAN GENERAL DE ORDENACION URBANA. APROBACION

INICIAL

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

Al Expediente administrativo tramitado al efecto que
consta:

1. - DICTAMEN de la Comisión Informativa de Urbanismo de
fecha 5 de Marzo de 1.992 del siguiente tenor literal:

"Se trae a la vista petición que suscriben un determinado
número de propietarios en proporción superior al 60 % de la

superf i c i e sol i ci tando sean modi f i cadas I as Unidades de Actuación
delimitadas en el Plan General nQ 13 y 17, en el siguiente sentido:

al En cuanto a la nQ 13 se propone: excluir de su perímetro
los terrenos propiedad de la Junta de Extremadura existentes a

continuación del bloque de viviendas sociales ubicadas en la calle

Tajo y excluir asímismo de dicha Unidad de Actuación los solares ya
edificados existentes en igual calle. Con estas exclusiones el
perímetro de la Unidad de Actuación nQ 13 quedaría con una

superfície total de 80.840 metros cuadrados frente a los 87.056 de
la contemplada en el plan, lo cual supondría un porcentaje en menos

�.7, 14 %.
-; !'
--
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CLASE 8.a

segregar de dicho perímetro la edificación plurifamiliar existente
en la calle Zalamea y asímismo el solar y edificio del nuevo Centro
de Salud, se propone asímismo la exclusión de dicha Unidad de
Actuación de los solares que forman esquina con la calle 22 Palomar
con el viario general VG-17.

Adjuntan los solicitantes los planos en que se recogen
grafícamente las Unidades delimitadas y viene informado dicho
expediente por el Arquitecto de este Ayuntamiento Sr. Fernández en
el sentido de cumplir dichos Poligonos delimitados los requisitos
que marca el articulo 117 de la l.,ey del Suelo. se une asimismo al
expediente el Informe del Secretario General y en consecuencia y en

cumplimiento del articulo 38 del Reglamento de Gestión Urbanistica
se DICTAMINA por unanimidad:

lQ.- Aprobar inicialmente la modificación de la
delimitación de las Unidades de Actuación n2 13 y 17 en el sentido
anteriormente expuesto.

22.- Someter a información pública dicha aprobación en el
Boletín Oficial de la Provincia así como en el Diario de mayor
información de esta provincia por el plazo de quince dias.

32.- citar personalmente a los propietarios de los terrenos
incluidos por plazo de quince días a partir de la recepción de la
correspondiente notificación."

2.- INFORME emitido por el Secretario General que es del
siguiente tenor literal:

"Se emite el mismo con carácter preceptivo que exige el
artículo 54. 1. ab) del Texto Refundido del Real Decreto
�egislativo 781/1986 de 18 de abril en orden a la modificación de
la Unidad de Actuación del imiotada en el Plan General. - El Plan
General de ordenación urbana aprobado definitivamente el día 3 de
Abril de 1.991 y publicado en B.O.P. el 17 de Julio de igual afio
del imi ta la Unidad de Actuación ns . 17 tal y como en el mismo se

especifica. - Por un determinado número de propietarios de
superficie superior al 60 % de los terrenos incluidos en dicha
Unidad se solicita la modificación de la delimitación en el plan
General en el siguiente sentido:

- Segregar la Unidad de Actuación edificación plurifamiliar
existente en la C/. Zalamea.

- Excluir de la misma el solar y edificio del nuevo centro
de Salud .

•••
�
�olares
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general VG-17.

Toda vez que según Informe del Arquitecto de este
Ayuntamiento la delimitación de dicha unidad es procedente por
reunir los requisitos exigidos en el artículo 117 de la Ley del
suelo es necesario que por carácter previo a la ejecución por el
sistema de compensación procedente sea aprobada la unidad de
Actuación con el cump l imiento de los requis i tos que s aña l a el
artículo 38 del Reglamento de Gestión urbanística y a tal efecto se

procederá a:

19.- Aprobar inicialmente la modificación de la
del imi tación de la unidad de Actuación seflalada en el Plan de
Ordenación vigente, con las modificaciones anteriormente expuestas.
Dicha aprobación por suponer en este aspecto una modificación del
Plan habrá de hacerse por mayoría absoluta del número legal de los
miembros de la corporación.

29. - Información públ ica durante el plazo de quince días
tanto en el Boletín Oficial de la Provincia como en el Diario de
mayor circulación dentro de la misma.

39. - citar personalmente a los propietarios de terrenos
.incluídos en el Polígono o unidad de Actuación para que los que el

plazo empezará a contar desde el día siguiente a la recepción de la
notificación.

49.- AProbación definitiva por este Ayuntamiento en el
sent i do que proceda de acuerdo con 1 as rec lamac iones y
observaciones presentadas. si como consecuencia de las alegaciones
producidas el acuerdo de aprobación definitiva modificase los
límites del Polígono no será preciso nuevo trámite de información
salvo que la superficie del Polígono o Actuación se aumentase o

disminuyese en más de un 10 por ciento respecto de la inicialmente

prevista, en cuyo caso se dará audiencia a los afectados por el

aumento o dismlnución.

Dicha aprobación requirirá mayoría absoluta.

5Q.- para la efectividad de la delimitación se precisará la
publicación de la aprobación definitiva en el Boletín Oficial de la
Provincia.

No obstante la
procedente.

. .

Corporaclón acordará estimenlo que

Don Benito, 27 de Febrero de 1.992.- El Secretario
General.- Fdo."

B) Sin Debate y FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE

VOTACIÓN, se ACUERDA aprobar por mayoría absoluta el dictámen de la
comisión Informativa anteriormente transcrita con el voto en contra

del sr. Nuflez y voto de abstención de los seflores Serrano, Aparicio
y Srta. sánchez.

En el turno de explicación de voto se informa por la Srta.

Sánchez, portavoz del grupo Psoe que el mismo se debe a razones de

w�.familiares de los mismos poseen propiedades en las Unidades de
.-;: !:'
-

DIPUTACiÓN
DE BADAJOZ



CLASE B.a

Actuación objeto del presente acuerdo.

IX,- APROBACION INICIAL DEL PROVECTO DE ESTATUTOS Y BASES DE
ACTUACION PARA EJECUCION DE LAS UNIDADES PE ACTIIACION N1 13. 17.

SECTOR 6 Y SECTOR 7

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la vista:

A) DICTAMEN de la Comisión Informativa de Urbanismo de
fecha 5 de marzo de 1.992 del siguiente tenor literal:

"En cump l imiento de lo establecido en el Plan General de
ordenación urbana aprobado definitivamente mediante Resolución de
la Comisión Regional de Urbanismo de Extremadura el día 3 de Abril
de 1.991 y publicado en el B.O.P. de 17 de Julio de igual a�o en el
que se determina como sistema de actuación urbanística el sistema
de compensación al objeto de llevar a cabo la urbanización de los
Sectores 6 y 7 así como de las Unidades de Actuación ns 13 y 17,
condicionadas estas últimas a que sea definitiva la modificación
acordada por este Pleno, han sido elaborados por los interesados
los correspondientes proyectos de Estatutos y Bases de Actuación de
la entidad urbanística de compensación que ha de llevar a cabo la
urbanización en los términos y condiciones fijados en el
planeamiento que se trata de ejecutar.

Viene informado dicho expediente por el Arquitecto de este
Ayuntamiento Sr. Fernández Tena en sentido favorable y que como tal
se une al propio expediente.

En consecuencia y de conformidad con lo establecido en la
normativa aplicable se Dictamina por unanimidad:

1Q.- Aprobar inicialmente los proyectos de Estatutos y
Bases de Actuación de la Junta de Compensación presentado en este
Ayuntamiento por los propietarios, de las Unidades de Actuación ns
13 y 17 Y sectores 6 y 7 en la forma literal que han sido
redactados y como tal presentados.

2Q.- someter los anteriores proyectos a información pública
mediante anuncio publ icado en el B.O. P. para alegaciones, durante
el plazo de quince días hábiles.

3Q. - Se notificará, asímismo, individualmente a los
propietarios afectados por el sistema de actuación para que durante
el plazo de quince días a partir de la notificación puedan alegar
ante esta Administración lo que estimaren conveniente a su derecho

••� solicitar, en su caso, su incorporación a esta Junta en vías de
-: !'
-
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constitución."

BI sin Debate y formulada por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE
VOTACION se ACUERDA aprobar por mayoría absoluta el dictámen de la
Comisión Informativa anteriormente transcrita, con el voto en

contra de los seftores Serrano, Aparicio y sánchez.

se explica la abstención de los seftores anteriormente
relacionados en igual sentido que se hace en el punto anterior.

X - APROBACION DEFINITIVA DE PROYECTO DE ESTATUTOS Y BASES DE
ACTUACION DE LA UNIDAD DE ACTUACION NO 1 Y 8 Y SECTOR 4

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

Al DICTAMEN de la comisión Informativa de Urbanismo de
fecha 5 de Marzo de 1.992 del siguiente tenor literal:

"Visto el expediente relativo a los Estatutos y Bases de
Actuación de la Junta de compensación de las Unidades de Actuación
nQ 1 y 8 y Sector 4 con aprobación inicial por este Pleno el día 29
de Noviembre de 1.991 Y resultando que habiendo sido sometido a

información pública en el B.O.P. de 20 de Diciembre de 1.991 y
notificado individualmente a los propietarios afectados no se ha
presentado reclamación alguna de particular, al objeto de dar
cumplimiento al artículo 38 del Reglamento de Gestión urbanística,
se Dictamina:

1Q.- Aprobar definitivamente los Estatutos y Bases de
Actuación de la Junta de compensación de las unidades de Actuación
ns 1 y 8 Y Sector 4 en el sent i do en que i n i c i 1 amente fueron
aprobados por esta Corporación y a que se ha hecho anteriormente
referencia, toda vez que no se ha presentado reclamación alguna por

parte de los propietarios afectados.

2Q.- publicar el presente Acuerdo en el B.O.P. y notificar
el mismo a los propietarios afectados haciéndole saber a estos que

quienes aún no hubieren solicitado su incorporación a la Junta de

compensación pueden hacerlo, si así lo desean, en el plazo de un

mes a contar desde la notificación que se les haga con la
advertencia en caso contrario de la expropicación prevista en el
artículo 127.1 de la Ley del Suelo.

32.- En cada una de las Juntas de Compensación que

precept i vamente se const i tuyan se des igna representante de este
Ayuntamiento al Concejal Delegado de Urbanismo D. Juan Manuel
Serrano Pérez quien podrá ser asistido a tal fin por el Arquitecto
de este AYUntamiento D. Lucio Fernández Tena."

BI Sin Debate y formlada por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE

VOTACION se ACUERDA aprobar por unimidad el dictámen de la Comisión
Informativa anteriormente transcrita.

Xl - APROBACION DE PROYECTO DE URBANIZACION
DE I,A AVENIDA DE BADAJOZ

•••
--: !:'
-
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Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

Al DICTAMEN de la comisión Informativa de Urbanismo de



CLASE B.a

"por el Sr. Alcalde en su condición de Presidente nato de
la Comisión se informa que el proyecto de urbanización de la calle
a que se refiere este epígrafe iba concebido inicialmente en el
sentido de dar un tratamiento integral a la misma abarcando la
total idad de los servicios urbanísticos pero el referido proyecto
por razones de economía fundamenta lmente ha s ido s

í

rnp l i fi cado al
máximo de tal manera que en el mismo solamente se contempla los
servicios de agua y alcantarillado y que de su importe inicial de
50.000.000 de �. ha sido reducido a 22.842.985 �.

La propuesta sometida a Dictámen es por tanto la aprobación
del referido proyecto técnico de aguas y alcantarillado de la
Avenida de Badajoz confeccionado por el Ingeniero de Caminos de
este Ayuntamiento por importe de 22.842.985 �. y posterior
contratación de la referida obra de inversión."

Bl Dentro del turno de Debate tienen lugar las siguientes
intervenciones:

El Sr. Paredes manifiesta su desconformidad con el
Proyecto ya que ha sido incrementado el proyecto inicial hasta la
cantidad de 22.842.985 pts. Considera que va a suponer más el costo
del servicio que el ingreso obtenido de la venta de la parcelas de
la zona afectada.

- Responde el Sr. Alcalde en el sentido que es un tema
Técnico y sobre dicho aspecto habrá de hacerse la consul ta al
mismo.

- El sr. Cáceres expone que desde un primer momento este
asunto no está suficientemente aclarado. En un primer momento, en

el pleno de 27 de marzo de 1.990, se aprobó un pliego de
condiciones que contenía la urbanización por parte del
adjudicatario en pleno posterior se aprobó urbanización por parte
del AYUntamiento, si bien el adjudicatario era otra empresa, es

decir la actual. Por ello, entiende que no ha existido unidad de
er i terio desde el comienzo. Le sorprende que sea el Ayuntamiento
quien urbanize la parcela vendida para construcción de un Hotel y

CUYO costo será superior al precio obtenido. El coste de la
urbanización redundará en beneficio de las instalaciones de una

empresa privada. Pregunta porque se incrementa tanto el provecto.
La aprobación de este punto va a suponer un beneficio considerable

para propietarios de la zona. concluye exponiendo que esto es una

cosa anómala y lo que debería acometer el Ayuntamiento son las
obras que como tal están consignadas en los Presupuestos Y en el
orden de prioridades establecidas .

•••
-:4 _ Interviene el Sr. Alcalde en el siguiente sentido: No

�P����te, ni debe buscarse, cosa rara en la propuesta que se debate.



El proyecto contiene la urbanización de una "toda la Avenida de
Badajoz", no solo la parcela donde se haya ubicado el Hotel. En
relación con el costo del proyecto, reitera lo expuesto
ant e r

í

or-mant o y la cant i dad cons ignada antarorment e era so lo 1 a

urbanización hasta el cruce de la C/. Pilar, cuando el resto de las
parcelas de la zona se desarrollen urbanísticamente tendrán que

aportar las cargas correspondientes.

El Sr. Cáceres pregunta al Sr. Secretario si tiene
validez el informe de un Arquitecto contratado o si el mismo debe
emitirlo el Arquitecto que es funcionario municipal. Asimismo

pregunta si el Ingeniero de Caminos puede emitir informes
urbanísticos en relación con el presente punto del Orden del Día,
respondiendo el Sr. Secretario en sentido afirmativo.

El Sr. García-Adámez manifiesta que a pesar de lo
argumentado por el Sr. Alcalde el proyecto ha sido incrementado y

solicita que conste en acta que "es un compromiso de los sel'lores
socialistas de la Corporación anterior, que no se han respetado
acuerdos de este Pleno en cuanto a ejecución de obras y que el

proyecto actual no se hace con vista a la futura urbanización de
parcela sino solo y exclusivamente por la parcela destinada a

Hotel."

c: FORMUI.,ADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION se

ACUERDA aprobar por mayoría absoluta el n
í

ct aman de la comisión
Informativa anteriormente transcrita con el voto en contra de los
sel'lores Cáceres, Nuñaz , cabe 11 ero, Paredes, sanchez -Ml randa,
Merino, Mul'loz y García-Adámez.

XII - ESTUDIO DE DETALLE SOBRE LA UNIDAD DE ACTUACION NO 5 (LA

LAGARTERA), APROBACION INICIAL E INICIACION DE EXPEDIENTE DE

REPARCELACION

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

Al DICTAMEN de la Comisión Informativa de urbanismo de
fecha 5 de Mar:o de 1.992, del siguiente tenor literal:

"Por el Arquitecto Sr. Fernández Tena se da cuenta del

proyecto de estudio de detalle que tiene como objeto fundamental

adaptar y reajustar las a l
í

naac
í

onas y rasantes de la uru dec de
Actuación n2 5, sin modificar su dellmitación, Unidad de Actuación
esta en que su ejecución está prevlsta llevarla a efecto por el
slstema cooperación por lo que debe entenderse iniciado el
expediente de reparcelación.

A la vista de ello se dictamina:

12.- Aprobar con carácter inicial el estudio de detalle de
la unidad de Actuación nQ 5 redactado por la iniclativa municipal.

2Q .
- Someter a información públ i ca el expedi ente medi ante

la pub I icación en el B.O.P., Diario de la provincia de mayor

difusión y Tablón de Anunc ío del Ayuntamiento con notificación

���onal a los propietarios y demás interesados directamente

�tados por plazo de quince días.
-
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CLASE ga

Actuación n2 5 como area afectada por la suspensión del
otorgamiento de licencia de parcelación, edificación y demolición,
al estar afectadas obviamente por las determinaciones del estudio
de detalle y que puedan suponer modificación del régimen
urbanístico vigente.

42.- Debe entenderse iniciado, con la aprobación del
presente estudio de detalle el expediente de la reparcelación, con

la correspondiente suspensión de licencias de parcelación y
edificación hasta tanto sea firme en vía administrativa el acuerdo
aprobatorio de reparcelación conforme al artículo 28.2 de la Ley
del Suelo y 104 del Reglamento de Gestión Urbanística.

52. - Se faculta asímismo al Sr. Alcalde para dictar las
Resoluciones necesarias en orden a la ejecución de estos Acuerdos".

B) En el turno de Debate tienen lugar las siguientes
intervenciones:

El Sr. cacer-as pregunta al Sr. Secretario si en relación
con el presente punto es val ido el informe del Arquitecto
contratado existiendo en este Ayuntamiento un Arquitecto que
ostenta la condición de funcionario, preguntando si esta situación
se da porque puede existir por parte del Sr. Alcalde cuestión de
confianza con el Arquitecto contratado.

Responde el Sr. Secretario manifestando que las funciones
de Arquitecto Municipal no son funciones que por Ley hayan de
reservarse a personal sometido al estatuto funcionarial por lo que
pueden ser desempe�adas por Arquitecto que no ostente la condición
de funcionario.

Seguidamente interviene el Sr. Alcalde en el sentido que si
bien ha manifestado en Pleno anterior que con motivo del desarrollo
del PGOU hubo de contratarse un Arqui tecto ya que el Arquitecto
Municipal no dispondría de tiempo suficiente para ocuparse de la
diversidad de cuestiones de caracter urbanísticos que se suscitan
en el servicio. No existe causa alguna de cuestión de confianza,
cada titular tiene su trabajo y yo en este momento que sea el
ArqUltecto Sr. Fernández quien informe y con el tiempo comprabará
el Sr. Caceres que se solicitarán informe del Sr. de la Pe�a.

D) FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION se

acuerda aprobar por mayoría absoluta el Dictámen de la Comisión
Informativa anteriormente transcrita con el voto en contra del Sr.

Nuñaz y el voto de abstención de los sañor-as cé car-as ,

Sánchez-Miranda, Sr. MU�02 y Sr. Merino.

y no habiendo mas asuntos que tratar por el S-r.

�lcalde-presidente se levanta la sesión siendo las veintidós
""�
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treinta horas de lo que yo el Secretario General, certifico.

VQ. B
E[, A[,CA[,DE;

,

E[, SE RETARIO GENERA[,;

,

sesión
de 10
papel
6 I 7,

DILIGENCIA: Para hacer const r que la presente Acta de la
extraordinaria celebrada por el AYUntamiento Pleno el día

de Marzo de 1.992, se comporu de ocho folios, impresos en

Timbrado del Estado, clase oct va que comprende los números
B, 9, 11, 12, 13, 14 y 15 a dob e cara. Cert i f i co.

E[, SECRETARIO G NERA[,;

•••
-; !'
--

DIPUTACiÓN
DEBADAJOZ



CLASE 8.a

la cantidad de dinero que globalmente se maneja a través del
servicio Social de Base por lo que no pueden precisar si hace falta
o nó aumentar el número de Asistentes Sociales, es decir no se sabe
en la actualidad la proporcionalidad que guarda el costo de
personal con el servicio que se presta.

10

- En iguales términos interviene el Sr. Paredes.

Finalizado el debate por la Concejala de Servicios sociales
se propone dictámen en el siguiente sentido:

a) Renovar desde de Enero de 1992 hasta el 31 de
Diciembre de igual ano el Convenio sobre Servicios sociales de Base
de este Ayuntamiento, con el compromiso del Ayuntamiento de recoger
en los Presupuesto para 1992 los porcant a l as de aportación
establecidos en el mismo por (20 %) Y la Consejería de Emigración y
Acción Social (80 x i .

b) Renovar asímismo el contrato con las Asistentes Sociales
de Base de este Ayuntamiento, DOna María Paz Andrades conde hasta
el 31 de Diciembre de 1992, en las condiciones fijadas en el
Convenio, teniendo en cuenta que la otra plaza, actualmente está
vacante por baja de la anterior titular.

C) Facultar al sr. Alcalde para rubricar el presente
Convenio.

d) solicitar de la consejería de Emigración y Acción social
autorización para contratación de una Asistenta social más, es

decir una tercera, con el compromiso de este Ayuntamiento de la
correspondiente aportación económica.

El dictámen de la Comisión es favorable con la reserva de
voto del grupo PP y grupo I.U."

B) Dentro del turno de DEBATE tienen lugar las siguientes
intervencines:

El Sr. Cáceres y Paredes intervienen abundando en lo
manifestado por su grupo en la comisión Informativa a la que se ha
dado lectura, reiterando, ambos que están de acuerdo con la
renovación de los actuales s. S. B. y no así con la petición de la
tercera Asistente social.

Contesta la Srta. sancnaz argumentando la petición de una

tercera Asistente Social en el s ant
í

do de atender las necesidades
que demandan los pob l ados de este Ayuntamiento, y han que
considerar que no es lo mismo atender núcleos de población

.'concentrados" que núcleos "das concant r-edos ". En otro sentido, -121

�sto de otra plaza, sería en los porcentajes que se consigna en el
-
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DILIGENCIA: Para hacer constar que queda anulado el
presente folio nQ 10 del libro de actas del Ayuntamiento Pleno que
se transcribe en papel Timbrado del Estado, clase 8ª, Serie
OG4746639 por contener fallo en la impresión mecánica del mismo.
Certifico.

EL SECRETARIO GENERAL;

•••
-:. !"
-
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CLASE B.a
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COI

AYUNTAMIENTO DE DON BENITO

Acta nO 3/92

SESION ORDINARIA CELEBRADA POR EL AYUNTAMIENTO PLENO
El, PIA 27 PE MARZO PE 1.992

Alcalde-Presidente:
D. José Benito Sierra velázquez.

Interyentor de Fondos:
D. Fernando Aguilar Corbacho

En 1 a ei udad de Don
Benito a veintisiete de
marzo de mil novecientos
noventa y dos, siendo
las veinte horas y en el
Salón de Actos de este
palacio Municipal se

reúnen los senores al
margen relacionados
componentes del
Ayuntamiento Pleno para
celebrar sesión
ordinaria en primera
convocatoria, con

arreglo al Orden del
Día, previamente
notificado.
presente asímismo el
Interventor de este
Ayuntamiento, Sr.
Aguilar Corbacho y el
Auxiliar de Actas Sr.
González Moreno y la
asistencia de mi, el
Secretario General, que
da fe del acto.

concejales:
D. Mariano Gallego Barrero.
Dª María Dolores sánchez Diaz.
D. Ramón cáceres Hidalgo.
D. Francisco Hurtado García.
D. Manuel Antonio Nunez García
D. Julio carmona Cerrato.
D. Juan Manuel serrano Pérez.
D. santiago caballero Cerrato.
D. Manuel Paredes Rebolledo.
D. José Rosa Herrera.
Dª María Josefa cabanillas Ruiz.
D. Manuel Morcillo Astillero.
D. Manuel Sánchez-Miranda García.
D. Antonio Moya Rino.
D. santiago Luís Merino Aliseda.
D. Joaquín AParicio García-Molina.
Dª María victoria Andújar Gallego.
D. Juan Carlos MUnoz Habas.
D. Alvaro García-Adámez Quintana.
D. Basilio cáceres González.

Secretario General:
Don Juan de Dios Tena Sánchez

Por el Sr. Alcalde se

abre la sesión.

�----=-------========================

I - ACTA ANTERIOR

visto el acta de la sesión anterior de fecha 10 de marzo

.-i 1.992, se ACUERDA su aprobación por unanimidad, si bien se ha�e

-:::::::;:rllstar por el Sr. secretario las siguientes correcciones:
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- En 121 punto I I I d121 ordsn d121 Día, 12n 121 título d121
mismo, dond12 dlC12 "1.986" debe d12cir "1.990". Asímismo, en la part12
di s pos i t i va d121 acuar-do adoptado, aMadi I' "préstamo ést12 aprobado
por el Pl12no d12 28-XI-1.989 y conc12rtado 12126-1-1990".

- En 121 punto IX d121 or-dan d121 Día, 12n 121 apartado Bl

donde dic12 "con el voto 12n contra d12 ....

" deb12 d12cir "con el voto
d12 abst12nción d12 ...

"

II - COMUNICACIONES OFICIALES

D12ntro
S12cr12tario S12 da
oficial12s:

d12 12St12 punto d121 ord12n del Día por 121 Sr.
112ctura a los sigui12nt12s 12scritos y comunicacion12s

1Q.- 512 da cU12nta d12 la R12ctificación d121 Padrón Municipal
d12 Hab

í

tant as al 1 de En12ro d12 1.992: "Resumen numérico general
municipal con r121ación a las variacion12s 12n 121 núm12ro d12 habitant12s

qU12 qU12da aprobado 12n la forma que sigu12:

Concepto Varones Mujeres
TOTAL

Población d12 D12r12cho a 1-1-1992
29.201

14.479 14.722

2Q. - En r-e Lac
í

ón con las opos
í

c
í

ones convocadas por 12St12

Ayuntami12nto para la provisión d12 div12rsas plazas ti12n12
cono c

í

m
í

ant o 121 pl12no d12 las actas d12 act uací onas d121 Tribunal
calificador así como la proPu12sta nombraní ent o d12 los asp

í

r-ant as

qU12 han obt12nido mayor puntuación 12n pru12bas c12112bradas:

- Plaza de Arqu
í tsc to Técnico ó AParejador Municipal ha

cons12guido la plaza Don Jacinto Fernánd12z Ruíz.

- cabo de la PoI icía Municipal ha obt en
í

do la plaza Don

Emilio Andujar Gall12go.

I I I. - CESION GRATUITA DE TERRENOS A LA JUNTA DE EXIREMADURA PARA

CONSTRUCCION DE VIVIENDAS

D12ntro d12 12St12 punto d121 Ord12n d121 Día S12 tra12 a la vista:

Al DICTAMEN d12 la Comisión Informativa d12 Urbanismo d12
f12cha 23 d12 Marzo d12 1.992, d121 sigui12nt12 t12nor lit12ral:

"ob i at o d12 est12 punto d121 or-dan d121 Día 12S la cas
í

ón

gratuita a la Junta d12 Extr12madura d121 su1210 n12c12sario para
construcción d12 viviendas Social12s, s12gún S12 d12termina 12n el
Inform12 d121 Arquit12cto d12 12St12 AYUntami12nto Sr. F12rnánd12z T12na:

1Q.- Subparcela, a segr12gar d12 otra d12 propi12dad municipal
para construcción d12 v12int12 Vivi12ndas Social12s 12n VALDEHORNILLOS d12

5. _511_ matr-os cuadrados y CUyos 1 i oderas son: Nort12, trasera ca 1112

Ta�.sw:., ras to d12 par-ce l e : �, t r-as ar-as d12 ce i
í

s Tajo y 012st12,
��
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finca particular.

2Q.- Subparcela a segregar de otra de propiedad municipal
de 8.845 metros cuadrados para construcci6n de treinta viviendas
Sociales en el poblado de HERNAN CORTES, cuyoS linderos son: Norte,
calle de Servicio; �, Calle de Servicio; �, Ronda del Caribe y
oeste, Edificio calle Ronda del Caribe.

3Q.- subparcela a segregar de otra de propiedad municipal
de 79.58 metros cuadrados para construcci6n de treinta Viviendas
Sociales en VIVARES y cuyos linderos son: Norte, prolongaci6n Ronda
Norte; �, resto de parcela; �; Desagüe y oeste, Ronda del
Campo.

4Q.- SUbparcela a segregar de otra de propiedad municipal
de 7.500 metros cuadrados para construcci6n de treinta Viviendas
Sociales en el poblado de GARGÁLIGAS y CUyoS linderos son: Norte,
resto de parcela; sar.. calle San Francisco; �, calle del sol y
Oeste Ronda del sa�iente.

5Q.- Subparcela a segregar de parcela de propiedad
municipal de 4.238 metros cuadrados para construcci6n de diez
viviendas Sociales en el poblado de RUECAS y cuyos linderos son:

Norte, trasera del Poeta Luís Chamizo; �, resto de parcela; �,
trasera de calle de La serena y oeste, resto de parcela.

6Q. - Subparcela a segregar de parcela municipal, de 4.735
metros cuadrados para construcci6n de diez Viviendas Sociales en EL

TORVISCAL Y cuyos linderos son: Norte, calle Francisco Pizarro;
�, resto de parcela; �, calle Hernán cortés y oeste, resto de
parcela.

7Q.- Subparcela a segregar de parcela de propiedad
municipal de 3.675 metros cuadrados para construcci6n de diez
viviendas Sociales en el poblado de CONQUISTA y CUyos linderos son:

Norte, resto de parcela; �, calle de Perú; �, resto de parcela
y oeste, calle Venezuela.

Se da cuenta seguidamente del Informe preceptivamente
emitido por el Secretario General a la vista del cual se hace
constar que es necesario para adoptar el presente Acuerdo el voto
favorable de la mayoría absoluta del número legal de los miembros
de la corporaci6n así como del expediente que ha de instruirse a la
vista del artículo 110 del Reglamento de sienes y de las
condiciones que se regula en el artículo 111 de dicho Texto legal y
a la vista de lo cual y con la reserva de voto de los Grupos P.P. e

I.U. se DICTAMINA:

•••
� ; a) cesi6n gratuita a la Junta de Extremadura con destino a

DIPUT1C1Ó�onstrucci6n del número de Viviendas Sociales indicados de los
DEBADAJOZ
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d)
establece el
f.,ocales R.O.

Que se instruya el expediente preceptivo
artículo 110 del Reglamento de Bienes de las
1.372/1.986 de 13 de Julio.

de este

•

CLASE 8.a

solares anteriormente descritos que son propiedad
Ayuntamiento.

b) Que los fines para
cesiones se cumpla en el plazo
mantenerse su destino durante los

los que
máximo
treinta

se otorga 1 as
de cinco aftos,
anos siguientes.

indicadas
debiendo

°

c) Si los indicados bienes no fuesen destinados al uso

indicado dentro del plazo anteriormente fijado o dejasen de serlo
posteriormente se considerará resuelta la cesión y revertirán los
mismos a este AYUntamiento, el cual tendrá derecho a percibir de la
entidad beneficiaria, previa tasación pericial, el valor de los
detrimentos experimentados por los bienes cedidos. En cualquier
caso los bienes cedidos revertirán, en su caso, al patrimonio de
este Ayuntamiento con todas sus pertenencias y accesiones.

conforme
Entidades

e) Se faculta expresamente al Sr.
ejecución del presente Acuerdo, autorización
extensiva a la firma de la escritura pública de

Alcalde
esta que
cesión."

para la
se hace

B) Dentro del turno de DEBATE tienen lugar las siguientes
intervenciones:

- El Sr. Caballero hace uso de la palabra exponiendo en

primer lugar que su grupo retira la reserva de voto emitida en la
Comisión de urbanismo, asímismo en relación con las viviendas que
se proyectan construir en los poblados pregunta quien decide la
cuantía y lugar de construcción de las mismas.

El Sr. GarCía-Adámez, expone que el grupo I. U. va a

votar en contra el punto que se debate por diversas razones,

significando que conste en acta que Izquierda unida "está a favor
de que se construyan todas las viviendas sociales que sea posible
tanto en Don Benito como en sus Poblados" sin embargo no estan de
acuerdo con el procedimiento que se sigue para la construcción y

adjudicación de las mismas, ya que entre otras cosas, resulta
extremadamente difícil y lo manifiesta como miembro de la Comisión
de Vivienda, determinar con precisión los recursos económicos
exactos de los peticionarios y está comprobado que en muchos casos

los peticionarios superan los recursos económicos mínimos
necesarios para acceder a las viviendas (pone como ejemplo el

expediente para adjudicación de viviendas de El Torviscal). Por

otro lado, no es fácil determinar las verdaderas necesidades de
viviendas en algunos de los poblados. Expone a continuación que su

�po defiende como sistema alternativo la construcción de
��
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viviendas mediante cesiones de terrenos por el Ayuntamiento a

futuros propietarios que legalmente constituidos en cooperativas de

propietarios, participen en la construcción de las mismas, desde el
comienzo al final de la construcción, ayudándoles desde la
administración en la redacción del proyecto y otorgándoles ayudas
económicas mediante "créditos blandos" para estos fines.

seguidamente interviene la portavoz del Grupo PSOE,
Srta. Sánchez expon i endo que este punto deber ia veni r consensuado

por todos los grupos politicos. contestando al Sr. caballero, en el
sentido que es la Junta de Extremadura a través de la consejeria de
Obras públicas, Urbanismo y Medio Ambiente quien elige el sistema

asi como el lugar y número de viviendas a construir, dando
participación a la Autoridades municipales para que las mismas, una

vez tram i tado e 1 oportuno exped iente, pr-oponce Ias neces i dades y

las personas que serán destinatarias de las viviendas construidas.
En relación con lo manifestado por el Sr. Garcia-Adámez sobre el

procedimiento para adjudicar las viviendas, en las comisiones

informat i vas se actúa de conform i dad con los datos que recaba a

través de la cumplimentación de los documentos de cada expediente
de solicitud y los informes técnicos correspondientes y no está de
acuerdo con la expresión del Sr. Garcia de que se esten haciendo

chapuzas. Respecto al nivel de renta "percápita" que ha resultado
en el expediente de El Torviscal, la misma depende de muchos
factores por ejemplo del arlo agrícola que se produzca, por lo

tanto, en un periódo de tiempo de cuatro arios les puede cambiar la
situación a no ser ingresos fijos y de distinta naturaleza.

Interviene el Sr. GarCia-Adámez, abundando en lo
manifestado anteriormente, y con respecto a las necesidades de

viviendas de El rorvt ce i , todos los miembros de la comisión de
v i v i enda han pod ido comprobar que de las so 1 ici tudes presentadas
solo ocho o diez eran verdaderos necesitados de viviendas, sin

embargo, en Don Benito para las últimas viviendas construidas hubo
del orden de 400 solicitudes lo que a su entender implica mayor

necesidad de construcción de viviendas y de todos es sabido que en

los proyectos al respecto de la Junta de Extremadura no contemplan,
de momento, construcciones de viviendas sociales en Don Benito.

- Constesta la intervención anterior la Srta. séncnaz .

repitiendo el método que tiene establecido la Junta para adjudicar
las viviendas que construye, en el sentido que "la Junta construye
y luego ofrece la posibi 1 idad al AYUntamiento de adjudicarla. En

cuanto al baremo, admite que es tan bajo que cualquier ciudadano

que no tenga un sueldo normal lo cumple, pero de ahi no debe

deducirse que El Torviscal sea mi l l onar
í

o , su nivel de renta debe

valorarse en varios años , según ha explicado en su intervención

anterior. En cuanto a Don Benito, es cierto que hay necesidades de

viviendas y a tal fin se ha recomendado y recordado a la Junta que

el AYUntamiento dispone de terrenos para tales fines. Concluye la

intervención manifestando que la problemática de viviendas en Don

Benito no puede trasladarse a los poblados".

A

RE'Jle 1.1 edo
..-; 2'
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Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

•

CLASE 8.a

político y presenta como propuesta viable que se "construyan
viviendas para personas no chabólas y que el dinero para financiar
las construcciones t¡;mgan como destinatarios los Ayuntamientos y
éstos gestionar y tramitar toda la construcción de la manera más
idónea y conveniente para el mismo y que pueda repercutir asimismo
en los intereses de los futuros adjudicatarios y del propio
Ayuntamiento" .

Cl FORMU�ADA por el Sr. Alcalde propuesta de votación del
dictámen de la Comisión Informativa anteriormente transcrita se
ACUERDA su aprobación por mayoría absoluta con el voto en contra de
los se�ores Paredes y García-Adámez.

IV - BASES PARA �A PROVISION DE liNA PLAZA DE ASISTENTE SOCIA� DE
LOS SERVICIOS SOQIA�ES DE BASES

Al DICTAMEN de la Comisión Informativa conjunta de Régimen
Interior y servicios Sociales de fecha 11 de Febrero de 1.992, del
siguiente tenor literal:

"por el concejal de Régimen Interior, Sr. Cármona y en

rei aci ón con lo aprobado en e 1 punto anter
í

or , (Renovac ión de 1
Convenio de los Servicios sociales de Base para 1.992l se presenta
modelo de Bases para proveer mediante Concurso una plaza de
Asistente Social o Diplomado en Trabajo social, con destino en los
Servicios sociales de Base de este Ayuntamiento, Bases éstas que

entrega a los se�ores Concejales de los grupos PP e IU Y que quedan
unidas como anexo al presente acta. - En el desarrollo del Debate,
el Sr. Gallego Y Paredes en representación de sus grupos políticos
respectivos, exponen que no pueden emitir dictámen al respecto, ya

que las Bases que se someten a dictámen les son entregadas en el
transcurso de la presente sesión y las mismas deben de estudiarlas
convenientemente."

Seguidamente el Sr. Carmona propone Dictámen sobre
aprobación de las Bases anteriormente referidas, aprobándose
favorablemente por mayoría con la reserva de voto de los grupos PP
e IU."

Bl Dentro del turno de DEBATE tienen lugar una serie de
intervenciones de los Concejales s añor-as , Cáceres, strª Sánchez,
Hurtado, García-Adámez e intervención asímismo del Sr. secretario

General, en el sentido de aclarar que el punto que se debate no

está relacionado con el acuerdo adoptado en el Pleno celebrado el

••� 10 de marzo de 1992 que dejaba sin efecto el apartado dl del
�támen de la comisión Informativa transcrita que sirvió de base
.-
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para la adopción del mismo, esto es se trataba de aprobar
aprobación de la renovación del convenio de los Servicios Sociales

de Base de 1992 y dentro de la renovación figuran dos plazas de las

que una actualmente est4 vacante, no la contratación de una tercer

puesto de trabajo para el referido servicio.

Realizada y aclarada las matizaciones correspondientes se

desarrolla el Debate en relación con la aprobación de las Bases

para la contratación de un puesto de trabajo de Diplomado/a en

Trabajo Sociales o Asistente/a social y en tal sentido intervienen:

- El Sr. GarCía-Ad4mez va a votar en contra de las mismas

ya que las mismas han sido elaboradas por el Concejal Delegado de

Régimen Interior, Sr. C4rmona sin ofrecer participación a los

d i versos grupos po l r t i cos representados en esta cor-cor-ac i ón , as í

como a la Junta de Personal y representación de sindicatos.

Pregunta al Sr. Secretario si las fuerzas sociales que hace
referencia pueden o no formar parte como miembros de un Tribunal

calificador.

- El Concejal Delegado de Régimen Interior, sr . Carmona

hace uso de la palabra exponiendo que para confeccionar las Bases

que se presentan aprobación ha tomado de referencia otras de

características similares, pues tan solo ha pretendido agilizar la

tramitación y le consta que son modelos de Bases confeccionadas por

la Junta de Extremadura y que la misma las facilita a los

Ayuntamientos que lo solicitan. En relación con el defecto de

participación que alude el Sr. García-Adámez, considera que en las

mismas se recoge participación de las fuerzas sociales (partidos
políticos y sindicatos) en calidad de observadores, no obstante,
desde que fueron entregadas las bases en la Comisión Informativa

celebrada el 11 de Febrero de 1.992, ha transcurrido mé s de un mes

y ningún grupo le ha presentado sugerencias sobre las mismas.

- El Sr. Alcalde, concede el uso de la palabra al Sr.

Secretario quien axp l ica al Sr. García-Ad4mez que en relación con

la pregunta planteada existe jurisprudencia del Tribunal supremo

que ha resuelto las dudas correspondientes y de la misma se deduce

que la naturaleza de un Tribunal de oposición debe ser técnica y la
titulación de los miembros que integren el mismo ha de ser igualo
superior que la exigida al aspirante, por lo que los Tribunales no

pueden integrarse de cualquier otra forma.

- El Sr. GarCía-Ad4mez, está de acuerdo con lo expuesto

por el Sr. secretario, sin embargo, en relación con las Bases que

se proponen, la claúsula cuarta debe contener que la presencia de

políticos y sindicatos debe figurar "no como meros observadores"

sino "como observadores pero con voz pero sin voto". Contestando al

Sr. Carmona, sobre las sugerencias que no le han sido propuestas,
las mismas las est4 manifestando en este Pleno y así lo hizo en el

Pleno anterior y como las mismas no han tenido efectos, este es el

medio que I.U. desea utilizar para discutir las discrepancias que

tiene con la propuesta del equipo de gobierno municipal en en el

punto que nos ocupa.

asume lo manifestado por el Sr.

mayor transparencia de los asuntos de
El sr. C4ceres

Ga¡Cía-Adámez en aras de una

�terr municipal.
---
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RUEGOS Y PREGUNTAS

CLASE B.a

sobre el dictámen de la Comisión Informativa transcrita en el
sentido de aprobar las Bases para la provisión de plaza de
Asistente Social de los Servicios Sociales de Base se ACUERDA su
aprobación por mayoría con el voto en contra de los seMores
Gallego, Cáceres, NuMez, Serrano, Caballero, Paredes, Stra.
Cabani l l as , Sánchez-Miranda, Merino, MuMoz-Habas y carcr a-Adamez ,

debiendo publicar las mismas en el Boletín Oficial de la provincia
a los efectos correspondientes.

y - REPRESENTANTES DEI, AYUNTAMIENTO EN LA CAJA DE AHORROS DE
BADAJOZ

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la vista:

por el Sr. Secretario de da lectura a escrito de la Caja
de Badajoz de fecha salida del mismo 20 de marzo de 1.992,
comunicando a esta corporación el derecho a designar dos Consejeros
Generales en la Asamblea General conforme determinan los Estatutos
de la Caja de Badajoz.

Se expl ica asimismo por el Sr. Alcalde la urgencia del
asunto y el motivo de no haber sido objeto de dictámen de la
Comisión Informativa correspondiente.

Se produce un debate con motivo de la fórmula de votación
que ha de seguirse a efectos de nombrar los representantes
referidos, a tal fin el Sr. Alcalde propone dos Concejales de su

grupo y el Sr. Gallego sugiere un sistema distinto que garantice
una mayor proporcionalidad de representación de grupos y el Sr.
Paredes propone que se nombre un representante de cada part ido
político en aras de la participación de todos los grupos
representados.

Seguidamente, siendo las 21,20 horas el sr. Alcalde
propone un "RECESO" que finaliza a las 21, 42 horas.

A propuesta del sr. Alcalde queda sobre la mesa el
presente punto del Orden del Día para tratarlo en próxima sesión
una vez que sea objeto de mayor debate.

Dentro de este punto del Orden del Día tienen lugar los
siguientes Ruegos y preguntas:

1Q.- El Sr. García-Adámez formula las siguientes:
•••
-:: �
-
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al PREGUNTA: ¿Porqué no se trató en Comisión
Informativa el asuntos de las carpetas del AYUntamiento proyecto
IIEntra'l? .

bl RUEGA al Sr. Alcalde que no utilize un Bando Municipal
para contestar o criticar escritos divulgativos de la oposición y
muchos menos llamar les "panfletos" cuando está perfectamente
localizada su procedencia y firmada por las personas que lo
confeccionan y se diferencian de los plánfletos en el carácter
anómino de éstos y menos aún cuando el coste del medio utilizado es

a cargo del Ayuntamiento.

22.- El Sr. Gallego, RUEGA al Sr. Alcalde que teniendo en

cuenta el próximo Pleno extraordinario que se celebrará una vez

concluya esta sesión, permita, un turno de intervención de los
vecinos que se hayan presente en este Pleno, ya que el asunto a

tratar es de actualidad.

32.- Hace uso de la palabra Sr. Alcalde contestando a los
senores que han intervenido, manifestando al Sr. Garc!a-Adámez que

su pregunta será contestada por escrito con el fin de ofrecerle
datos detallados y concretos. En cuanto al ruego, le informa que no

recuerda ni puede precisar lo expuesto por el Sr. Garc!a y le ruega

que le informe con mayor exactitud.

Contesta el Sr. Garc!a que lo hará por escrito.

En cuanto al ruego del sr. Gallego, accede a lo solicitado
y una vez concluido el pleno extraordinario otorgará la palabra al

público para el que desee exponga lo que estime conveniente.

y no habiendo más asuntos que tratar p el Sr. Alcalde se

levanta la sesión siendo las veintidos cinco horas de lo que yo el
Secretario General, certifico.

VQ. BQ.

A¡_'CA¡_'DE; GENERA¡_';

DILIGENCIA: para hacer constar que la presente Acta de la
sesión ordinaria celebrada por 1 Ayuntamiento Pleno el día 27 de
marzo de 1.992, se compone de cinco folios, impresos en papel
Timbrado del Estado, clase octava que comprende los números 16, 17,
18, 19 Y 20 a doble cara. certifi o.

E¡_' SECRETAR O GENERA¡_';

•••
.-; 2'
..-

DIPUTACIÓN
DE BADAJOZ



CLASE 8.a
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Acta nO 4/92

AYUNTAMIENTO DE DON BENITO

SESION EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL
AYUNTAMIENTO PLENO EL DIA 27 DE MARZO DE 1992

Alcalde Presidente:
D. José Benito Sierra velázquez.

Concejales:
D. Mariano Gallego Barrero.
Dª María Dolores sánchez Diaz.
D. Ramón Cáceres Hidalgo.
D. Francisco Hurtado García.
D. Manuel Antonio Nu�ez García
D. Julio Carmona Cerrato.
D. Juan Manuel Serrano Pérez.
D. santiago Caballero Cerrato.
D. Manuel Paredes Rebolledo.
D. José Rosa Herrera.
Do�a María Josefa Cabanillas Ruiz
D. Manuel Morcillo Astillero.
D. Manuel Sánchez-Miranda García.
D. Antonio MOya Rino.
D. santiago Luís Merino Aliseda.
D. Joaquín AParicio García-Molina.
Dª María Victoria Andújar Gallego.
Don Juan Carlos Mu�oz Habas
D. Alvaro GarCía-Adámez Quintana.
D. Basilio Cáceres González.

secretario General:
Don Juan de Dios Tena sánchez

========================================

En la Ciudad de Don
Benito a veintisiete de
marzo de mi 1 novecientos
noventa y dos, siendo las
veintidós horas y en el
Salón de Actos de este
Palacio Municipal se

reúnen los s añor-as al
margen relacionados
componentes del
AYUntamiento pleno para
celebrar sesión
extraordinaria, en

primera convocatoria, con

arreglo al Orden del Día,
previamente notificado.

Presente asímismo el
Auxiliar de Actas Sr.
González Moreno y la
asistencia de mi, el
Secretario General, que
da fe del acto.

por el Sr. Alcalde se

abre la sesión.

ACTA DE LA SESION ANTERIOR

acta
Ante

de la
la imposibilidad material de redactar el borrador del
sesión anterior recientemente terminada, se deja

aprobación.pendiente su
•••
�TO UNICO:
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Por el Sr. secretario, de Orden del sr. Alcalde se da
lectura a escrito del siguiente tenor literal:

"DON MANUEL SANCHEZ MIRANDA GARCIA; Concejal de este
Ayuntamiento por el grupo Popular, ante el Sr. Alcalde comparece y,

respetuosamente EXPONE: Que dada la situación crítica en que se

encuentra la Agricultura en Extremadura, las nulas expectativas que
a corto y medio plazo existen para los agricultores, las
movilizaciones que se vienen produciendo en nuestra tierra por las
gentes del campo y en definitiva el gravísimo problema que para la
economía extremef'!a representan las nulas expectativas del sector,
el grupo al que pertenezco considera imprescindible que el
Ayuntamiento de Don Benito se solidarice con todos los agricultores
y que, al propio tiempo adopte los acuerdos pertinentes tanto para

prestar un apoyo a la agricultura desde la propia Institución, como

para exigir del resto de las Instituciones Autonómicas la adopción
de los acuerdos necesarios para paliar en la medida de lo posible
la situación expuesta.

Por ello y representando precisamente el que suscribe a los
agricultores por Grupo al que pertenece, es por lo que solicita,
con la firma del resto del Grupo de concejales del partido Popular
(número bastante al efecto), la celebración de un Pleno
Extraordinario que contenga el siguiente punto del Orden del Día:

1Q.- Que el pleno del Excelentísimo Ayuntamiento muestre su

solidaridad con los agricultores extremef'!os en las justas
reivindicaciones que vienen manteniendo.

2Q. - Que el Pleno acuerde la inmediata creación de una

Comisión integrada por todos los grupos políticos que se pongan en

contacto en el plazo de una semana a partir de la celebración del
Pleno con todas las organizaciones agrarias de Don Benito a los
fines de recoger y trasladar a un Pleno posterior, todas las
aspiraciones de los agricultores que entrando dentro de la
competencia Municipal, el Ayuntamiento pueda prestar su apoyo para

posible solución.

3Q. - Que se remi ta a la Junta de Extremadura copia del
acuerdo del Pleno, instando a esa Institución a que adopte de
inmediato los acuerdos precisos para la solución de los problemas
que todo el conjunto de los AGRICULTORES vienen reivindicando en la
actualidad.

Don Benito, 17 de Marzo de 1992.- (Figuran B rúbricas)."

Seguidamente se abre un turno de DEBATE en el que

intervienen:

- Hace uso de la palabra el Sr. Gallego, quien manifiesta

que su grupo pretende amp l iar en un apartado más el escrito

presentado en el siguiente sentido: 4Q.- Que se comunique a la
Junta de Extremadura y al Delegado del Gobierno en Extremadura la
más enérgica protesta de este Pleno por la brutal agresión de que

fueron objeto los agricultores por parte de los Agentes del orden
público en Mérida y por la falta de sensibilidad de las Autoridades

regionales a no admitir el diálogo con los representantes de los

a<;¡,re.ultores en esa jornada". Continúa en el sentido que su

c�ero de grupo va a defender el escrito presentado como
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CLASE B.a
representante de los agricultore'�"'por el mismo.

- gn tal sentido, otorga el Sr. Alcalde la palabra al Sr.
Sánchez-Miranda quien manifiesta: "Le parece mentira que haya
llegado esta situación y lamenta que no se haya hecho en su

momento, porque cree que en su día sí tuvo que haberse dado la cara
y no ahora a aguas pasadas. Como representantes de los agricultores
de su grupo, lamenta la situación y hace incapié en que las
Autoridades tanto municipales como regionales oígan y presten
atención a las peticiones que legalmente estan haciendo día a día
los agricultores, peticiones éstas que -a su juicio- son legales.
Es una pena que el campo se haya descuidado de esta forma y haya
llegado por tanto a la situación caótica que atraviesa, por eso
lamenta que el Sr. Alcalde faltara al compromiso adquirido con los
agricultores y en la fecha comprometida, si bien, considera, que
influyera el dictámen del partido político de pertenencia. Pone de
ejemplos a Alcaldes de la zona que han secundado y acompanado a los
agricultores en sus reivindicaciones sin tener en cuenta su partido
político. Concluye su intervención rogando SOLIDARIDAD con la
problemática del campo y manifestando que la misma ha de hacerse
llegar donde tenga que llegar pasando desde las autoridades locales
y regionales hasta las nac i one Ias . Seguidamente hace referencia
especial a las agresiones, a su JUICIO, sufridas por los
agricultores como consecuencia de la actuación de las fuerzas del
orden Públ ico en la ciudad de Mérida, haciendo responsable a las
Autoridades que permitieron dicha intervención y solicita que se a
autorice colocar en el Tablón de Anuncios de este AYUntamiento un
cartel elaborado por las Asociaciones agrarias para ayudar a

recoger fondos voluntarios con destino a los agricultores heridos
en la manifestación del día 18 de los corrientes a través de
cuentas bancarias abiertas para tal fin".

Hace uso de la palabra el Sr. Paredes Rebolledo
exponiendo que el grupo I.U. va a apoyar el escrito del grupo pp en
todo su contenido incluyendo también los puntos que ha manifestado
el sr. Gallego. No concibe en pleno 1992 que un Gobierno regional y
un Delegado del Gobierno permita la actuación de las fuerzas del
Orden Público como ha sucedido el pasado día 18 en Mérida, ya que
los ciudadanos no puweden recibir este trato de los representantes
regionales. Izquierda unidad va a ayudar a las fuerzas agrarias
para que no desaparezca el campo extremeno. LO que ha pasado en

gxtremadura puede ser cal ificado de "tercermundista" y las
autoridades que lo han permitido lo que tienen que hacer es, a su

juicio, dimitir.

- ACtO seguido interviene la portavoz del grupo PSOg, srta.
sénchaz en el siguiente sentido: "gl grupo PSOE no hace responsable
al Delegado del Gobierno ni al presidente de la Junta de
gxtremadura de los hechos sucedidos en Mérida, y es consciente, que

•• .-s provocaciones a las fuerzas públicas, han sido preparadas por
-::::;l9tsonas incontroladas".

DIPUTACiÓN
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el Partido Popular, significa que su grupo va a aportar al escrito
presentado las siguientes modificaciones para que sea sometido a

votación:

1 Q •
- NOs

la agricultura
Municipio.

mostramos solidarios con toda la problemática de
extremena y muy en concreto con la de este

2Q- Existiendo en este Ayuntamiento una Comisión de
Agricultura en la que están representados todos los grupos
políticos, propone, que la misma se reúna con las Asociaciones

agrarias para tratar la problemática del sector que sea de
competencia municipal.

3Q.

Asociaciones
problemática

La Junta de Extremadura se

Agrarias de la comunidad para

y alternativas de soluciones.

va a reunir con las
que se le plantee la

4Q.- Nos sentimos
pasado día 18, pero no

Gobierno ni al Presidente

solidarios con las personas agredidas el
consideramos culpable al Delegado del

de la Junta de Extremadura.

En relación con la propuesta del cartel anunciador expuesta
por el sr. sánchez-Miranda, su grupo la estima favorable.

- El Sr. Gallego interviene en el siguiente sentido: El
grupo PP, esperaba otra cosa, no le ha sorprendido las
manifestaciones de la portavoz del PSOE, ya que las palabras
expuestas les han sido preparadas por personalidades de su partido.
A continuación realiza una serie de matizaciones sobre la actuación
de las fuerzas del Orden Público en Mérida, concluyendo que la
misma ha sido desproporcionada. Respecto a las propuestas del
escrito que se debate, quieren introducir modificaciones, que no

son otra cosa que un ""si pero'''', es decir matizaciones que son de
"r isa" todo e Il o para no comprometerse en nada. Por otra parte, I a

Comisión de Agricultura de este Ayuntamiento solo se ha reunido una

sola vez desde el comienzo de esta legislatura y al equipo de

gobierno, le falta por cumplir cosas prometidas e incluídas en el

programa de la compaña electoral. Concluye que el escrito
presentado debe votarse globalmente, en todo su contenido, con la
intruducción del punto aportado por su grupo y sin modificaciones,
ni quitar ni poner una sola palabra del mismo".

Contesta la intervención anterior la Srta. Sánchez
exponiendo que "nadie le ha preparado intervención alguna, ya que

conoce los temas que se están planteando como miembro de la
Comisión de Agricultura del Parlamento Extremeno y como miembro de
la Federación Regional de su partido y sobre los miemos se viene
trabajando desde hace varios meses en Extremadura y en Madrid y
cree que se van a conseguir cosas para los que las precisan y su

voz va a estar para defender la problemática del sector y al que
verdaderamente trabaja la tierra. Expone asímismo que próximamente
convocará una Comisión de Agricultura para reunirse con las
Asociaciones Agrarias y con trabajadores de la tierra que son los
verdaderos afectados por la problemática actual de la agricultura.
Concluye su intervención diciendo que es consciente que se esté
utilizando este pleno para hacer política por los restantes grupos,

h��a cuenta del forum que ha reunido esta noche".

-:: !"
DIP�IÓN - Interviene el sr . Paredes en igual sentido que la vez
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CLASE B.a

Interviene el Sr. sánchez-Miranda exponiendo
evidente que deben potenciarse las Asociaciones agrarias
defensa del sector agrícola y las mismas deben luchar para
cabo una reforma en profundidas de la agricultura.

que es

para la
llevar a

anterior y abundando en la actuación de las fuerzas del Orden
Público.

- El sr , García-Adámez manifiesta que debe felicitarse a
las Asociaciones Agrarias por la lucha que están llevando a cabo
para defender sus propios intereses al tiempo que insta a todos los
sectores de la población para que apoyen sus peticiones.

- cierra el debate la Srta. sánchez explicando las ayudas
que existen a través de la Junta de Extremadura mediante Decretos
que conllevan la concesión de subvenciones para fines agrícolas y
ganaderos, entre ellos, el Decreto nQ 808.

Como quiera que por el Grupo Popular, fundamentalmente, se
formula protesta por considerar que la única fórmula que debe
someterse a votación es la que en su integridad ha suscrito su

grupo sin posibilidad de introducir modificación de clase alguna en
la misma, por el Sr. secretario, a petición del Sr. Alcalde se

informa: "Que el hecho de que la presente sesión de carácter
extraordinario haya sido convocada por el Sr. Alcalde a petición de
la cuarta parte del número legal de miembros de la corporación con
el único punto del Orden del Día, ello no enerva la facultad que
tiene el sr , Alcalde para que en base a las facultades que la [,ey
le otorga al mismo como Presidente y Director del desarrollo de las
seiones pueda determinar a la vista del Debate producido, no solo
la forma de emitir el voto, sino incluso los términos de la
votación, clara y concisamente planteados".

Seguidamente por el Sr. Al calde se FORMULA PROPUESTA DE
VOTAcrdN en el siguiente sentido:

a) votación sobre el escrito presentado por el Partido
Popular, incluyendo el punto expuesto por el Sr. Gallego según se

contiene en el presente Acta.

Efectuada la votación ésta arroja el siguiente resultado:
Votos a favor: 10 correspondiente a los sef'lores Gallego, cáceres,
Núf'lez, caballero, paredes, cabanillas, Sánchez-Miranda, Merino y
García-Adámez. Votos en contra: 11 correspondientes a los sef'lores
S i erra, Sánchez, Carmona, Serrano, Rosa, Hurtado, More i 110, Moya,
Aparicio, Andújar Y Cáceres González. Voto de abstención O.

• A la vista del resultado de la votación no resulta aprobado
� escri to que se ha somet ido a votación.
-
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b> votación sobre la propuesta formulada por el Grupo PSOE

en el sentido que se contiene en el presente Acta, a la vistra de
la intervención de la portavoz del grupo Srta. sánchez.

Votos a favor: 11 correspondientes a los s añor-as Sierra,
Sánchez, Carmona, Serrano, Rosa, Hurtado, Morcillo, Aparicio,
Andújar y Cáceres González. Voto de abstención: O. Votos en contra:
10 correspondiente a los sañor-as Gallego, Cáceres, Núñaz ,

Caball ero, Paredes, Cabani lIas, sancnaz -Mi randa, Meri no, Muf'1oz y
García-Adámez.

A la v
í

s t e- de-l resultado de la votación es aprobada por

mayoría la propuesta del grupo PSOE.

y no habiendo más asuntos que tratar por el Sr. Alcalde se

levanta la sesión siendo las veintitrés horas de lo que yo el
Secretario General, certifico.

VQ. 8Q.
EL ALCALDE; EL SEC ETARIO GENERAL;

DILIGENCIA: Para hacer co

sesión extraordinaria celebrada p
de Marzo de 1.992, se compone d
Timbrado del Estado, clase octava
y 23 a doble cara. certifico.

EL SECRETAR

star que la presente Acta de la
r el AYUntamiento Pleno el día 27

tres fo l
í

os , impresos en papel
que comprende los números 21, 22

O GENERAL;

•••
.-; 2'
..-
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CLASE 8.a

Acta nO 5/92

AYUNTAMIENTO DE DON BENITO

SESION EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR El,

AYUNTAMIENTO PLENO EL OlA 15 DE MAYO DE 1992

Alcalde Presidente:
D. José Benito Sierra velázque:.

concejales:
D. Mariano Gallego Barrero.
Dª María Dolores sánchez Diaz.
D. Ramón Cáceres Hidalgo.
D. Francisco Hurtado García.
D. Manuel Antonio Nunez Garcia
D. Julio Carmona Cerrato.
D. Juan Manuel Serrano Pérez.
D. santiago caballero Cerrato.
D. Manuel paredes Rebolledo.
D. José Rosa Herrera.
Dona Maria Josefa Cabanillas Ruiz
D. Manuel Morcillo Astillero.
D. Manuel sánchez-Miranda García.
D. Antonio Moya Rino.
D. santiago Luís Merino Aliseda.
D. Joaquín Aparicio García-Molina.
Dª María victoria Andújar Gallego.
D. Alvaro García-Adámez Quintana.
D. Juan carlos Munoz Habas
D. Basilio cáceres González.

Interyentor de Fondos:
Don Fernando Aguilar Corbacho.

secretariQ General:
Don Juan de DiQS Tena Sánchez

========================================

En la Ciudad de Don
Benito a quince de mayo de
de mi 1 novecientos noventa
y dos, siendo las veintiuna
horas y en el salón de
Actos de este Palacio
Municipal se reúnen los
senores al margen
relacionados componentes
del Ayuntamiento Pleno para
celebrar sesión
extraordinaria, en primera
convocatoria, con arreglo
al Orden del Día,
previamente notificado.

Presente asímismo el
Químico de este
Ayuntamiento, Sr. Bravo
Pacheco y el Auxi 1 iar de
Actas Sr. González Moreno y
la asistencia de mi, el
Secretar io Genera 1, que da
fe del acto.

Por el Sr. Alcalde se

abre la sesión.

ACTA DE SESIONES ANTERIORES

el Sr. Alcalde se somete a aprobación el Acta ns .

27 de marzo de 1992 y el Acta ns . 4/92 de s as i ón
de igual fecha, ACORDÁNDOSE su aprobación per

bien se hace constar pQr el Sr. Cáceres que el acta

por
3/92 de fecha

• �\traordi nar id

�nimidad, si
-
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nQ 4/92 Y en relación con la votación que se propuso una vez que
hubo intervenido la portavoz del grupo PSOE su grupo no voto en -

contra s ino que debe fi guar en e 1 acta que "el grupo del Part i do
Popular no respondió a ninguna de las formas de voto propuestas por
el sr . Alcalde."

II - COMUNICACIONES OFICIALES

Dentro de este
conocimiento el Ayuntamiento
comunicaciones oficiales:

punto de 1 orden de 1
Pleno de los siguientes

Día tiene
escri tos y

1Q.- Escrito de la Consejería de sanidad y Consumo de la
Junta de Extremadura, de fecha 7 de Mayo de 1992, relativa a la
tramitación del expediente para la solicitud por este Ayuntamiento
de subvención para dotación de equipamiento para Centros Sanitarios
de los poblados dependientes del mismo, comunicando que el acuerdo
adoptado por este Pleno el día 10 de Marzo de 1992 (punto VI del
Orden del Día) ha de arnp l iarse en el siguiente sentido: "El
compromiso de la corporación Municipal de destinar los Centros
Sanitarios para los que se hacen las inversiones a los fines
sanitarios durante un periódo no inferior a 30 anos".

Formulada por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION se

ACUERDA su aprobación por unanimidad.

2Q.- Conoce el AYUntamiento Pleno DECRETOS dictados por

la Alcaldía con fecha 2 de Mayo de 1992, en virtud de los cuales se

nombran los siguientes representantes de esta Alcaldía en los
Núcleos Urbanos Periféricos de Don Benito:

Nombre del representante POBLADO

Don Francisco Benitez Carvajal
Don Francisco Calle Conde
Don Francisco Banos Rosario
Don Alejandro Chaparro Sánchez
Don Eugenio Acedo Grano de oro

Don Joaquín Vega Roque

Gargál igas
Hernán cortes
Ruecas.

Valdehornillos
Vivares
El Torviscal.

3º.- se da cuenta de la Circular de la Diputación
provincial relativa al Plan Provincial de Obras y Servicios del ano

1.992, por la que se participa a este AYUntamiento la aprobación de

la obra 203 del Plan General-Base, de INFRAESTRUCTURA Y

EQUIPAMIENTO EN POBLADOS en Don Benito y la financiación de la

misma, que es como sigue: subvención del ESTADO: 4.200.000 pts.
APortación DIPUTACION FONDOS PROPIOS: 6.300.000 pts. - APortación
AYUNTAMIENTO FONDOS PROPIOS: 3.500.000 pts.- Total presupuesto
aprobado: 14.000.000 de pesetas, ACORDÁNDOSE solicitar de la
Diputación Provincial la adjudicacion a este Ayuntamiento por el
sistema de Administración, remitiendo a tal fin el modelo
interesado a estos fines por la Diputación Provincial de Badajoz.

4Q.- Escrito de la Dirección provincial del Ministerio

de Educación y ciencias de fecha 14 de Mayo de 1992, remitiendo

Resolución en base a la solicitud de la autorización previa a la

Diil\FECTACION DE VIVIENDAS afectadas al Cuerpo de Magisterio en

�dos según se contiene en el referido escrito .

..-
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CLASE 8.a
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DE LA CAJA DE BADAJOZ

Dgntro dg gstg punto dgl Ordgn dgl Día Sg da cugnta por
sgcrgtaría Ggngral dg Dictámgn dg la Comisión dg Gobigrno dg fgcha
9 dg Abril dg 1992, glgvado postgriormgntg a Rgsolución dgl
siguigntg tgnor litgral:- "visto el escrito dg la Caja de BadaJoz,
relativo al nombramiento de dos Consejeros Generales en la Asamblga
Gengral se DICTAMINA dejar sin efgcto el nombramiento dg Don Juan
Luís Luna Seoane y dgl Suplente Don Fel

í

x calderón cer-ere que
pertenecieron a la corporación anterior y no han renovado su

mandato en la actual y como consecuencia de la constitución de la
nueva corporación resultante se nombran para estos cargos: - Primer
Titular: DON JOSE BENITO SIERRA VELAZQUEZ, Alcaldg-prgsidente de la
corporación Municipal, provisto dg D.N.I. nQ 76.172.757 y con
domici 1 io en la C/. Amargura ns , 71, Y Suplente: DON FRANCISCO
HURTADO GARCIA provisto de D.N.I. ns 8.685.934 y con domicilio en

la Avenida Alonso Martín, nQ 45-3Q-E) según fue acordado por el
Pleno de fecha 11 de Julio de 1.991.- Segundo Titular: DOIiIA MARrA
VICTORIA ANDUJAR GALLEGO provista de D.N.I. nQ 9.165.560 y
domicilio en la C/o Luna nQ.69-2Q y Suplente: DON JULIO CARMONA
CERRATO provisto de D.N.I. ns , 9.159.987 y con domicilio en C/o
Ancha ns . 107."

seguidamente se abre un turno de DEBATE en el que tiene
lugar las siguientes intervenciones:

- El Sr. Gallego expone que "este nombramiento que se

propone ya ha sido difundido por los medios de comunicación y el
Sr. Alcalde en el Pleno ordinario de 27 de Marzo de 1992 dijo que
lo deJarta sobre la mesa para negociarlo con la oposición a efectos
de que hubiese una representatividad compartida en la Caja de
Ahorro y ahora nos encontramos que Vd, se ha autonombrado con otras
personas compaMeros de viaje y esto que se trae es una comunicación
para que se ratifique. concluye exponiendo que "esto no es ético,
por que se trae aquí como una cuestión hecha y de sus palabras en

Pleno anterior se desprendía que Vd., querta negociar esta cuestión
y si Vd, comienza con este tipo de actuaciones debe comprender que
la oposición en el futuro con una línea de moderación absoluta que
vienen teniendo en todos los Plenos y vamos a utilizar otros
recursos que la Ley también nos concede".

Contesta la intervención anterior el sr. Alcalde
exponiendo que "considera que todas las palabrar conforme han sido
expresadas por el Sr. Gall ego no son exactas y lo que yo di J e

fundamentalemtne es qiue se retiraba el punto del Orden del Día por
ser un tema para estudiar. Con posterioridad al día aludido, se

recibió un telegrama de Caja de BadaJoz dándonos un plazo para

�tt:hos nombramientos que por la urgencia del mismo no había
.... �
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posibilldad ya de convocar un Pleno, adoptándose de acuerdo con

dicho centro la solución de que anteriormente se ha dado cuenta,
pues en otro caso, Don Benito se quedaría sin representantes en la
Caja de Badajoz."

- Interviene a continuación el Sr. Paredes manifestando
que en relación con el tema que se debate y si se desea hacer las
cosas bien, lo legal y participativo hubiera sido haberse estudiado
una propuesta por la Comisión Informativa correspondiente ya que
todos los grupos desean estar representados.

A continuación el Sr. García-Adámez interviene
formulando al Sr. Secretario una pregunta en el sentido de si es

legal conforme a los Estatutos y Reglamento de la Caja el
nombramiento acordado por la comisión de Gobierno y sometido a

ratificación un mes después.

- Responde el Sr. Secretario en el siguiente sentido:
"El Dictámen de la Comisión de Gobierno no tiene validez al efecto
y por eso precisamente se trae hoy al Pleno para que si el mismo lo
aprueba, como órgano competente que es, tenga validez, de lo
contrario quedaría sin efecto. En consecuencia con lo expuesto
anteriormente por el Sr. Alcalde los nombramientos remitidos a la

Caja lo fueron sólo a efectos de no perder este Derecho, los mismos
no han comenzado aún a actuar y la representación que puedan
ostentar a estos efectos en nombre de Don Benito está condicionada
y supeditada a lo que hoy se acuerde."

- El Sr. Gallego hace uso de la palabra exponiendo que
la Comisión de Gobierno no tiene facultades para adoptar este
acuerdo y por tanto no puede adoptarlo ni en forma condicional ni
de cualquier otra manera. Tampoco se puede alegar cuestiones de
urgencia por el comunicado del telegrama porque el asunto se conoce

desde el 1 de Abril, por lo tanto considera que el planteamiento de
la propuesta y la explicación dada por el Sr. Secretario carecen de
sentido y no tiene validez alguna.

- El Sr. Secretario responde al Sr. Gallego exponiendo
que en el tema de la urgencia, si lo ha comentado es porque así se

lo han indicado a él directamente desde la Caja y recibió el

telegrama. Respecto a lo manifestado de que lo que por él expuesto
carece de sentido, afirma que entra dentro de una lógica elemental

ya que en el mundo del Derecho existen los actos sometidos a

condición resolutoria y este es uno de ellos y lo que efectivamente
no se puede hacer al amparo de tal proceder es empezar a ejercer la
representación, cosa que no se ha hecho sino que la misma ha de
demorarse hasta que lo acuerde el pleno y así tenga validez.

FORMU�ADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION en el
sentido que se contiene en el Dictámen de la Comisión de Gobierno
anteriormente transcrita se ACUERDA su aprobación con el voto en

contra de los s añot-as ParedE!s y García-Adámez, no respondiendo a

ninguna de las formas del voto propuesto el Partido Popular, lo
cual equivale a todos los efectos a la abstención.

•••
..-; 2'
..-
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CINCO PESETASCLASE B.a

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la
vista:

consta:
A) Expediente Administrativo tramitado al efecto y que

1. - DICTAMEN de la Comisión Informativa Especial de
Economía y Hacienda de 12 de Mayo de 1992, del siguiente tenor
literal:

"Hace uso de la palabra el Sr. Alcalde quien informa que
teniendo en cuenta que este Impuesto es de exigencia obl igatoria
para todos los Ayuntamientos y en orden a la determinación de los
elementos necesarios para la ap l

í

ce c
í

ón de cuotras él ha
constactado en diversas ocasiones con la Asociación de Empresarios
con los que ha llegado a un acuerdo en la forma que sigue: ""Se
establece un coeficiente único para aplicar a todas las actividades
ejercidas en este Término MuniCipal, que será el 1. - se establece
sobre la cuota resultante por aplicación del coeficiente único
anteriormente referido, la siguiente escala de índice de
ponderación para la situación física de cada establecimiento dentro
del Término Municipal: PON BENITO: Terrenos urbanos: 0,95; terrenos
urbanizables programados: 0,80 Y terrenos no urbanizables igual
índice de 0,80.- POBLAPOS: Terrenos urbanos: 0,50"".- Abierta la
fase de Debate de los diversos grupos político analizan la
propuesta referida, exponiendo el sr , Gallego que él ignoraba la
existencia de estas negociaciones previas con la Asociación de
Empresarios llevadas a cabo uni lateralmente por el Sr. Alcalde, lo
cual parece ser la política de hechos consumados en que ellos no

han tenido ni la más mínima intervención. - El Sr. car c r e -Adámaz
expresa expresa su opinión contraria a este pacto porque los
impuestos, a su juicio, no deben ser pactados en la forma expuesta,
ya que a fin de cuentas el que paga el mismo es el consumidor
porque al empresario le basa con subir los precios de sus artículos
o de sus servicios para resarcirse del costo que le supone el
impuesto. - Terminada la fase de Debate se formula propuesta de
Dictámen en el Siguiente sentido:

lQ.- AProbar provisionalmente la Ordenanza Fiscal sobre
el impuesto de Actividades Económicas redactadas por la
Intervención de Fondos de este Ayuntamiento y con el contenido
expuesto anteriormente por el Sr. Alcalde.

2Q.- EXPosición al público por treínta días, debiendo
publicarse en el Boletín oficial de la Provincia y Diario de mayor
circulación de la misma, todo ello a efecto de reclamaciones.

reclamaciones se entenderá
de aprobación provisional, y si
adoptará acuerdo expreso ae

32.- si no hubiere
definitivamente adoptado el acuerdo

�as hubiere se resolverán y se

�obación definitiva.
-
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En cualquier caso sera necesario el texto íntegro de la
Ordenanza en el Boletín Oficial de la Provincia.

2.- INFORME preceptivo de Secretaría e Intervención
emitidos conforme al artículo 47 del Texto Refundido 781/1986 de 18

de Abril, según consta en el expediente.

3.- Texto de la ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto
de Actividades Económicas es del siguiente tenor literal:

Artículo 10.- En uso de las facultades que establece el
artículo 88 de la l.,ey 39/88, el Ilustrísimo Ayuntamiento de Don

Benito establece como coeficiente único para aplicar a todas las
actividades ejercidas en este Término Municipal, el coeficiente 1.

Artículo 20._ Se establece sobre la cuota resultante por

aplicación del coeficiente único establecido en el artículo

anterior, la s
í

quí ant a escala de índice de ponderación para la
situación física de cada establecimiento dentro del Término

Municipal:

urbanizables
DON BENITO:

programados:
Terrenos urbanos: 0,95, terrenos

0,80, terrenos urbanizabl¡:¡s no

no urbanizables: 0,80.programados: 0,80 Y terrenos

- POBLADOS: Terrenos urbanos: 0,50.

B) Ab
í

ert o el turno de DEBATE tienen lugar las

siguientes intervenciones:

- El Sr. MuMoz hace uso de la palabra exponiendo que si
bien los coeficientes son relativamente bajos la subida del

impuesto va a repercutir en los precios que las actividades van a

generar en este Término Municipal y es el consumidor en definitiva

quien va a pagarlo por lo que no hay una proporción entre la subida

de los ingreos de los consumidores y la de los impuestos que suben

desproporcionadamente. concluye manifestando que su grupo va a

votar en contra el presente punto del Orden del Día.

- El Sr. cer cr a-Acémez ratifica lo manifestado por el
Sr. MuMoz, lo expuesto por él en la Comisión Informativa y asimismo

expone que se trata de una política de hechos consumados porque es

posible que en estos momentos ya esté firmado el Convenio con los

empresarios sobre el I.A.E.

- Seguidamente interviene la portavoz del Grupo PSOE,
Srta. sanchez exponiendo que el grupo socialista quiere felicitar

al sr. Alcalde por las negociaciones llevadas a cabo con los

empresarios y además indicar que es la ciudad donde el impuesto se

ha propuesto mas bajo. Asimismo destaca como importante los
coeficientes establecidos para cada tipo de suelo y que la subida

va a ser en definitiva el 22,5 % en ningún caso más.

- El Sr. Gallego interviene manifiestando que teniendo

en cuenta que se está hablando de un Convenio con los empresarios
desea saber los términos en que se ha llevado a cabo, si se ha

firmado algún documento y que es lo que ha ocurrido .

•••
�
-�. - Contesta el Sr. Alcalde la pregunta del sr. Gallego ¡:¡n

���é2�iente sentido: "Que el Ayuntamiento podía adoptar una
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decisión sobre este tema sin contar directamente con los
empresarios pero que no obstante el interés mostrado por los
representantes de los mismos ha dado lugar a que haya mantenido una
serie de conversaciones en las que se han discutido los
coeficientes para obtener una recaudación por parte del
AYUntamiento. Las conversaciones han sido mas larga de lo previsto.
Al no estar confeccionado el padrón de empresarios referidos al
final de 1991 se ha estado trabajando de forma hipotética sobre lo
que podía afectar a los empresarios. Hasta hace unos quince días no
se ha tenido en concreto el censo provisional de empresarios que ha
emitido la Delegación de Hacienda y referido al 31 de diciembre de
1991. En base al censo indicado se ha fijado una subida del 22,5 %
respecto a 10 que se cobraba en el ejercicio anterior por el
concepto de licencia fiscal. Las conversaciones con los
representantes locales y regionales de los empresarios han
concluído con la firma, esta mañana, de un convenio en el que se

reflejan los términos fijados para este impuesto cuya aprobación se
somete a Pleno.

- Hace uso de la palabra el Sr. Gallego exponiendo que
desde un punto de vista formal le gustaría saber "¿en que cal idad
ha firmado ve. ese convenio, como Alcalde de Don Benito, como

representante del Ayuntamiento o como miembro de un partido
político y cuáles son los términos de ese convenio?" ya que, a su

juicio, la representación de su grupo no la tenía para ese tipo de
cuestiones y ello es por una cuestión muy clara, que no es otra que
el partido socialista en todas las discusiones está sustituyendo la
oposición política por la negociación directa con determinados
agentes sociales.

Responde el Sr. Sierra al Sr. Gallego que su

intervención ha sido en su condición de "Alcalde", condicionado a

la ratificación de este Pleno como órgano superior competente.

-continúa su intervención el Sr. Gallego manifiestando
que su grupo no va a votar el compromiso que se ha adquirido y su

grupo ejercerá las acciones correspondientes porque todo esto
supone un incremento importante que debería también tener un

reflejo en la actividad municipal que suponía un incremento de un
33 %. Asimismo expone que su grupo esta en el mismo derecho que el
representante en Madrid del grupo parlamentario del PSOE que ha
manifestado que nunca aceptaría una subida superior al IPC.

- El Sr. cer c ra-Adémaz solicita que conste en Acta que
Izquierda unida manifiesta su mas enérgica repulsa por la forma de
actual del Sr. Alcalde en el tema que nos ocupa.

- El Sr. Paredes en nombre de Izquierda unida quiere

�er llegar a las representaciones de empresarios que tiene gran
.... �
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preo�updci6n por la implantaci6n de este impuesto y desea ayudarlos

?in embargo, también desea hacer llegar que cuando tengan que

negociar algún asunto con este Ayuntamiento, tengan en cuenta no

s610 al equipo de gobierno, sino al resto de la representaci6n
municipal, aunque sean minoría representativa.

Cl FORMULADA PROPUESTA DE VOTACION por el sr. Alcalde y

por el quorum de la mayoría absoluta legal requerida se ACUERDA

aprobar el dictámen de la Comisi6n Informativa de Hacienda
transcrita anteriormente en todos sus pronunciamientos, con el voto
en contra de los senores Gallego. Cáceres. Núnez. caballero,
Paredes, Cabani Il as. sánchez-Mi randa. Mer

í

no , MunOZ y
García-Adámez.

V - ORDENANZA FISCAL REGULADORA DE PRECIOS PUBLICOS POR UTILIZACION
PRIVATIVA O APROVECHAMIENTO ESPECIAk DEk POMINIO PUBkICO.

vista:

Al DICTAMEN de la
Economía y Hacienda de fecha
siguiente tenor literal:

Especial de
que es de 1

Comisi6n Informativa
12 de Mayo de 1992,

"Dentro de este punto del orden del día se incide sobre
las Ordenanzas de precios públicos ya dictaminadas por la comisi6n

Informativa de Hacienda y Economía en sesin de 3 de Abril de 1992,
con el voto en contra del Sr. car-c ia-Adémaz Y la reserva de voto
de 1 Grupo Popu 1 ar. - La normat i va y conten i do de cada una de 1 as

Ordenanzas con el estudio de coste adicional es el mismo que ya fue

conocido y dictaminado por la Comisi6n anteriormente referida, a

que nos remitimos y que contiene:

"" AProbar la Ordenanza Regu ladora de Precios Públ i cos

por las utilizaciones privativas o aprovechamientos especiales del

dominio públ ico local, refundiendo en la misma especialmente las

siguientes: Kioskos, contenedores, zanjas y calicatas, mesas y

veladores, ocupaci6n valladas con materiales de construcci6n,
grúas, escombros sin valla. mercadillos, casetas de espectáculos,
t órnbo l as , atracciones, bares, etc; anuncios, r6tulos. vallas

publicitarias, publicidad megaf6nica con vehículos, publicidad
megaf6nica con altavoz fijo, puestos de venta; venta de vehículos,
venta en aparatos automáticos; entrada de vehículos a través de las

aceras, máquinas de fotografía automáticas; reserva de

aparcamientos; ocupaciones de empresas de suministros que afectan a

la generalidad o parte importante del vecindario"".

La propuesta de acuerdo que se somete a dictámen es:

1 Q .
-

Regu 1 adora de
aprovechamiento
Intervenci6n de
expuesto.

AProbar provisionalmente la ordenanza Fiscal
precios públ icos por uti 1

í

zac
í

ón privativa o

especial del dominio público redactada por la
Fondos de este Ayuntamiento Y con el contenido

2Q.- Exposici6n al público por treínta días, debiendo

Pjli�icarse en el Boletín oficial de la Provincia y Diario de Mayor

�laci6n de la mis
..-
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circulación de la misma, todo ello a efecto de reclamaciones.

3Q.- Si no hubiere reclamaciones se entenderá
definitivamente adoptado el acuerdo de aprobación provisional, y si
las hubiere se Resolverán éstas y se adoptará acuerdo expreso de
aprobación definitiva.

En cualquier caso será necesario el texto íntegro de la
Ordenanza en el Boletín Oficial de la Provincia.

B) Dentro del turno de DEBATE tienen lugar las
siguientes intervenciones:

- E 1 Sr. Muf'loz expone que de un axamcn genera 1 de 1 a
Ordenanza que se propone se observa que algunos capítulos van a
tener más repercusión que otros, en función del número de
ciudadanos a los que va a afectar y se aprecian incrementos de
porcentajes que en algunos casos, a su juicio, son de escándalos,
como es en los casos de entrada de vehículos, zanjas y cal í

ce t as ,

kioskos, kioskos-bares, aparatos de venta ambulante, ocupaciones de
la vía pública para obras, etc, y en definitiva y en igual sentido
que en el punto anterior los verdaderos afectados serán los
consumidores.

- El Sr. García-Adámez hace uso de la palabra exponiendo
que si bien estos precios se aprobaron en la comisión Informativa
anterior (3-IV-92> se aprecian unas modificaciones que nadie ha
aprobado, por ejemplo: mercadillos, venía un 60 % en la actual
ordenanza viene un 100 %, en kioskos, venía 10 % en la actual un 25
%, reserva de aparcamientos se pasa del 1 al 6 %, otro aspecto no

recogido es la modificación del módulo de utilización de los
kioskos en función de su actividad. concluye su intervención
manifestando que su grupo va a votar en contra por entender que el
ciudadano de Don Benito paga excesivos impuestos y la presente
aprobación supone asimismo un incremento global de tasas muy
excesivas.

Interviene la Srta. Sánchez, contestando
intervenciones anteriores. En primer lugar responde al Sr. Muf'loz
que no existen subidas escándalosas ya que para cada subida se ha
hecho un estudio de costes por los Técnicos municipales y hay que
tener en cuenta que los precios públicos no se han subido en dos
af'los por lo que la subida, en líneas generales, supone un

porcentaje equivalente al 11 %.

ACUERDA

�ienda
.... �
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C) FORMULADA PROPUESTA DE VOTACICN por el Sr. Alcalde se

la aprobación del Acta de la Comisión Informativa de
transcri ta anteriormente en todos sus pronunci amientos,



con 121 voto en contra de los
caballero, Paredes, cabanillas,
García-Adámez.

se�ores Gallego,
Sánchez-Miranda,

Cáceres, Nú�ez,
Mer i no, Mu�oz y

VI ORDENANZA FISCAL REGULADORA DE LOS PRECIOS PUBLICOS POR

PRESTACION DE SERVICIOS O REALIZACIQN DE ACTIVIDADES.

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la
vista:

A) DICTAMEN de la Comisión Informativa de Economía y

Hacienda de fecha 12 de Mayo de 1992, del siguiente tenor literal:

"Dentro de este punto del Orden del Día se incide sobre
las Ordenanzas de precios públicos ya dictaminadas por la Comisión
Informativa de Economía y Hacienda en sesión de 3 de Abril de 1992,
con el voto en contra del Sr. García-Adámez y la reserva de voto
del grupo Partido Popular.- La normativa y contenido de cada una de
las Ordenanzas con el estudio de coste adicional es el mismo que ya

fue conocido y dictaminado por la comisión anteriormente referida,
a que nos remitimos y que contiene:

""a) Vigilancia especial de los establecimientos o

actividades.

b) Sanidad preventiva, desinfección, desinsectación,
desratización y destrucción de cualquier clase de materiales y

productos contaminantes o propagadores de gérmenes nocivos para la

salud pública, prestados a domicilio o por encargo.

c) Servicio de inspección sanitaria, análisis químico y

bacteriológico.

d) Precios públicos sobre piscinas 12 instalaciones

deportivas.

12) Vigilancia y reparaciones de alcantarillas

particulares, monda de pozos negros, limpieza de calles

particulares, suministro de agua en cisterna o a otros municipios,
suministro de agua para usos domésticos que superen los 60 metros

cúbicos bimensuales, para la vía pública y se�alización de tráfico.

f) comprobación de actividades molestas a instancia de

parte, inspecciones y ejecuciones subsidiarias.

g) Espectáculos deportivos, culturales, musicales, etc.

h) Viajes intercambios y campamentos.

i) Mataderos y Mercados.

j) Ejecuciones subsidiarias conforme a los artículos

102, 104 Y 106 de la Ley de Procedimiento Administrativo.

k) Conservatorio Municipal de Música."" .

•••
-:: ::-
..-
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La propuesta de acuerdo que se somete a dictámen es:

lQ.- Aprobación provisional de la Ordenanza Fiscal
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Reguladora de Precios Públicos por prestación de servicios o

realización de actividades redactadas por la Intervención de Fondos
de este Ayuntamiento y con el contenido expuesto.

2Q.- Exposición al público por treínta días, debiendo
publicarse en el Boletín Oficial de la Provincia y Diario de mayor
circulación de la misma, todo ello a efecto de reclamaciones.

3Q.- si no hubiere reclamaciones se entenderá
definitivamente adoptado el acuerdo de aprobación provisional y si
las hubiere se resolverán éstas y se adoptará acuerdo expreso de
aprobación definitiva.

En cualquier caso será necesario el texto íntegro de la
Ordenanza en el Soleten oficial de la Provincia."

Sl Dentro del turno de DEBATE tienen lugar las
siguientes intervenciones:

- El Sr. MuMoz hace uso de la palabra manifestando que
en igual sentido que el punto anterior la Ordenanza que se somete a

aprobación va a tener una incidencia especial en el consumidor y
destaca como ejemplo los precios públicos por utilización del
Matadero que repercutirá en el precio de los productos. En cuanto
al Conservatorio de Música, se eleva la tarifa de forma no meditada
y va a tener un efecto en cuanto a la matriculación de alumnos.

Cl FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION se

ACUERDA aprobar el acta de la Comisión Informativa transcrita en

todos sus pronunciamientos con el voto en contra de los s sñor-es
Gallego, Cáceres, NúMez, Caballero, Paredes, Srta. Cabanillas,
Sánchez-Miranda, Merino, MuMoz y García-Adámez.

VII - TARIFAS POR SUMINISTRO DE AGUA POTABLE.

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la
vista:

Al DICTÁMEN de la Comisión Informativa de Economía Y
Hacienda de fecha 12 de Mayo de 1992, del siguiente tenor:

"Dentro de este punto del orden del Día se incide sobre
las Ordenanzas de precios públicos ya dictaminadas por la comisión
Informativa de Hacienda y Economía en sesión de 3 de Abril de 1992
con e 1 voto e 1 contra de 1 Sr. car-e ía-Adámez Y la reserva de voto
del grupo Partido popular. - La normativa y contenido de
modificación del artículo 32 de la Ordenanza reguladora del precio

JWQl ico por suministro y acometida a la red general de agua potabl-e
-:: �
-
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en el sentido de alteral las Tarifas es del siguiente tenor:

1.- por consumo de Aqua:

- Hasta 20 metros cúbicos/bimestre
De 21 50

" " "

- a

De 51 100
" " "

- a

101 400
" " "

- De a

- De 401 metros cúbicos bimestre en

adelante.

29
37
43
57
62.

2.- por cal ibre de contador al bimestre tl.2..._

- Diámetro 13 m/m 300
" 15 m/m 450.
" 20 m/m 750
" 25 m/m 1.050
" 30 m/m 1.500
" 40 m/m 3.000
" 50 m/m 4.500
" 65 m/m 6.000
"

80 m/m 11. 280

3. - Por canon de acometidas y contadores. al bimestre:

- Diámetro 13 m/m 75
15 m/m 100
20 m/m 115
25 m/m 135
30 m/m 185
40 m/m 260
50 m/m 500
65 m/m 780
80 m/m 1.120

Por e 1 Sr. I nterventor se i nforma de los datos que se

han estudiado y analizad en orden al establecimiento de las tarifas
que según estudio de la empresa adjudicataria la subida propuesta
oscilaba en un veintitantos por ciento sobre la anterior y después
de realizar los estudios correspondientes se han fijado en torno a

un trece por ciento sobre la anterior que es como tal se somete a

aprobación.

�a propuesta de acuerdo que se somete a dictámen es como

sigue:

12.- AProbación provisional de la modificación de
Ordenanza fiscal relativa al precio público por prestación de
servicio de agua potable en el sentido de alterar las Tarisfas de
dicha Ordenanza en el sentido que se recoge en la propuesta que a

tal efecto se dIO cuenta en la Comisión Informativa
correspondiente.

22. - EXPosición al públ ico por treinta días, debiendo
publicarse en el Boletín oficial de la Provincia y Diario de mayor
circulación de la misma, todo ello a efecto de reclamaciones .

•••
--; :.e-
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definitivamente adoptado el acuerdo de aprobación provisional, y si
las hubiere se resolverán éstas y se adoptará acuerdo expreso de
aprobación definitiva.

En cualquier caso será necesario el texto íntegro de la
Ordenanza en el Boletín Oficial de la Provincia.

Dent ro de 1 �urno de DEBATE tienen 1 ugar 1 as s i gu i entes
intervenciones:

- El Sr. MuMoz Habas expone que en comisión Informativa
se anal izó el estudio hecho por los técnicos correspondientes de
las tarifas de agua, sin embargo considera que para lo sucesivo y
conforme se estableció en el momento de la adjudicación del
servicio debe crearse la Comisión de seguimiento para conocer con

más exactitud el desenvolvimiento económico de la empresa, todo
ello, en aras de que cuando se proponga en el 93 modificar las
tarifas se haga con mejor fundamento.

- El Sr. car c ra-Adémaz expone que en la Comisión hizo
constar que la empresa concesionaria no reflejaba en el estudio
económico los ingresos que obtienen por instalaciones de acometida
a los mismos, a su juicio, suponen una cantidad importantes de
ganancias que la empresa tiene como consecuencia de tener
adjudicado el servicio. A continuación pone ejemplo del incremento
rea 1 que cons idera va a suponer 1 as tar i fas, conc 1 uyendo que el
mismo oscilará en un 25 %, por lo que en este supuesto también se

aprecia una subida global considerable.

Seguidamente tiene lugar un breve debate en relación con

el ej emp lo expuesto por e I sr , cer-cra-Adámez en e 1 que e 1 Sr.

Interventor y el Sr. Bravo Pacheco explican dat arm
í

enríos matices

respecto al ejemplo expuesto.

CI FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION,
ésta arroja el siguiente resultado:

Votos a favor: 10 correspondiente a los seMores, Benito,
Sánchez, Carmona, Serrano, Morcillo, MOya, Aparicio, Sra. Andújar y

Cáceres González.

Votos en contra:
Ga 11 ego, Cáceres, NúMez,
Sánchez-Miranda, Merino, MuMoz

10 correspondiente a

Caballero, Paredes,
y García-Adámez.

los seMores
Cabanillas,

Abstención: ninguno.

.�.
�a
..-
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por el resultado de empate en la votación, se repi te k!

arrojando el siguiente resultado:



Votos a favor: 10 corrgspondiente a los seMores, Benito,
Sánchez, Carmona, Serrano, Morcillo, Moya, Aparicio, Sra. Andújar y
Cáceres González.

Votos en contra:
Gallego, Cáceres, NúMez,
Sánchez-Miranda, Merino, MuMoz

10 correspondiente a

caballero, Paredes,
y GarCía-Adámez.

los seMores
Cabanillas,

Abstención: ninguno.

Una vez computado el resultado de la votación y a la
vista del resultado de la misma, por el Sr. Alcalde se hace uso del
voto de calidad, por lo que se ACUERDA aprobar el dictámen de la
Comisión Informativa de Econonomía y Hacienda transcrita en todos
sus pronunciamientos.

VQ BQ.
EL ALCALDE; EL SECR TARIO GENERAL;

y no habiendo más asuntos que tra ar por el Sr. Alcalde
se levanta la sesión siendo las veintitrés t eínta horas de lo que
yo el Secretario General, certifico.

DILIGENCIA: Para hacer constar que la presente Acta de
la sesión extraordinaria celebr da por el Ayuntamiento Pleno el día
15 de Mayo de 1.992, se compone de s

í

ata foi
í

os , impresos en papel
Timbrado del Estado, clase octav que comprende los números 24, 25,
26, 27, 28, 29 y30 a doble cara. Certifico.

EL SECRETA IO GENERAL;

•••
--; it-'
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AYUNTAMIENTO DE DON BENITO

Acta nO 6 /92

SESION ORDINARIA CELEBRAPA POR EL AYUNTAMIENTO PLENO
EL PIA 29 PE MAYO PE 1992

Alcalde Presidente:
D. José Benito Sierra Velázquez.

En la Ciudad de Don
Benito a veintinueve de
mayo de mi I novecientos
noventa y dos, siendo
veintiuna las horas, en
el salón de Actos de
este Palacio Municipal
se reúnen los se�ores al
margen relacionados
componentes del
Ayuntamiento Pleno para
celebrar sesión
ordinaria en primera
convocatoria, con

arreglo al Orden del
Día, previamente
notificado.
Presentes asimismo el
Auxiliar de Actas sr.
Gonz á 1 ez Moreno y 1 a

asistencia de mi, el
secretario General, que
da fe del acto.

Concejales:
D. Mariano Gallego Barrero.
Dª María Dolores Sánchez Diaz.
D. Ramón Cáceres Hidalgo.
D. Francisco Hurtado García.
D. Manuel Antonio Nu�ez García
D. Julio Carmona Cerrato.
D. Juan Manuel Serrano Pérez.
D. Santiago Caballero Cerrato.
D. Manuel Paredes Rebolledo.
D. José Rosa Herrera.
Dª María Josefa Cabanillas Ruiz.
D. Manuel Morcillo Astillero.
D. Manuel sánchez-Miranda García.
D. Antonio Moya Rino.
D. santiago Luís Merino Aliseda.
D. Joaquín Aparicio GarCía-Molina.
Dª María victoria Andújar Gallego.
D. Juan Carlos Mu�oz Habas.
D. Alvaro García-Adámez Quintana.
D. Basilio cáceres González.

Por el sr . Alcalde se

abre la sesión.
Secretario General:
Don Juan de Dios Tena Sánchez

=-----------------=================

I - ACTA SESION ANTERIOR

por el sr. Alcalde se somete aprobación el Acta nQ. 5/92
de fecha, 15 de Mayo de 1992, ACORDÁNDOSE su aprobación por
unanimidad .

•••
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II - COMUNICACIONES OFICIALES

Dentro de este punto del Orden del Día no se da
conocimiento de ninguna disposición oficial.

I I I - ENAJENACION DE VIVIENDA SITA EN LA CALLE DUe:RO NO 7 DE
VALDEHORNILLOS. PLIEGO DE CONDICIONES ECONOMICO-ADMINISTRATIVAS.

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la
vista:

Al DICTAMEN de la Comisión Informativa de Urbanismo de
fecha 25 de Mayo de 1.992, del siguiente tenor literal:

"Por el Sr. Presidente se informa que con este punto del
orden del Día se trata de dar cumplimiento al Acuerdo adoptado por
este Ayuntamiento ya en 1.990 en que se acordó adquirir mediante

compra-venta del IRYDA la vivienda si ta en calle Duero, ns 7 de
Valdehornillos para enajenarla mediante Subasta si bien se le daría
carácter preferente a los moradores actuales de la indicada
vivienda.- Se DICTAMINA, toda vez que dicha vivienda figura ya
escriturada a nombre del Ayuntamiento, aprobar el Pliego de
condiciones para enajenación de dicha vivienda en base al Pliego de
cond i c iones t i po que v i ene ut i 1 i zando el Avunt am i ento a d ichos
fines, con la valoración pericial que fije el técnico municipal y
dándole opción a los moradores actuales de dicha vivienda a que

ejerciten el derecho de tanteo y retracto si es posible o cualquier
otra forma de preferencia para evitar que los mismos tengan que ser

desalojados si es que carecen de otra vivienda a tal fin.
Formulada PROPUESTA de votación se DICTAMINA:

1Q.- Aprobación del Pliego de condiciones
Económico-Administrativas en las condiciones antes referidas,
debiendo fijarse precio por el Técnico �lunicipal, al objeto de
enajenación de la vivienda sita en calle Duero, 7 de
Valdehornillos.

2Q.- publicación de dicho Edicto por plazo de ocho días
a efecto de reclamaciones y Anuncio de Subasta por veinte días
hábiles más a efecto de presentación de proposiciones.

3Q.- Facultar al Sr. Alcalde para el cumplimiento del

presente, incluso para comparecer en nombre de este Ayuntamiento en

el acto de otorgamiento de escritura pÚblica que hubiera lugar.

Bl sin Debate y formulada por el Sr. Alcalde PROPUESTA

de vot e c i ón, se ACUERDA aprobar por unanimidad el dictámen de la
Comisión Informativa de urbanismo, anteriormente transcrita.

IV.- PLIEGO DE CONDICIONES ECONOMICO-ADMINISTRATIVAS PARA

ENAAJENACION POR SUBASTA CON DESTINO A CONSTRUCION DE VIVIENDAS

SOCIALES EN HERNAN CORTES

¡,j :.;v :
..-
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Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la

Al DICTAMEN de la Comisión Informativa de Urbanismo de
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fecha 25 de Mayo de 1.992, del siguiente tenor:

"Por pI ConcPJal Delegado de urbanismo se da cupnta de
la escasez de vIvIendas existentes en Poblados y en concr�to �n �l
N0cleo de Hprnán Cortés a CUyO fin propone la enajenacIón de una
parcela de este Ayuntamiento en Hernán Cortés de l� que h�br� d�
segregar un número determinado de solares, según Informe que
realice el Servicio de Vías y obras para su enajenación por subasta
para lo cual propone la aprobación del Pliego de CondIcIones tipo
que este Ayuntamiento viene utilizando a dicha flnalidad ..

- A tal
fin se DICTAMINA:

1Q.- AProbar el pliego de CondicIones referido
debiéndose por los Servicios Técnicos segregar de la referida
parcela los solares que van a salir a subasta fijando preCIO a cada
uno de ellos y CUyO objeto es la construcción de viviendas de
Protección Oficial.

2Q.- Una vez cumplimentado dichos extremos
referido a información pública por plazo de ocho días,
la subasta por plazo de veinte días hábiles a

presentación de proposiciones.

someter el
anuncIando
efecto de

3Q.- Facultar al Sr. Alcalde para la ejecución del
presente acuerdo incluso para comparecer en nombre de este
Ayuntamiento en el acto de otorgamiento de escritura pública.

S) Dentro del turno de DESATE tiene lugar las siguientes
intervenciones:

- El Sr. Cáceres expone que el grupo político PP VIene
solicitando desde hace bastante tiempo la celebración de un Pleno
monográ.fico sobre poblados con el f i n de as t ud í

er y proponer la
adopción de acuerdos en relación con la problemática de necesidades
de los poblados, por lo que el punto que se somete aprobacIón, esto
es, la escasez de de vIvIendas que tIenen los poblados, es de los
más importantes. seguidamente manifiesta que el criterio que se ha
seguido en este poblado es el que debe llevarse a efecto en todos
los poblados y que la adjudicaclón de las vIvIendas se efectúe con
er i terios de vecindad, ver-e c i dad de las nacas i dadas reales de los
futuros adjudicatarIos. concluye la intervencIón exponIendo que la
construcCIón de las vivIendas debe guardar una armonía
arqUltectónlca con el entorno de construcción del poblado.

- El Sr.
de terrenos a la

.,.... iendas s o c i e l as

-:: !7
..-
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Paredes expone que en el Pleno de adjudICaCIón
Junta de Extremadura para construccIón de

en poblados no se trató la problemática dlf1



as er i to suscrito por una serie de vecinos de Hernán Cortés. A
continuación y una vez expuesto que el grupo IU no está de acuerdo
con el sistema de construcción que se viene siguiendo por la Junta.
propone que el Ayuntamiento podría ceder o vender a precio
simbólico terrenos suficiente, para que por los vecinos que han
presentado el escrito se construyeran sus propias viviendas,
ayudándoles desde este Ayuntamiento en la tramitación
correspondiente para que en la construcción de las mismas se

produjera el menor costo posible.

C) FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION,
se ACUERDA por unanimidad aprobar el Dictámen de la Comisión
Informativa de urbanismo, anteriormente transcrita.

v. - APROBACION DEFINITIVA DE PROYECTO DE ESTATUTOS Y BASES DE

ACTUACION DEL SECTOR 6

A propuesta del Sr. Alcalde y en base a las alegaciones
presentadas por los interesados, se retira de la sesión en presente
punto del orden del Día.

vI. - APROBACION DEFINITIVA. SI PROCEDIERE. MODIFICACION DE
DELIMITACION DE LAS UNIDADES DE ACTUACION NO 13 Y 17. ALEGACIONES

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la
vista:

A) DICTAMEN de la Comisión Informativa de urbanismo de
fecha 25 de Mayo de 1.992, del siguiente tenor:

"Se trae a la vista expediente de modificación de
del imi tación de Unidades de Actuación aprobadas inicialmente en

sesión de 10 de Marzo de 1.992 y que sometidas a información

püb l
í

ce en el Boletín Oficial de la Provincia de 25 de Marzo de
1.992 se han presentado contra el mismo las siguientes alegaciones:

A la del imi tación de la Unidad de Actuación nQ 13 se

presenta alegaciones suscritas por Dª Rosa Alvarez de la Torre y D.

Diego Flores Cortés y a la delimitación de la Unidad de Actuación
nQ 17 se presentan alegaciones suscritas por D. Antonio
sánchez-Porro Parejo en nombre de Joaquín Parejo y otros y D.

Melitón MuM02 Martín.

visto
propone elevar
siguiente:

el Informe emitido por el Arquitecto Municipal se

al Pleno propuesta de acuerdo en el sentldo

lQ.- Aprobar definitivamente el proyecto de delimitación
de las unidades de Actuación ns 13 y 17 tal como fueron
inicialmente aprobadas en sesión de 10 de Marzo de 1.992, con las
siguientes modificaciones que se proponen por los Servicios
Técnicos:

a) En la unidad de Actuación nQ 13:

•••
-:. !"
-
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- Se excluye de dicha Unidad la parcela denominada con

propiedad de Dª Rosa Alvarez de la Torre toda vez que por
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ser urbano se estima no debe incorporarse al proceso compensatorio
por idéntica razón a los excluidos en la calle Tajo.

Excluir de dicha Unidad de Actuación el solar
identificado como nQ 18 propiedad de D. Diego Flores Cortés toda
vez que el mismo tras obtener la Licencia Urbanística de este
Ayuntamiento est� en fase de construcción de dos plantas.

- A propuesta de los servicios Técnicos se DICTAMINA
excluir, de oficio por esta Administación, de dicha Unidad de
Actuación la parcela identificada con el ns 29 propiedad de D.
Rafael Castro Zurita por idénticas razones a las anteriores.

b) En la Unidad de ActuaciÓn nQ 17:

- Excluir de esta unidad de Actuación el solar nQ 45 por
dar frente a una vía urbana consol idada y dotada de todos los
servicios urbanísticos, no estimándose la otra petición suscrita
por D. Antonio sánchez-Porro Parejo respecto al solar nQ 47.

- Se estima la petición suscrita por D. Melitón Mufloz
Martín pero como quiera que el Sistema de compensación es de
gestión privada del suelo se remite a la Junta de Compensación pues
parece razonable que si el solar de su propiedad es urbano y está
como tal urbanizado sea tenida en cuenta esta circunstancia a la
hora de aprobar el Proyecto de Compensación.

2Q.- Publicar el presente acuerdo en el Boletín Oficial
de la Provincia en cumplimiento de lo que establece el artículo 44
de la Ley del Suelo y 38.1 del citado Reglamento.

8) sin debate y FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA
DE VOTACION se ACUERDA aprobar por mayoría el Dictámen de la
Comisión Informativa de urbanismo anteriormente transcrita en todo
su contenido, con el voto en contra de los seflores Núflez y
Garcíaü-Adámez y el voto de abstención de la Stra. sencnsz y los
seflores Serrano y AParicio.

VI I. APR08ACION DEFINITIVA DE PROYECTO DE ESTATUTOS Y BASES DE
ACTUACION POR COMPENSACION DE LAS UNIDADES DE ACTlIACION

NOMERO 13 Y NOMERO 17

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la
vista:

�a
-
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Al DICTAMEN de la Comisión Informativa de Urbanismo de
25 de Mayo de 1.992 del siguiente tenor literal:

"Aprobado inicialmente los proyectos de Estatutos Y



Bases de Actuación por compensación de las Unidades de Actuación nQ
13 y 17 que han sido sometidos a información pública y notificado
individualmente a los propietarios afectados, sin que se haya
presentado alegación alguna contra las mismas, la Comisión
Informativa de Urbanismo DICTAMINA por unanimidad y eleva al Pleno
propuesta de acuerdo en el sentido de:

1Q.- AProbar definitivamente los Estatutos y Bases de
Actuación de la Junta de Compensación de las unidades de Actuación
nQ 13 y 17, aprobados inicialmente por la Corporación en sesión
celebrada por este Pleno el día 10 de Marzo de 1.992, una vez que
han sido sometidos a información pública y notificado a los
propietarios en la forma reglamentaria.

2Q.- Publicar el referido acuerdo en el B.O.P. y
notificar a los prop

í

at ar
í

os afectados, requiriéndose la
notIficación a quienes siendo propietarios afectados y no hubieren
solicitado su incorporación a la Junta de Compensación para que así
lo efectúen, si lo desean, en el plazo de un mes a contar desde la
notificación, con la advertencia de expropiación prevista en el
artículo 127.1 de la Ley del Suelo.

3Q.- Se designa representante de esta Administración en
la Junta al Concejal Delegado de urbanismo D. Juan Manuel Serrano

pérez quien podrá asistir acompaMado del Arquitecto de este

AYUntamiento D. Lucio Fernández Tena."

Bl FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACldN se

ACUERDA por mayoría el Dictámen de la comisión Informativa de

urbanismo, anteriormente transcrita en todo su contenido, con el
voto en contra de los s añoras Nuñaz y car c ra-Adénaz y el voto de
abstención de los seMores Serrano, Aparicio y Stra. sánchez.

VI I 1. - APR08ACION DEFINITIVA ESTUDIO DE DETAI,I.E DE LA

UNIDAD DE ACTlIACION NO 5

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la
vista:

A) DICTAMEN de la Comisión Informativa de Urbanismo de
fecha 25 de Mayo de 1.992 del siguiente tenor:

"Se da cuenta del expediente que
aprobación del estudio de detalle de la UnIdad
en consecuencia se DICTAMINA Y se eleva al
acuerdo en el sIguiente sentido:

se t remi t e para la
de Actuación nQ 5 y
Pleno propuesta de

1Q.- Aprobar daf i ru t i vemant e el estudio detalle de la
uni ded de Actuación ns 5 redactado por iniciativa mun i c

í

pa l en la
forma en que fue aprobado inicialmente en sesión de 10 de Marzo de
1.992, toda vez que publicado en B.O.P. de 25 de Marzo de 1.992 no

se ha presentado reclamación alguna.

2Q.- Dar cuenta del referido estudio detalle a la
Comisión Regional de Urbanismo de Extremadura en cump l imiento del
artículo 40 de la Ley del suelo.

•••
n�rias
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3Q.- Facultar al Alcalde para dictar las disposiciones
en orden a la ejecución de este acuerdo."

Bl FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACldN se



34

�746667

CLASE B.a

ACUERDA por mayoría aprobar en todo su contenido el Dictámen de la
Comisión Informativa de urbanismo anteriormente transcrita con el
voto en contra de los se�ores Nu�ez y GarcÍaO-Adámez.

IX.- APROBACION INICIAL ESTUDIO DETALLE DE LA

UNIDAD DE ACTllACION NO 7

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la
vista:

Al DICTAMEN de la Comisión Informativa de Urbanismo de
fecha 25 de Mayo de 1.992, del siguiente tenor:

"Dado cuenta del expediente tramitado a instancia de D.
pedro cidoncha Donoso para aprobación de estudio de detalle de la
unidad de Actuación ns 7, la comisión Informativa de urbanismo por
unanimidad emite DICTAMEN al efecto y eleva el expediente al
Ayuntamiento Pleno por si procediere:

1Q.- Aprobar inicialmente el referido estudio de detalle
redactado a instancia de D. Pedro cidoncha Donoso.

2Q.- someter a información pública el expediente con sus

planos y demás documentos publicándose en el Boletín Oficial de la
Provincia , Tablón de Anuncios del Ayuntamiento y diario de mayor
circulación en la provincia con notificación personal al
propietario por plazo de quince días.

3Q.- Se�alar como área afectada por suspensión de
Licencias la comprendida en la Unidad de Actuación nQ 7 y como tal
contenida en el Plan General de Ordenación urbana vigente en este
Ayuntamiento, al estar afectada dicha área por la determinación del
estudio de detalle que pueden suponer modificiación del régimen
urbanístico vigente. La suspensión tendrá una duración de dos a�os,
contados a partir de la publicación del acuerdo de aprobación
inicial y se extinguirá con la aprobación definitiva del estudio de
detalle.

4Q.- Facultar al Sr. Alcalde para adoptar las
Resoluciones necesarias en orden a la ejecución de estos acuerdos."

Bl sin DEBATE y FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA
DE VOTACION se ACUERDA por mayoría aprobar en todo su contenido el
Dictámen de la comisión Informativa de Urbanismo transcrita
anteriormente con el voto en contra de los se�ores Nú�ez y
García-Adámez .

•••
-:: �
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UNIDAD DE ACTUACION NO 7

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la



vista:

Al DICTAMEN de la Comisión Informativa de urbanismo de
fecha 25 de Mayo de 1.992, del siguiente tenor:

"Teniendo en cuenta que la Unidad de Actuación n2 7 esté
debidamente delimitada en el Plan General de Ordenación Urbana para
su ejecución por el sistema de compensación y pertenece a un solo
propietario por lo que no es necesario la constitución de la Junta
de compensación conforme al artículo 157 del Reglamento de Gestión
Urbanística la Comisión Informativa de Urbanismo DICTAMINA

favorablemente el mismo y lo eleva al Pleno, por si procediere:

12. - Aprobar definitivamente el Proyecto de
compensación, elaborado con arreglo a los requisitos que establece
el artículo 173 del Reglamento de Gestión Urbanística, por tratarse
de propietario único.

22.- Que se produzcan los efectos del artículo 179 del
Reglamento de Gestión Urbanística tanto en los terrenos ya cedidos
a este Ayuntamiento como en aquellos de cesión obligatoria y

gratui ta que han de quedar afectados a los usos previstos en el
mismo.

Bl Sin DEBATE Y FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA

DE VOTACION se ACUERDA por mayoría aprobar el Dictámen de la
Comisión Informativa de urbanismo, transcrita anteriormente, en

todo su contenido, con el voto en contra de los s sñor-es Núñaz y
García-Adémez.

XI.- PI,AN Y PROYECTOS DEL P.E.R. 1.992. APROBACION SI PROCEDIERE.

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la
vista:

Al DICTAMEN de la Comisión Informativa de urbanismo de
fecha 25 de Mayo de 1.992, del siguiente tenor:

"Por el Concejal Delegado de urbanismo Sr. Serrano se da
cuenta de las obras a financiar en Poblados y Don Benito con cargo

al P.E.R. de 1.992, Primera Fase, que s sr-én financiadas por el
INEM con la salvedad de que SI se produjere algún exceso económico
sobre las eant idades cons ignadas serén aportadas por este
AYUntamiento con cargo al Presupuesto Ordinario, relacionándose a

continuación las obras a que afecta dicho Plan y que como tal son:

- Obras de acerado en calle Nalón de VALDEHORNILLOS por

presupuesto de 1.118.069 �. Mano de Obra: 575.000 pts. Materiales:

543.069 pts.

- obras de acerado en calles Sierra de Gata y García de

sola, 2ª fase de El TORVISCAL, por importe de 1.224.419 �. MANO DE

OBRA: 625.000 pts. MATERIALES: 599.419 pts.

obras de acerados en calle Perú, 2ª fase, de
CONQUISTA, por presupuesto de 1.044.120 �. MANO DE OBRA: 525.000

•••
-:. !"
-

DIPUTACiÓN
DE BADAJOZ



CLASE B.a

35

,4746668

- obras de cerramiento
por presupuesto de 844.600 �.
MATERIALES: 419.600 pts.

en el C.P., 2ª fase, de RUECAS,
MANO DE OBRA: 425.000 pts;

pts. MATERIALES: 519.120 pts.

- Obras de urbanización de la Plaza del Concilio, 3ª
fase, de VIVARES, por presupuesto de 2.356.000 �. MANO DE OBRA:
1.200.000 pts; MATERIALES: 1.156.000 pts.

- Obras de urbanización de la Plaza del Sol de HERNAN
CORTES, por importe de 2.867.410 �. MANO DE OBRA: 1.450.000 pts;
MATERIALES: 1.417.410 pts.

- Obras de reparación de acerados en calle Ronda Norte y
San Francisco de Borja de GARGALIGAS, por presupuesto de 1.145.600
�. MANO DE OBRAQ: 575.000 pts; MATERIALES: 570.600 pts.

- Obras de acceso al Cementerio Municipal de DON BENITO,
po presupuesto de 9.381.494 �. MANO DE OBRA: 4.700.000 pts;
MATERIALES: 4.681.494 pts.

Formulada propuesta de votación se DICTAMINA
favorablemente y por unanimidad, salvo en lo que respecta a la obra
a realizar en Don Benito en la que expresan su reserva de votos el
Grupo Polular e Izquierda unida pues consideran importante la
exclusión que se hace de la vía exterior de acceso al Cementerio
Municipal."

B) Dentro del turno de DEBATE tiene lugar las siguientes
intervenciones: .

- El Sr. caballero interviene en el sentido expuesto en
la Comisión de Urbanismo, abundando que sin bien es conveniente la
instalación de baldosas existen otras obras que pueden reallzarse
en el cementerio Municipal que a su juicio, las consldera de orden
priorltario, tales como la carretera de acceso.

- El Sr. Paredes expone que su grupo va a votar en

contra por considerar, en igual sentido que lo han hecho los
miembros del grupo PP, que existen obras de carácter más necesariO,
tales como la reparación o traslado de los nichos ubicados en la
parte derecha (entrando), la entrada propiamente dicha del
Cementerio, sala de autopsías, etc, y la reparación que podía
efectuarse respecto a los paseos que se van a reparar, quedaría
adecuadamente con una capa de granito descompuesto, por ejemplo.

El Sr. cáceres hace uso de la palabra haciendo
�'erencia a la necesidad de reparar el muro lateral del Cementerio
-: :-
--
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que da junto a la carretera por haber nichos que están afectados
por humedades, como consecuencia de las filtraciones de agua
procedente de la cuneta de la carretera por lo que ant reñe el
consiguiente peligro de hundimiento, así como una falta de atención
para con sus propietarios.

C) FORMUGADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION se

ACUERDA aprobar el dictámen de la Comisión Informativa transcrita
anteriormente con el voto en contra de los sef10res Gallego,
Cáceres, Nuf1ez, Caballero, Paredes, cabanillas, Sánchez-Mlranda,
Merino, Muf10z y García-Adámez.

XII - PGAN SUBVENCIONES SOBRE PRESTACIONES BASICAS

SERVICIOS SOCIALES

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la
vista:

A) DICTAMEN de la Comisión Informativa de ServIcIos

Sociales de fecha 18 de Mayo de 1.992, del siguiente tenor:

"Dentro de este punto del Orden del Día la Presidenta de
la Comisión cede la palabra a la Asistenta Social, Srta. Andrades
conde, quien informa de la Orden publicada en el D.O.E. nQ 23 de 24

de Marzo de 1.992, por la Consejería de Emigración y Acción Social,
por la que se convoca el Plan de Subvenciones Públicas para la
financiación a entidades públicas sin fin de lucro para la puesta
en marcha y desarrollo de prestaciones básicas de servicios
sociales.

La Presidenta
Extremadura, a tenor de
subvención de 22.433.285
subvenciones-92 que obra
siguiente detalle:

propone solicitar de la Junta de
la Orden anteriormente mencionada, una

pesetas que se contiene en el Plan de
en el expidiente y de acuerdo con el

AREA DE ANCIANOS:

- Ayudas a domicilio
- Servicios de comida
- Actividades reacrativo- culturales

9.065.704 lb
3.576.772 lb
2.217.600 lb

AREA DE FAMILIA INFANCIA Y ADOLESCENCIA

- Prevención Y apoyo en el tratamiento
e inserción del toxicómano 6.373.209 lb

participación de la mujer 1.200.000 lb.

TOTAL 22.433.285 &

Se DICTAMINA favorablemente 1."1 propuesta efectuada por

la Pres i denta con 1 a reserva de voto de los Sres. Muf10z Habas,
Cabanillas Ruiz, Sánchez-Miranda García y GarCía-Adámez Quintana."

*entes
-
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B) Dentro del turno de DEBATE tienen lugar las
intervenciones:

La Srta. Cabanillas hace uso de la palabra preguntando
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si es preceptivo que sea aprobado por el Pleno cuando el plazo
otorgado en la Orden de la consejería de Emigración y Publicado en
el D.O.E. ha finalizado.

contesta la intervención anterior la Concejala Delegada
de Servicios sociales Sra. Andújar manifestando que con
anterioridad a la petición de subvención a la Junta, como en anos
anteriores y siguiendo la misma práctica una vez que se conoce el
Plan de Subvenciones que pub l ica la Consejería de Emigración, se
elaboran los proyectos correspondientes, los cuales debidamente
confeccionados se remiten a la Junta para su aceptación, si
procediere y a la vista de la aceptación procedente por la misma,
se someten a la aprobación del Pleno, como trámite de formal
exigido.

Seguidamente interviene el Sr. Cáceres exponiendo que el
plazo para preparar el plan de subvenciones es bastante claro, esto
es de 30 días, y en ese tiempo debe de someterse al pleno, por lo
que de nuevo, el equipo de gobierno presenta un tema al resto de
los miembros del Pleno como una cuestión de hechos consumados y
esta forma de actuar no es la correcta en un pais demócrata como es

Espana.

En igual sentido que el Sr. cáceres se manifiesta el Sr.
García-Adámez quien hace uso de la palabra solicitando que conste
en Acta que "121 grupo r.u, expresa la más enérgica protesta por la
forma de actuar del grupo socialista o mejor dicho por el equipo de
gobierno municipal en Don Benito ya que su forma de actuar es lo
menos parecido a un equipo de gobierno democrático por el uso o

abuso indebido de la mayoría absoluta que ostentan en este pueblo."

- A continuación interviene el Sr. Gallego exponiendo
que le axt reñe muchos la explicación que se ha dado respecto al
presente punto del orden del día, ya que hace un pleno o dos se

produjo precisamente la situación contraria <hace referencia a las
peticiones que se aprobaron sin conocer la documentación técnica,
sobre el plan General de Obras de la Diputación Provincial).
Continúa manlfiestando que cualquier persona puede preguntarse cómo
se van a enviar los proyectos a la Consejería correspondiente sin
que los conozca y apruebe previamente el Pleno y califica la
explicación de absurda porque puede ocurrir asimismo que se

confunda a la opinión pública apareciendo la oposición como que
as t an en contra de que se acuerden determinadas soluciones, sino
todo lo contrario, ya que hay Asociaciones que han recibido una

carta de su partido político informandoles que este es el momento
en que pueden solicitar las subvenciones correspondientes y lo que
en definitiva no están de acuerdo es con la aprobación que propone
el partido de gobierno de forma unilateral sin consultar con nadie

.1'é5in posibilidad de alterarse el acuerdo por estar concluído "E!l
�zo y solicitan que el Secretario haga constar en acta si el
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acuerdo está o dentro del plazo con arreglo a la orden de la
Consejería de Emigración y Acción Social publicada en el DOE de 24

de Marzo de 1.992.

El sr. Alcalde otorga el uso de la palabra a la Portavoz
del grupo PSOE, Srta. Sánchez, exponiendo que según el convenio con

la Consejería de Emigración la mecánica es como sigue: Existe un

mes de plazo para sol ici tar las subvenciones en el que nose pide
aprobación ninguna por el Pleno sino que simplemente los servicios
sociales de cada municipio con la ayuda de la Delegación
correspondiente presentan las necesidades de los mismos sobre esta
materia para acordarlo y dialogar de palabra con la Junta sobre los
proyectos presentados (enumera los mismos) y una vez ultimados los
detalles concertados se pide por el organismo correspondiente el
acuerdo de Pleno y es como se está haciendo ahora.

A continuación se transcribe el INFORME del sr ,

Secretario que es del siguiente tenor: "En lo concerniente a la
fecha de la solicitud está claro que hay treinta días naturales a

partir de la publicación de la Orden de 20 de Marzo de 1992 y ésta
se publicó en el D.O.E:. de 24 de igual mes, se ha rebasado, al día
de la fecha, los plazos del calendario previsto. Por ello no puede
entral'lar consecuencias jurídicas de otro tipo. En primer lugar,
porque el presente acuerdo, no es un acto administrativo en sentido
estricto, sino un acto-sol ici tud y en base a ello será el órgano
resolutorio, a quien corresponderá analizar y valorar la
procedencia o improcedencia de tal solicitud y, en segundo lugar,
consecuentemente con lo anterior, la propia Orden de la Consejería
de Emigración y Acción social, permite que la documentación se

pueda adjuntar, después de transcurrido el plazo de un mes, siempre
que, en cualquier caso, la instancia se presentara dentro del plazo
reglamentario".

C) FORMU�ADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION en

el sentido de aprobar el Dictámen de la Comisión Informativa de
Servicios sociales, transcrita anteriormente se ACUERDA su

aprobación por mayoría con el voto en contra de los sel'lores,
Gallego, Cáceres, Caballero, Núl'lez, cabanillas, sanchez-Miranda,
Merino y Mul'loz, no respondiendo a ninguna de las formas de voto
propuesto los sel'lores Paredes y GarCía-Adámez, lo cual equivale a

todos los efectos a la abstención.

XIII - AMP�IACIQN PE� CONVENIO PE SERVICIO SOCIA�E5 PE BASE

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la
vista:

"Antes de entrar en el presente punto del orden del día
por la presidenta de la comisión se explica las razones de
inclusión del mismo en el orden del día, razones que son aceptadas
por la comIsión.

seguidamente por la Presidenta se da cuenta de escrito
recibido de la Consejería de Emigración y Acción Social de la Junta
de Extremadura comunicando que por parte de la misma ha sido
estud i ada la propuesta de amp 1 i ac ión de 1 número de pro fes iona 1 es

que atienden el Servicio Social de Base de esta zona y ha

c��.i derado pos i t i vamente 1 a refer i da amp 1 i ac i ón en el sent i do de
� 2'
-

DIPUTACiÓN
DEBADAJOZ



37

4746670

CLASE B.a

incrementar el S.S.B. de esta zona en unla profesional más para el
periódo JULIO-DICIEMBRE 1.992.

Asimismo se da cuenta del coste del servicio y su

financiación según el siguiente detalle:

COSTE DEL SERVICIO FINANCIACION

CONCEPTO Pts MES AYUNTQpts Ar:lO C.E.A.5.

TQTAL (fh)
Personal+mantemtQ+
programas 179.827 2.157.930 1.726.345 fh 431.585 fh

Formula propuesta de votación en el sentido de aceptar
la ampliación del Convenio del 5.5.B. conforme la propuesta de la
Junta de Extremadu,a se Dictamina favo,ablemente por unanimidad."

Dentro del turno de DEBATE tienen lugar las siguientes
inte,venciones:

- El Sr. Gallego, comienza su intervención recordando al
Sr. Alcalde el carácter de las Comisiones Informativas como órganos
complementari os del Ayuntami ento que no adoptan deci s iones sino
dictámenes sobre los asuntos que luego habrá de adoptarse acue,do.
Explica la causa por la que ningún miembro de su grupo asistió a la
comisión a la que se ha dado lectura, po r tener también otra serie
de obligaciones importantes, si bien solicitaron una cierta demora
y media hor-a más tarde ya había concluído. seguidamente y con

respecto al fondo del tema, hace alusión a las personas que están
p,esentes ent,e el público que están afectadas po r un g,avísimo
problema como es la drogadicción, manifestando que "debe buscar la
solución opo,tuna, no solamente con los dine,os públicos, sino con

el trabajo personal de cada de nosostros, apoyando a estas
pe,sonas". Explica que el problema de pa,ticipación no es decir si
o no a la aprobación de las cuantías económicas, sino decir si o no

a la vía o sistema que se está uti 1 izando en cada momento para
tratar el tema de la toxicomanía en Don Benito. Hace referencia la
necesidad de que los presupuestos del Ayuntamiento estén aprobados
para poder determinar Ias di sponi bi 1 i dades económi cas que en el
mismo estén contempladas para afrontar estas necesidades. A

continuación manifiesta que en Don Benito debe actuarse como en

plasencia con ,especto al problema de la toxicomania, por lo que su

grupo quiere que se consigne muchos más de lo que propone aprobar
el g,upo de gobie,no municipal y no la cuarta parte de lo que en

plasencia, asimismo el personal que atiende a las personas
afectadas deben ser cualificadas y si en a t ravás del presupuesto

.�.va a contratar alguna persona debe ser con la garantía de que }a

�ma va a se, apta pala el desarrollo de la función a encomendar.
-

DIPUTACiÓN
DEBADAJOZ



Seguidamente la srta. Sanchez explica en su

intervención lo que se pretende con la aprobación del punto que se

debate en el sentido de que lo que se quiere es solicitar a la
Junta de Extremadura la concss i on de unja Asistente Social mas
destinada fundamentalmente a trabajar con los toxicomanos y prestar
servicio en los siete poblados dependientes de este Municipio, ya
que no con las actuales Asistentes Sociales no es suficiente para

poder cubrir los serVlCIOS que se requieren, insistiendo a

continuación que en ningÚn momento va la aprobación del puesto de
trabajo, sino la sol ici tud conforme ha expl icado y con la
aportación económica por la Junta en la cuantía que se recoge en el
Acta de la Comisión Informativa. A continuación realiza una

valoración positiva del trabajo que se esta llevando a cabo a

través de la Delegación de Servicios Sociales de este Ayuntamiento,
las funcionarias adscritas al mismo y la colaboración val iosa y
efectiva de muchas personas y entre ellas las madres de toxicomanos
que estan presentes en este Pleno.

- El Sr. GarCía-Adamez hace uso de la palabra exponiendo
que a través de la intervención de la Srta. Sanchez se ha llegado a

la conclusión de lo expuesto por su grupo cuando se trató, en otro
Pleno, la renovación de la Asistente Social que quedó vacante como

consecuencia de haberse marchado la titular de la plaza y en este
sentido I. U. viene manifestando que se pretende es contratar la
cuarta plaza y lo que hay que contratar, a su juicio, no es una

plaza mas de Asistente Social sino muchas plazas, pero de personal
necesario para atender la diversidad de servicios sociales que se

viene demandando por la sociedad por ejemplo: toxicomanía, ayuda
domicilIara, atención al anciano, etc, etc) considerando que en Don
Beni to, con tres Asistentes Sociales es suficiente para atender
incluso los siete poblado como así ha venido sucediendo cuando ha
habido tres funcionarias de servicio activo. Asímismo hace constar
que I.U. se retiró de la Asoclación por considerar que los
Estatutos que se proponían eran retrógrados y manipulados desde
esta casa, lo que no quiere decir que su grupo no esté
sensibilizado con el problema de la toxicomanía, sino en contra del
sistema que se esta utilizando.

C) FORMU0ADA por el Sr. Alcalde propuesta de votación se

ACUERDA por mayoría aprobar el Dictamen de la comisión Informativa
anter i ormente trans cr i ta, con el voto en contra de los s eñor-as .

Gall ego, caceres, Caba Il ero, Paredes, Nul'lez, sancnaz -Mi randa,
Cabanillas, Merino, Mul'loz Y García-Adamez.

IX - FORMAkIZACION ACUERDO PkENO DE 10 DE MARZO PASADO SOBRE CAMBIO
DE FINAkIDAD DE PRESTAMO EN kAS CONDICIONES QUE FIJA

Ek BANPO PE CREPITO kOCAk

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la
vista:

A) DICTAMEN de la Comisión Informativa de Hacienda y
Economía de fecha 21 de Mayo de 1.992, del siguiente tenor literal:

"Por la presidenta de la Comisión srta. Sanchez Díaz se

e���e que el acuerdo adoptado por este Ayuntamiento Pleno ella de
-:: .;
-
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Marzo de 1.992 pasado si bien se mantiene en su integridad en
cuanto al cambio de final idad ali í acordado, es preciso poner en
sintonía el mismo con el escrito recibido por el Bando de crédito
i.oce l de Espal'1a en cuanto a la fórmula del contrato, que es del
siguiente tenor literal: ""Modificar las finalidades del contrato
nQ 11-20.127.0 formalizado entre ambas entidades el 26 de Enero de
1.990 por importe de 378.217.714 pts, de conformidad con lo
interesado por el prestatario y según detalle al dorso. APi icar a
dicho contrato un tipo de interés nominal anual del 12,43 % (T.A.E.
13,0215). En caso de demora en el pago de las ob l igaciones del
prestatario se devengará día a día un tipo de interés del 18 %
nominal anual. No se alteran las restantes condiciones
concertadas"". - Por el sr , Interventor se informa de que la
modificación no supone un aumento de pasivo por lo que en

consecuencia no precisa la autorización a que se refiere el
artículo 54.2. de la l,ey de Haciendas Loce l es , Por el contrario la
novación supone un incremento en el tipo de interés nominal del
0,43 %, lo que no altera la capacidad actual de la Corporación para
hacer frente a los incrementos de las obligaciones que la novación
supone. - consumida la fase de Debate en que se clarifican las
diversas cuestiones al respecto queda pendiente el aclarar ante el
Banco de Crédito l,ocal si el pago del T.A.E. afectará a todas las
cantidades de dicho préstamo o tan sólo a las cantidades
dispuestas.- Formulada propuesta de votación en lo relativo a

aprobatr las condiciones que sel'1ala el Banco de Crédito l,ocal se

Dictamina dicho punto del orden del día con la reserva de voto del
grupo Partido Popular y el voto en contra del grupo Izquierda
Unida."

Dentro del turno de DEBATE tienen lugar las siguientes
intervenciones:

El Sr. Mul'1oz, reitera lo expuesto en Comisión
Informativa abundando para mejor explicación que en definitiva lo
que se trata es cambiar las finalidades de destino del crédito
según anterior compromiso de la Corporación anterior, por otras
finalidades por lo que cambia el destino de los créditos, dándose,
por ello, carpetazo a todo lo anterior, como por ejemplo: obras
para urbanización de la Avenida de aade

í

oz que se han hecho con
toda celeridad y carpetazo al proyecto de raparación de la C/.
Ancha. concluye su intervención manifestando que su grupo va a

votar en contra en presente punto del orden del día.

El sr. García-Adámez lnterviene remitiendose a lo
manifestado en el pleno de 10 de marzo y su grupo va a votar en

contra por coherencia con el voto anteriormente emitido. Asimismo
pregunta si el Banco ha contestado sobre si pago del T.A.E. afecta

� todas las cantidades del préstamo, constestándose por la srtA.
�chez que afecta a la cantidad de 108.639.187 pts.
-

�����í� C) FORMUl,ADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION se



ACUERDA aprobación por mayoría absoluta el Dictámen de la Comisión
Inforamativa anteriormente transcrita en todo su contenido. con el
voto en contra de los seMores Gallego. Cáceres. Paredes. Caballero.
NúMez. Srta. cabanillas. Sánchez-Miranda. Merino. MuMoz y
García-Adámez.

XI - MOCIONES PE URGENCIA

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la
vista:

1.- MOCION que presenta DON JUAN MANUEL SERRANO PEREZ.
del siguiente tenor literal:

"Don Juan Manuel Serrano Pérez. Concejal Delegado de
Urbanismo de este AYUntamiento. haciendo uso de las facultades que
le confiere el artículo 91.4 del Real Decreto 2568/1986 de 28 de
Noviembre. tiene el honor de someter al Pleno la siguiente MOCION:

Que en el Plan General de Ordenación Urbana de este
Ayuntamiento viene delimitada la Unidad de Ejecución del Sector nQ.
6 en la forma que en el mismo se contiene.

Que al tramitar la aprobación de Estatutos y Bases de
Actuac

í

ón de 1 a Junta de compans e c
í

ón de di cho Sector y en 1 a

exposición al púb l í

co del mismo. se ha recibido una alegación de
DoMa Consuelo. DoMa Josefa. Don Ismael y Don Pedro DueMas Barrego
planteando como incidente previo la posibilidad de excluir de dicha
Unidad de Ejecución los terrenos de la finca de su propiedad
conocida como "La Harinera".

Ello ha motivado el Informe de estos Servicios Técnicos.
de los que se deduce que "la inclusión de estos terrenos. junto con

los edificios que los ocupan parcialmente dentro de la delimitación
del Sector 6. suponen una evidente complei idad en la elaboración
del Proyecto de compensación. a la vez que un gran perjuicio
urbanístico para los alegantes. que han de participar en los costes
de la urbanización en todo el Sector y en las cesiones obi igadas
del mismo. sin recibir a cambio aprovechamiento urbanístico de tipo
residencial. como el resto de los propietarios. por lo que parece
racional y aceptable aceptar la propuesta de los sol ici tantes y
proceder a la modificación de esta Unidad de Ejecución".

Como quiera que ya está aprobado inicialmente el
Proyecto de Estatutos y Bases de Actuación de dicho Sector y
pendiente de aprobación definitiva, para que no sufra demora el
mismo, es la razón de urgencia que se invoca al efecto, a la vista
de lo cual SUPLICO de esta corporación:

1Q.- vote la urgencia de la expresada Moción por el
resultado de la mayoría absoluta legal de los miembros de la misma.

2Q. - Proceda a acordar por la misma mayoría la
modificación de la delimitación de dicho sector por el mismo
sistema de compensación establecido, aprobándolo inicialmente con

e ••t;'ámi te que se establece en el artículo 38 del Reglamento de
� 2'
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Gestión Urbanística.

Don Benito, 29 de Mayo de 1.992.- Fdo: Juan Manuel
Serrano Pérez.- "

Por el Sr. Alcalde se FORMULA propuesta de votación
sobre la urgencia de la Moción aprobándose por unanimidad.

Seguidamente por el Sr. Alcalde se abre un turno de
DEBATE en el que intervienen:

El sr , Gallego hace uso de la palabra haciendo
referencia a que después de tantos aMos tramitándose el P.G.O.U.,
ahora hay que acometer modificaciones puntuales. seguidamente
expone que el tema que se trae es referente a la antigua fábrica de
harina que según la propuesta se divide en dos partes (derecha
entrando y la de la izquierda entrando) est imandose que la de la
derecha debe tener un tratamiento especial respecto a la parte
izquierda. Expone as i m i smo que teniendo en cuenta que el
propietario de la parte izquierda de la fábrica en la que existen
tambien edificaciones que forman una unidad con el conjunto de las
mismas, ha presentado una alegación para que se de igual
tratamiento que a la parte derecha, se pregunta si realmente existe
alguna razón de justicia para que no se dé igual tratamiento a los
márgenes, teniendo además en cuenta que en la Unidad de Actuación
colidante no existe edificación alguna y sería posiblemente más
viable por los particulares la ejecución de la U.A. si no estuviera
incluída en esa parte de la fábrica.

- El Sr. Paredes interviene manifestando que ya tuvo
conocimiento del asunto en la Comisión de urbanismo, sin embargo,
después de haber visto tantos chanchullos como se han hecho en
materia de urbanismo en Don Benito, no pueden votar la propuesta
favorablemente, ya que por otro lado, tampoco están suficientemente
documentados para poder adoptar un criterio de voto.

- Hace uso de la palabra el Sr. Alcalde contestando las
intervenciones anteriores:

En primer lugar, constestando al Sr. Gallego sobre lo
expuesto sobre las modificaciones puntuales del PGOU, yen tal
sentido expresa que el urbanismo no es algo estático, algo que se

aprueba y luego ya no hay que mover, sino que es algo que va

evolucionando día a día y lo que se aprueba con respecto por
ejemplo a vuelos en el aMo 1985, ahora "len el desarrollo del Plan
General hay que hacer las modificaciones puntuales que sean

necesarias y solo en las modificaciones globales importantes,

;i�ía que ir a la revisión del plan". En cuanto a la Moción
entada tiene un fundamento coherente en el sentido de aceptar

.. -i"
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un compromiso adoptado por la corporación, se debe aceptar asimismo
la segregación propuesta del plan parcial en el lugar indicado.
Explica que esta es la causa de haber retirado el punto V del Orden
del Día ya que de aprobarse no podría seguirse la tramitación
normal que establece la legislación vigente.

En cuanto a lo expuesto por el Sr. Paredes, contesta que
lo que se trata es de acordar una aprobación incial que pone en
marcha el expediente, luego viene la fase de información pública en
la que cualquier ciudadano puede hacer las alegaciones que crean
convenientes y esta corporación dispone del mecanismo para que en
su caso de estimar alegaciones fundamentadas en derecho, no aprobar
la segregación y continuar como indica el P.G.o.U, se va a ofrecer
una segunda información pública que va a favorecer más a los
interesados.

FORMUGADA por el Sr.Alcalde PROPUESTA DE VOTAcrON sobre
el contenido de la �loción anteriormente transcrita, con el voto a

favor del grupo PSOE (11) Y el voto en contra (10) correspondiente
a los seflores Gallego, Cáceres, Nuñaz , caballero, Paredes,
Cabanillas, Sánchez-Miranda, Merino, Mufloz y GarCía-Adámez, se

ACUERDA:

1Q.- Aprobar inicialmente la modificación de la
delimitación del Sector nQ. 6 en el sentido anteriormente expuesto.

2Q.- Someter a información pública dicha aprobación en

el Boletín Oficial de la Provincia así como en el Diario de mayor
información de esta provincia por el plazo de quince días.

terrenos
recepción

3Q.- citar personalmente a los propietarios
incluídos por plazo de quince días a partir
de la correspondiente notificación.

los
la

de
de

2. - MocrON presentada por el grupo de concaj ales del
Partido Popular del siguiente tenor literal:

"El Grupo de concejales del Partido Popular que
sus cr

í

ben e 1 presente as er i to, proponen, con carácter urgente 1 a

nocr ox que sigue a la Justificación que, seguidamente se resefla a

los fines de que sea aprobado previa declaración de urgencia de la
misma.

JUSTrFrcAcION.- Justifican la presente Moción la defensa
de los intereses de nuestro Ayuntamiento y el cumplimiento de las
normas de carácter general que regulan la percepción de los
derechos económicos por los miembros de la Corporacion.

ANTECEDENTES. - En fecha relativamente reciente nuestro
Ayuntamiento ha patrocinado un viaje para personas pertenecientes a

la denominada TERCERA EDAD a Tenerife.

En el citado viaje han sido acompañados por personal
funcionario de este Ayuntamiento y por una Concejal del mismo con

gastos de desplazamiento, alojamiento y comida incluídos en el
convenio concertado con la Agencia de Viajes.

•••
-;: !'
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han percibido CIENTO VEINTE MIL PESETAS en concepto de DIETAS
correspondientes a los días que ha durado el viaje mencionado y que
tales dietas son incompatible con el hecho de tener el
desplazamiento, alojamiento y comida pagados en el lugar de
destino, se solicita del Pleno adopte el siguiente acuerdo previa
declaración de urgencia:

CONTENIDO DE LA MOCION.

1.) Que por el sr. Secretario de la Corporación se

Informe jurídicamente si el concepto de dietas tiene como finalidad
el resarcir a quien las percibe de los gastos de manutención y
alojamiento en el supuesto de desplazamiento de su puesto de
trabajo y, dado que en el presente caso tales conceptos se hallaban
pactados con la Agencia de Viajes y abonados por tanto por el
Ayuntamiento, si existe o nó derecho a la percepción de dietas por
la citada Concejal.

2.- Que se requiera a la citada concaj al , noñe María
victoria Andújar para que en el plazo máximo de una semana proceda
a reintegrar al AYUntamiento la suma indebidamente percibida.

3.- Que, en el supuesto de que no se lleve a efecto
dicha devolución en el plazo seflalado, se ejerciten por este
Ayuntamiento las medidas necesarias para que dicho reintegro sea

llevado a efecto.

Don Benito, 29 de Mayo de 1.992. - Figuran ocho
rúbricas."

Formulada por el Sr. Alcalde propuesta de votación sobre
la inclusión de la urgencia de la Moción resulta aprobada por
unamidada.

Seguidamente por el sr , Alcalde se abre un turno de
DEBATE en el que intervienen:

Por el Sr. Alcalde se solicita del grupo PP que explique
la Moción contestandose por su portavoz Sr. Gallego que su grupo se

remite al contenido de la Moción.

El grupo I.U. expone que no conoce la Moción por lo que
no tiene nada que decir al respecto.

La portavoz del grupo P.S.O.E. Srta sánchez manifiesta
que la Moción les coge de imprevisto si bien el dinero que se

indica son cantidades libradas para gastos ocasionales que pueden
surg i r durante la act i v i dad y que la forma como se ha 1 i brada ha

_�i90 igual que en anteriores ocasiones, por lo que es una cantidad

� considera que no es motivo para tratarse aquí y de la forma
---t

DIPUTACiÓN
DEBADAJOZ



expuesta.

Interviene el Sr. Gallego en el sentido siguiente
según ha sido recogido de la grabación de la sesión: "Me da la
impresión de que no hay que rasgarse las vestiduras, aquí no pasa
nada, si alguien cobra algo que no tiene derecho a percibir lo
devuel ve y se acabó, YO creo que es sencill ís i mo.

"

....... Por otra
parte, expone que la portavoz srta. sencnsz ha contestado a la
Moción con dos cosas que no tienen absolutamente nada que ver con

la misma y afirma que está de acuerdo con ella, a pesar que existen
organismos que se encargan de estos viajes, con que el Ayuntamiento
mande personal en el viaje, también está de acuerdo con el dinero
que se libra por si surge alguna cosa ya que a veces surgen y se

echa uno un c
í

nsr
í

110 al bolsi 110. Sin embargo, cons i dara , que
(continua grabación literal) "la verdad completa no está dicha, ya
que la parte de las 120.000 pt s . que ha cobrado esta s añot-e de
dieta al bolsillo se ha echado 300.000 pts de gastos al bolsillo y
el tema no es de rasgarse las vestiduras y de si tiene que venir
aquí o tiene que ir a allí esto es una cosa muy grave y por

supuesto han pedido al Secretario si efectivamente hay posibilidad
de dos o tres las percepciones, por una parte que se pague la
manutención, viaje, comida y el domir y por otra parte que se

cobren dietas y queremos que nos diga si es compatible o no es

compatible, eso es simplemente lo que pedimos y si efectivamente
iba a gastos pagados no puede cobrar dietas, ya lo sabe, ya se

había dicho y tenía que haber dado lugar a que esto se trajese aquí
y se trae aquí porque no ha habido ninguna rectificación ya que se

había advertldo con anterioridad" ....

El Sr. García-Adámez manifiesta que no ha lugar a

comparar una cosa que ocurrió en la legislatura pasada con lo que
se está exponiendo en esta mesa.

El sr , cé caras solicita que conste en Acta el informe
del sr. secretario.

El Sr. Alcalde otorga el uso de la palabra el Sr.

Secretario quien expone:

"Rige a este respecto el Real Decreto 236/1988 de 4 de
Marzo sobre indemnizaciones por razón de servicio, texto éste que
es aplicable a la Administración Local, tanto al personal de índole
política como al personal funcionario. En razón con el supuesto que
se plantea y en relación con el viaje efectuado, el referido
Reglamento regula: De una parte los gastos de desplazamiento, segón
el medio en que se realicen y de otra parte las dietas, que es la
cantidad que se devenga diariamente, para satisfacer los gastos que

Origlna la estancia fuera de la residencia oficial, dieta ésta que

comprende tanto los gastos de manutención, como de a Ic
í

am i ant o y

cuya cuantía se vienen actualizando anualmente, estructurándose en

diversas clases según la categoría del personal que las haya de
percibir. Tanto los gastos de desplazamiento como las dietas, se

devengan por el funcionario en razón a sufragar el costo que el
viaje oficial supone, pero si estos conceptos ya los satisfizo el

AYUntamiento por otros medios, está claro que se ha producido una

dup l ieidad de pago, con las consecuencias, que, lógicamente a ello
son inherentes" .

•••
-:: !:'
-
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DE VOTACIÓN en el siguiente sentido:

- Votos
correspondiente a

Carmona, serrano,
cáceres González.

en contra de la propuesta del Grupo popular: 11
los s añoras Ben i to, Stra. Sánchez, Hurtado,

Rosa, Morcillo, Moya, Aparicio, Sra. Andujar,

- Votos a favor de
correspondiente a los sef'lores
Paredes, stra. Cabanillas,
García-Adámez.

la propuesta del
Ga 11 ego, caceres,
Sánchez-Miranda,

Grupo Popular: 10

Nuf'lez, caba 11 ero,
Mer i no, Muf'loz y

A la vista de la votación por
absoluta la Moción presentada por el
pertenecientes al Partido Popular no resulta

resultado
grupo de
aprobada.

de mayoría
Concejales

3.- MOClON que presenta el grupo de Concejales del
Partido Popular del siguiente tenor literal:

al "Los concejales que suscriben, todos ellos
pertenecientes al Grupo Popular en este Ayuntamiento ante el mismo
comparecen al f ín de presentar, con carácter urgente la siguiente
Moción:

Este grupo de concejales
las Actas de las sesiones de la
Resoluciones de la Alcaldía.

viene recibiendo conjuntamente
Comisión de Gobierno y las

Tales documentos vienen siendo practicamente idénticos,
si bien, en el punto relativo a Urbanismo. la Comisión de Gobierno
DICTAMINA y por las Resoluciones de la Alcaldía se RESUEI.,VEN los
asuntos previamente dictaminados.

obviamente los dictámenes de la Comisión de Gobierno no

son Resoluciones, sino que es precisamente la actividad de la
Alcaldía la que los transforma en tales.

I.,as actas de la comisión de Gobierno recogen todas las
peticiones de I.,icencia de obras que se presentan a este
Ayuntamiento, sin embargo las mismas no coinciden con las que
Resuelve la Alcaldía, ya que, entre estas últimas no se encuentran
aquellas que han sido "dictaminadas" con la abstención del Alcalde
por ausentarse de la sesión con arreglo, según manifiesta el acta,
a lo establecido en el artículo 20 de la I.,ey de procedimiento
Administrativo.

En base a lo anterior se solicita que se adopte acuerdo
a lo siguiente:

•••
� arreglo
-
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M O C ION

1. - Que se requiera al Sr. Secretario del AYUntamiento
para que en el plazo de diez días de la fecha actual informe:

Si las licencias dictaminadas por la Comisión de
Gobierno y no incluídas en las Resoluciones de la Alcaldía tienen
realmente o nó licencia de obras.

- Si el Sr. Alcalde, teniendo dedicación exclusiva como

se desprende del acta de Pleno en que se acordaron sus

retribuciones, puede presentar sus propios proyectos de obras para
ser resueltos por él mismo en las Resoluciones de la Alcaldía.

2.- Que del informe que lleve a efecto el Sr. Secretario
se dé traslado a los distintos grupos políticos a los fines de que
puedan actuar en función del contenido del mencionado informe.

Don Benito, 29 de Mayo de 1.992.- Figuran ocho
rúbricas. "

Formulada por el Sr. Alcalde propuesta de votación sobre
la urgencia de la Moción, ésta resulta aprobada por unanimidad.

seguidamente se abre un turno de DEBATE en el que
intervienen:

b) Por el Sr. Alcalde se dispone que el informe
solicitado puede ser emitido por el Sr. Secretario seguidamente y a

continuación, si no tiene inconveniente al respecto, accediendo a

lo cual el sr. secretario, quien emite el informe en los siguientes
términos:

"En cuanto al otorgamiento de Licencias de Obra. Si bien
esta competencia viene atribuída por Ley al Sr. Alcalde, la misma
fue delegada por dicha Autoridad en la Comisión de Gobierno
Municipal, según Resolución dictada por el mismo con fecha 29

noviembre de 1.991.- En base a dicha Delegación de comnpetencias,
corresponde el ejercicio de la misma a la Comisión de Gobierno de
este AYUntamiento, por lo que debe tenerse por un error material
cualquier expresión que figure en las Actas elaboradas al respecto
que no sea la expresión "SE ACUERDA", por lo que por dicha razón,
debe ser la misma subsanada en tal sentido".

En cuanto a la posibilidad de que el Sr. Alcalde en su

cond1ción de Arquitecto superior, pueda confeccionar proyectos
técnicos de obra de construcción, que luego deben ser autorizadas
por este Municipio, el informe es como sigue: "s i n perjuicio de la
abstención legal o reglamentaria, que afecta a todo miembro de la
corporación, que tenga interés directo en algún asunto, está claro
que el Artículo 13 del Real Decreto 2.568/1986 de 28 de noviembre
establece que el reconocimiento de la dedicación exclusiva a un

miembro de la corporación exigirá la dedicación preferente del
mismo a las tareas propias del cargo y prohibe cualquier otra
ocupación marginal que sea remunerada, si esta otra ocupación, no

está autorizada mediante una declaración formal de compatibilidad

PO¡et>J Ayuntamiento pleno".
-:: !:'
-
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se están tocando cuest iones que afectan a determinadas personas
pero que tienen indudable repercusión de carácter público y
considera que nadie puede entrar en el error de buscar en la
oposición cuestiones de índole personal, sin que se presentan por
ser esa la obl igación que tienen. En relación con el informe del
sr. Secretario con respecto a la primera parte no entiende porque
aparece la expresión dictamina y resuelve en sendas actas la de la
Comisión de Gobierno y las Resoluciones de la Alcaldía. Respecto a

la segunda parte del informe, expone con todos los respetos que el
Sr. Alcalde está fuera de juego y desde el comienzo de la
legislatura hasta la presente fecha no se ha presentado la
situación de solicitar al pleno la declaración de compatibilidad
expuesta. Concluye solicitando a los miembros de la corporación que
de acuerdo con el informe del sr. Secretario voten positivamente
esta Moción porque del informe citado se desprende que la situación
es anormal.

Seguidamente por el Sr. Alcalde se expone que teniendo
en cuenta que el informe del Sr. Secretario va a constar en el Acta
y es como se pide en la Moción, considera que la misma no hay que
someterla a votación.

XVI - RUEGOS Y PREGUNTAS

Dentro de este punto del Orden del Día tienen lugar los
siguientes Ruegos Y Preguntas:

1.- El Sr. paredes formula las siguientes preguntas:

al ¿A qué organismo corresponde efectuar la limpieza del
Parque de Bomberos Comarcal, el Ayuntamiento o la Excma. Diputación
provincial?

bl Pregunta dirigida al Concejal de Urbanismo: ¿Quién
debe tapar los baches del cruce de los Cuatro Caminos y final de la
calle el Pilar?

Contesta el Sr. Alcalde, en el siguiente sentido: Con
relación al Parque de Bomberos, él personalmente aún no lo sabe, ha
solicitado informe de la Diputación para que se le explique porqué
el Ayuntamiento de Don Benito, tiene que soportar todos los gastos
derivados de su funcionamiento, <teléfono, agua, electricidad, etc)
siendo la característica del servicio "comarcal", no obstante la
próxima semana vamos a tener una entrevista con el Diputado
Provincial Delegado para aclarar algunos de los aspectos derivados
de la situación existente.

•••
�utado
-
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Interviene el sr , Hurtado, en su condición as rmí smo de
provincial para ratificar lo expuesto por el sr. Alcalde.



Interviene, a petición del sr , Alcalde el Sr. Cáceres
Hidalgo, en su condición de Diputado Provincial axp l icando que la
responsabi 1 idad de 1 í

mp
í

az a , mantenimiento, personal, etc,
corresponde a la Diputación y resulta evidente que este
Ayuntamiento ha venido cubriendo dichos gastos y los problemas de
mantenimiento del mismo, tanto el de Don Benito, como el de Herrera

del Duque se han expuesto en el Area correspondiente de la
Diputación. También es cierto que es el equipo de gobierno
muni ci pal qui en debe efectuar las gest iones correspondientes ante
la Diputación provincial, teniendo el apoyo de este Diputado para
la gestión del tema.

2.- El sr. Caballero formula la siguiente pregunta:
¿Cómo es posible que un Pleno que el 80 % de los asuntos son de
urbanismo no comparezca ni el Arquitecto Municipal, ni el
Arquitecto contratado, ni siquiera el AParejador?

Contesta el sr. Alcalde exponiendo que el Sr. Aparejador
(Arquitecto Técnico) no tiene competencia en urbanismo, lo que no

quita que se le pueda solicitar alguna opinión. En cuanto a la
presencia de los Arquitecto, muchos de los temas que hemos tratado
vienen informados por escrito por el Arquitecto correspondiente y
considera que su presencia en el pleno no es necesaria, no obtante
si Vds, lo desean no tiene inconveniente citarlos para próximas
sesiones.

3.- Pregunta que formula el Sr. García-Adámez:

a) ¿Porqué el Sr. Alcalde no ha contestado en el punto
IV del Orden del Día, a la pregunta formulada por el Sr. Paredes en

el sentido porqué no tuvo conocimiento la Comisión de urbanismo del
escrito de los vecinos de Hernán cortés solicitando terreno para
gestionar la construcción de viviendas?

b) Seguidamente realiza una serie de comentarios de
cuestiones relacionadas con la Delegación de Deportes y dirigidas
al Concejal Delegado de Deporte: Califica de lamentable la final de
baloncesto femenino del grupo extremeflo, así como lamentable la
aqu

í

pe c
í ón que disponía el equipo del PMD. Expone asimismo que el

Sr. Concejal de Deportes ha decidido de forma uni lateral poner

autobuses para las personas que quieran acompaflar al equipo de
fútbol de Don Beni to en sus sal idas de la 1 igui lla de ascenso, y
ello supondrá un costo aproximado de 500.000 pt s , una cosa es el
apoyo al equipo de fútbol y otra es otorgarles ayudas que a manos

llenas, ya que el equipo de fútbol recibe anualmente ayudas desde
este Ayuntamiento en una cuantía del orden de 11 millones de
pesetas (personal, luz, agua, mantenimiento, etc.).

c) Ruega al Concejal Delegado de Régimen Interior que

trate a todos los trabajadores por igual, cuando se plantee el tema
de proceder al deducir las cuantías legales retributivas cuando un

trabajador esté dado de baja, ya que existen casos idénticos al que
ha sucedido con un trabajador de este Ayuntamiento y no se aplicado
igual proceder.

Contesta el Sr. Alcalde, sobre el escrito de los vecinos
de �rnán Cortés manifestado que formalmente por escrito no consta,.-.

-:: !:'
-
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sin embargo ha mantenido reuniones con los mismos en el que una vez

expuesta la problemática existente y consciente este Ayuntamiento
de las necesidades de vivienda, ha considerado conveniente tramitar
el correspondiente expediente.

Constesta el Sr. Aparicio la intervención del Sr.
García-Adámez: Con respecto la equipación del equipo de baloncesto
del PMD, la misma, si bien no es nueva, está en perfectas
condiciones de uso y de representar dignamente al PMD, el hecho
producido, ha sido puesto en conocimiento del entrenador, y de los
jugadores para que no vue 1 va a repet i rse e 1 hecho produc ido, s i
bien manifiesta que se procederá a la adquisición de nueva

equipación para todos los equipos femeninos de baloncesto, si ello
fuera necesario. En relación con lo planteado sobre el equipo de
fútbol de Don Benito, es una colaboración de este Ayuntamiento, por
ser una ocasión especial que no siempre surge, y que va a disputar
un equipo representativo de esta ciudad y al que se ha creído
conveniente apoyar de esta forma.

El Sr. Carmona, los descuentos de haberes se realizan
conforme a Ley y no se ha practicado a un solo trabajador, sino a

varios que se encontraban en la misma circunstancia en cuanto a su

si tuación de baja laboral, cuestión que es independiente de la
situación económica-familiar de cada uno de ellos. con respecto los
casos que no se ap l

í

ca , no le consta, ni tampoco la Junta de
Personal me haya denunciado ningún caso concreto, no obstante
realizaré las gestiones oportunas sobre el c o expuesto.

VQ. BQ.
EL ALCALDE;

I
EL SECRE ARIO GENERAL;

y no habiendo más asuntos que tra ar por el Sr. Alcalde
se levanta la sesión siendo las veintrés cuarenta horas de lo que
yo el Secretario General, certifico.

•••
-:: :-
-
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DILIGENCIA: Para hacer constar que la presente Acta de la
sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento Pleno el día 29 de
Mayo de 1.992, se compone de trece folios, impresos en papel
Timbrado del Estado, clase octa a que comprende los números 31, 32,
33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42 y 43 a doble cara, excepto
el presente folio. Certifico.

EL SECRET RIO GENERAL;

•••
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AYUNTAMIENTO DE DON BENITO

Acta nO 7 /92

SESION EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL AYUNTAMIENTO PLENQ
EL DIA 18 DE JUNIO DE 1992

Alcalde presidente:
D. José Benito Sierra velázquez. En la Ciudad de Don

Benito a dieciocho de
junio de mil
novecientos noventa y
dos, siendo las
veintidós horas y en el
salón de Actos de este
PalaCIO nuní c i ce i se

reúnen los senores al
margen relacIonados
componentes del
AYUntamIento pleno para
celebrar seSIón
extraordinarla, en

primera convocatoria,
con arreglo al Orden
del Dia, previamente
notificado.
Presente es rmi smo el
Auxiliar de Actas Sr.
González Moreno y la
asistencia de mi, el
Secretario General, que
da fe del acto.

Concejales:
D. Mariano Gallego Barrero.
Dª María Dolores Sánchez Diaz.
D. Ramón Cáceres Hidalgo.
D. FranCISCO Hurtado Garcia.
D. Manuel Antonio Nunez García
D. Julio Carmona Cerrato.
D. Juan Manuel Serrano Pérez.
D. santiago caballero Cerrato.
D. Manuel Paredes Rebolledo.
D. José Rosa Herrera.
Dª María Josefa Cabanillas Ruiz.
D. Manuel Morcillo Astillero.
D. Manuel sánchez-Miranda García.
D. Antonio Moya Rino.
D. santiago Luís Merino Aliseda.
D. Joaquín Aparicio García-Molina.
Dª María victoria Andújar Gallego.
D. Juan Carlos Munoz Habas.
D. Alvaro GarCía-Adámez Quintana.
D. Basilio cáceres González.

Secretario General:
Don Juan de Dios Tena sánchez

Por el Sr. Alcalde
se abre la sesión.

==----------------- =

I - ACTA DE LA SESION ANTERIOR

Dentro de este punto del Orden del Día por el Sr. Alcalde
se somete a la aprobación por el Ayuntamiento Pleno el borrador del
acta de la sesión ordinaria celebrada el día 29 de Mayo de 1.992,

• ¡reguntAndose .a los senores concejales si conocen la misma y

�Icltando SIn tIenen alguna corrección ó puntualización que
.. --!"
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aportar al re5pecto.

1. - El Sr. Alcalde otorga el U50 de la palabra el Sr.
García-Adámez quien expone que en la intervención del mi5mo en el
punto XV (Mocione5 de urgencia), Moción ns 2, debe ampl

í

er-sa 5U

intervención en el 5iguiente de que él conte5ta a la portavoz del
grupo P50e lo s

í

quí anta: "le sor-pr-enda que para defender es ta
p05tura aluda a un Concejal de I.U. de la corporación anterior, Don

Manuel D!az cerrato, y le gU5taría que e5tuviera pre5ente para que
él mí smo pudiera contos tar-, aunque cree que puede contns tar- el
anterior Concejal Delegado de serv

í

c
í

os soc
í

e l es , Sr. Hurtado que
e5tá pre5ente, por lo que cree que no ha lugar a comparar una C05a

que e5tá 50bre la me5a, a lo que ocurrió en época5 anteriore5".

2. - Interviene la portavoz del grupo PSOE, srta. sánchez
mem ras tendo debe ract

í

f
í

cer-ae el punto XV del acta de la sas
í

on

anterior, Moción nQ 3 en que 5e tran5cribe el Informe del
Secretario General, pue5 en el de5arrollo de la 5e5ión referenciada
la intervención del Sr. Secretario cons

í

s t
í é

en dar lectura al
artículo 13.3. del Reglamento de Organización, Funcionamiento y

Régimen Jurídic05 de la5 Entidade5 Locale5, mientra5 que en el acta
no 5e t r-ans cr

í

be, a 5U J UI CIO, el contenido 1 i teral de di cho
artículo que dice lo 5iguiente: "El reconocimiento de la dedicación
exclu5iva a un miembro de la corporación exigirá la dedicación
preferente del mi5mo a la5 tarea5 propia5 de 5U cargo, 5in
perjuicio de ot r-as ocupac

í

onas marginale5 que, en cualquier ces o ,

no podrán caU5ar detrimento a 5U dedicación a la corporación. en el
caso de que ta l as ocupec

í

onas 5ean remunerada5, 5e requerirá una

declaración formal de compatibilidad por parte del pleno de la
ent idad local".

- El sr. Parede5, con5idera que para aclarar lo expue5to,
por la Srta. Sánchez, 5e e5cuche en e5te Pleno, la grabación de la
cinta corre5pondiente al mi5mo.

- El sr. Cácere5, expone que lo que figura en el acta de la
5e5ión en relación con lo expue5to por la Srta. Sánchez, coincide
exactamente con lo que expre5a el artículo 13 referido.

Interviene el Sr. Al ce l da, mani f
í

as tando que, no

ob5tante, la grabación de la 5e5ión e5tá a di5p05ición de cualquier
miembro de la Corporación por 5i quiere oponer alguna objección a

la rectificación por ell05 propue5ta.

seguidamente por el Sr.

punto II del Orden del Día,
abandono del Salón de Se5ione5
105 grup05 polític05 PP e IU.

Alcalde 5e procede a la lectura del
produciénd05e en e5e momento el

de 105 conce
í

e l es perteneciente5 a

11- SUBVENCIONES DE LA CONSEJERIA DE SANIDAD Y CONSUMO DE LA JUNTA

DE EXTREMADURA PARA FUNCIONAMIENTO DE LA O.M.I.C.

Dentro de e5te punto del Orden del Día 5e trae a la vi5ta:

Al

dii _i!cha 2

-:. !"
-
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"por el sr . Presidente se da cuenta de la Orden 6 de Mayo
de 1.992 de la consej er re de Sanidad Y consumo de la Junta de
Extremadura por la que se establecen las Normas para la concesión
de ayudas en materia de Consumo a las Oficinas Municipales de
Información al consumidor, en el ámbito de la comunidad Autónoma de
Extremadura.

seguidamente se informa a la Comisión de dossier elaborado
por la OMIC sobre las subvenciones a sol i c i tar por este
Ayuntamiento las cuales irán destinadas a financiar, una serie de
proyectos y campañas a real izar durante el 1.992, as t como el
presupuesto general a solicitar a la Junta. En relación con lo
anterior se expone por el Sr. Pres idente que s i el resto de los
grupos po

í

rt
í

cos , tiene algun proyecto o sugerencia que deseen
aportar que no esté inclufdo en la memoria que se presenta pueden
hacerlo.

LOS proyectos de campaña a realizar por la omí c son los
siguientes:

Campal'la sobre Vivienda.
" " Electrodomésticos.
" " Hidatidosis

" " Servicios bancarios.
" "

I Curso escolar sobre consumo.
" " Navidad.

El Presupuesto a solicitar que incluye los distintos gastos
que han de efectuarse por la Oficina omic (infraestructura,
personal de oficina, programas de formación y edición de
publicaciones) asciende a la cantidad de SEISCIENTAS CINCUENTA MIL

PESETAS (650.000 pts.)

FORMULADA propuesta de dictámen en el sentido de aprobar
las subvenciones a solicitar para la Omic según el detalle expuesto
anteriormente se DICTAMINA favorablemente por la Comis ión con la
reserva de voto del grupo PP e IU."

B) Dentro de la fase de DEBATE hace uso de la palabra el
Concejal Delegado de Sanidad, Sr. Moya, quien explica
detalladamente el contenido del programa de subvenciones de la
Consejerfa de sanidad y Consumo, asf como los programas y proyectos
que se han solicitado.

C) FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION se

ACUERDA aprobar por unanimidad el Dictámen de la Comisión

�¡�formativa anteriormente transcrita, debiendo remitirse a la may�r

�vedad posible a la Junta de Extremadura a los efectos
-- --!"
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procedentes.

y no habiendo más asuntos que tr
levanta la sesión siendo las veintitrés
el Secretario certifico.

Vl! Bl!
EL ALCALDE;

tar por el Sr. Alcalde se

quince horas de lo que yo

EL SECR TARIO GENERAL;

DILIGENCIA: Para hacer constar que la presente Acta de la
sesión extraordinaria celebrada por el Ayuntamiento Pleno el día 18
de Junio de 1.992, se compone de dos fo l

í

os , impresos en papel
Timbrado del Estado, clase octava q e comprende los números 44 y 45
a doble cara. Certifico.

EL SECRETARIO ENERAL;

•••
-:. !"
-
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AWNTAMIENTO DE DON BENITO

Acta no 8/92

SESION EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL AYUNTAMIENTO PLENO
El, OlA 26 DE JUNIO DE 1992

Alcalde Presidente:
D. José Benito Sierra Velázquez. En la Ciudad de Don

Benito a veintlsels de
Junio de mil novecientos
noventa y dos, siendo
las veintiuna horas y en

el Salón de Actos de
este Palacio Municipal
se reúnen los seMores al
margen relacionados
componentes del

AYUntamie¡;Jto Pleno para
celebrar sesión
extraordinaria, en

primera convocatoria,
con arreglo al Orden del
Día, previamente
notificado.
Presente aSÍmismo el
Interventor de Fondos,
Sr. Aguilar Corbacho y
el Auxiliar de Actas Sr.
González Moreno y la
asistencia de mi, el
secretario General, que
da fe del acto.

Conceiales:
D. Mariano Gallego Barrero.
Dª María Dolores sánchez Dlaz.
D. Ramón Cáceres Htdalgo.
D. Francisco Hurtado GarcÍa.
D. Manuel Antonio NuMez García
D. Jul lo Carmona cerrato.
D. Juan Manuel serrano Pérez.
D. Santiago Caballero Cerrato.
D. Manuel Paredes Rebolledo.
D. José Rosa Herrera.
Dª María Josefa cabanillas Ruiz.
D. Manuel Morcillo Astillero.
D. Manuel sánchez-Miranda García.
D. Antonio MOya Rlno.
D. Santiago Luís Merino Aliseda.
D. Joaquín Aparicio García-Mollna.
Dª María Victoria Andújar Gallego.
D. Juan carlos MuMoz Habas.
D. Alvaro GarcÍa-Adámez Quintana.
D. Basilio cáceres González.

Interventor de Fondos:
D. Fernando Agullar corbacho

por el Sr. Alcalde se

abre la sesión.
Secretario General:
Don Juan de Dios Tena sánchez

--------=----------

I - ACTAS SESIONES ANTERIORES

Dentro de este punto del orden del Día por el sr , Alcalde

.:l..
somete. a vot ac

í

on la aprobación las s
í

cu i ant es actas

�respondlentes a las sesiones celebrada por el Ayuntamiento
-- --!"
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Pleno:

- Acta número 6/92 de fecha 29 de Mayo de 1.992.

- Acta número 7/92 de fecha 18 de Junio de 1.992.

Seguidamente y previa a la votación el Sr. Alcalde pregunta
si algún miembro de la Corporación tiene alguna modificación o

rectificación que formular sobre las mismas:

- Interviene el Sr. Núflez manifiestando que en relación al
acta del Pleno 161 de Junio, en el primer punto del Orden del Día,
no figura que se dejara sobre la mesa el acta de la sesión
anterior, es decir no se refleja si se aprueba o no , Asímismo,
tampoco aparece la consideración del Sr. Alcalde en el sentido "que
no creía conveniente se escuchase en la sesión anterior la cinta de
grabación que se solicitó por la oposición".

- El Sr. García-Adámez se manifiesta en igual sentido que
e 1 sr , Núflez

- El Sr. cáceres expone que la intervención que figura en

el acta de 19 de Junio, no se ajusta exactamente a 10 expresado por
él, en relación a la aprobación correspondiente, ya que dijo <pone
como testigos a los medios de comunicación que estuvieron
presentes) que el "acta anterior, además del contenido del artículo
13 que leyó la Srta. Sánchez, ponía prohibe otra ocupación
marginal".

- El sr. Alcalde, contesta la intervención del Sr. Cáceres,
manifiestando que el grupo PSOE, cree, que lo que ponía el acta del
29 de Mayo de 1.992, no coincidía exactamente con lo expuesto en la
sesión anterior, si Vd, opina que si coincide exactamente, se

somete a votación el acta incluyendo la modificación o

rectificación que propone los portavoces de los grupos

intervinientes, esto es, PP, IU Y la efectuada por la portavoz del
grupo PSOE.

Formulada propuesta de votación en el sentido anteriormente
expuesto por el Sr. Alcalde se ACUERDA aprobar por mayoría absoluta
el acta de la sesión celebrada el día 29 de Mayo de 1.992, con el
voto en contra de los seflores Gallego, Cáceres, Nuflez, caballero,
Paredes, Cabanillas, Sánchez-Miranda, Merino, Mufloz y
García-Adámez.

Seguidamente y formulada propuesta de votación del acta de
la s as i ón celebrada el día 19 de Junio de 1.992, se acuerda su

aprobación por unanimidad con las rectificaciones formuladas por
los seflores Nuflez y García-Adámez.

I I. DESAFECTACION DE TERRENOS CON DESTINO A LA CONSTRUCCION DE

PARADA DE AUTOBUSES. TRAMITACION DE EXPEDIENTE SI PROCEDE

Por el Sr. Alcalde se explica a los Sres. reunidos de que
hechas las gestiones correspondientes cerca de la Consejería de
Industria y Turismo de la Junta de Extremadura ha sido considerado

p�r.�a misma como lugar idóneo para la ubicación de la Estación de

A�ses el solar de este Ayuntamiento colindante con el Centro de
-
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E.P.A., sito tm la Avenida Alonso Martín con vuelta a los accesos

al Polideportivo Municipal y cabe la posibilidad de que en breve se

pudieran iniciar las obras si este Ayuntamiento tramitara la cesión
del solar necesario a tal fin.

Por el Sr. Arquitecto se explica el proyecto técnico a tal
fin confeccionado y ello suscita el comentario de los Sres. Paredes
y Gallego en el sentido de que a su juicio le parece pequeno para
albergar el número de autobuses que prestan servicio diariamente en

diversas 1 íneas regulares en este municipio. En cualquier caso,

sigue explicando el Sr. Arquitecto, verbalmente:

El solar necesario a tal fin es la superfície de 2, 97

metros cuadrados que es el que resultará de la agrupación al solar
que este Ayuntamiento posee de 1.235 metros cuadrados sitos en

Avda. Alonso Martín y colindante con el Centro de E.P.A. de las
siguientes porciones:

a) Porción de 427 metros cuadrados a segregar del edificio
escolar E.P.A. yen concreto del patio del mismo, pero como quiera
que dicho edificio es público por estar destinado a la ensenanza,
habrá de solicitarse autorización previa del M.E.C.

b) porción de espacio libre de acceso al Polideportivo y a

la Piscina Municipal de 1.310 metros cuadrados de superfícle por lo
que se hace necesario la alteración de la calificación jurídica
para pasar a bien patrimonial de propios en base a las siguientes
razones de oportunidad: "en la actualidad constituye un terreno
sobrante, sin uso preciso utilizado tan sólo como área de
aparcamiento, uso este que puede continuar incluso después de
segregar la porción descrita, manteniéndose el mismo número de
aparcamientos actuales, con una ordenación más racional. por otro
lado el Plan General de ordenación Urbana de Don Beni to no le
asigna ninguna condición específica, ni entra en la ordenación
detallada de su superfície como elemento urbano de determinadas
características".

seguidamente, a propuesta del Sr. Alcalde por el resultado
de la mayoría absoluta legal requerida y con el voto en contra de
los Grupos Popular e IZquierda Unida se ACUERDA:

1Q.- Solicitar del M.E.C. en base al Real Decreto 605/1.987

de 10 de Abril la autorización de desafectación y posterior
segregación de la porción de 427 metros cuadrados del patio del
edificio escolar E.P.A., sito en Avda. Alonso Martín de esta ciudad
para que una vez agregado al solar de este Ayuntamiento se destine
a la construcción de la Estación de Autobuses, parcela esta que
tendría los siguientes 1 inderos: Norte, solar del Ayuntamiento en

una longitud de 28 metros; sur, resto de la finca matriz, Centro

�olar E.P.A.; Este, solar del AYUntamiento de Don Benito en una

�gitud de 15 metros y oeste DelegaCiÓn de HaCienda y espaCiO
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libre de uso público en una longitud de 16 metros.

2Q. - Una vez que se obtenga la referida autorización y
condicionada a la misma se ACUERDA la alteración de la calificación
jurídica de dicha porción que habrá de cambiar su naturaleza de
dominio público afecto a servicio público a la de patrimonial de
propios así, como la correspondiente al espacio libre de accesos al
Polideportivo Municipal de 1.310 metros cuadrados, en base a las
razones alegadas y cuyos linderos son: Norte, resto del mismo
espacio libre en una longitud de 47,50 metros; Sur, solar de
propiedad municipal en una longitud de 48 metros; Este, viario de
penetración hacia las instalaciones del poI ideportivo Municipal y
la Piscina en una longitud de 26 metros y oeste, resto del mismo
espacio libre en una longitud de 27 metros.

III - PRESUPUESTO GENERAL ORDINARIO DEL AYUNTAMIENTO 1.992.

APROBACION INICIAL y TRAMITACION SI PROCEDE

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) Expediente administrativo tramitado al efecto y que
consta:

1.- DICTAMEN de la Comisión Informativa de Economía,
Hacienda, presupuesto y Especial de Cuentas de fecha 19 de Junio de
1.992, del siguiente tenor literal:

"Se trae a la vista el proyecto de Presupuesto General
Consol idado, de este Ayuntamiento para 1.992 con la documentación
anexa que es preceptiva.

De orden de la Presidencia por el Sr. Interventor Acumulado
se da cuenta del Informe de Intervención. se explican las bases del
Presupuesto y así como la Memoria de la Alcaldía. Se explica
asímismo la liquidación del presupuesto del pasado ejercicio.

se abunda en la explicación de determinados aspectos por
parte del Sr. Alcalde y Concejala Delegada de Hacienda y se

responden diversas preguntas de carácter técnico por parte del Sr.

Interventor en el sentido que le son formuladas principalmente por
los Sres. García-Adámez y Mu�oz Habas.

La propuesta de votación se refiere a la Memoria. bases de
ejecución con la documentación íntegra que se contIene en el
artículo 146 y siguientes de la Ley 39/1988 de 28 de diciemnbre.
comprendiéndose en dicho proyecto cada uno de los Presupuestos
integrantes del General de la Corporación y el Consol idado que.
tanto en ingresos como en gastos y resumidos por capítulos es del
siguiente tenor:

PRESUPUESTO MUNICIPAL

ESTADO DE INGRESOS:

•••
-:. !"
-
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capítulo
capítulo
Capítulo
Capítulo
Capítulo

1.
I I. -

I I I. -

IV.-

378.756.359 lb
110.000.000 "

169.247.000
"

459.274.727 "
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V.-

capítulo V1.-

Capítulo VII.-

capítulo Vll1.-

Capítulo IX.-

TOTAL

TOTAL CONSOLIDADO

ESTADO DE GASTOS:

capítulo 1.-

capítulo 11.-

capítulo II 1.-

capítulo IV. -

capítulo V1.-

capítulo VII.-

capítulo Vll1.-

capítulo IX.-

TOTAL

IOIAL COHSOLIDADO

7.000.000
"

153.000.000
"

189.721.914
"

2.000.000
"

30.000.000
"

1.499.000.000 lb.

1.499.000.000 lb

584.777.042 fi¡
(17.805.145)
258.969.452

"

65.824.262
"

78.945.681
"

(36.205.681)
348.000.000

"

3.500.000
"

2.000.000
"

156.983.563
"

1.499.000.000 lb
( 54 . O 1 O . 826 )

1.444.989.174 I!!

PRESUPUESIO DE ORGAHISMOS AIIIOHOMOS DE CARACIER ADMIHISIRAIIVO

PRESIIPUESIO DEL PAIROHAIO MUHICIPAL DE DEPORIES

ESIADO DE IHGRESOS:

Capítulo
Capítulo

I I 1. -

IV.-

600.000 fi¡
28.011.356

"

(22.511.356)

IOIAL 28.611.356 ",

(22.511.356)

IOIAL COHSOLIDADO 6.100.000 lb

•••
-:: !'
-
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ESIADO DE GASIOS:

capítulo ..... 1.- 3.601.485 fi¡
17.805.145



Capítulo 25.009.871
u11.-

TOTAL 28.611.356 Il!

17.805.145

TOTAL CONSOLIDADO 46.416.501 Il!

PRESUPUESTO DEL PATRONATO MUNICIPAL, DE MUSICA

ESTADO DE INGRESOS:

Capítulo
Capítulo

I 11.
IV. -

13.541.382 fll
15.694.325

"

(13.694.325)

TOTAL 29.235.707 ",.
(13.694.325)

TOTAL CONSOLIDADO 15.541. 382 ",.

ESTADO DE GASTOS:

Capítulo
Capítulo

1.
I!. -

26.974.744 fll
2.260.963

I'

TOTAL 29.235.707 '"

TOTAL CONSOLIDADO 29.235.707 '"

PRESUPUESTO DE AGRICOLA MUNICIPAL SOCIEDAD ANONIMA

ESIADO DE INGRESOS 51.663.202 '"
12.476.791

ESIADO DE GASIOS: 6A.1AO.000 '"

Como consecuencia de ello
Consolidado en la forma que sigue:

el presupupstresulta

I N G R E S O S:

Municipal
Patronato Municipal de Deportes
Patronato Municipal de Música
Agrícola Municipal, S.A.

1.499.000.000 fll
6.100.000

"

15.541.382
"

64.140.000
"

IOIAL 1. 584. 7B 1. 3B2 '"

G A S I O S

•••
-:. !"
-
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Ayuntamiento
Patronato Municipal de Deportes
Patronato Municipal de Música

1.444.989.174 fll
46.416.501

"

29.235.707
"
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Agrícola Municipal, S.A. 64.140.000
"

TOTAL 1. 584.781. 382 lb

En el turno de intervenciones tanto el representante de
IZquierda Unida como la. representación del Partido Popular
manifiestan la reserva de voto a dicha aprobación, exponiendo que
desde que le ha sido entregada la documentación del presupuesto no

han tenido tiempo de estudiarlo detenidamente, por lo que harén las
intervenciones correspondientes en el Ayuntamiento Pleno.

A la vista de lo cual se DICTAMINA:

12. - AProbar inicialmente el
Consolidado de este Ayuntamiento para
EJECUCION y documentación anexa en la
expuestas.

Presupuesto General y
1.992 con las BASES DE

forma en que han sido

22.- Exponer el mismo durante el plazo de quince días
hábiles, durante los cuales se admitirán reclamaciones y
sugerencias ante el Pleno, que dispondré para resolverlas de un

plazo de treinta días, considerándose definitivamente aprobado si
en el término del periódo de exposición no se hubiere presentado
reclamación; en otro caso se requerirá acuerdo expreso por el que
se resuelvan las formuladas y se apruebe definitivamente.

32.- Aprobar la plantilla de personal y relación de puestos
de trabajo que se contiene en el mismo debiendo publicarse asímismo
en el Boletín oficial de la Provincia.

42. - En consecuencia con ello aprobar la oferta de Empleo
Público según se deduce del mismo."

2.- INFORME del Interventor de Fondos de este Ayuntamiento
que como tal queda unido al expediente.

Bl Dentro del turno de DEBATE tienen lugar las siguientes
intervenciones:

Hace uso de la palabra la portavoz del grupo PSOE, stra.
Sénchez Díaz, quien realiza su intervención procediendo a la
lectura del escrito del siguiente tenor literal:

"PRESUPUESTO 1.992.- Con la presentación, por parte del
equipo de Gobierno Municipal del proyecto de presupuesto de 1.99�,

�remos llevar a cabo el programa electoral, con el que los

-�"'t:ial istas concurrimos a las Elecciones de 1.991. Dicho programa
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es el compromiso de este Gobierno con su Pueblo. siendo
responsabilidad nuestra el ser lo más coherentes posible con

nuestro programa electoral. Para ello hemos confeccionado unos

Presupuestos con Moderación y Equi 1
í

br
í

o , y es nuestra intención
que con éstos y los siguientes. durante los cuatro años de esta
legislatura. cumplamos el compromiso contraído con los ciudadanos.
A continuación paso a explicar el contenido de dicho Proyecto de
presupuesto.

El Presupuesto consolidado se cifra en 1.584.781.382
pesetas tanto en Ingresos. como en Gastos. siendo el presupuesto
del Ayuntamiento 1.499.000.000 pesetas el del Patronato Municipal
de Deportes 28.611.356 pt s , el del Patronato del Conservatorio de
Música 29.235.707 y el de Agrícola Municipal. S.A de 64.140.000
pesetas. todos ellos equilibrados en Ingresos Y Gastos.

El Presupuesto que el P.S.O.E. trae a Pleno para someter a

votación lleva un aumento de la carga financiera en 0.48. pasando
de la actual carga financiera que es de 9.78 a 10.26. debido a la
solicltud de un préstamo de 30 mlllones que recogemos en él.

El Capítulo de personal cuya cuantía es del 38.82 % del
Presupuesto incluye 20 puestos de trabajo más que sumados a los 7
de la Guardería Municipal. recientemente creada suponen 27 puestos
de trabajo más en nuestra ciudad para el af'\o 1992.

Con el Capítulo de Inversiones de este Presupuesto vamos a

dar comienzo a una serie de obras de gran importancia para nuestra
ciudad. contempladas en nuestro programa electoral. siendo algunas
plurianuales.

- Se real izará la primera fase de la construcción de la
Casa de la Cultura que irá ubicada en el antiguo Ayuntamiento.

- Construíremos el Matadero Municipal.

- Se construirá una pista de atletismo.

Se comenzará la primera fase del saneamiento y
urbanización de varias calles: Ancha. Portugal y Sor María Briz.

- urbanizaremos los terrenos destinados a la Estación de
Autobuses. que como todos conocen entrará en construcción en fechas
muy próximas.

- Se reformará y acondicionará el Estadio Municipal.

- Se restaurará el Cementerio y se preparará la carretera
del cementerio.

- Y. finalmente. se comprarán vehículos para vías y Obras y
para sanidad.

Algunas de esta Inversiones que contemplamos en el
Presupuesto de 1.992. son complementadas con las inversiones que
también van a realizarse en este eño , pero que dependen de años
anteriores. tales como:

•••
-:: :-
..-
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urbanización de las calles anteriormente
Barrio que se comenzará próximamente e

varias en poblados. ,

mencionadas, la Sala de
Instalaciones deportivas

Finalmente me van a permitir que haga especial mención a

ciertas áreas del Presupuesto por su carácter primordialmente
social, y así este Gobierno quiere seguir avanzando en mejoras
sociales y para ello va a destinar 63.318.505 pts al Area de Acción
Social, cuantía a repartir en los Planes, Programas y Proyectos de:
Muj er, Tercera Edad, M i nusvál i dos, Transeúntes, Margi nados y
Toxicómanos tanto en la atención individualizada como en el
desarrollo comunitario de Don Benito y sus Poblados.

Estas acciones se han concretado en servicios
especializados, como: centro Municipal Infantil, Servicio de Ayuda
a Domicilio, Programa de Toxicomanías, etc, que Junto a la
dinamización constante de los barrios y poblados así como a la
inversión social, justifican el aumkento realizado.

La gran Macro-Area que se contempla en el grupo de función
4 relativa a "Producción de bienes públ icos de carácter social",
comprendiendo las áreas de: sanidad, educación, vivienda y
urbanismo, bienestar comunitario, cultura, deporte, juventud y

festejos, va a tener un presupuesto de 888.322.739 pesetas que
desglosado por Areas quedará repartido en:

- 264.007.957 pesetas irán destinados al Area de Sanidad y
Consumo, incidiendo primordialmente en la mejora de la calidad de
v ida de los Dombeni tenses y bus cando s i empre un mayor bienestar
social.

- Desde la O.M.I.C. se seguirá desarrollando la labor de
Información y Defensa del consumidor. Desde este Area con los
presupuestos de 1.992 vamos a realizar algunas inversiones,
dedicando 90 millones para la construcción del Matadero Municipal,
10 millones en restaurar el Cementerio y 10 millones en la compra
de 2 camiones de basura.

En el Area de Educación Y cultura el P.S.O.E. ha
presupuestado 197.905.695 pesetas de los que 29.235.707 pesetas se

van a destinar al Patronato de Música y una partida importante va a

inversiones, y así, destlnaremos 65 millones a realizar la primera
fase de la Casa de la cultura y 33 millones a la compra de terrenos
para la construcción del Instituto de Formación profesional "José
Manzano" .

De esta manera llevaremos a cabo los objetivos marcados en

nuestro Programa Electoral, actual programa de Gobierno, con el q�e

� socialistas queremos dotar a la población de una buena
_..�
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infraestructura en materia cultural y educativa, al mismo tiempo
que seguiremos potenciando las Asociaciones culturales mediante
apoyo humano, subvenciones y recursos y en Educación dedicamos una

partida considerable a los 11 colegios püo l t cos de Don Benito y
ar' núcleos periféricos para mantenimiento de éstos.
de
PO;I En e 1 Área de Vías y obras y urban i smo , hemos

� presupuestado 244.692.586 pts, de los que 50 millones se destinarán
rt a comenzar con la primera fase de la red de saneamiento de las

calles Ancha, PortugaL 19 millones se dedicarán a preparar la
carretera del Cementerio y 10 millones a la urbanización del solar
para la Estación de Autobuses.

Se realizarán mejoras importantes en el Alumbrado público,
dotando de i l um

í

nac
í ó

n la C/. Torres Isunza, Ronda del Este, Plaza
de Albercas y se terminará de i luminar el tramo desde la C/.
vi llanueva a la C/. Ave l e , el montante de las inversiones en

alumbrado pÚblico es de 24 millones en todas estas realizaciones se

aNadirá la partida de conservación y reparación de acerados y
calzadas.

En el Área deportiva hemos presupuestado un montante de
143.591.501 pts dedicando 46.416.501 pts, al patronato Municipal de
Deportes y 75 millones a realizar inversiones desglosadas en 60

millones para la construcción de la pista de atletismo y 15

millones para la reforma y acondicionamiento del Estadio Municipal.

y siendo objetivo prioritario para los socialistas el
fomentar el deporte base, seguiremos creando infraestructura y
fomentando las asociaciones deportivas, recreativas y de Ocio en

Don Benito y poblados a quienes irán destinados 11 millones en

subvención.

De esta gran Área a que hacía referencia sólo me resta
hablar de Juventud Y Festejos que tiene presupuestado la cantidad
de 38.125.000 pts, destinadas primordialmente a potenciar el
asociacionismo juvenil, así como a seguir colaborando con las
fiestas de barrios y poblados.

Terminada la exposición sobre
Presupuesto, solo me resta pedir a

corporación que voten afirmativamente
socialistas traemos hoy a Pleno, en

realizada.

los puntos fundamentales del
todos los miembros de la
los Presupuestos que los

base a la intervención

- Intervi ene seguidamente el sr , Cáceres, so 1 ici tando que

conste en acta 1 i teralmente la intervención de la srta. sancnsz __.ya

� considera que el punto que se debate son los presupuestos de

�2, no el programa electoral del PSOE.
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- Hace uso de la palabra el Sr. Munoz Habas quien comienza
preguntado a 1 a Srta. sénchaz , s i tiene el Avunt em iento de Don
Benito las certificaciones correspondientes a las subvenciones que
se van a recibir de la Junta de Extremadura. continúa su

intervención exponiendo su asombro por los incrementos que se

recogen dentro del capítulo de Ingreso, fundamentalmente en lo
referido a Rústica, Urbana, Impuesto de Circulación, ICO, etc, ya
que cuando se d i scut i aron en su d ía no aparec ían los incrementos
que se reflejan.

En cuanto al capítulo de Gastos, en relación con personal,
figura un incremento del 30 por ciento más, incremento éste que
considera excesivo, porque va en detrimento de otras partidas que
inciden directamente en mejorar la calidad de vida de los
ciudadanos.

Con relación a los gastos corrientes resulta también
chocante que se presentan nivelados si bien ello obedece a

movimientos de partidas presupuestarias tendentes exclusivamente a

efectuar la operación de cuadrar el capítulo, como por ejemplo en

Festejos figuran 23 millones y contablemente no se puede saber si
están gastados o no, por lo que -rep i te- los presupuestos "están
hechos para cuadrar y los mismos no se ajustan a la realidad".

Continua exponiendo que los intereses que debe de pagar el
Ayuntamiento se incrementan desde 16 a 65 millones de pesetas, la
situación financiera del Ayuntamiento es mala, en el capítulo de
inversiones, en relación con las obras propuestas, habrá de
comprobarse cuantas se ej ecutaran con cargo a este Presupuesto,
teniendo en cuenta las fechas en que nos hallamos en el presente
afio y es notorio que en el mes de Junio muchas de las obras
anunciadas no están ni empezadas y es dudosa que todas vayan a

finallzarse conforme lo indicado.

concluye el turno de intervenciones exponiendo que el
presupuesto que se presenta es de trámite, los ingresos no se van a

cumplir, los gastos van a sobrepasarse y al final de ano,
probablemente se presentarán con superávit y dando la impresión que
se están haciendo las cosas de maravillas, cuando la realidad es

que se deben doscientos veinte millones de pesetas a los
proveedores yeso no se explica a los ciudadanos, por todo ello, su

grupo va a votar en contra el presente punto por entender que los
presupuestos van a ser el exponente de una mala gestión que se va a

llevar a cabo.

- Seguidamente hace uso de la palabra el Sr. GarCía-Adámez,
solicitando que por el sr . sact-atar

í

o se proceda a dar lectura al
artículo 13.3 del R.O.F. <lectura que es efectuada por el Sr.
Secretario) .

Acto seguido el Sr. García-Adámez procede a dar lectura del
documento que le ha sido facilitado relacionado con la renuncia del
Sr. Alcalde a percibir la retribución a que hace referencia el
artículo 13, sin embargo luego aparece las asignaciones que

percibirá el mismo como presidente del Pleno, Comisión de Gobierno

y Comisiones informativa a las que asista y a tal fin pregunta
¿dónde dice el R.O.F. o el artículo leído que deba percibir tales

a¡iel"ac
í

onas t • entend iendo que 1 as cant i dades propuestas deben de

s�aprobadas por el Pleno. Alude de igual manera a la
-
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argumentación que se hace en relación al artículo 6 del CÓdigo
civi l. En relación con esta cuestión expone que I. U. se niega en

rotundo que el Sr. Alcalde deje de percibir unas retribuciones por
su dedicación exclusiva y por contra, de forma solapada, se le
aprueben unas cantidades que va a percibir el mismo por asistencia
a sesiones que van a suponer una cuantía aproximada de 174.000 pts,
y que sigua presentando sus propios proyectos en este AYUntamiento.

En relación al resto del Presupuesto que se presenta expone

que el mismo adolece de la participación ciudadana, como así
figuraba en los programas electorales.

Con respecto a personal no han tenido en cuenta las
consideraciones de la Junta de Personal de este Ayuntamiento, y a

las asociaciones representadas en la vida local, y se crean plazas
en las que todo el mundo está en desacuerdo y hacen que se

incremente el capítulo correspondiente en un 3D %. En otro aspecto,
tanto PSOE, como IU contemplaban en su programa electoral que a

igual trabajo, igual salario y esto no se refleja en los
presupuestos ya que existen trabajadores que desarrollan las mismas
tareas y reciben remuneraciones muy distintas. La recatalogación de
trabajo, tiene carácter unilateral, en función del grado de
simpatía con el Sr. Alcalde. Existen aSÍsmismo una serie de
ejemplos notables sobre incongruencias presentadas en el capítulo
de personal a la hora de contemplar los gastos de los puestos de
trabajo: Ejemplos: Arquitecto Municipal Y Arquitecto contratado,
Técnico de Obras Públicas, al que se le despidiÓ. continúa
exponiendo que I. U. considera que las plazas no deben permutarse
tan alegremente (pone ejemplos) ya que las cosas han de hacerse por

el procedimiento reglamentario, creando las plazas y una vez

ocupadas se amortizan las anteriores que se venían ocupando,
teniendo en cuenta también el procedimiento de promoción interna.

- Hace uso de la palabra el Sr. Gallego manifestando a la
Srta. Sánchez que en relación a lo expuesto sobre la asignación de
63 millones del Área Social, no ha dicho que la mayor parte de ese

dinero va a financiar gastos de personal y solo una mínima parte se

destinará realmente para fines de utilidad social. En otro aspecto,
existe una Ley que obliga al AYUntamiento y tal es el P.G.O.U.

aprobado y que contiene una serie de inversiones previstas para el
1992 que no figuran en el presupuesto. otra cuestión no comentada

por el grupo de gobierno es que el presupuesto contiene la venta de
terrenos municipales para hacer frente a las obligaCIOnes mínimas,
es decir vender patrimonio de Don Benito, y ello figura en una

partida que dice simplemente "venta de bienes" sin especificar las
enajenaciones correspondientes. Recuerda la pregunta realizada por
el Sr. MUnOZ en relación a las certificaciones que deben figurar en

el documento presupuesto ya que son compromisos verbales. Se d i-ea

�mismo que se van a construir una pista de atletismo de 60

_..�
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millones de pesetas y a tal fin considera que venga de donde venga,
ese dinero debe destinarse a necesidades pQrentórias, sobr-e todo

teniendo en cuenta que existe un proyecto confecionado por el Sr.
Alcalde. No se d i ce , las nacas

í

dedes pr-omat
í

das a los agricultorQs
y solo presuPuQstan un mi llón de pesetas para el desarrollo del
ganadero de 1 a zona. Se es tán amp 1 iando Ias cant i dades de forma
ficticia por (ejemplo: ICIO). Tampoco ha dicho la Srta. sánchez que
se están vendiendo terrenos municipales muy bien situados y se

qUieren comprar terrenos rústicos a 30 millones de pesetas la
Hectárea, ya qUQ existen mecanismos legales para no pagar esas

cantidades. En relación con el aumento de plantilla, no es cierto
lo expuesto, ya que aqui lo único que se hace es contratar
temporalmente, sin consultar al resto de la corporación y de una

forma directa y a dedo. El aumento de este capitulo sobrepasa el
porcentaje legal que ha de consignarse en el mismo (35%), sobre los
ingresos del Ayuntamiento de Don Benito ya que lo presupuestado
supone un porcentaje del 50 % sobre los indicados ingresos. El
presupuesto se presenta, en hOjas formularios que se utilizan para
que cada Ayuntamiento confeccione, lógicamente, su propio
presupuesto y a excepción de las cosas que está exponiendo, no ha
podido entender muchas de las partidas que figuran en los
presupuestos, ya que los citados formularios contienen datos
númericos, pero no el origen de los mismos, como por ejemplo, a la
hora de saber cuales son los ingresos procedentes de una empresa en

concreto y no en gQneral. El incremento del costo de pQrsonal, en

algunos servicios, se debe a que el Sr. AlcaldQ se lleva mal con el
funcionario titular de la plaza.

Interviene el sr. cáceres exponiendo qUQ extrana de
sobremanera que la renuncia del Sr. Al ca l da 512 presente en unas

bases de ejecución del Presupuesto y considera que técnica no debe
ser asi, y más aún haciendo referencia al articulo 13.3. del R.O.F.

que no contempla ese tema, considera que la renuncia tiene que ser

en Pleno. SQguidamentQ pregunta al Sr. secretario: z cuéndo se ha
derogado el Reglamento Interno que aprobó este AYUntamiento durante
el transcurso dQ la legislatura de la primera Corporación
democrática?

- A continuación interviene el Sr. Rosa dirigiendose a los
compañer-os de s u grupo po 1 it i co mun i c i pa 1 en 12 1 sent i do de que

aprobar unos presupuestos que van a decidir la vida de este pueblo,
es dificil 12 Imposible que un partido socialista co i nc

í

da con un

partido de derecha. No son unos presupuestos buenos, considerando
como bueno el que desde el punto de vista de contribuyente se

pagara menos, sin embargo, califica los presupuestos de gustos y
realistas en los que el gastos se contempla con criterios sociales
y le extrana que el debate que se está originando se esté
dirigiendo hacia matizes técnicos y no el el verdadero debate sobre
el mismo. solicita el voto favorable de sus companeros.

El Sr. Paredes Rebolledo, hace uso de la palabra
exponiendo que le ha resultado penoso que el Sr. Alcalde haga
callar los medios dQ comunicación, que ut

í

l
í

z a Reglamento para
limitar el tiempo de las intervenciones de los diferentes miembros
de la corporación, ya que Izquierda Unida ha luchado en dQfensa de
la libertad de axpras

í ón Y de la mayor transparencia que debe
existir en cualquier pais democrático y el Pueblo son los medios de

cOiunicación, en este pais y en cualquier pe is -r-ap
í te

c.&1lI�rático.
"�
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Sánchez, contestando algunas de Ias intervenciones anteriores en el
siguiente sentido:

- Al Sr. Mufloz Habas, le indica que el Ayuntamiento no

dispone de las certificaciones por escrito de la Junta, sí de la
Caja de Ahorros de Badajoz, sobre las subvenciones que van a

otorgar, existe confirmación verbal del Consejero de Economía de la
Junta de que en la partida presupuestaria cultura están consignados
50 millones para hacer la primera parte de la obra de la Casa de la
cultura. �os ingresos resultan chocantes. �os ingresos consignados
están en función del estudio técnicos de las Ordenanzas que se han
elaborado, tomando como base los i ngresos de 1. 991 y s i gu i endo
-rep

í

t e , las Ordenanzas- El gasto de personal, se comprueba que
desde 1.989, se viene incrementando y se puede comprobar que en

1.992, el porcentaje de incremento es menor que en aflos anteriores
(89 y 90), la subida obedece a los aumentos legales de salarios,
complementos, revisiones de retribuciones etc. En cuanto a los
gastos corrientes, su gupo ha considerado que los mismos debían
reducirse y así se ha hecho, en la medida de lo posible, con

criterios de austeridad. �os gastos sobre intereses legales, suben
como consecuencia de solicitar el préstamo de 30 millones de
pesetas. �a situación financiera no es mala. �as inversiones son de
carácter plurianual y como tal existen algunas que se comenzarán y
no habrá tiempo de finalizarlas durante la presente aflo, sino en el
aflo siguiente, de igual forma que se están llevando a efectos obras
con inversiones consignadas en el préstamo de 108 millones de
pesetas que suscribió la Corporación anterior con el B.C.�.

- Al Sr. ce r c r a-Adémez contesta en el siguiente sentido: A
la hora de preparar el anteproyecto de presupuesto lo primero que
se ha hecho ha sido solicitar propuestas y sugerenCIas de los
distintos grupos políticos, facilitándole documentación para el
correspondiente estudio. En relación a lo expuesto sobre el
capítulo de personal, el Delegado de Régimen Interior, se ha
reunido en bastantes ocasiones con la Junta de Personal, se han
recogido sugerencias de la m i sme , sin embargo, la responsabi 1 idad
del gObIerno municipal es del partido socialista, y su gestIón va a

ser valorada por los ciudadanos, por lo tanto se han recogido lo
que se ha cons iderado convaru ent e , no la tota l

í

ded de las
petIciones.

- En cuanto lo expuesto por el Sr. Gallego y en re l ac i ón
con los 63 millones para gastos sociales, es un que por la
diversidad de necesidades que hay que atender, debe disponer de
medios personales para llevar a cabo tales fines. En cuanto al
P.G.O.U. no entiende el tema pero si existen inversiones que deben
recogerse para el 1992, así puede hacerse. Respecto a la venta de
terrenos municipales para hacer obras, es cierto, se intenta vender
parte de los terrenos de la carretera de la Estación. Respecto al

.�fQPromiso adquirido con los agricultores, se ha recogido, una

-:: !'
..-
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plaza de guarda rural y as i m i smo se han hecho gestiones ante el
Ministerio de Agricultura para asumir el guarda que tienen
prestando servicios en este Municipio. y ante la Junta de
Extremadura solicitando ayuda para atender otros gastos. no

obstante. siempre decimos que los costes para el mantenimiento de
guarderia podrian provenir de la venta de algunos de los terrenos
sobrantes.

Al Sr. Paredes le indica que le extrana de sobremanera que.
coincidiendo bastante con las ideas del partido socialista. actúe
de la manera que viene haciendolo en los últimos tiempos. en este y
otros Plenos. ya que este Gobierno Y los anteriores siempre le han
solicitado opiniones para hacer cosas.

- El sr. Gallego hace uso de la palabra dirigiéndose a sus

companeros e instandoles para que voten no a los presupuestos cuya
aprobación se presenta. aSlmlsmo le indica que deben sentirse
orgullosos de pertenecer al PARTIDO POPULAR Y no al PSOE. Expone
asimismo que su coincidencia con I.U. en mcuhos asuntos es

consecuencia de que su grupo apoya todo aquello que es

absolutamente razonable. Indica a su companeros que han de tener en

cuenta que con su trabajo diario asi como con el trato costantes
con los demás. están demostrando quien realmente tiene en este
Pueblo un sentido social de las cosas y quien realmente mira por
nuestra Ciudad.

- El Sr. Paredes contesta a la Srta. Sánchez. manifiestando

que no se siente ofendido con nadie. ya que con su intervención
desde la izquierda. asi como con la participación ciudadana.
intenta que se haga una politica que tenga sentido socialista. su

critica no es personal sino hacia la gestión del partido socialista
en este Pueblo. y desde su posición de partido de izquierda votará
las gestiones que presente cualquier partido siempre que sean

favorable para los intereses del pueblo de Don Benito.

C) FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTAOION sobre
el objeto de este punto del Orden del Dia. con el resultado de
mevor r e absoluta. con el voto en contra de los señor-es Gallego.
Oáceres. Nunez. oaballero. Paredes. oabanillas. Sánchez-Miranda.
Merino. Munoz y GarCia-Adámez. se AOUERDA apr bar el Dictámen de la
Oomisión Informativa de Economia. Hacienda. resupuesto y Especial
de ouentas. transcrita anteriormente en todo u contenido.

VQ BQ
EL ALOALDE;

y no habiendo más asuntos que tratar
levanta la sesión siendo las veintidos
el Secretario General. certifico.

or el Sr. Alcalde se

a horas de lo que yo

O GENERAL;

I
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DILIGENCIA: Para hacer constar que la presente Acta de la
sesión extraordinaria celebrada por el AYUntamiento Pleno el día 26
de Junio de 1.992, se compone de ocho folios, impresos en papel
Timbrado del Estado, clase octava que comprende los números 46, 47,
48, 49, 50 (solo por una cara) 51, 52 Y 53 a doble cara. Certifico.

E� SECRETARIO GE ERA�;

•••
-:: ;
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AYUNTAMIENTO DE DON BENITO

Acta nO 9/92

SESION EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL

AYUNTAMIENTO PLENO EL DIA 8 DE JULIO DE 1992

Alcalde-presidente:
D. José Benito Sierra velázquez.

En la Ciudad de Don
Benito a ocho de julio
de mil novecientos
noventa y dos, siendo
las veintiuna horas y en

el salón de Actos de
este Palacio Municipal
se reúnen los se�ores al
margen relacionados
componentes del
Ayuntamiento Pleno para
celebrar ses1ón
extraordinaria, en

primera convocatoria,
con arreglo al Orden del
Día, previamente
notificado, con la
ausencia del Sr. Mu�oz.
Presente asímismo el
Auxiliar de Actas Sr.
González Moreno y la
asistencia de mi, el
Secretario General, que
da fe del acto.

Concejales:
D. Mariano Gallego Barrero.
Di María Dolores Sánchez Diaz.
D. Ramón cáceres Hidalgo.
D. Francisco Hurtado García.
D. Manuel Antonio NuMez García
D. Julio Carmona cerrato.
D. Juan Manuel Serrano Pérez.
D. Santiago Caballero Cerrato.
D. Manuel paredes Rebolledo.
D. José Rosa Herrera.
Dª María Josefa Cabanillas Ruiz.
D. Manuel Morcillo Astillero.
D. Manuel Sánchez-Miranda García.
D. Antonio MOya Rino.
D. Santiago Luís Merino Aliseda.
D. Joaquín Aparicio García-Molina.
Dª María victoria Andújar Gallego.
D. Alvaro García-Adámez Quintana.
D. Basilio cáceres González.

secretario General:
Don Juan de Dios Tena sánchez

Por el Sr. Alcalde se

abre la sesión.

I - APROBACION DEI, ACTA DE LA SESION ANTERIOR

Dentro de e.ste punto del Orden del Día por el Sr. Alcalde
se somete a aprobac1ón el Acta de la sesión anterior de fecha 26 de
Jun10 de. 1.992, en torno a la cual se producen las siguientes
1ntervenc10nes:

.��eral
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.-
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_ .El sr. cáceres solicita que se informe por el Secretario
Sl la ranunc i e del sr , Alcalde a la dedicación exclusíva



debe tratarse como un punto concreto dentro de un Pleno.

- De orden del Sr. Alcalde, el Sr. Secretario responde la
pregunta que le ha sido formulada por el Sr. Cáceres exponiendo que
no es necesario que la renuncia del Sr. Alcalde a la retribución
pro dedicación exclusiva deba tratarse en un Pleno específico con
un punto concreto al respecto dentro del Orden del Día ya que el
Presupuesto General del Ayuntamiento se compone de una serie de
documentos que se aprueban en su conjunto. Dentro de estos
documentos se encuentran las Bases de ejecución del mismo, que en
e 1 presente Presupuesto comprenden 39 art ícu 1 05 Y una d i spes i ción
final, en CUyO artículo 34.1.d) párrafo 22 es el que regula que el
"Sr. Alcalde no percibirá retribución alguna por concepto de
dedicación exclusiva". Como el Presupuesto se votó todo en su

conjunto, es obvio que si resultaron aprobados los 39 artículos de
las Bases, también resultó aprobado el artículo 34 referido.

- El Sr. paredes solicita que conste en Acta que se somete
a aprobación debe incorporarse la expresión realizada por la
portavoz del Grupo PSOE, Stra. sé nchaz . en contestación a

determinada parte de su intervención respecto a la construcción de
la Estación de Autobuses del siguiente tenor: "mientras que
estuvieran los socialistas gobernando se haría lo que ellos
quisieran" .

Seguidamente el Sr. Cáceres y García-Adámez intervienen a
efectos de axp l icar su voto negativo, en el sentido de que ambos
grupos políticos entienden que la renuncia sobre la dedicación
exclusiva del sr. Alcalde debe venir al Pleno como un punto
concreto, y no de manera solapada en las Bases de Ejecución del
Presupuesto.

FORMULADA por el Sr. Alcalde propuesta de votación
anteriormente referida se ACUERDA su aprobación por
absol uta con el voto en contra de los sef10res Gallego,
Nuñaz . Caba Ilero, Paredes, caban i Il as, Sánchez -M i randa,
GarCía-Adámez.

del acta
mayoría

Cáceres,
Merino y

II COMUNICACIONES OFICIALES

Dentro
Oficial, por lo
mismo Orden del

de este punto no existe ninguna comunicacion
que el sr . Alcalde pasa a tratar el punto III del
Día.

III MODIFICACION PLAN GENERAL DE ORDENACION URBANA

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) Expediente adminitrativo tramitado al efecto y que
consta:

1. - DICTAMEN de la Comisión Informativa de Urbanismo de
fecha 23 de Junio de 1.992, del siguiente tenor literal:

•••
-: :-
--
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"Por el Sr. Alcalde se explica el proceso que se ha seguido
en orden a la redacción de la presente modificación del P.G.O.U.

Recurriendo a la axpar
í

anc i e y a los conocimientos prácticos que
los Arquitectos de Don Benito tienen al respecto, se solicitó de
los mismos que expresaran los criterios y los puntos concretos
sobre los que habría de versar la reforma y adaptación conveniente
del Plan General de ordenacvión Urbana de este municipio, para

adaptarlo a la idiosincrasia pecul
í

ar y a las características del
municipio. una vez que se han obtenido de los Arquitectos los datos
neces�rios, se ha procedido por el Arquitecto Sr. Fernández Tena a

la elaboración de la modificación puntual que al respecto se

presenta.

Por el Arquitecto Sr. Fernández Tena se presenta el texto
de la modificación que contiene una breve introducción donde en

forma de memoria se glosa el alcance de dicha modificación, que

literalmente dice:

"El presente documento recoge un

modificaciones, de carácter puntual, al Plan General
Urbana de Don Benito, vigente en este municipio desde
definitiva el 17 de Junio de 1.991".

conjunto de
de Ordenación
su aprobación

"NO debe entenderse como una modificación del Plan General,
puesto que no supone al teración sustancial de las determinaciones

del mismo, sino como un conjunto de meros ajustes puntuales que la

experiencia acumulada en la ejecución del Planeamiento demanda".

"Se pretende, por tanto, una adecuación de las
determinaciones específicas del Plan a los objetivos marcados,
instruyendo el expediente de modificación comprensivo de las
rectificaciones pertinentes para una mayor operatividad de la
normativa vigente en la resolución de la problemática urbanística

detectada en su aplicación".

"Así, se pueden distinguir tres partes o capítulos dentro
del presente documento:"

"Al Modificaciones, aclaraciones o complementación del
articulado de las Normas Urbanísticas".

"BI Modificación de alineaciones y corrección de errores

gráficos en la documentación gráfica del plan".

"CI Modificaciones puntuales de las condiciones específicas
de uso y edificación en suelo urbano.- Don Benito, mayo de 1,992",
•••
-:: !:'
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Sigue a continuación el Sr. Arquitecto explicando los
detalles y pormenarización de cada una de las modiflcaciones
propuestas en lo referente a las Normas Urbanísticas; las
modiflcaciones de los planos en lo referente a alineaclones y
corrección de errores gráficos en la documentación del Plan así
como en lo referente a las modificaciones de las condiciones de uso

y edificación en suelo urbano, tanto en orden a la tipología y
número máximo de plantas en los solares de propiedad municipal sito
en la Avenida de la Estación, aumento de número de plantas en

determinadas calles de esta ciudad, supresión de la Unidad de
Actuación nQ 21 en lo concerniente a la Casa Consistorial y Mercado
Municipal y cambio de ubicación de los terrenos de cesión municipal
para usos docentes.

Una vez debatido cada uno de los puntos de la modificación
propuesta por e 1 Sr. Arqu 1 tecto y con la reserva de votos de los
grupos Popular e Izquierda Unida se somete al Pleno la PROPUESTA DE
ACUERDO siguiente:

1 Q. - Aprobación ini cial de
sometiéndose a información pública por
suspensión automática de i.í cenc

í

e a
í

n i c
í

e l conforme al artículo 120 del
urbanístico.

la modificación propuesta
plazo de un mes, operando la
partir de esta aprobación
Reglamento de Planeamiento

2Q.- A la vista de esta información pública
lo aprobará provisionalmente si procediere y lo
Comisión de urbanismo de Extremadura para
definitiva."

el Ayuntamiento
rem i t i rá a 1 a

su aprobación

2.- INFORME, emitido por el Secretario General de la
corporaclón del siguiente tenor literal:

"VlStO la mod
í f í

ca c i ón propuesta y redactada como tal por
el Arquitecto de este Ayuntamiento D. I.,UClO Fernández Tena, en
orden al procedimiento a seguir si el Ayuntamiento estima
conveniente su aprobación, es como sigue:

El artícul� 49 del Texto Refundido de la I.,ey del Suelo en

su párrafo uno establece que "las modificaciones de cualquiera de
los elementos de los Planes, Proyectos, Normas Y Ordenanzas se

ajustarán a las mismas disposiciones enunciadas para su formación",
con los condicionantes que se se�alan en dicho artículo.

NO está vigente el "quorum" exigido a tal fin por el
artículo 49, pues dicho "quorum" ha sido comprendido para todos los
Planes e instrumentos de Ordenación urbana en el artículo 47.3
letra il como asuntos que requieren el voto favorable de la mayoría
absoluta legal de los miembros de la corporación para la adopción
de Acuerdos de esta índole.

En cuanto a la aprobación de dicha modificación habrán de
seguirse los trámites pr-sví s tos en el artículo 41 de la I.,ey del
suelo, exigiéndose tanto para la aprobación inicial como para la
provIsional la mayoría absoluta requerida.

I.,a aprobación inicial habrá de someterse a información
pÚblIca durante un mes en el Boletín OfIcial de la provincia y en

•••
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uno de los Diarios de mayor circulación de la provincia.

En virtud de la aprobación inicial se operará asímismo la

suspensión automática del otorgamiento de Licencias para aquellas
áreas del territorio objeto de Planeamiento cuyas nuevas

determinaciones supongan modificación del régimen urbanístico

vigente. No obstante, podrán concederse Li esne i as basadas en el

régimen vigente, siempre que se respeten las determinaciones del
nuevo Planeamiento. El Acuerdo por el que Plan inicialmente

aprobado se someta a información públ i ca expresará necesariamente

las áreas del territorio objeto de planeamlento que quedan
afectadas por la suspensión de t

í

canc
í

as a que este artículo se

refiere."

Don Benito, cuatro de julio de mil novecientos noventa y

dos.EL SECRETARIO GENERAL".

B) Dentro del turno de DEBATE tienen lugar las siguientes
intervenciones:

Hace uso de la palabra el Sr. Alcalde quien presenta a la

corporación al Arquitecto de este Ayuntamiento Don Lucio Fernánde2

Tena, y cuya presencia en este Pleno lo es a efectos de que pueden
responder las preguntas que al mismo le puedan formular por

cualquier miembro de esta corporación o cualquier aclaración
técnica sobre el documento que disponen y que es objeto del

presente punto que se debate por Pleno.

- El Sr. Caballero hace uso de la palabra manifestando que

si bien es cierto, que el urbanismo no es perfecto, no está de

acuerdo con el punto que se debate, ya que una cosa es tratar una

modificación puntual del Pgou y otra someter a aprobación una serie
numerosa de correcciones de tipo urbanístico que afectan al Plan

General. SolIcita explicaciones técnicas sobre el criterio seguido
para volver a alineaciones iniciales (17 calles) y una más que se

incluye.

- De orden del sr . Alcalde, hace uso de la palabra el

Arquitecto Sr. Fernández quien contesta al sr. caballero sobre las

alineaciones en el sentido de que son casos suficientemente

justificados y obedecen a problema de estéticos. La cuas t
í

ón no

depende del ancho de la calle, sino que son criterios distintos, ya

que por ejemplo, el agrandarlo en algún caso, produce efectos

distintos (C/. Cruz y Catión), en ambos casos no existe relación

entre sí.

- El Sr. Paredes interviene proponiendo al Sr. Alcalde que

.e sobre la mesa el presente punto del orden del Día, al mismo
... �
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tiempo felicita al Técnico Municipal por la Memoria y documentación
técnica que el mismo ha preparado, fundamentalmente por su
claridad. ArgUmenta lo expuesto en base a que las alineaciones
deben seguirse los criterios establecidos por la anterior
Corporación y las alturas están contempladas en función de las
carestía de las viviendas en las zonas propuestas.

- seguidamente interviene el Sr. Gallego quien manifiesta
argumentos expuestos con anterioridad en la Comisión Informativa,
no obstante pide al Sr. Alcalde que no utilize de pantalla a los
Arquitectos de Don Benito para introducir en las presentes
modificaciones cosas que a el interesa. Expone asimismo que son
modificaciones que están hechas para casos concretos y
determinados, ya que son modificaciones técnicas y no políticas.
Por otra parte, manifiesta que el PGOU de Don Benito no está
vigente porque el mismo, adolece del requisito de su públ icación
íntegra de las Normas que contiene, en el B.O.P. solicitando al
respecto aclaración por parte del Sr. Secretario. En cuanto a las
mod 1 f 1 cac iones propuestas no está de acuerdo porque tienen una
clara tendencia especulativa y las mismas van a solucionar una
serie de irregularidades que existen en Don Benito de las cuales
algunas están pendientes resolución judicial. En cuanto a las
modificaciones no está de acuerdo con la actuación sobre el
edificio antiguo Ayuntamiento, permutas de zonas verdes del Parque
Municipal, alturas, áticos, y alineaciones.

Interviene la portavoz del Grupo
quien incide en lo expuesto en ComiSión
documentación elaborada por los servicios
matizando que son modificaciones puntuales de
esta ciudad.

PSOE, Srta. Sánchez
Informativa, en la

técnicos y concluye
ajuste al P.G.O.U. de

- Hace uso de la palabra el Sr. García-Adámez quien expone
que a la vista de las modificaciones propuestas se pretende
regular izar 1 rregulari dades comet idas anteriormente. Por otra
parte, está claro, que en muchas de ellas, tiene que ver directa o

indirectamente el Sr. Alcalde de Don Benito. No está de acuerdo en

que por parte del Alcalde se coarte la libertad de expresión de los
miembros de la OPosición representados en esta Corporación, al
limitar el uso de sus intervenciones. concluye pidiendo la dimisión
del Sr. Alcalde en base a la confluencia de asuntos propios de la
Alcaldía con asuntos de interés particular del mismo.

- El Sr. Paredes realiza su intervención abundando en lo
expuesto anteriormente y la intervención de su companero Sr.
García-Adámez, concluyendo que las modificaciones propuestas no son

progresistas, sino especulativas, deben respetarse los criterios
que se ut i 1 i z ar'on por anter i ores corpor ec iones y recuerda una vez
más que dejen como está el patrimonio municipal y no rectifiquen
las alturas.

- El Sr.Gallego, solicita que por el Sr. secretario se
conteste la pregunta anteriormente expuesta, en el sentido de que
si el P.G.O.U. no está en vigor, en qué medida afectan las
modificaciones propuestas. Asímismo expone que no está de acuerdo
con la explicación del Sr. Arquitecto respecto al baremo que se ha
aplicado para determinar las alturas en las calles céntricas
prq¡:e1l¡s t as .

--; "
..-
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- En contestación a la pregunta formulada por el Sr.

Gallego, el sr . SecretarIo responde en el siguiente sentido: "El
acto administrativo que supuso la aprobación del P.G.O.U. de

1.991, es un acto válido a todos los efectgos ya que se dictó de

acuerdo con el procedimiento y los requisítos exigidos por el
ordenamiento jurídico, elto es, se aprobó inicialmente, se expuso

al público para alegaéiones, se aprobó provisionalmente, se

aprobó definitivamente por la Comisión de Urbanismo de

Extremadura, y se publicó en el Boletín oficial de la provincia

de 17 de Jul io de 1.991. En la publ icación del Plan se siguió el

criterio que venía tradicionalmente observandose en base al

artículo 44 de la_ I..,ey del suelo y 135 del Reglamento de

Planeamiento, sin tenerse en cuenta la doctrina consolidada

elaborada por la más reciente jurisprudencia en el sentido de ser

necesaria, conforme al artículo 70.2 de la I..,ey 7/85, la

publicación del Texto íntegro de las Normas, por lo que si bien

el plan indicado es válido a todos los efectos, necesita de la

publicidad regulado en el artículo 70 citado para que sea como

tal eficaz. Por ello para que el indicado Plan produzca efectos

se hace necesario la publicación del Téxto íntegro de sus Normas

conforme al artículo 45 de la I..,ey de procedimiento

Administrativo, precrispción ésta que, por la misma razón afecta

a las Normas que resulten alteradas con la mod
í

f
í

ce c
í

ón que se

tramita."

- El sr . Paredes en relación con la explicación del

Arquitecto, Sr. Fernández respecto a la posibilidad de dotar

espacio para aparcamientos expone que ha de tenerse en cuenta

además de los as pectos técn i cos, los cr i ter i os PO 1 ít i cos que

tiendan a dotar cualquier zona urbanística de los mínimos

servicios, por ejemplo los aparcamientos referidos.

El Sr. Gallego, a la vista del Informe del sr .

secretarIo expone que si bien es cierto que el Plan es válido, el

mismo no ha entrado en vigor por faltar el requísito de su

publicación íntegra, por lo que no es eficaz.

- Hace uso de la palabra el Sr. Alcalde quien contesta

y sintetiza algunas de las intervenciones habidas exponiendo que

no es cierto que se esté coartando la libertad de expresión ya

que en el uso de las facultades que dispone la Presidencia del

Pleno, concede la posibilidad de expresar sus criterios a todo

miembro de la corporación que lo sol ici ta y es evidente que su

función en regular el uso de las intervenciones. En cuanto a las

manifestaciones expuestas y circunscritas a su persona, indica

que las modificaciones son propuestas por el Equipo de Gobierno

Municipal, son de carácter puntual y obedecen a criterios

técnicos y de viabilidad y desarrollo urbano, su dedicación al

A.ukamiento de Don Benito, no tiene porqué mezclarse con el

ej1!;:'ticio de su profesión. Por otra parte, informa que de una

D�W���va urbanística que contiene 700 artículos, solo se

D�Nq�an 18, 5 aclaran y 10 completan las determInacIones de



otros artículos. las alineaciones propuestas estan motivadas para
correg 1 r vua los (errores gráf i cos), conc 1 uvcndo a 1 respecto que
con algunas de las intervenciones habidas se está poniendo en
tela de Juicio al Arquitecto sr . Fernández, y a los técnicos de
la plaza, y se intenta con todo ello, confundir a los ciudadanos.

C) FORMUlADA por el Sr. AlCAlDE PROPUESTA DE VOTACION
se ACUERDA aprobar por mayoría absoluta el dictamen de la
Comisión Informativa anteriormente transcrita, voto en contra de
los s eñor-es Gallego, cé car-es . Nuñaz • caballero, Paredes,
Cabanillas, sánchez-Miranda, Merino y García-Adámez.

y no habiendo más asuntos que tratar por el Sr.
Alcalde-Presidente se levanta la sesión siendo las veintidós
cuarenta y cinco horas, de lo que YO el ecretario General,
certifico.

VQ. BQ.
El AlCAlDE; SEC ETARIO GENERAl;

nstar que la presente Acta de la
r el AYUntamiento Pleno el día 8
cuatro folios, impresos en papel
ue comprende los números 55, 56,

DILIGENCIA: Para hacer c

seSión extraordinaria celebrada p
de Jul io de 1.992, se compone de
Timbrado del Estado, clase octava
57 y 58 a doble cara. certifico.

El SECRETAR!

•••
-:: �
-
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AYUNTAMIENTO DE DON BENITO

Acta nO 10/92

SESION ORDINARIA CELEBRADA POR EL AYUNTAMIENTO PLENO

EL DIA 31 DE JULIO DE 1992

Alcalde presidente:
D. José Benito Sierra velázquez.

En 1 a C i udad de Don

Benito a treinta y uno de
julio de mil novecientos
noventa y dos, siendo las
veintiuna horas y en el
salón de Actos de este
palacio Municipal se

reúnen los senores al
margen relacionados
componentes del
Ayuntamiento Pleno para
celebrar sesión
ordinaria, en primera
convocatoria, con arreglo
al Orden del Día,
previamente notificado,
con la ausencia del Sr.

Gallego.
Presente asímismo el
Interventor del
Ayuntamiento Sr. Aguilar
y Auxiliar de Actas Sr.

González Moreno y la
asistenCia de mi, el
secretario General, que
da fe del acto.

Por el sr. Alcalde se

abre la sesión.

Concejales:
Dª María Dolores Sánchez Diaz.
D. Ramón Cáceres Hidalgo.
D. Francisco Hurtado García.
D. Manuel Antonio Nunez García
D. Julio Carmona Cerrato.
D. Juan Manuel Serrano Pérez.
D. Santiago Caballero Cerrato.
D. Manuel Paredes Rebolledo.
D. José Rosa Herrera.

Dª María Josefa cabanillas Ruiz.
D. Manuel Morcillo Astillero.
D. Man�el sánchez-Miranda García.
D. Antonio Moya Rino.
D. santiago Luís Merino Aliseda.
D. Joaquín AParicio García-Molina.
D. Juan Carlos MUnO: Habas
Dª María Victoria Andújar Gallego.
D. Alvaro García-Adámez Quintana.
D. Basilio Cáceres González.

Interyentor Ayuntamiento;
Don Fernando Aguilar Corbacho

secretario General:
Don Juan de Dios Tena sánchez

------------�--------- =-

I APROBACION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR

Dentro de este punto del Orden del Día por el Sr. Alcalde

se somete a aprobaCión el Acta de la sesión anterior de fecha 8 de

Ju l i o de 1: 992, en torno a la cual se producen las siguientes

siguientes Intervenciones:
•••
�� _ El Sr. Merino solicita que en se incluya en el punto III

DIPliOO:::iÓ¡;¡rden del Día, en relación con la primera intervención del S

DE BADAJOZ
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Gallego, la expresi6n real izada por el mismo en el sentido de que
"raa l í

zó lectura de escrito de los Arquitectos de la plaza donde
figura incluída la firma del Sr. Sierra, y en el que se contenía no
estar de acuerdo con el derribo del edificio Antiguo AYUntamiento".

- El Sr. García-Adámez solicita conste en acta felicitaci6n
al Sr. secretario General en relacI6n con el informe transcrito en
el acta que se somete a aprobaci6n relativo a la aprobaci6n del
P.G.O.U. en contestaci6n a la pregunta formulada por el Sr.
Gallego, durante el debate del punto III del Orden del Día de la
s as

í

ón en que se amplía y detalla el informe verbalmente emitido
distinguiendo entre la validez y la eficacia de dICho Plan toda vez
que no han sido publIcadas las Normas del mismo. concluyendo el Sr.
García-Adámez que a partir de ahora, no hay duda, que, a su jUiCIO,
se puede incurrir en prevaricacI6n.

Formulada por el Sr. Alcalde propuesta de votaci6n se
ACUERDA aprobar por unanimidad el acta de la s as i ón anterior de
fecha 8 de JUlIO de 1992.

II - COMUNICACIONES OFICIALES

Dentro de este punto del Orden del Día tiene conocimiento
el Ayuntamiento Pleno de los siguientes asuntos:

1. - Por el Sr. Alcalde se propone conste en acta pésame
corporativo por el fallecimiento el día 17 de Julio de 1992 del
Alcalde pedéneo de la localidad de valdivia, Don Baldomero
Fernández Aguilar.

2.- Escrito del Ministerio de Educación y Ciencia;
Direcci6n Provincial de aadaj oz , de fecha 15 de Julio de 1992,
comunicando que vista la solicitud de autorización previa a la
DESAFECTACION presentada en esta Dirección Provincial por el
Ayuntamiento de Don Benito en base, a fundamentos de Derecho, ha
Resuelto conceder autorización previa a la desafectación de un
porción de cuatrocientos veintisiete metros cuadrados del patio del
edificio escolar del centro Educación Permanente de Adultos, sito
en la Avenida Alonso Martín s/n de esta ciudad.

I I I. - COMPI':TENC I AS I NSPECTORAS EN Ek IMPUI':STO SOBRE ACTIVIDADES
ECONOMICAS. ASUNCION DE kAS MISMAS POR ESTE AYUNTAMIENTO SI

PROCEDE.

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vIsta:

Al DICTAMEN de la CO"'ISI n t nrormat ive de Economía,
Hacienda y EspecIal de Cuentas de fecha :4 de Julio de '992, que es
del SIgUIente tenor lIteral:

"Se da cuenta del Infor e de Inter'.'enClón en base
prInCIPal ente a a �e' 39/88 de 28 de dl:Iembre, Re2uladora de las
Haclendas Locales y Ley 31/190 • de 30 de dlcIeTb�e, artículo 92.3.
y 78.3 respectIvamente en que se establece que la i ns oacc i on del
Impuesto sobre Act

í

v i dedas æccnomi ces es competencia de la
Adm

í

ru s t r-e c i ón Tributarla di21 Estado SIn perjU!CIO de las

d�clones que puedan hacerse en los AyuntamHmtos' que lo
...,�
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soliciten. Se citan a continuación las Normas que regulan esta
delegación de competencias en las Administraciones �ocales en

cuanto a la función inspectora de dicho Tributo, Orden de 10 de
Junio de 1992, R.O. 566/1992, de 29 de mayo y artículo 22.2-gl de
la �ey 7/1985, de 2 de abril sobre Bases de Régimen �ocal y en su

virtud, en base a las mismas y con la reserva de voto de los grupos

Popular e Izquierda unida, se DICTAMINA sol i ci tar a través de la
Agencia estatal de Administración Tributaria la delegación en este

Ayuntamiento de las funciones de inspección del Impuesto de
Actividades Económicas, toda vez que el mismo desea asumirlas en la
forma y condiciones que se establecen en la Normativa anteriormente
referida y fundamentalmente en el R.O. 566/1992, de 29 de mayo."

Bl Dentro del turno de Debate tienen lugar las siguientes
Intervenciones:

- El Sr. Cáceres hace uso de la palabra manifestando que su

grupo va a votar en contra, por varias razones entre ellas por que
es un impuesto creado por el equipo de gobierno, ax i s ten

Irregularidades en las Inspecciones urbanísticas ya que no se

procede a la inspección de todas las obras por lo que no le ofrece
confianza lo propuesta que presenta el equipo de gobierno.

El Sr. García-Adámez interviene exponiendo que I.U.

votará en contra la propuesta que se presenta sobre el I.A.E, entre
otras razones y en contra de lo argumentado en la Comisión de

Hacienda, la Delegación de Hacienda participará en un porcentaje
elevado (aproximadamente el 150 % l, las competencias inspectoras
en eIIAE, conllevará la creación de un servicio más en este

Ayuntamiento, servicio éste que a su JUicio, no merece la pena

asumir. sintetiza su Intervención manifiestando que en definitiva
se trata de aprobar una facultad para que el Ayuntamiento pueda
imponer o dejar sin efectos sanciones a su capricho, ya sea un

particular o incluso un Concejal del AYUntamiento, la �ey debe ser

aplicada en la misma medida para todos.

A propuesta del Sr. Alcalde, Interviene el sr ,

Interventor contestando aspectos tácnt cos formulados en r-s
í

ect on

con elIAE, exponiendo que "elIAE como el IBI, son Impuestos CUyO

rendimiento transfiere definitivamente el Estado a los Ayuntamiento
en Virtud de la �ey 39/88 de 28 de d

í

c
í

a ,bre, Reguladora de las
�aciend3s �ocdles, sir e bargo no transferle la gest:6n cc-pleta de

les mI5�05. En ur prinCIpIO Lrar5firl� :a recaudaclón de los

!mpuestos, es dE�l�. !3 re�aud��!ón de! ac�ual IA& no QS de

e c i ende , 51 .. o de! Ay'..!nta�:Qn:-o, ... -35 ct r es par t as de ... 3 ";E5t�én,
por eJe-plo, la lnspec:lón, no fue transferida en prinCIpIO.

Actualmente ex i s te una delegación de 1 as runcí c es 1 !"Ispectoras en

los Ayunt e iento, delegaCión ésta que a ad i o plazo, 'la d ser

.t.�al. en cor-aacuanc i a no hay POSl b i l rdad de que Hac I enda H!cd'Jde
� 150 " de este Impuesto, ya que el I puesto lleva una cuota
.. --::-
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Municipal, un recargo provincial establecido por la Diputación y
He c

í

anda no participa en nada sobre este tributo. personalmente
considera que a Hacienda le interesa el tributo como censo de todas
las actividades e industrias que existen en todos los términos
municipales a efectos de otros tributos. Asimismo considera que
Hacienda cede la cesión de la gestión en razón al principio de
"autonomía financiera de las corporaciones locales" establecido en
la Constitución. Por otra parte, y desde el punto de vista
meramente técniCO al AYUntamiento le interesa tener toda la gestión
sobre el tributo desde la inspección hasta la recaudación.

- seguidamente interviene la Portavoz del Grupo PSOE, Stra.
Sánchez, exponiendo que las inspecciones urbanísticas se realizaran
a todas las personas sin exclusiones particulares y como miembro
del equipo de Gobierno le gustaría conocer los nombres de las
personas a que se refiera el Sr. Cáceres. Expone asimismo la
gestión del IAE implicará analizar cada una de las actividades
desarrolladas por los industriales de la plaza, el lugar, tipo de
actividad etc, y de la inspección efectuada, CUyo serVICIO se
llevará a efecto por funcionario que realiza otras inspecciones se
llevará a efecto la recaudación correspondiente.

- El Sr. cáceres contesta a la srta. sánchez exponiendo que
el concejal Delegado de Urbanismo puede facilitar una lista de las
personas que han ccns t r-urdo sin licencia urbanística y de las que
no se ha ejecutado la sanción correspondiente.

el FORMUlADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION por
el resultado de mayoría absoluta, con el voto en contra de los
senores Cáceres, Nunez, MUnOZ, caballero, Paredes, Cabanillas,
Sánchez-Miranda, Merino y GarcÍa-Adámez, se ACUERDA aprobar el
Dictámen de la Comisión Informativa anteriormente transcrito, y en
consecuencia solicitar a la Delegación de la Hacienda la delegación
de competencias inspectoras respecto del Impuesto sobre Actividades
Económicas.

IV INFORMES DE LAS ALEGACIONES PRESENTADAS A LA APROBACHlN
INICIAl, DEL PRESUPUESTO GENERAL DE ESTE AYUNTAMIENTO DEL EJERCICIO

1992 Y APROBACION DEL MISMO SI PROCEDE.

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la vista:

Al Expediente ad�inistrativo tramitado al efecto y que
consta:

1.- DICTAMEN de la Comisión Informativa de Hacienda,
Presupuesto y Especial de Cuentas de 24 de Jul io de 1992 del
siguiente tenor literal:

"visto el expediente tramitado para aprobación por este
AYUntamiento del Presupuesto General y consol idado del mismo con
aprobación inicial el 26 de junio de 1992 y publicación por plazo
de 15 días en el Boleten Oficial de la provincia de 30 de junio de
1992, se da cuenta a continuación de las reclamaciones presentadas
en el plazo hábil de exposición al público, contra el mismo, y que
so¡t.l�s s igui entes:

..-: ær
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corporación Don Luis Miguel de la Pena Ruiz, exponiendo que en el

plazo hábil de exposición al público presenta reclamación contra el
referido presupuesto porque considera "puede existir un error en el

mismo, consistente en la distinta asignación presupuestaria para

las dos plazas de Arquitecto Superior de este Ayuntamiento. En

efecto para la plaza de Arquitecto Municipal contratado, se asigna
una cantidad total anual de 4.166.664 pts, mientras que la

correspondiente al que suscribe, Arquitecto Municipal funcionario

se le asigna una cantidad total, incluído triénios, de 3.885.113

pts. ES decir, que al no contar con antiguedad la plaza de

contratato existe una diferencia de 431.267 pt s , en mi perjuicio,

pudiendo ello pugnar con la legislación vigente sobre régimen

jurídico y económico de los funcionarios de la Administración

Local, donde se establece la percepción del 85 por ciento de las

retribuciones básicas y el 100 por ciento de las retribuciones

complementarias para el personal contratato conforme al artículo 28

de la Ley 37/1988, por lo que solicita se adecuen sus retribuciones

a los porcentajes anteriormente citados".

Se da lectura seguidamente al informe del Interventor de

este Avunt en
í

anto en relación con la petición transcrita que es

literalmente como sigue: "vista la reclamación presentada por Don

Luis Miguel de la Pena Ruiz, contra la aprobación inicial del

Presupuesto General del ejercicio 1.992 Y vistos igualmente los

artículos 150 y 151 de la Ley 39/1988 el funcionario que suscribe

emite el siguiente INFORME: ""De conformidad con cuanto dispone el

artículo 151-2 de la Ley Reguladora de Haciendas Locales únicamente

podrán entablarse reclamaciones contra el Presupuesto por los

supuestos que contemplan los apartado al, t» y c i del referido

artículo, en consecuencia, a juicio del informante, no debe

admitirse la presente reclamación"".

22. Petición que suscribe Don Alvaro García-Adámez Quintana

en nombre del Grupo Municipal de Izquierda Unida, en el sentido que

literalmente se transcribe: al En la relación de puestos de

trabajo, que se adjuntan a los presupuestos para el ejercicio de

1992, se crean determinados puestos a los que se asigna

d i rectamente su ocupaci ón por persona 1 determi nado con nombres y

apell idos, concul cándose las más elementales Normas en cuanto al

acceso a la función público, contempado tanto en la Constitución

como en la normativa legal que se refiere al acceso a las mismas.

bl Todo el Presupuesto de 1992, parte de una premisa falsa como es

el ejercicio de 1991, ya que en ésta, no figuran todos los pagos

pendientes de dicho ejercicio, como se reconoce en el capítulo IX

(Pas i vos financieros l r part ida 011.942 denominada "Crédi tos

reconocidos" por un importe de 112.812.145 pts. Pues bien,

traducido esto significa que del importe antes citado 62.717.573

pesetas, corresponden a gastos compromet idos, y suponemos que no

Jl_l¡ados del ejercicio de 1991 que no tenían consignación

�upuestaria y, por lo tanto, sin base legal alguna para realizar
-
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dicho gasto, con el agravante de que se lntenta soslayar de forma
un tanto burda las posibles responsabilldades de tipo
admlnistratlvo y penal de quienes hayan sido los causantes de las
llegal idades cor r-as pcnd i antas . Por lo anterior se puede apreClar
que si en la Lí qu

í de c i ón del ejercicio de 1991 .. hub i as an figurado
62.717.573 pts, como pand i ant as de pago, en el estado de gastos,
como así es realmente, el superávit de 3.242.768 pts, se convlerten
en un déflClt real de 59.475,805 pts.- cl Se obvia en el
Presupuesto la partida destinada a clases pas i vas , pensiones de
jubi l e c

í

ón de func
í

onar
í

os de esta corporación. Por otra parte en
el liquidaClón de 1991, dan por liquldadas las cuotas de la MUMPAL
a cargo de la cor-por-e c i on, cuando realmente se debe una cantidad
importante de mlllones".

El lnforme de Intervención es literalmente como slgue:
"Vista la reclamación presentada por Don Alvaro García-Adámez
Quintana, contra la aprobación inicial del Presupuesto General de
la corporación para el ejercicio de 1992 y vistos igualmente los
artículos 150 y 151 de la Ley 39/1988, el INTERVENTOR que suscribe
emite el SlgUlente INFORME: al El Anexo de personal es un documento
que obligatoriamente se une al Presupuesto por disponerlo así el
artículo 149. 1-bl de la [,ey 39/1988, por otra parte el artículo
90-1 de la [,ey Reguladora de Base de Régimen Lo ca l , obliga a la
Corporación a aprobar la Plantilla anualmente a través del
presupuesto. No obstante ello no quiere decir que todo el personal
relacionado en el anexo, adquiera relaciones estatutarias o laboral
con la corporación, por estar lncluído en el referido documento, ya
que el artículo 91 de la [,ey de Bases de Régimen Lo ce l , exige:
formular públicamente la Oferta de Empleo Públlco y la relación de
todo el personal medlante convocatoria públlca de concurso,
oPoslción o concurso-oPoslción que garantice los principios de
19ualdad, méritos y capacidad. Nadie en consecuencia por estar en
el Anexo de personal consollda su sltuación funcionarial o
laboral. - bI [,a referencla a la 1 í

qu
í

de c
í

ón del 1991 en el
expediente del Presupuesto. Concretamente determinando unos
resultados presupuestarlOS dIstintos a los que figuran en el anexo
eXlgido por el apartado bI del artículo 149-1 de la [,ey 39/1988, no
es motivo de í

mpuqna c i ón de ccnforrm dad con lo establecido en el
artículo 151.2 de la Ley, ya que el momento procesal Vlene regulado
en la sección II de capítulo III del Título VI de la [,ey.- cl Por
lo que hace referencia al apartado 3Q de la reclamación, es
efectivamente objeto de reclamación por
estar compr-end

í

do en los motivos del artículo 151 de la [,ey y
concretamente en su apartado 2-bl del mismo.- A juicio del
informante debe incluirse en el Presupuesto el importe de 2.350.656
pts, en la partlda presupuestaria 20-314.161 con cargo a la
minoración del sobrante en las consignaciones presupuestarias de
las plazas de Intervención y Tesorería, o tramitado un expediente
de modificación de crédito de los regulados en la base 11-3 del
presupuesto en relaciéon con el artículo 40-3 del R.O. 500/1990."

sigue a contlnuaclón el DEBATE en los siguientes términos:

- El sr , Mufloz Habas pregunta que al margen de la razón
legal que pueda justiflcar la diferencia de sueldo entre el
ArqUItecto funcionario y el Arquitecto contratado, él qUlere saber
los criterlos o razones que se han tenido en cuenta para
fundamentar .

•••
-::!' 1__ - E Sr.
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exponiendo que él no está de acuerdo con la forma de provisión de
los puestos de trabajo porque entre otras cosas no se utiliza la
promoción interna como forma de estimular al funcionario y por otra
parte no está de acuerdo con la forma propuesta de transformaciones
de plazas, citando a este respecto el ejemplo de la plaza de
Ingeniero Técnico Industrial en concreto, porque esta plaza será
necesaria crearla ya que no existe como tal en plantilla y luego
será necesario proveerla por el procedimiento reglamentario.

- Res ponde e 1 Sr. I nterventor en el sent i do de que el
procedimiento para provisión de las plazas es competencia del
Ayuntamiento una vez sea publicada la oferta de empleo público y
que este procedimiento, según determine la lÆY para cada caso,
puede ser la oposición, el concurso, el concurso-oposición o

incluso la promoción interna para ascenso a subescalas dentro de
cada escala por el funcionario que reúna la titulación exigida y en

el porcentaje que la Ley determina.

En cuanto a la alegación segunda presentada por el sr .

GarCía-Adámez manifiesta éste que no está conforme con el informe
del Interventor, pues en la liquidación del ejercicIo 1991 no

figuran todos los pagos pendientes de dicho ejercicio como se

reconoce en el capítulo IX habiendo una serie de gastos por importe
de 62.717.573 pesetas, que estaban comprometidos sin consignación
presupuestaria de clase alguna.

Responde el Sr. Interventor que la referida cantidad de

62.717.573 pts, no está contraída.

Por otra parte -reitera el sr.

liquidación de 1991 dan por liquidadas las

cargo de la corporación, cuando realmente
importante de millones.

García-Adámez- en la
cuotas de 1 a MUMPAL a

se debe una cantidad

Responde el sr. Interventor que este concepto no se incluye
en la liquidación del presupuesto sino en valores independientes y

Auxiliares del mismo.

Seguidamente la Comisión por mayoría, con la reserva de
voto de los Grupos popular e Izquierda Unida y con las
modificaciones que se contienen en el informe de Intervención y
como tal en el Acta de la comisión de Hacienda se DICTAMINA:

1Q.- Aprobar definitivamente el Presupuesto General y
consolidado de este Ayuntamiento, con la documentación anexa que es

preceptiva y Bases de Ejecución del mismo, aprobado Inicialmente

por este pleno el día 26 de Junio de 1992 .

•••
-:: !!
-
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de trabajos anexo al presupuesto, en razón a la cual se anunciará
la Oferta de Empleo Público y de la cual se remitirá copia a la
Administración del Estado y Comunidad Autónoma.

3Q. - Insertar pub I
í

ce c
í

on en el Soletín oficial de la
Provincia a los efectos previstos en la Ley de Haciendas Locales."

2. - INFORMES del Interventor del Ayuntamiento de fecha 24
de Jul io de 1992 que como tal quedan unidos al expedientes en el
que contiene las alegaciones presentadas según se hace constar en
el Acta de la comisión Informativa anteriormente transcrita.

S) En el turno de DESATE tienen lugar las siguientes
lntervenclones:

- El Sr. García-Adámez y el Sr. cáceres solicitan examinar
el Informe técnico de Intervención que contiene el expediente,
informe éste que les fue facilitado por el Sr. Secretario General.

- El sr. Mufloz hace uso de la palabra exponiendo que su
intervención sea recogida como explicación de voto de su grupo, que
será en contra en el presente punto del Orden del Día y que es como
sigue: El sentido de voto coincide con el comentario básico de las
alegaciones que se han debatido en comisión Informativa y en este
Pleno. El PP considera que el Presupuesto debe ser la expresión
clara de lo que debe ser un programa de gobierno para el afio
siguiente al que se presenta. A la vista de los presupuestos
presentados los mismos adolecen de claridad, tanto en la Memoria,
que carece de comentarios de los criterios que se han seguido por
el equipo de gobierno para hacer las variaciones más importantes
con respecto a los presupuestos del afio anterior, ya que no se

fundamenta absolutamente nada, por ejemplo: estudio de cada
delegación de los puestos de trabajo que verdaderamente se
necesitan, sino simplemente el resultado final. Tampoco se explica
dentro del capítulo de inversiones, los solares que se van a
vender, valoración técnica de los mismos, etc. Carece el
presupuesto de las dotaciones correspondientes al desarrollo del
PGOU. En el capítulo IX figura una partida de 112 millones de
pesetas que se obtienen de una s ar i a de gastos real izados sin
consignaciÓn alguna en el ejercicio anterior que ahora se pretende
dar una cobertura legal para salir del paso. En el informe
económico-financiero tampoco se explica con clarldad las partidas
de lngresos que se pretenden recaudar y se supone, en cuanto a

tributos, que serán de los cálculos que se m c i ar-on cuando se

aprobaron la subida de los mismos".

- seguidamente por el Sr. Alcalde se ruega a los señor-as
portavoces de la corporación que realicen sus intervenciones
cifléndose al tema del orden del Día.

- Hace uso de la palabra el Sr. cáceres exponiendo que las
i nt arvanc

í

ones se están produciendo con arreglo al Orden del Día,
ya que en el mismo se contiene, además de la resolución de las
alegaciones presentadas, la aprobación defini tiva del Presupuesto,
por lo que es lógico que se hable de todo su contenido. Prosigue su

intervenión y relación con la alegación suscrita por el Arquitecto
Sr. De la Pefla, el grupo PP <solicita que conste en acta) "lo tiene
c l ..�. Vd ha t

-:: !'
-
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claro. vd ha t!raído un Arquitecto contratado que gana más que el
Arquitecto funcionario y todo ello por las diferencias personales
con el Sr. De la PeMa y para que el Arquitecto contratado diga sí a

todo el manejo sobre urbanismo yeso en definitiva lo están pagando
todos los ciudadanos".

El sr. Alcalde recuerda al Sr. cáceres que debe adaptar su

intervención a las alegaciones del presupuesto.

- Prosigue el Sr. Cáceres preguntando el convenio laboral o

ordenanza laboral por el que se rige el contrato real izado al
Arquitecto contratado. En relación con los funcionarios, expone

asimismo que no se está ofreciendo la misma oportunidad a todos los
funcionarios para que ejerzan la promoción interna, y considera muy

lícito que cualquier trabajador quiera promocionarse
profesionalmente. seguidamente solicita que conste literalmente en

acta la siguientes peticiones: "Relación de personal que en la
actualidad tiene contrato indefinido, habiendo accedido a tal
condición por el transcurso de tres años mediante prórrogas de
contrato (Desde el aMo 1987); relación de personas que cobran

complemento de productividad, cuantía del mismo y fecha desde
cuando le viene percibiendo, así como criterios que se viene
utilizando para fijar dicha cuantía, relación de todo el personal
contratado por el Ayuntamiento, fecha de su contratación,
renovaciones efectuadas, sistemas de selección utilizados, fechas

en que se aprobaron las bases de convocatoria para el acceso y para

las renovaciones, órganos creados para la contratación, así como si

se constituyó Tribunal alguno para ello".

Seguidamente continúa su intervención en sentido similar a

lo expuesto por su compaMero de grupo Sr. MuMoz. concluyendo que

por todo ello su grupo no confía en las promesas que el Equipo de

Gobierno Municipal hace en los presupuestos y pone ejemplos: Se

omiten créditos necesarios para el cumplimiento de obligaciones del

Plan GeneraL de obligaciones mínimas exigibles a las entidades

locales, etc, etc., así como la ejecución de obras diversas

(Matadero, C/. Ancha, urbanización Ctra. cementerio, compra de

terrenos) .

- El Sr. García-Adámez hace uso de la palabra exponiendo
que en primer lugar que el informe de intervención que se contiene

en el expediente, con areglo al artículo 154 del ROF, debería

haberse trasladado a su nombre como Presidente del grupo político
IU, y asimismo no ha sido registrado como salida de documento en el

libro de su razón, por lo que el procedimiento que se ha seguido no

le parece correcto, en contraprosición de las remisiones de

artículados legales que se informan cuando solicitan cualquier tema

_ <;,o!flo interesados en cualquier asunto. En cuanto a las alegaciones

�sentadas, y en relación con la del Sr. Arquitecto, coincide en
... --::
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cierto modo con el informe de Intervención, sin embargo, no le
parece correcto la forma de contratación porque no se ajusta a Gey,
ya que el contrato no se ajusta a ningún convenio del ramo, sector
o gremio a que pertenezca. Con respecto al personal funcionario
defiende la promoción lnterna de los mismos, como estímulo de
superación y mejora de la cal idad del servicio que prestan. En
relación a lo expuesto anteriormente no está de acuerdo con el
informe técnico de que no se puede convocar plazas de
Administrativos, entre tanto no existan vacantes cuatro plazas para
poder sacar por promoción el 25 % de ellas y poner ejemplo del
8. O. E. donde aparece la convocatoria del Ayuntamiento de Lor-ce ,

para cubrir por promoción interna una plaza de Administrativo.
Expone asimismo que no figura en Comislón el acuerdo en virtud del
cual se rectificaban en la relación de personal que contiene el
Presupuesto, la redacclón de las plazas que se decía se
transformaban. En cuanto a la segunda alegación, se incluye una
partida de sesenta y tantos millones para que salga superávit, por
lo que no se entiende desde el punto de vista de su ap l icación
contable. En relación con la Mumpal, pregunta si el dinero que
tiene que pagar el Ayuntamiento como empresa y con cargo a esa la
cuenta está ingresado en una cuenta expresamente de la Mumpal o
estaba registrado en la cuenta de valores como tal.

Responde el sr . Interventor en el siguiente sentido: "GOS
valores auxiliares e indedependientes del presupuesto, por el
carácter de los mismos, no están comprendidos en la liquidación del
presupuesto, se contienen en cuenta de la rúbrica de valores y la
contabi 1 idad de valores pretende conocer los cargos o abonos que
tiene una rúbrlca en este caso la de la Mumpal, pero el conjunto de
las existencias no están depósitadas cuenta a cuenta o saldo a
saldo en una entidad bancaria, todo el dinero es para todos los
gastos y las cuentas se llevan para saber los movimientos o saldos
que en def i n i t i va tienen cada una de las cuentas, pero ninguna
contabi 1 idad, (la del Ayuntamiento no), cada valor en existencia
tiene una representación en cuenta bancaria".

- concluye la intervención el Sr. García-Adámez solicitando
a la corporación que aprueben las alegaciones por considerar que
están basadas en la legalidad e igualdad de todos los trabajadores
del AYUntamiento y otras basadas en la transparencia de los
presupuestos.

Tiene lugar a continuación una serie de intervenciones
producidas por el Sr. Interventor, que ruega al Sr. García que
retiere lo expresado en relación con su dependiencla política con
el equipo de Gobierno, que no es tal. El Sr. García-Adámez, que no
admite la propuesta. El Paredes que indlca que los técnicos deben
asesorar e informar por igual a toda la Corporación. El Rosa que
agradece la aportación constructiva de IU en los trabajos y
Comisiones y el sr. Cáceres, en contestación a alusiones, que
pudieran deducirse de la intervención del sr. Rosa hacia su grupo.

Hace
Sánchez Díaz
ha asumido
Hacienda, se
•••
-:: ;
-
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por los técnicos un papel que ella no conoce, se hacen copias y se

comunica a la oposición que está a su disposición, por lo que los
técnicos de Intervención no trabajan para el equipo de gobierno,
sino que preparan papeles o documentación para la oposición y la
documentación del actual presupuesto ha sido exhaustiva y le duele
que se diga otra cosa, ya que cualquier documento los primeros en

ser informados son los miembros de la oposición, incluso antes que

el sr . Alcalde y los diez compañer-os de SIJ grupo. En cuanto a los
expuesto sobre el capítulo de personal ha habido inmensas reuniones
entre el Delegado de Personal y la Junta de Personal y en el mismo
se contienen promociones lnternas de Auxiliares Administrativos, y

Auxi 1 iares de la PoI icía Municipal y a lo mejor no va ninguna de
Administrativo por no venir contemplado por Ley ya que exige que

cuando haya cuatro plazas se puede promocionar el 25 %. En el
presupuesto no adolece de claridad ya que por ejemplo en el
capítulo de inversiones se contempla de donde saldrá el dinero para

ejecutar el mismo. Por otra parte, con respecto al dinero que debe

presupuestarse para el desarrollo del PGOU, de conformidad con la

Ley del suelo, que contempla las cesiones legales que los titulares
de terrenos vienen obligados a ceder al AYUntamiento
<construcciones o recalificaciones, etc) existe la posibilidad de

obtener dinero por su venta, por lo que también existe poslbilidad
de sufragarse los gastos en el mismo Plan.

El Sr. García-Adámez constesta la intervención anterior
manifestando que los trabajadores del servicio de Intervención

cumplen con su obligación, en base a la cual, reciben sus

retribuciones y entiende que esa documentación debe ser entragada a

la oposición como elemento de trabajo de lo que posteriormente se

debatirá en comisiones y Pleno y recuerda que las anteriores

Corporaciones que han gobernado en este Ayuntamiento han sido de

mayoría socialista por lo que está echando tierra sobre su propia
casa. En último lugar, en relación a las cuatro plazas que hace

falta para promocionar de Auxiliares a Adm i n
í

s t r-et
í

vo , vuelve a

poner el ejemplo anterior y de acuerdo con lo que dice nunca se

producirá el supuesto puesto que conforme se van o se han jubllados
los Administrativos se han amortizado.

- El Sr. cáceres manifiesta que el grupo PP debe exigir que

las cosas se hagan bien y esa es la ob l igación del equipo de

gobierno, como asimismo lo es de ofrecer información documental en

cumplimiento del derecho que les asiste como Concejal de la

oposición de un AYUntamiento democrático y con la gestión de

control que de esa forma se efectua se está colaborando por mejor
gobernabilidad de Don Benito ofreciendo una mayor transparencia de
la gestión municipal, atacar la corrupción y para el seguimiento de

las promesas que después no se contienen en los presupuestos <cita

varios ejemplos, agricultura, masas comunes, etc) .

•••
.-;: ::-
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la agricultura y en tal sentido manifiesta que este Ayuntamiento es
el primero de la Comunidad Autónoma que ha creado en el capítulo de
personal una plaza de Guarda Rural con cargo a sus presupuestos,
asímismo contiene el presupuesto, partida en desarrollo de la
ganadería y de la agricultura en unos siete millones para empezar.
Las masas comunes estan en una situación concreta en la consejería
de Agrlcultura.

C) Por el sr. Alcalde se formula propuesta de votación del
presente punto del orden del Día en el siguiente sentido:

1.- Votación de la alegación presentada por Don Luis Miguel
de la Pena Ruiz en el mismo sentido que contiene o propone en el
Informe del Sr. Interventor. Efectuada la votación ésta arroja el
siguiente resultado: votos a favor: 11 correspondiente a los
senores componentes del grupo PSOE. votos en contra: 9
correspondiente a los senores Céceres, Nunez, Caballero, Paredes,
Cabanillas, Sénchez-Miranda, MUnOZ, Merino y García-Adémez.
Abstención ninguna. A la vista del resultado de la votación se
ACUERDA por mayoría la propuesta formulada por el Sr. Alcalde.

2.- Votación de la alegación presentada por el grupo
Izquierda Unida en el sentido que se contiene en el informe de
Intervenclón. Computada la votación se obtiene el siguiente
resultado: votos a favor: 11 correspondiente al grupo PSOE. votos
en contra 9 correspondiente a los s eñor-as • cacar-as , Nuñez .

caba 11 ero, Paredes, caban i 11 as, séncnez -M 1 randa, Mufloz, Mer i no y
García-Adémez. Abstención ninguna. A la vista del resultado de la
votación se ACUERDA por mayoría la propuesta formulada por el Sr.
Alcalde.

3.- votación sobre la aprobación definitiva del Presupuesto
de 1992, en la forma que se contienen en el Dictémen de la comisión
Informatlva anteriormente transcrito. Votos a favor: 11
correspondlente a los concejales pertenecientes al grupo PSOE.
Votos en contra: 9 voto correspond i ente a los señor-as cé cer-es ,

Nuñaz , caba 11 ero, paredes, caban i 11 as, sanchez -M i randa, MUnOZ,
Merlno y García-Adémez. Abstención ninguna. A la vista del
resultado de la votación se ACUERDA por mayoría aprobar la
propuesta de votación formulada por el sr. Alcalde.

V - ADJUDICACION DEFINITIVA DE SOLARES CON DESTINO A CONSTRUCCIQN
DE VIVIENDAS DE PROTECCION OFICIAL EN POBLADOS PE HERNÁN CORTES

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la vista:

A). - DICTAMEN de la corn i s
í

ón Informativa de Economía y
Hacienda de fecha 24 de Jullo de 1992 del siguiente tenor llteral:

"VlStO el expediente tramitado por este Ayuntamiento para
enaJenaClón mediante Subasta de solares en poblado de HERNAN CORTES
con destino a construcclón de viviendas de Protección oficial
conforme al Pliego de condlciones aprobado y resultando que
publicado el pliego en el B.O.P. el día 11 de Julio de 1992 no se
presentó reclamaclón alguna contra el mlsmo, y anunclada que fue la
Subasta se presentaron dentro del plazo héb

í

1 las pl i cas que como

taJ.�bra en el expedlente y considerando que constituída la mesa el
-;: �
-
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día 15 de Julio actual se procedió a la apertura de Plicas y en

base a ello la adjudicación provisional a las proposiciones que
como tal reúnian los requisítos reglamentarios y cubrían como tal
el tipo de licitación, sin que contra dicha adjudicación se

presentara reclamación alguna dentro del plazo reglamentario
seguidamente �A COMISION INFORMATIVA DE ECONOMfA y HACIENDA con la
reserva de voto de los grupos Partldo Popular e IZquierda uru de ,

DICTAMINA:

lQ.- Declarar das i ar-t os los solares ns . 16, 17, 18 Y 19 por
no haberse presentado respecto de los mismos nlnguna Plica.

2Q. - Adjudicar definitivamente el remate a los slguientes
sef'lores:

- A DON MARTIN MENESES MAGANEZ, vecino de Hernán cortés, de
estado civil casado, con domicilio en la C/o Ronda de América nQ. 8

y provisto de D.N.I. na , 9.156.778, el solar nQ 1 al precio de
remate de 140.000 pts.

- A DON MARIANO MORENO �EClN, vecino de Hernán cortés de
estado civi 1 sol tero, con domici 1 io en la C/. Moctezuma, 18 Y

provisto de D.N.I. nQ. 9.152.043 el solar nQ.2 al preClO de remate
de 140.000 pts.

- A FRANCISCO BABIANO DE� MI�O, vecino de Hernán Cortés de

estado civi 1 casado, con domici 1 io en la plaza Emperador, nQ 4 Y

provisto de D.N.I. ns , 8.689.798, el solar ns , 3 al precio de
remate de 140.200 pts.

A DON JUAN M I GUE� TE��O RODR I GUEZ, vec i no de Hernán

cortés de estado civil casado, con domicilio en la C/o Moctezuma,
nQ 30 y provisto de D.N.I. nQ. 79.263.857 el solar nQ. 4 al precio
de remate de 140.000 pts.

_ A DON JOSE CANO HERNANDEZ, vecino de Hernán cortés de

estado c i v
í

l casado, con dorn
í

c
í

l i o en la C/o Ronda del Norte, 1 y

pr-ov i s to de D.N.I. ns . 28.394.530 el solar ns , 5 al precio de

remate de 140.000 pts.

- A DON FERNANDO FERNÁNDEZ MATA, veClno de Hernán
estado CIvi 1 casado, con dom i c i I io en la c/ . otumba,
provisto de D.N.I. nQ. 1.097.761 el solar nQ. 6 al precio
de 140.000 pts.

cortés de
ns 13 Y

de remate

- A DON JUAN B�AZQUEZ GA��ARDO, vecino de Hernán cortés de

estado civi 1 casado, con domici 1 io en la C/. Ronda del Norte, ns 6

y provisto de D.N.I. ns , 9.155.931, el solar ns , 7 al preClO _de

�ate de 140.000 pts .

... �
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dl2 as t ado civil casado, con domicilio I2n la C/.
provisto dl2 D.N.I. ns . 9.170.348121 solar ns . 8 al
dl2 140.000 pts.

Méj ico, ns 6 y
prl2ClO dl2 rl2matl2

A DON JUAN RAFAEL BLAZQUEZ ARROYO, vl2cino dl2 Hl2rnán
Cortés dl2 as t ado civil so

í

t er-o , con domicilio I2n la C/. Alrl2, ns
1-P.B. y provlsto dl2 D.N.I. nQ. 52.354.817 121 solar nQ. 9 al prl2cio
dl2 rl2mate dl2 140.000 pts.

- A MARIANO MARIN HERNÁNDEZ, vec
í

no dl2 Hl2rnán cortés dl2
I2stado civil, con domicilio I2n la C/.Ronda del Caribl2, nQ 11-P.B. y
provisto dl2 D.N.I. ns . 2.513.877 121 solar ns . 10 al prac

í

c dl2
rl2mate dl2 140.000 pts.

- A FERNANDO FRANCO MERCHÁN, vac
í

no dl2 Hl2rnán cortés dl2
as t edo civi 1 casado, con domici 1 io I2n la C/. Ronda d121 car

í

ba. ns
1, y provisto di"! D.N.I. ns . 9.154.149 121 solar ns , 11 al prl2cio dl2
rl2mati"! di"! 143.500 pts.

- A DON SOTERO
dl2 I2stado clvll casado,
provisto dl2 D.N.I. ns ,

rl2mati"! di"! 140.000 pts.

PEDRO SO RODRIGUEZ, vl2cino dl2 Hl2rnán cortés
con domicilio I2n la C/. Hispanidad, nQ 12 y
33.981.091 121 solar ns , 12 al prl2cio dl2

- A DolllA JULIANA
dl2 125 tado c i v i 1 casada,
provista dl2 D.N.I. ns ,

rl2matl2 dl2 140.000 pts.

dl2 Hl2rnán Cortés
Marina, ns 15 y
13 al prac i o dl2

CAJA ALCOBENDAS, vl2cina
con dcrn

í

c
í

1 io I2n la C/.
76.182.691 121 solar ns .

DIAZ TORVISCO, vac
í

no dl2
con domicilio I2n la C/.

33.981.707 121 solar ns ,

Hl2rnán
Méjico,
14 r al

cortés dl2
n2 33 y

prac i o dl2

- A DON JOSE
as t ado civi 1 casado,
provisto dl2 D.N.I. ns ,

rl2matl2 dl2 140.000 pts.

A DON JUAN JOSE DONOSO CABANILLAS, vl2cino dl2 Hl2rnán
Cortés de I2stado civil casado, con domicilio I2n la C/. CUl2rnavacas,
nQ 22 y provisto dl2 D.N.I. ns . 9.167.712 121 solar ns . 15 al prac

í

o
dl2 rl2matl2 dl2 140.000 pts.

3Q.- Rl2qul2rir a los adjudicatarios para QUI2 I2n plazo dl2 25
días a partir dl2 s ar notificados di"!l prl2sl2ntl2, acr-sd t tcn

Justificantl2 dl2 habl2r ingresado la fianza dl2finitiva I2Quivall2ntl2 al
4 % I2n la Tl2sorl2ría Municipal, debiendo real izar a cont

í

nuac i ón 121
pago dl2 la parcl21a, así cono los gastos dl2 publicacionl2s oficiales,
vl2rificado los cuales trámltl2s es ti"! Ayuntamiento procedl2rá al
otorgamiento dl2 la corrl2spondil2ntl2 I2scritura pública.

4Q. - Facultar al sr . Al ca l da para 121 otorgamiento dl2 las
corrl2spondil2ntl2s I2scrituras públicas."

B) Di"!ntro d121 turno dl2 Dl2batl2 intl2rvil2nl2n los sl2norl2s
Parl2dl2s y cé cares axporu endo QUI2 por part e d121 Avunt em

í

ant o 512

aglllZl2n I2n la mad
í

de dl2 lo pos
í

b l e todos los t r ém
í

tes naces ar-t os

al obJl2to dl2 QUI2 los sl2norl2s adjudicatarios dl2 solarl2s pUl2dl2n
procl2di"!r a la construcción de la vivil2nda proYi"!ctada.

C) FORMULADA por 121 Sr. Al ca l da pr-opuas ta dl2 votación 512

•••
-:: ;
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CLASE 8.a

ACUERDA aprobar por unanimidad el Dictámen de la comisión
Informativa de Economía, Hacienda y Especial de Cuentas
anteriormente transcrita en todo su contenido.

VI - ADJUDICACION DEFINITIVA DE PARCELA CON DESTINO A CONSTRUCCIQN

DE INSTALACION INDUSTRIAL

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la vista:

A) DICTAMEN de la Comisión Informativa de Economía,

Hacienda, Presupuesto y Especial de Cuentas de fecha 24 de JUllO de

1992, del siguiente tenor literal:

"visto el expediente tramitado por este Ayuntamiento para

enajenación de una parcela de 5.000 metros cuadrados con destino a

construcción de almacen de corcho con aprobación de Pliego de

condiciones Administrativas Y publ icación de Edicto en el Boletín

Oficial de la provincia de 10 de Junio de 1992 Y considerando que

durante el plazo de presentación de Plicas tan solo se presentó la

suscrita por DoNA JUANA CARRASCO RAYO, procediéndose el día 14 de

Julio de 1992 ante la mesa de la subasta a la apertura de plica que

real izó la adjudicación provisional a la sol i c i tante, sin que se

haya presentado reclamación alguna contra la referida adjudicación
provisional, esta comisión Informativa de Economía Y Hacienda, con

la reserva de voto de los grupos PP e IU, DICTAMINA:

1Q.- Adjudicar definitivamente la parcela sita

poblado de El Torviscal de 5.000 metros cuadrados a DalilA

CARRASCO RAYO al precio de remate de 3.000.000 de pesetas
millones de pesetas) pagaderas en tres plazos.

en el
JUANA
( tres

La finca adjudicada en la superficie referida de 5000

metros cuadrados está inscrita en el Registro de la propiedad al

folio 19 del libro 555, finca nQ. 37872 Y cuyos llnderos son NORTE:

Resto de la finca que se segrega; SUR, pista de la oonrcdar-ac i on

Hidrográfica; ESTE, carretera de El Torviscal-Zurbarán Y OESTE,

Cooperativa Didaymat.

2Q.- Requerir al interesado para que en plazo de 25 días de

ser not i f
í cado del presente, j us t i t

í

qua ante este AYUntamlento la

fianza definitiva que habrá de presentar en la Tesorería Municipal

equivalente al 4 % del precio de remate, esto és de 3.000.000 pts,

así como los gastos de publlcaciones oficiales.

este
En el indicado plazo

AYUntamlento 1.000.000
la adjudicataria habrá de abonar a

pts, de debiendo abonar los dos

•••
.-;: ::-
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millongs rgstantgs gn igual fgcha dgl ano 1.993 y 1994.

3Q.- Facultar al Sr. Alcaldg para gl ot or-camí ant o dg la
corrgSPOndlgnte escritura pública.

Bl FORMU�ADA por a l Sr. Alcaldg pr-opuas t a dg vot ac
í

on Sg
ACUERDA aprobar por unanimidad a l n

í

ct émcn dg la comisión
Informativa antgriormgntg transcrita.

VII - ADJUDICACION DEFINITIVA DE VIVIENDA EN POBLADO
DE EL TORVISCAL

Dgntro dg gstg punto dgl Ordgn dgl día Sg t5rag a la vista:

Al DICTAMEN dg la Comisión Informativa dg Economía,
Hacignda, Prgsupugsto y Espgcial dg Cugntas dg fgcha 24 dg Julio dg
1992, dgl siguiente tgnor litgral:

"visto a l gxpgdigntg tramitado por gstg Avunt em
í

ent o para
sne

í

enec
í

on dg v
í

v
í

snde sita en pgna de Francia ns . 1 dg El
Torviscal con Pliggo dg cond i c

í

onas Económico-Administrativa
publicado gn gl so I et rn of

í

c
í

e l dg la Provincia dg 10 dg Junio dg
1992 Y r-as ul tando qUg no ha habido rgclamación alguna contra a l
mismo y anunciada la subasta Sg prgsentó la pI ica única suscrita
por DON JOSE MARIA GORDI��O MESA, y constituída la mas e dg la
Subasta 19 fug adjudicada provisionalmgnte al únlco licitador
concurrgntg la rgfgrida finca, sin qUg durantg gl plazo dg
r-ac l ame c

í

ones Sg haya prgsgntado ninguna al gfgcto, la comisión
Informativa dg Economía y Hacignda con la resgrva dg voto dgl grupo
Partido Popular 9 IZquigrda unida, DICTAMINA:

12.- Adjudicar dgfinitivamgntg la vivignda sita gn la C/.
Pgt'1a dg Francia, ns . 1 dg propios dg as t s Avunt en

í

ent o a DON JOSE
MARIA GORDI��O MESA al prgcio dg 1.325.000 pts, a satisfacgr a gstg
Avunt am i ant o en d

í

az anue l i dadas igualgs, la primgra de las cua l as
hará gfgctiva gn a l momento dg la adjudicación daf í

n i t i va y e l
rgsto gn los nugvg at'1os siguigntes dgl 1 al 15 dg Engro dg cada at'1o
lncrgmgntadas éstas gn gl 4 %.

22.- Rgqugrir al intgrgsado para qUg gn gl plazo dg 25 días
a partir dg la notificación del presgnte, e cr-ad

í

te documento
justificativo dg habgr constituído la fianza dgfinitiva gquivalgntg
al 4 % ds l prgcio dg rgmate, y abone los gastos dg pub I

í

cac i ón y
satisfaga a gstg Ayuntamignto gl primgr pago a qUg antgrirmgntg Sg
ha hgcho refergncia, vgriflcado lo cual estg Ayuntamignto otorgará
gl contrato corrgspondigntg.

32.- Facultar al Sr. Al ce l da para gl ot cr-aemí anto dg la
corrgspondigntg escritura pública".

por gl sr. GarCía-Adámgz Sg hacg constar gl cambio dg
sgntldo dgl voto emitldo gn la Comislón InformatIva, gn el sgntido
afirmativo.

Bl FORMU�ADA por s l sr . Al ce l da PROPUESTA DE VOTACION, Sg
ACUERDA por unanimidad aprobar s l Dictámen dg la comisión
IQt••mativa antgriormgntg transcrita.

-: ::-
--
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CLASE B.a

EN EL POBLADO DE EL TORVISCAL.

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la vista:

Al DICTAMEN de la Comisión Informativa de Economía,

Hacienda, Presupuesto Y Especial de Cuentas de fecha 24 de Julio de

1992 del siguiente tenor literal:

"Toda vez que restaban por ceder a este AYUntamiento

algunos bienes dentro del Núcleo de El Torviscal para lo cual y al

aludido objeto se cursó escrito al Jefe Provincial del S.E.R.E.A.,

se da cuenta de escrito de dicho centro del siguiente tenor:

"Recibido en esta Jefatura la petición de ese Excmo. Ayuntamiento
de cesión de los bienes: Parcelas libres 3, 4, 5 Y 6; los solares 3

y 4 Y el bosquete ns , 1 del Nücleo de El Torviscal, esta Jefatura

no tiene inconveniente en acceder a lo solicitado siempre y cuando

nos envien el acta del pleno que indique estar de acuerdo en

recibir dichos bienes, para inmediatamente iniciar el expediente de

cesión".

La comisión Informativa de Economía Y Hacienda por

unanimidad, DICTAr�INA la aceptación de dicha cesión, para lo cual

el S.E.R.E.A. deberá otorgar escritura pública, facultando

debidamente al Sr. Alcalde para en nombre de este Ayuntamiento

comparecer en el acto de otorgamiento".

8) Dentro del turno de intervenciones tiene lugar el

siguiente Debate:

_ El sr . García-Adámez manifiesta que el grupo IU, emitió

reserva de voto en la Comisión Informativa, por lo que el dictámen

de la misma no debe constar por unanimidad, asímismo pregunta si

existe algún estudio económico sobre el coste que representa para

el AYUntamiento la aceptación de estos bienes.

_ A petición del sr. Alcalde, contesta el Sr. Secretario en

el sentido de que en los supuestos de cesiones gratuítas de

carácter lucrativo y no honeroso, la obi igación del Ayuntamiento,
es de mantenimiento o conservación, cuestión distinta es la

recepción de bien, por ejemplo una vía pública.

_ El sr , Alcalde expone que una vez formalizada la cesión

de estos blenes mediente la correspondiente escritura pública, los

mismos se cederán a la Junta de Extremadura (COPUMA) para la

construcción de viviendas sociales.

•••
.-;: ::-
-
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C) FORMULADA por el sr. Alcalde propuesta de votación se



García-Adám�z aprobar �l Dictám�n d� la Comisión Informatiw
ant�riorm�nt� transcrita �n todo su cont�nido.

IX RUEGOS Y PREGUNTAS

oant ro d� �st� punto d�l or-den del Día tienen lugar los
sigui�nt�s RU�gOS y Pr�guntas:

1.- El Sr. Rosa haca uso d� la palabra maní rcs tando qU�
d�sea aclarar la alusión ef�ctuada por a I Sr. cé ccr-ss , an rs l ac

í

ón
con actuación d�l mismo �n la l�gislatura ant�rior cuando firmó una
factura cuando d�s�mpenaba �l cargo d� Concejal D�l�gado �
D�port�s coincidi�ndo asimismo �n qU� ost�ntaba la pr�sld�ncia �
la cooperativa Cosidón qu� fue la qua realizó el trabajo. En tal
s�ntido Ru�ga qu� s� l� inform� sobr� la l�galidad o il�galidad dQl
asunto, ya qU� dió �l visto bueno a una factura d�l trabajo
r�alizado por una empr�sa �n la qU� no es accionista sino socio d�
la misma.

Int�rvi�n� �l Sr. Các�r�s r�pti�ndo qu� �n aras a una mayor
t rans perenc

í

e an la gestión d� los �dll�s de as t a Corporación
solIcita qu� por �l S�cr�tario G�n�ral d� la corporación s� inform�
por as cr i t c del s

í

us
í

ant e s upuas t o : "si un conca i e l dQI
AYUntami�nto, d�s�mp�nando una D�l�gación d� Alcaldía, pu�d� dar QI
visto bu�no a una factura, si�ndo al propio ti�mpo, Pr�sid�nt� �
la �mpr�sa (�n �st� caso Coop�rativa) qU� r�aliza �l trabajo".

2.- El Sr. García-Adám�z pregunta si ha llegado UM
comunicación oficial an r e

í

e c
í

on con la s ant anc
í

e d�l Tribunal
contanc

í

os o-Admí nt s t re t
í

vo sobre la adjudicación d�l s ar-v
í

c
í

o de
Agua �fectuada por 1 a Corporación entar i or an 1988, cons

í

darenne
que debería habers� incluído �ntr� las comunicaciones oficlales de
�st� Pl�no.

A p�tición da l Sr. Al ca l de cont as t a el Sr. secr-et er íc
manifestando qu� durant� �l pr�s�nt� mes d� Julio ha t�nido
conoc i m i ant o el Avunt am i ento d� dos Sentenc i as de I rr i nunal
Superior de Justicia de Extremadura, una d� un asunto que tuvo gran
trans cenden c i a en I a prens a res p� ct o d� un cam i no, 1 a cue 1 es
favorable al AYUntamiento y otra de un asunto que ya �stá r�suelto,
que es r�ferida al p l

í

et o d�l agua que ret i f í

ca la santanc i e que
aps l

ó

en su día al Ayuntamiento y por la que se declara nulo un
contrato qu� ya no está vlg�nt�.

3.- El Sr. Sánch�2-Miranda, ru�ga a la concaj a Ls D�legada
de Agrlcultura que clarifique la situación en que se encuentra �
la Junta de Extremadura el expedient� d� sobrantes d� ti�rN
procedente de la concentración parcelaria, exponiendo asimismo que,
a su juicio, las t i ar-r as sobr-ent es deben s�r axc Ius í

vamcnt a de 105
senores que han sufrido la concentración d� tierras y l� consta qœ
la Srta. sénchaz es la única en la Junta que pone "peros" a la
petición de que la comunidad de Regantes disponga de las tierraS
referidas.

- Contesta la Srta. sánchez manifestando que en todos lœ
lugares donde se ha llevado a efecto una concentración parcelaria,

•••
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CLASE B.a

�Ug
i� la Junta de Extremadura cede las masas comunes a los Ayuntamientos
uns en cuyo Térm i no Mun i c i pa 1 ha ten i do 1 ugar. Cons i dar-e que en Don

� Benito. se pretende por las personas afectadas. que se haga una

dg excepción. es por ello que ha solicitado a la consejería
tal correspondiente que se hagan informes técnicos para determinar a

jQI quien deben de cederse. a la vista de los mismos. esta concejala
aio acatará lo que diga la i.sv .

dg
- El Sr. sánchez-Miranda expone que lo dicho por la Srta.

sánchez es razonable en parte. ya que el ejemplo expuesto es el los

10r Municipios en donde se ha hecho la concentración "en todo su

i� Término Municipal" Y el supuesto que el comenta es un expedlente de

:mg concentración afectado a una sola zona dentro de éste término por

jQI lo que los efectos correspondientes deben afectar igualmente a esa

QI zona determinada y por tanto a sus propietarios.
dg

4.- El sr. Paredes Rebolledo. formula los siguientes
Ruegos:

Jna

lal _ Que se instale el aire acondicionado en el HOgar del
� Pensionista.

ldo
dg _ Que se revise el contrato de servicio del autobús urbano.

no

Ido
lal
'an

es

:0,

lue
un

Ida
en
Ta

�el
05

lue
la

'as

05
a,

- Que se ceda terrenos al Ministerlo del

construir una Comisaria de PoI icía Nacional y en

ocupan actualmente se instale a la policía Municipal.

Interior para
el lugar que

_ Que se haga cualquier gestión para que desaparezcan los

olores existente en la zona de Cuatro Caminos.

Responde la concejala Delegada de servicios sociales. Srta.

Andújar manifestando que el HOgar del pensionista referido es

compentencia del Inserso. no obstante le consta que según informes

técnicos. el mismo no aconseja este tipo de instalaclones.

_ El Sr. Alcalde en relación con el resto de los ruegos

expuestos informa que se están haciendo las gestiones
correspondientes. tanto respecto a la empresa de autobuses. como en

ante el Inserso para que obtener mediante permuta terrenos para la

construcción de una Comisaria de policía.

_ El concejal Delegado de Sanidad responde sobre el tema

planteado en el sentido de que se ha dirigido escrito a la

Consejería de Medio Ambiente para que emitan el informe técnico en

vías de solución de ese problema.

5.- El Sr. Cáceres formula los siguientes RUegos:
•••
--:.-F _ Que la srta. sé nchaz se lea el artículo 72 de la ley de

DIPB'1ré�'PNrrollo Agrario. Que no aplique el dedo en lugar de la t.sv .

DE ...JOT
_ Que se reparen los daños ocas i onados a 1 efectuar las

obras de construcción de acerado en la C/. Carlos v de Ruecas.

solicitando asimismo que se le facilite el proyecto y la cuantía de



la referida obra.

- Que en relación con la sentencia del Agua, que quede
claro que la misma es contraria el recurso del Ayuntamiento y
favorable a los fundamentos expuestos en su día por el Concejal de
la anterior Corporación, Don Jose MarCa Reyes s�nchez.

y no habiendo m�s asuntos que tratar por
levanta la sesión siendo las veintitrés cincuent
lo que yo el secretario, certifico.

el sr . Alcalde se

y c i nco horas de

VQ EQ.
EL ALCALDE; EL SECRETA IO GENERAL;

•

DILIGENCIA: Para hacer con

sesión ordinaria celebrada por el
Julio de 1.992, se compone de
Timbrado del Estado, clase octava
61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68 Y 6

EL SECRETARI

ar que la presente Acta de la
vunt am

í

ant o Pleno el d r.s 31 de
iez folios, impresos en papel
ue comprende los números 59, 60,

a doble cara. Certifico.
GENERAL;

•••
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ffi'llrITJ\f'lJEmJLDE nON BEN!TO

"'1cta nn 11/97

5K<;YQN ORDIN/\Rlt\ CELEBRADA POR El. AYUNTAMIENTO PLENO EL DIA 7 DE
OCTUBRE DE 1997

Alcalde Presidente:
D. José Benito Sierra velázquez.

Fn 1 a CI udad do Don

Benito a sIete de
octubre de mil
novae i snt os noventa y
dos, siendo las veinte
horas y en el salón de
Actos do osto Palacio
Municipal se reúnen los
sonores al margen
relacionados componentes
del AYUntamIento pleno
para celebrar sesión
orm ner i a. en primera
convocatorIa, con

arreg Ioa 1 Orden de 1
Día, prevIamente
notifIcado.
Prosente aSImIsmo el
Interventor acumulado
del AYUntamIento Sr.

Aguilar y Auxiliar de
Actas Sr. conzé Iez
Moreno y la asistencia
de mi, el ss cr-at ar-t o

General, que da fe del
acto.

por I?l Sr. Alcalde se

abre la sesión.

lliln.cr!ialcs:
D. Mariano Gallego Barrero.

Dª María Dolores Sánchez Diaz.
D. Ramón Cáceres Hidalgo.
D. Francisco Hurtado García.
D. Manuol Antonio Nunez García
D. Julio carmona Cerrato.
D. Juan Manuel Serrano pérez.
D. santiago caballero Cerrato.
D. Manuol Paredes Rebolledo.
D. José Rosa Herrera.

Dª María Josofa Cabanillas Ruiz.
D. Manuel Morcillo Astillero.
D. Manuel sánchez-Miranda García.
D. Antonio Moya Rino.
D. santIago Luís Merino Aliseda.
D. Joaquín Aparicio García-Molina.
Don Juan Carlos Munoz Habas
Dª María Victoria AndúJar Gallego.
D. Alvaro García-Adámez Quintana.
D. Basilio cáceres Gon2ále2.

Interventor Ayuntamiento;
Don Fernando Aguilar Corbacho

secretario General:
Don Juan de DIOS Tena Sánchez

-==--------------=======================

I - APROBACION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR

Dentro de este punto del Orden del Día por el Sr. Alcalde
se somete a aprobacIón el Acta de la sesIón anterior de fecha 31 de

i��io de 1.992, se ACUERDA su apt-obe c
í

ón por unaru rn
í dad .

..-; !:'
..-

DIPUTACiÓN
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Dentro de este punto del Orden del Día t i ena conoc
í

m
í

ant o



el AYUntamiento Pleno de escrito de Dona María Dolores sencnez •

comunicando adscripción de miembros del grupo social ista en las
distintas Comisiones Informativas de este Ayuntamiento, según se
contiene en el escrito referido.

I I I CESION GRATUITA DE PARCELA A LA JUNTA DE EXTREMADURA PARA
CONSTRUCCION PE ESTACIóN PE AUTOBUSES.

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

Al Expediente administrativo tramitado al efecto que consta
de:

1. - DICTAMEN de la comisión Informativa de Urbanismo de
fecha 2 de octubre de 1992 del siguiente tenor:

"Se trae a la vista expediente tramitado por este
Ayuntamiento para dellmitación de solar con destino a la
construcción de EstaCión de Autobuses y que una vez efectuada la
desafectación de una porción de superficie cuya naturaleza era de
dominio y servicIo púb l i co . según expediente tramitado al efecto,
ha dado como resultado la obtención de la sigUiente parcela a tal
fin: "Solar de prop i o de este Ayuntamiento de 2.972 metros
cuadrados, cuyos 1 i nderos son ESTE: viar i o de penetrac i ón a 1 as
InstalaCiones deportivas municipales; SUR trasera de centro de
E.P.A. y Avenida de Alonso Martín; NORTE espacIo libre de uso
públiCO y OESTE igualmente espacio libre de uso público. El
referido Solar es el resultante de la agrupaCión de varias
porciones de suelo del que forman parte diversas porciones que
afectas anteriormente a un uso o servIcIo público han sido
desafectados a tal fin, para transformación en bienes patrimoniales
de propio.

Teniendo en cuenta que el Reglamento de Bienes de las
Entidades locales posibilita la facultad de ceder gratuítamente
b I enes a 1 as ent i dades púb II cas para f I nes que redunden en el
benefiCIO de los habitantes del Término Municipal, la propuesta que
se formula es la adopción de acuerdo que ha de adoptarse por el
voto favorable de la mayoría absoluta legal de los miembros de la
Corporación en el siguiente sentido:

1Q.- cesión gratuíta a la Consejería de Turismo, Transporte
y Comunicaciones de la Junta de Extremadura del solar de propio de
este AYUntamiento anteriormente transcrito, con destino a la
construcción de EstaCión de Autobuses con arreglo al proyecto
confeCCionado por este Ayuntamiento.

2Q.- Que la referida cesión se hará condicionada conforme
al artículo 111 del Reglamento de Bienes de las Entidades locales a
que el fin para el que se otorga se cumpla en el plazo máximo de 5
anos y su destino se mantenga durante los 30 anos Siguiente,
debiendo revertir en caso cont r-ar

í

o . dicho bien cedido, a esta
Entidad con toda sus pertenencias y accesiones.

3Q.- Que se proceda a la Inscripción de dicho bien con el
carácter anteriormente resenado en el Inventario de Bienes

p,.t.. �moniales y en el Registro de la propiedad de este Término y
-:: ::-
--
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así dar cumplimiento a los
artículo 110 del Reglamento
facultándose al Sr. Alcalde

corporación, proceda al
escritura pública de cesión

demás requisitos que se enumeran en el
de Bienes de las Corporaciones �ocales,
para que en su día, y en nombre de esta

otorgamiento de la correspondiente
gratuI ta".

2. - Informe del secretario General de la Corporación
emitido con carácter preceptivo conforme al artículo 45 del Real

Decreto �egislativon 781/1986 de 18 de Abril en sentido favorable a

la Indicada cesión.

B) Dentro de la fase de DEBATE tiene lugar las siguientes
intervenciones:

El Sr. Paredes Rebolledos hace uso de la palabra,
reiterando lo expuesto en plenos anteriores, fundamentalmente

insistiendo que el lugar de ub
í

ce c i ón no es, a su juicio, el más

idóneo, que reducción de zonas de aparcamientos, es un punto donde

el índice de circulación v i a l es mayor, existe además, catorce

vehí cu 1 os ded i cados a transportes de v I aj eros medi ante autocares

que aparcan en esa zona. Concluye su intervención rogando al Sr.

Alcalde que estudie nuevos sitIOS de ubicación, poniendo como

ejemplo las recIentes construcciones de estacIones de autobuses de

las localidades de Azuaga, Mérida y cáceres.

El portavoz del grupo PP, Sr. Gallego, Interviene

ratificando lo expuesto por el Sr. Paredes y reiterando lo

manifestado por su grupo en intervenciones anteriores.

- �a portavoz de 1 grupo PSOE, Srta. Sánchez, reI tera lo

expuesto en el pleno que adoptó el acuerdo de cesión de terrenos

para la construcciónd de estación de autobuses, insistiendo que su

grupo considera que es el lugar más idóneo, por la proximidad de

servicios que existen en la zona (Renfe, Administraciones Públicas,

Insalud, etc.).

C) FORMU�ADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION, se

ACUERDA por mayoría aprobar en toda su IntegrIdad el Dictámen de la

Comisión Informativa de Urbanismo anteriormente transcrita, con el

voto en contra de los sef'lores Ga 11 ego, Cáceres, Nuf'lez, caba 11 ero,

Paredes, Cabanillas, Sánchez-Mlranda, MerIno, Muf'loz-Habas y

García-Adámez.

IV. CUENTA GENERA� DEL PRESUPUESTO, DE ADMINISTRACION DEL

PATRIMONIO. DE VALORES INDEPENDIENTES Y AUXILIARES DE� PRESUPUESTO

Y DE TESORERIA

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vIsta:

•
� A) DICTAMEN de la Comisión

DIP�d�nda, cuentas y Patrimonio, de 25

DE BADAJOZ

Informativa de
de spt íembre de

Economía,
1992, del



slguiente tenor literal:

"Se trae a la vlsta el expediente administrativo relativo a
las sigulentes Cuentas de 1.990:

- cuenta General del Presupuesto, con la documentación que
es preceptiva preparada y redactada por Intervención y rendida por
el Sr. Alcalde conforme ordena el artículo 460 del Texto Refundido
de la Ley de Régimen Local.

- Cuenta de Administraclón del Patrimonlo.

Cuenta de Tesorería y Cuenta Anual de
Independientes y Auxiliares del Presupuesto rendidas por
Tesorero Munlcipal, conforme al artículo 461 de la Ley de
Local.

valores
el Sr.
Régimen

por la Presidenta de la Comisión se informa a los
componentes de la misma que en cumplimiento del artículo 460 del
Texto Refundldo de la Ley de Réglmen Local las referidas Cuentas
han sido expuestas al públlCO en el Soletín Oficial de la provincia
de 22 de AgOsto de 1.992 durante el plazo de quince días y ocho
días más y no se ha presentado reparación y observaciones a las
mismas durante el indicado plazo, por lo que procede su aprobación
por este Ayuntamiento Pleno en el sentido que fue dictaminado en la
Comisión de Economía y Hacienda de 4 de Agosto de 1.992, debiendo
aprobarse la Cuenta General del Presupuesto y la de Administraclón
del Patrimonio por el resultado de la mayoría absoluta legal de los
mlembros de la Corporación".

S) Dentro del turno de DESATE tienen lugar las siguientes
intervenclones:

El Sr. Mufloz Habas, expone que su grupo rei tera lo
expuesto en la Comisión Informativa de Hacienda de 4 de Agosto de
1992, ya que en deflnitiva se trata de datos económlcos que
provienen de resulta de eJerclcios de 1987, 1988 Y 1989, cuyo voto
favorable, significaría votar a clegas porque carecen de
fundamentos para su aprobación y por otra parte, se trata de cubrlr
un trámite formal exigido por el Tribunal de Cuentas y ya
cumplimentado.

- El Sr. García-Adámez, r-et i f i ce lo expuesto por el Sr.
Mufloz y abundando en que se ha presclndldo del procedimiento legal
para la aprobación de las presentes Cuentas para su remisión al
Tribunal de Cuentas.

C) FORMULADA por el Sr. Alcalde, propuesta de votación se
ACUERDA aprobar por mayoría, el dictámen de la Comisión Informativa
anter-i or-mant a t r-ens cr r ta, con el voto en contra de los sel'lores
Gallego, Cáceres, Nul'lez, caballero, Paredes, Cabanillas,
Sánchez-Mlranda, Merino, MUl'loz y García-Adámez.

v - NOMBRAMIENTO PROVISIONAL DE INTERVENTOR

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

••• A) DICTAMEN de la Comisión Informativa de Economía,H�da, Cuentas y Patrimonio de fecha 25 de septlembre de 1992
DIPUTACiÓN
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CLASE 8.a CINCO PESETAS

del siguiente tenor:

"1Q.- Petición que suscribe D. ANDRES LOPEZ SANCHEZ con

D.N.I. 30.460.672 exponiendo que como consecuenCIa de haber
superado las oposiciones convocadas para acceso a la Escala de
Hab

í

l i tación Nacional, Subescala Intervención-Tesorería, categoría
de entrada, ha sido nombrado por la DIrección Genéral de la Función
Pública del Ministerio de AdminIstraciones Públicas funcionario
perteneciente a dicha subescala con fecha 26 de Junio de 1.992 Y
que por tal razón y haciendo uso del derecho que le concede el
artículo 38 del Real Dec�eto 1.174/1.987 de 18 de Septiembre desea
solicitar de dicho Ministerio su nombramiento con carácter
provisional para el ejercicio de tal puesto de trabajo en esta
Corporación, por lo que solicita el Informe preceptivo que para tal
nombramiento establece el artículo 38 de dicho Texto Legal.-

Al no ponerse reparo alguno por ninguno de los miembros de
la comisión ha de entenderse emitido el referido Informe con

carácter favorable.

2Q.- por la Presidenta de la Comisión se da cuenta de que
al objeto de fijar las retribuciones cor-r'es pond t ant es al Indicado
funcionario se ha consultado a tal fin a algunas de las
Corporaciones que disponen de dicha plaza y que como tal está
prevista en la comunidad Autónoma de Extremadura, proponIendo de
acuerdo con la media resultante las siguientes retribuciones que
habrá de percibir el susodicho funcionario:

- sueldo base y trienios correspondiente a la Clase A en

cuanto los vaya completando así como los trienios completados en

otra plaza en la cuantía que a esta le corresponda; Complemento de
Destino equivalente al Nivel 30 y el Complemento Específico
consistente en una cantidad anual de 2.022.440 h.."

BI Sin DEBATE Y FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE

VOTACION, se ACUERDA por unanimidad, aprobar en toda su integrIdad
el Dictámen de la Comisión Informativa anteriormente transcrIta.

VI SUSTITUCION DE REPRESENTANTES EN CONSEJOS ESCQI,ARES

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la vista:

Al Expediente tramitado al efectos que consta:

1. - DICTAMEN de la comisión Informativa de Educación y

.�.tura de 29 de septiembre de 1992, del siguiente tenor literal:
-:: �
..-

DIPUTACiÓN "Dentro de este punto del Orden del Día por el Sr.

DEB4D�9�dente y en nombre de su Grupo, P.S.O.E., propone el cambio de



varlos representantes del AYUntamiento en consejos Escolares y que
son los siguientes:

- Nombrar representante en el consejo Escolar del I.N.B.
"Donoso cortés" a D. Julio carmone car t-e t o en sustitución de D.
Juan Manuel Serrano Pérez.

- Nombrar representante en el Consejo Escolar del I. N. B.
"Lurs chamizo" a D. Julio earmone cerrato en sustitución de D.
Joaquín AParicio García-Molina.

- Nombrar representante en el consejo Escolar del Instituto
de Formación Profesional "José Manzanoª a Dª María Victoria Andújar
Gallego en sustitución de D. Manuel Morcillo Astillero.

Toma la palabra a continuación el sr . Merino Aliseda quien
dice no estar de acuerdo con la propuesta efectuada por el Grupo
P.S.O.E. y por contra propone que sean sustituidos todos los
representantes del Ayuntamiento en los Consejos Escolares y que
estos sean nombrados proporcionalmente en relación al número de
concejales que tiene cada Grupo político, propuesta ésta que es
apoyada por el Concejal de I. U., Sr. GarcÍa-Adámez Quintana y por
el resto de representantes del Partido Popular. En consecuencia se
DICTAMINA favorablemente la propuesta formulada por el Sr. Merino
Aliseda, con los votos en contra de los representantes del
P.S.O.E., Sres. Carmona Cerrato, AParlcio García-Molina Y Morcillo
Astillero."

2.- Escrito que presenta el Concejal del grupo PSOE, Don
Franclsco Hurtado García CUYO tenor literal es como slgue:

"Que en la comislón Informatlva de Educaclón y cultura del
día 29 de Septlembre de 1992, se aceptó por mayoría la propuesta
del Sr. Merino Allseda en el sentido de que los representantes del
Avunt ami ent o en los di versos cons aj os Escolares fueran nombrados
proporclonalmente a 1 número de conce] a les que cada grupo poi ít i co
tiene en esta corpcre c t ón. pero como quiera que esta regla de la
propor-c i onal i dad solamente ha de observarse en los órganos de la
propla Corporación y no en la representaclón en órganos exterlores
a la mlsma, es por lo que haciendo uso del derecho que me confiere
el artículo 97.5 del Real Decreto 2568/1986 de 28 de nov i embr-s ,

presento ante el sr . Alcalde la siguiente ENMIENDA: ""Que se vote
la propuesta de modiflcación de dlCho dlctámen en el sentido de que
los representantes del Ayuntamiento en los referidos Consejos
Escolares se hagan segjn las reglas normales de adopción de
acuerdos y de formaclón de la voluntad Corporativa, esto es, por el
resultado de lo que acuerde la mayoría"".- Don Benito, a siete de
Octubre de mi 1 novecientos noventa y dos. - Fdo. Francisco Hurtado
García" .

Bl Dentro del turno de DEBATE tienen lugar las siguientes
intervenciones:

- El Sr. Ramón Cáceres expone sus dudas sobre s i se debe
votar la enmienda, o la votación debe ser sobre el Dictámen de la
Comislón, ya que considera que si la Comlslón dictaminó por mayoría
la propuesta del Sr. Merlno ya no cabe propuesta distlnta alguna.
cons.idera que en un slstema democrático debe aceptarse la propuesta• •

--: !"
-
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de su grupo porque se base en aplicar el criterio de la

proporcionalldad representatlva, esto es, en funclón del número de
m iembros representados en cada grupo po l ít i co representados en la
cor-corec i on. lo demás, es usar criterios de rodillo, para que los
grupos de la oposición no esten representados en los consejos
Escolares.

La Srta. Sánchez interviene en contestación de lo
expresado por el Sr. Cáceres, exponiendo que de la experiencia
adquirida en este tema y que llevó a efecto la anterlor

Corporación, quedó bien patente como se ap l í có la "técnica de
rodillo" y su grupo tuvo que aceptar colegios de los poblados que

ningún otro grupo, reclamaba.

- El Sr. Paredes expone que en la anterior corporación hubo
reparto equitativo de miembros de la Corporación en los consejos
Escolares.

C) Por el sr. Alcalde se propone FORMULA de votación en el
siguiente sentido:

1Q.- Votación sobre el contenido íntegro del Dictámen de la
comisión, anteriormente transcrito. computada la votación ésta

arroja el siguiente resultado: votos a favor 10, correspondientes a

los seMores Gallego, Cáceres, NuMez, Caballero, paredes,
Cabani 11 as, Sánchez-Mi randa, Merino muñoz y García-Adámez. - votos
en contra: 11 correspondiente al grupo PSOE.

A la vista del resultado de la votación no resulta aprobado
el Dictámen referido anterlormente.

22.- Votación sobre el contenido de la enmienda presentada
por el Concejal Sr. Hurtado, anteriormente transcrita. votos a

favor: 11 cor-r-aspond i ent a al grupo PSOE; votos en contra 0, no

manifiestan s ant i do de voto alguno los s sñor-as Gallego, cáceres,
NuMez, Caballero, Paredes, Cabanillas, Sánchez-Mlranda, Merino,
MuMoz y García-Adámez, por lo que a todos los efectos equivale a

la abstención.

A la vista del resultado de la votación resulta aprobado
por mayoría absoluta la enmienda presentada por el sr. Hurtado.

VII - ADQUISICION DE VEHICULOS PARA EL SERVICIO DE

VIAS Y OBRAS DE ESTE AYUNTAMIENTO,

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la vista:

••• A) DICTAMEN de la Comisión Informativa de Hacienda Y

-$nomía de fecha 25 de septlembre de 1992, del siguiente tenor

DIPUTACiÓN
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literal:

"Por el presidente de la Comisión se informa a los
componentes de la misma que, habida cuenta que una vez presentada
del Concejal Delelgado de Urbanismo la prupuesta sobre la necesidad
de adqu i r i r dos vehículos para el servicio de vias y obras, se
tramltaron las correspondientes ofertas y éstas fueron dictaminadas
por la Comlsión de Compra en el sentido que se contienen en el acta
extendida al efecto con fecha 16 de diciembre de 1.991, propone a
esta Comisión emita dictámen sobre s

í

cu
í

ant e propuesta de
adquisición mediante un crédito plurianual por plazo de 3 anos, al
objeto de que sea financiado durante la presente leo;¡islatura:

a) Adquislción a la firma comerclal JOSE BORREGUERO PINO,
S.A. de los sio;¡ulentes vehículos:

1. - Adquisición de un vehículo furgoneta, marca CITROEN,
modelo C-15 (Diesel familiar) por presupuesto total incluido Iva de
1.306.615 pts.

2.- Adquisición de un vehículo furgoneta, marca CITROEN,
modelo C-15, (RD- familiar) por presupuesto total incluido Iva de
1.379.119 pts.

b) La emor-t i zec
í

ón será en 36 mensualidad, fijandose las
cuotas en 38.291 pt s para el primer vehiculo y 39.182 pt s • para el
segundo.

La comisión, por unanimidad, dictamina favorablemente la
propuesta presentada por el Sr. Presidente".

E) Sin Debate, FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE
VOTACION, se ACUERDA aprobar por unanimidad el Dictámen de la
Comlslón Informatlva anteriormente transcrita en todo su contenido.

VIII PLAN DE SUBVENCIONES PEL PROGRAMA MUNICIPAL PE INTERVENCION
EN MATERIA PE pROGOpEPENPENCIA

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) DICTAMEN de la Comisión
so c i at ss de fecha 16 de septiembre de
1 i tera 1 :

Informativa de Servicios
1992, del s

í

cu
í

ent e tenor

"Dentro de este punto del Orden del Día por la Concejala
Delegada de SerVlClOS sociales, Sra. AndúJar Gallego se i nrorme de
la Orden de 24 de Ju l i o de Julio de 1.992, de la consejería de
Sanidad y Consumo de la Junta de Extremadura, por la que se regula
la conceslón de subvenciones a Ayuntamientos que desarrollen
programas muru c

í

ce l as destinados a la prevenCIón del problema de
las drogodependenclas y la r-a

í

ns er-c
í

ón de los toxicómanos, Orden
esta publlcada en el Diarlo Oficial de Extremadura nQ 61 de fecha 4
de AgOsto del presente ano.

A cont
í

nue c i ón toma la palabra la Asistente social, Srta.
Andrade Conde qu i en expl

í

ce a los componentes de la Comisión los
artículos de la Orden entar i ormente mencionada, i nd i cando que el
lmp=te total del Programa Municlpal para problemas de la.....

-:: �
-
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drogodependencia y la reinserción de toxicómanos asciende a

4.700.000 PIs.

La comIsión dictamina favorablemente el solicitar a la
Consejería de Emigración y Acción Social como subvención para

problema de las drogodependencias y r�nserclón de toxicómanos la
cantidad de 4.700.000 PIs.

A continuación toma la palabra el Sr. Alcalde-Presidente
para felicitar a la concejala Delegada de servicIos SocIales por su

trabajo en su delegacIón y por los ingresos que está consIguiendo
para este Ayuntamiento por las gestiones que realiza en la
Consejería de Emigración y ACCIón Social de la Junta de
Extremadura.

Posteriormente la Concejala Delegada de Servicios sociales
informa de que a pesar de que el plazo para solicitar la subvencIón
había vencido se trae ahora a Comisión InformatIva. ya que no se

pudo llevar a pleno por ser perlódo vacacional y estar de acuerdo

los diversos grupos políticos en que durante el mes de Agosto no

hubiera ninguna sesión plenaria."

B) Sin DEBATE Y FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE

VOTACION. se ACUERDA por unanimidad aprobar el Dictámen de la
Comisión Informativa anteriormente transcrita en todo su contenido.

IX - CONVENIO PARA LA REALIZACION DE OBRA DE CONSTRUCCION DE UNA

SALA DE BARRIO M-JC EN DON BENITO

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la vista:

A) Expediente Administrativo que consta de:

1.- DICTAMEN de la Comisión Informativa de Juventud.
Festejo y DEPORTES. del siguiente tenor:

"Dentro de este punto del orden del Día por el Concejal
Delegado de Deportes. Sr. AparIcio cer c r a-rto

í í

ne , se informa del
Convenio para la realización de obra de construcción de una Sala de
Barrio M3C en el munIcipio de Don Benito. Convenio este que sería
entre la Junta de Extremadura. Consejería de Educación y Cultura. Y

el AYUntamIento de Don BenIto. de acuerdo con el MinIsterIo de

Educación y c i anc i e , Continúa el Sr. AParIcIo car-c ra-no l i ne

axporu endo que el presupuesto total para la realización de las
obras as c i ende a 96.923.674 PIs Y que la Junta de Extremadura a

través de la consejería de EducacIón y Cultura aportaría la
cantidad de 64.615.782 PIs. Y el Ayuntamiento de Don BenIto la
cantidad de 32.307.892 PIs. La aportacIón de la Junta de Extremadura

• _'irá abonada al AYUntamiento de la s i cu
í

ants forma:

� 2'
-
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El 15 % de 1 a anua 11 dad, una vez presentado por el
Ayuntamiento COPla del contrato suscri to entre el Avunt am

í

ent o y Id
empresa adjudicataria de la obra y si el Ayuntamiento ejecutase 1M
obras por Adm í

n
í

s t r-e c
í

ón, a la presentación del certificado del
Secretario del Ayuntamlento del iniclo de las obras.

Una vez presentadas Ias cert i f i cac i ones oportunas de
ejecuciones de obra por el 30 % resef'!ado con anterioridad, contra
certificaciones de obra ejecutada hasta completar la totalidad.

El Sr. Aparicio García-Molina continua informando que
previo a la r i r-ma del convenio, deberá existir Acuerdo del Plene
del Ayuntamiento y facultar al Sr. Alcalde para su firma.

Los representantes del Partido Popular e IzqUlerda Unida �
dan por enterados".

2. - Informe de Intervención del que se deduce la existencia
de cons i cnac i ón presupuestaria al efecto en la partida 30-452.621
del presupuesto Vlgente.

B) Dentro del turno de DEBATE tienen lugar las siguientes
lntervenciones:

- El Sr. Gallego hace uso de la palabra axporn ando que si
blen del lnforme de Intervención se deduce la existencla �
cons

í

sne c i ón presupuestari a por parte de este Ayuntami ento, la
c l aús u l a 4� del Convenio hace referencia a la aportación de Id
Junta de Extremadura a través de sus prespuestos, y los mismos a�
no han sido aprobados, planteándose la duda sobre la convan

í

ancra
de firmar el Convenio una vez que se conozca la aprobaci�
presupuestaria correspondiente.

- A petición del Sr. Alcalde hace uso de la palabra el �.
Interventor exponiendo que si bien no conoce lo presupuestos de Id
Junta para el 1993, lo que Sl puede plantearse por la misma es qœ
tenga aprobado en el actual o anteriores presupuestos inversiones
de carácter plurianual que contemplen consignaciones para estos
temas.

- El Sr. García-Adámez manifiesta que su grupo está a fawr
de la construcción de la Sala de Barrio en este munlcipio, si bi@
entiende que la misma debe ser sufragada íntegramente por entre el
MEC y la JUNTA, por entender que esos organismos deben disponer �
crédito suficiente al efecto y evitar por tanto, la epor-t ac ién
flnanciera con cargo a este AYUntamiento, por t5al motlvo, su gru�
a a votar en contra el presente Convenio.

C) FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACIClN se
ACUERDA por mayoría, con el voto en contra de los sef'!ores Paredes Y
García-Adámnez, aprobar el citado Convenio en todas sus c l aús u l æ
en consonancia con el Dictámen de la com

í

s
í

ón Informativa
anterlormente transcrita, facultándose al Sr. Alcalde para la firN
del mismo .

•••
-:: :-
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CLASE 8.a

x - ESTATUTOS Y BASES DE ACTUACION DE LA UNIDAD DE EJECUCION NO 9 Y

NO. 16. APROBACION INICIAL SI PROCEDE.

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la Vista:

A) DICTAMEN de la con
í

s i ón Informativa de urbanismo de

fecha 2 de octubre de 1.992, del siguiente tenor literal:

A) En cumplimiento de lo establecido en el P.G.O.U. de esta
ciudad aprobado definitivamente mediante Resolución de la Comisión

de urbanismo de Extremadura de 3 de Abril de 1.991, en el que se

determina como sistema dI'! gl'!stiún urbanlstica el de companaac
í

én,
para lll'!var a cabo la urbanización dI'! las Unidadl'!s dI'! Actuación nQ

9 y ns , 16, SI'! han elaborado los cor-r-esponn
í

entes ProYl'!ctos de
Estatutos y de Bases dI'! Actuación. de la ant

í

ded urbanística de

compl'!nsación quI'! ha dI'! llevar a cabo la urbanización I'!n los
términos Y condicionl'!s fijados I'!n el planeamiento que se trata de

ejecutar.

A la vista del ProYl'!cto prl'!sl'!ntado y el informI'! I'!mitido al

efecto por el Arquitecto del Ayuntamiento, Sr. FErnández Tena, la

propuesta quI'! se sometl'! a dictáml'!n I'!S como siguI'!:

1Q.- AProbar inicialmente

Bases de Actuación de la Junta de

AYUntamiento por los propietarios
Actuación I'!n un porcentaje sUPl'!rior

los Proyectos dI'! Estatutos y

compensación presl'!ntado a estl'!
de las refl'!ridas uní dadas dI'!
al 60 por ciento de los mismos.

2Q.- Someter los antl'!riores proYl'!ctos a información pública
mediante Anuncio a publicar en el B.O.P., para alegacionl'!s, durante

el plazo de 15 días hábiles.

3!!. - Notificar, aSim1smo,
í

nd
í

v
í

due Imanta a los

pr-op
í

atar-í os afectados por los referidos sistemas de ejecución,
para qUI'!, durantI'! el plazo de 15 días a partir dI'! la notificación

puedan alegar ante estl'! Ayuntamiento lo que estimaren conveniente a

su derl'!cho Y solicitar, en su caso, su incorporación a la Junta en

vías de constitución."

Bl FORMULADA por I'!l Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION del

Dictámen de la Comisión Informativa de Urbanismo anteriormente

transcrita se ACUERDA por unanimidad:

al Aprobar inicialmente el Estatuto Y Basl'!S de Actuación dI'!

la Unidad Ejecución nQ. 9.

••• b ) Aprobar inicialmente el Estatuto y Base dI'! Actuación de
__.. Unidad dI'! Ejecución nQ. 16.
-�
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XI CONSTITUCION DE LA JUNTA DE COMPENSACION DE UNIDADES DE
EJECUCION 1 y 13 Y 8. APROBACION.

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) DICTAMEN de la Comisión r nrormet ive de ur-bam smo de
fecha 2 Octubr4e de 1992, del siguiente tenor literal:

"se trae a la vista escritura públ ica notarial de
constltuclón de la Junta de Compensación de la Unidad de Ejecución
nQ 1, otorgada ante el Notarlo de ésta Don Andrés Prieto Peláz el
día 2 de Junio de 1992, la escritura püb l t ce correspondiente a la
Junta de compes e c

í

on de la Unidad de Ejecuclón ns . 13 otorgada el
18 de septiembre de igual mes ante el Notario de esta ciudad, Don
José Carlos Lozano Soto y la escritura pÚblica notarial de
constitución de la Junta de Compensación de la unidad de Ejecución
nQ. 8, otorgada el día 9 de Julio de 1992 ante el Notario de esta
ciudad Don Jose Carlos Lozano Galán, en Base al P.G.O.U. y en las
que se hacen constar las eXlgencias requeridas por el artículo 153
del Reglamento de Gestión Urbanística, a la vista de lo cual y para
dar cumpllmiento al artículo 163.6 del repetido Reglamento se
propone adopción del siguiente acuerdo:

1Q.- Aprobar la constituclón de las Juntas de compensación
de las Unidades de Ejecuclón número 1, número 13 y número 8,
fo rma l i z adas mediantes las escrituras públ icas a que se ha hecho
referencla, lo cual implica, la oul i ce c

í

on de formular el proyecto
de compensación, conforme lo previsto en el artículo 172 173 Y 174
del Reglamento de Gestión Urbanística, en el plazo de tres meses.

2Q. - De 1 presente acuerdo deberá darse trasl ado j unto con
la copia autorizada de la escritura a la Consejería de Obras
Públ icas, Urbanismo y Medlo Ambiente de la Junta de Extremadura
para su lnscripclón en el Registro de Entidades Urbanístlcas
colaboradoras que se llevará a cabo en la Comislón de Urbanismo de
Extremadura.

C) Sin DEBATE y FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE
VOTACldN, se ACUERDA aprobar por mayoría, con el voto de abstención
de la stra. Sánchez y Sr. Aparicio, el Dictámen de la Comisión
Informativa de Urbanlsmo anterlomente transcrito.

XII APROBACION DEL PROYECTO DE COMPENSACION DE LAS UNIDADES
EJECUCION NO. 1 Y NO. 7 Y NO. 8.

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) DICTAMEN de la Comisión Informativa de urbanismo de

fecha 2 de octubre de 1992, del sigUlente tenor literal:

"En relación con lo acordado por este Ayuntamlento pleno,
por la Junta de compensación constituída para llevar a cabo la
ur-ban

í

z ac i ón de la Unidad de Ejecución ns , 1 Y 8 Y por el
proPletario único de la Unidad de Ejecuclón nQ. 7, han sido

•••
-:: ;
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presentados ante esta Administración Muni c i pal el cor-r-aspond
í

ente

proyecto de compens e c i ón. junto con la certificación del acuerdo

aprobatorio del mismo por la Junta de compensación emitida por el
Secretario de la misma y toda vez que por los propietarios no

consta que por los propietarios afectados se haya presentado
alegación alguna en el plazo de un mes, a la vista del Informe de

los servicios técnicos municipales la propuesta que se somete a

Dictámen es como sigue:

1Q.- AProbar definitivamente los proyectos de compensación
elaborados y aprobados inicialmente por la Junta de compes ec

í

ón

constituída para llevar a cabo la urbanización de la Unidad de

Ejecución nQ. 1 y 8 respectivamente y el elaborado por el

propietario único de la Unidad de Ejecución nQ. 7.

En lo referente a la aprobación del proyecto de

compensación de la Unidad de Ejecución ns , 8 Y en Base al informe
emitido por el Arquitecto Municipal se hace con la salvedad de que

las parcelas 6, 7 Y 8 al no contar con los requisitos legales
raqu

í

r i dos , deberán estas agruparse en una sola parcela, con las
características siguientes: Fachada: 19 metros; Superficie: 475

metros cuadrados, debiendo establecerse asimismo régimen de

propiedad horizontal sobre las edificaciones por parte de los

titulares que figuran en el proyecto de compensaCión.

2Q.- Dar cumplimiento a lo previsto en el artículo 174.3 en

relación con 121113.1 del Reglamento de Gestión en orden a la

formalización del proyecto de compensación aprobado que podrá
hacerse bien mediante el documento administrativo previsto en estos

artículos o bien mediante escritura pública si así lo prefieren los

afectados por la actuación de que se trate. En cue l qu
í

ar' caso, el

documento en que se formalize el proyecto será inscrito en el

Registro de la Propiedad en la forma que establece los artículos

174.4 y 114 del citado Reglamento.

3Q. - Incorporar al patrimonio municipal del suelo para

afectar en los usos previstos en el Plan, los terrenos que, por ser

de cesión gratuíta y ob l igatoria, quedan cedidos de derechos al

Municipio, conforme los artículos 179 del Reglamento de Gestión

urbanística.

CI Sin DEBATE, por el Sr. Alcalde se FORMULA PROPUESTA DE

VOTACION del Dictámen de la Comisión Informativa anteriormente

transcrita, en el siguiente sentido:

1 Q. - votación respecto al proyecto de compans e c i ón de la

UNIDAD DE EJECUCION número 1. A la vista del resultado de la

votación se ACUERDA su aprobación por unanimidad .

•••
-::. .!;>
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2Q. - votación respecto al proyecto de compensación de la



UNIDAD DE EJECUCION número 8. Efectuada la votación se ACUERDA su

aprobación por unanimidad.

3Q. - Votación respecto al proyecto de compensación
elaborado por el propietario único de la UNIDAD DE EJECUCION número
7. Practicada la votación se ACUERDA su aprobación por mayoría con
el voto en contra de los senores Gallego. Cáceres. Nunez.
Caballero. Paredes. Cabani l l as , sánchez-Mi randa. Merino. Munoz y
García-Adámez,

XIII - ESTUDIO DE DETALlE UNIDAD DE EJECUCION NO, 7

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

Al DICTAMEN de la Comisión Informativa de Urbanismo de
fecha 2 de Octubre de 1.992. del siguiente tenor literal:

"Se trae a la vista el expediente tramitado para la
aprobación del Estudio de Detalle de la Unidad de Ejecución nQ. 7 a
Instancia de Don Pedro cidoncha Donoso que fue aprobado
inicialmente por este Ayuntamiento en sesión de 29 de Mayo de 1992
y publicado en el Boletín Oficial de la provinCia el día 10 de
Junio y en el Diario HOY de 19 de Julio de Igual ano sin que se
haya producido alegación alguna de particular. a la vista de lo
cual y en base al artículo 117 del Texto Refundido sobre Ley del
Suelo (R.D.L. 1/1992 de 26 de Junio). se formula propuesta de
Dictámen en el siguiente sentido:

1Q.- AProbar DEFINITIVAMENTE el susodicho Estudio de
Detalle de la Unidad de Ejecución ns , 7 en la forma en que
presentada por el promotor Don Pedro cidoncha Donoso fue aprobado
inicialmente por este Ayuntamiento.

2Q. - Publ icar el anterior acuerdo en el Boletín Oficial
correspondiente según es preceptivo."

B) Sin DEBATE. FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE
VOTACION del Dlctámen de la Comisión Informativa transcrita
anteriormente. se ACUERDA su aprobación por mayoría con voto en
contra de los senores Gallego. Cáceres. Nunez, caballero, Paredes.
Cabanillas, Sánchez-Miranda. Merino. Munoz y García-Adámez.

XIV - PROYECTO DE AlUMBRADO PUBlICO "AVENIDA TORRES ISUNZA",

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) DICTAMEN de la Comisión Informativa de Urbanismo de 2 de
Octubre de 1.992. del siguiente tenor literal:

"Seguidamente se Dictamina favorablemente el proyecto de
alumbrado de la C/. Torre Isunza hasta la avenida Alonso Martín.
confeccionado por el Ingeniero Técnico Industrial de este
Ayuntamiento y cuyO Importe asciende al importe de 9.962.909 pts".

•••
-:: ;
-
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intervenciones:

- El sr , paredes Rebolledo, expone que su grupo votará

favorablemente el punto que se debate siempre que se se acepte la

propuesta de llevar a cabo igual alumbrado en otras zonas urbanas

de la ciudad, tales como Eduardo Dato, Cuatro cem nos • Ronda Don

Beni to-Le Haba, etc. Manifiesta asimismo que le consta que la

Dirección General de Tráfico, dispone de créditos a efectos de

subvencionar vías de senalización e iluminación.

- El sr. caballero cerrato, manifiesta que da por hecho que

existirá la correspondiente consignación presupestaria para la

ejecución de este proyecto. Pregunta asimismo que si al tratarse

del alumbrado de la C-520, si bien a su paso por el caso urbano no

existe algún tipo de ayuda de otro organismo por ejemplo: Moput,

Copuma Ó Dirección General de Tráfico.

- Responde el Sr. Alcalde las intervenciones ant ar i or-ss

manifestado que personalmente ha realizado diversas gestiones ante

varios organismo, resultando infructuosa, no obstante la consejería

de urbanismo de la Junta de Extremadura, al ejecutar diversas

obras, ha quedado rea 1 izado determi nadas infraestructuras para 1 a

implantación de la senalización correspondiente e iluminación.

Asimlsmo acepta la propuesta del Sr. Paredes exponiendo que una vez

que existe la correspondiente consignación presupuetaria se

llevarán a efectos las obras indicadas.

C)

sobre el
aprobación

FORMUJ.,ADA por el sr. Alcalde PROPUESTA

Di ctámen anteriormente transcri to, se

por unanimidad.

DE VOTAC I ON,
ACUERDA su

XV MOCIONES DE URGENCIA

El grupo de Concejales del Partldo Popular presenta para su

inclusión, debate y votación si procede Día las siguientes MOCIONES

DE URGENCIA:

1. - MOCION DE URGENCIA que suscriben el grupo del Partldo

Popular de este Avunt am i ent o y CUyO tenor literal es como sigue:

"En la zona de CUATRO CAMINOS existe un conjunto de viviendas

construídas por el Patronato Nuestra Senora de las cruces, adscrito

a este Ayuntamiento. - Tales viviendas, que constituyen la margen

derecha de la calle, tienen una superficle muy reducida, de

aproximadamente 45 o 50 metros cuadrados de superficie y en su

mayoría se encuentran habiradas por un elevado número de personas

.��e viven en una situación de haclnamlento impropio de una sociedad

-:: :-
-
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con un mínimo de sensibilidad social.- Nuestro grupo estima que lo
deseable es dotarles, no solo a los que habitan en la zona

expresada, sino a cualquier persona que viva en condiclones
semejantes de una vivlenda digna por la vía de ejecución de
viviendas de promoción Públlca dada la escasa capacidad económica
que la mayoría de ellos padecen. - comocui ar-e que desde hace tres
anos se encuentran concedldas a esta localidad vivlendas de
promoción públ ica cuya ejecuclÓn no se ha abordado, ni sx i s t en
í

nd í

c
í

os de que se aborde a corto plazo, y, en todo caso, su
e i acuc

í

ón se prolongará en el tiempo, estimamos que una forma de
a l

í

v i ar- de manera momentánea la s
í

t uac
í

ón de estas familias, es
doatar a tales viviendas de un pe t i o posterior de unos cincuenta
metros cuadrados de superficie, del que carecen en la actualidad,
al contrario de las existentes en la margen de los impares y que
para ellos representaría un cierto alivio en las cond

í

c
í

ones que
actualmente se encuentran. - Dado que la parte posterior de las
repetldas viviendas forma una fachada recta, la práctica de la
dotaciÓn de los patios sería muy fácil, de escasa cuantía económica
para el AYUntamiento y sin que representase grave perjuicio para
nadie esta decisión.- Por todo ello presentamos la siguiente
Moción:- Que se acuerde por el Pleno dotar a las viviendas
mencionadas de un patio posterlor de unos cincuenta metros de
superflcle gestionando con el Patronato NUESTRA SE�ORA DE lAS
CRUCES o con cualquiera otra Institución í

mp l icada los acuerdos
necesarios para que pueda llevarse a la práctica la propuesta
formulada.- Don Benlto, a 7 de Octubre de 1.992.- Figura
rubricado.-"

2.- MOCION DE URGENCIA suscrita por el grupo de Concejales
del Partido Popular, del slguiente tenor literal:

"En el Núcleo de VIVARES existen tres viviendas ocupadas
por vecinos de dicha localidad que han sido desafectadas hace algún
tiempo del fin educacional que impedía la 1 ibre d í

s pos i c i ón por
parte de este AYUntamiento.- Tales vecinos han ocupado las
viviendas debido a la sltuación de necesidad en que se encontraban
y llevan habitándolas un largo perlódo de tiempo, habiendo incluso
realizado reparaClones en las mismas o estando pendiente de
hacerlo.- Nuestro grupo siempre ha criticado el sistema utilizado
por el partldo socialista en Corporaciones anteriores en el sentido
de haber adjudlcado a dedo parcelas o huertos no aplicando
adecuadamente el patrimonio a las necesidades de estos poblados con
un lógico sentido de la igualdad y con la d i l i qanc i a que debería
ser exigible.- Ello ha provocado estas situaclones anormales que,
como mal menor, en otros núcleos se han solucionado adjudlcando a
los usuarios las viVIendas ocupadas a precios normales en relación
con el valor aSignado por el Serea a las repetidas vlviendas.- Tal
es el motivo por el que vemos que la SolucIón más idónea, aunque no
resul te la más apropiada por las razones expuestas, es adjudicar
estas vivlendas a los tres ocupantes de las mismas para termInar de
una vez por todas con estas sltuaciones anormales generadas en los
úl t i mos d í

az anos. - Por ello presentamos al Pleno la s
í

cuí snt e
Moclón: Que se adJudlquen de forma inmediata las vlviendas ocupadas
por las tres famllias de vivares a que venImos haciendo referencia
fijándose al efecto unos precios acordes con las cantidades
estableCldas por el Serea en la ed iuo

í

ce c i ón de las viviendas de
est�s poblados, facultándose desde este momento al Sr. Alcalde para. ..-.

-;: �
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que firme los documentos que sean preci sos a los f i nes de que

accedan a la titularldad deflnitiva e incondicionada de los
referidos inmuebles. - Don Benito, 7 de Octubre de 1.992. - FlgUra
rubr i cado" .

Una vez leída por el Sr. Secretario las referidas mOClones,

por el Sr. Alcalde, siendo las 22 horas, se propone un RECESO, para

que los grupos que conocen en estos momentos el contenido de la

Moción debaten sobre la m i sma , reanudándose la sesión a las 22,15
horas.

Seguidamente por el Sr. Alcalde se formula propuesta de

votación sobre la URGENCIA de las dos mociones presentadas,
acordóndose su aprobación por unanimidad.

Acto seguido el Sr. Alcalde abre un turno de Debate sobre

las Mociones por orden de presentación, en el cual tienen lugar las

siguientes intervenciones:

Respecto de la Moción primera, la portavoz del grupo

social ista, sr t a , sénchaz . expone que su grupo comparte la

sensibl idad de la Moción presentada y adelanta el voto del mismo

será afirmativo, en todo su contenido.

El Sr. paredes Rebolledo, manifiesta que el grupo IZqUlerda
unida se adhiere a la Moción en todo su contenido.

FORMULADA por el Sr.

relación con el contenido de
Partido popular, se ACUERDA su

Alcalde propuesta de votación
la Moción primera que presenta

aprobación por unanimidad.

Seguidamente, por el Sr. Gallego se felicita a los miembros

de la corporación por el voto emitido respecto a la Moción.

Acto seguido, el
relación con la segunda
siguientes intervenciones:

Sr. Alcalde abre
Moción presentada,

un nuevo

teniendo
Debate
lugar

La Stra. Sánchez, hace uso de la palabra realizando breve

historia de los trámites que se han venido efectuando para llegar a

la conclusión final de la desafectaclón de ví v i sndes destinadas a

maestros en los poblados. Actualmente, se están haclendo

valoraciones periciales para preparar los expedientes de

ana j snac
í

onas de bienes patrimoniales de este Ayuntamiento en los

pob lados. Conc 1 uye su intervenci en s igni f i cando estar de acuerdo

con la Moción presentada.

••• - El sr.
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Gallego, hace uso de la palabra remi tiendose al
Moción Y amp l iando su axtens i ón, con carácter

en

el

en

las



general, a todos los nucleos de poblados dependientes de este
Ayuntamiento.

FORMUI.,ADA por el Sr. Alcalde, propuesta de votación en
relación con la Moción número 2 presentada por el grupo de
Concejales del P.P., se ACUERDA su aprobación por unanimidad.

XVI - RUEGOS Y PREGUNTAS

Dentro de este punto del Orden del Día tienen lugatr los
siguientes RUEGOS Y PREGUNTAS:

1.- El Sr. cáceres formula las siguientes PREGUNTAS:

a) Qué gestiones que se están
con la propuesta de Renfe para
Mérida-Madrld por Cabeza del Buey?

llevando a efecto en relación
la supresión del servicio

Contesta el Sr. Alcalde la pregunta formulada por el Sr.
cáceres en el siguiente sentido:

"Que en el día de ayer, mantuvo unaq reunión en Madrid en
el MOPUT, con Don Manue 1 Panadero, Secretar 10 Genera 1 de
Transporte, Don Bernardo Vaquero; D i rector General de Transporte
Terrestre, así como altos cargos de RENFE, por parte de esta zona,
estuvimos representados por una Comisión de Alcaldes (Cabeza del
Buey, Campanario, Castuera y Don Benito), al frente de esta
Comisión estuvo la Consejera de Industria y el Director General de
Transporte. El tema objeto de la reunión es conocido y los
argumentos expuestos por Renfe, eran la falta de rentabilidad del
tren expreso, "Estrella-Guadiana" que según sus datos, tenía unos
ingresos por servicios de 190 millones de pesetas y unos costes de
520 millones de pesetas, lo que provoca el correspondiente déficit.
En el plan de reajuste del déficit, Renfe proponía eliminar el
tren. Después de ardúas y tensas negociaciones, se llegó al acuerdo
de no sustituir el tren. sino que ese expreso, (que tenía un
recorrido desde su salida a Mérida hasta Madrid de aproximadamente
ocho horas y media), se sustituirá por un automotor que saldrá
desde Mérida y enlazará en Puar t o l l ano con un tren lanzadera AVE,
que sale especialmente para nosotros, y que desde allí a Madrid
tardará una hora, con faci 1 idades de trasbordo de viajeros en un
andén especial en Puertollano. Ese tren que pasará por Don Benito,
sobre las cuatro de la madrugada, llegará a Madrid, (con la fórmula
propuesta) sobre las ocho y treinta de la meñane , con lo que se ha
conseguido reducir el tiempo de viaje en cuatro horas. El viaje de
vuelta tendrá una combinación igual y con el mismo resultado y
saldrá de Madrid sobre las veintiuna horas. Todo esto supondrá un
pequef'lo incremento de coste y su tarifa no será igual que en el
Ave". Expone aSimismo que la soluciÓn de Renfe es hasta primeros de
año , ya que van analizar la rant eb

í

I
í

dad cons
í

au
í

enta, por lo que
sería Interesante la ut i l

í

z e c i ón del s erv
í

c i o que va a
Implantarse" .

concluye su intervención el Sr. Alcalde, significando la
importanci a de 1 acuerdo adqu i r ido, fundamentalmente en cuanto la
permanenci a y rehabi 11 t e c i ón de 1 a 1 rnaa de ferrocar 11, su no

•••
-:: ;
-
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CLASE B.a

desmantelamiento, y el compromiso de consignar en los próximos
presupuestos del Estado una negociación con la Junta de Extremadura

una mejora de infraestructra viaria en unos 80 kilómetros

(Castuera-Puertollano).

- Hace uso de la palabra el Sr. Cáceres, manifestando que a

la vista de lo expuesto por el sr , Alcalde, a su juicio, no se ha

hecho la presión suficiente para la solución del problema, y las

mismas han debido ser más eXIgentes, ya que es una necesidad que

viene demandada por los ciudadanos y Extremadura tiene derecho a un

servicio como cualquier otro ciudadano del Estado, sea o n6

rentable y en esta zona, la red de ferrocarriles ha sufrido

supresiones, tales como el servicio del tren Talgo, un tren de

régimen de equipajes, así como desmantelamiento de

infraestructuras, no obstante, afirma que van a ofrecer un voto de

confianza a la gestión explicada por el sr , Alcalde, esperanza,

deseando por el bien de todos no trate de una simple cortina de

humo.

- El Sr. Paredes en relación con la explicación del Sr.

Alcalde, opina que si el mantenimiento del del servicio que se

pretende suprimir, va a estar en función de la rentabilidad del

mismo, observa, que será dificil su mantenimiento, ya que lo que en

definitiva intenta Renfe, con la solución que ha propuesto, es que

los viajeros vayan a Madrid en líneas de autobuses.

b) ¿Cuáles son los números que C.i.N.E. t i ana asignado a

este Ayuntamiento de Don Benito? Expone la pregunta porque ha

observado en boletines de información municipal sobre la feria

aparecen números de teléfonos que han desaparecido como

consecuencia de reajuste de líneas de la compaftía.

Contesta el sr. Alcalde que se trata de un error de

imprenta que puede corregirse y que se detectó una vez efectuados

los trabajos de imprenta.

c) ¿Qué cal ificación urbanística tiene la parcela que se

contempla en los presupuestos para la construccIón del Colegio José

Manzano?

El Sr. Alcalde contesta que la calificación urbanística es

de "suelo urbanizable programado".

d) ¿Va, o nó, a contruirse el vertedero Municipal en este

Municipio?, ya que le han llegado rumores en sentido negativo.

Responde el Sr. Alcalde en sentido afirmativo, SI bien es

cierto, que son los Técnicos de la Junta de Extremadura los q.ue

�tán ultimando detalles técnicos relacionados con el lugar de

�icación. LO demás respecto a su construcción, se trata de rumores
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que carecen de fundamentos.

2.- El Sr. Paredes Rebolledo formula los siguientes RUEGOS:

a) Que no se posponga las fechas de ce l abrac i ón de los
Plenos ordInarIos.

b) Que se fs l
í

c
í

t a a la Policía Municipal por la
organIzación del tréfico vial, (estacionamientos y fluidez de
t r éf i co v i a l : en las pasadas Ferias de septiembre, a la vez que
formula crítica por determInado abandono en la seguridad pública
que ha tenido como consecuencia que se hayan producidos daños
bIenes públICOS (érboles y sef'lalizaciones rotos).

c) Que se proceda a la Lí mp i az e viaria y de hierbas de
determinadas zonas de la ciudad.

3.- El Sr. García-Adémez formula la siguiente PREGUNTA: ¿En
que calidad ha viajado la sef'lora del Alcalde en el viaje
recientemente organizado por los Servicios Sociales de este
Ayuntamiento para los pensionistas?

Responde el sr. Alcalde que en calidad de ciudadana y
sufragéndose sus propios gastos.

El Sr. García-Adémez, manifiesta que IU, no esté de acuerdo
con la forma en que se invierten los dineros destinados para
asuntos sociales y fundamentalmente en viajes de tipo lucratIvo, ya
que, a su juicio, los gastos deben hacerse con mas sentIdo de
responsabi 1 idad y buscando otros fines mas convenientes para los
cIudadanos necesItados de atencIón social.

El Sr. Alcalde, expone que no va a contestar la cuestión
planteada, si bien, invita que tal sugerencia la formule a
participantes en los viajes (ExpO-92, vacaciones de la Tercera
Edad, etc.) a efectos de obtener la voloración d los mismos.

•

y no habiendo més asuntos que tratar PO el sr. Alcalde se
levanta la sesión siendo las veIntitrés quince horas de lo que yO
el SecretarIo General, certifICO.

G NERAr...;

DlLl��l6: Para hacer consta que la presente Acta de la
seSIón �rdinarIa celebrada por el Ayuntamiento Pleno el día 7
de Octubre de 1.992, se compone de di z folios, impresos en papel
TImbrado del Estado, clase octava que c mprende los números 69, 70,
71, 72, 73, 74, 75, 76, 77 Y 78 a doble cara. certifico.

Er... ECRETARIO GEN RAr...;

•••
-:: :-
..-
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AYUNTAMIENTO DE DON BENITO

Acta no 12/92

BORRADOR DE LA SESION EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL

AYUNTAMIENTO PLENO El, DIA 31 DE OCTUBRE DE 1992

Alcalde-Presidente:
D. José Benito Sierra Velázquez.

concejales:
DI María Dolores sánchez Diaz.
D. Ramón cáceres Hidalgo.
D. Francisco Hurtado García.
D. Manuel Antonio Nunez GarcÍa
D. Julio Carmona Cerrato.
D. Juan Manuel Serrano Pérez.
D. Santiago Caballero Cerrato.
D. Manuel Paredes Rebolledo.
D. José Rosa Herrera.

D. Manuel Morcillo Astillero.
D. Manuel Sánchez-Miranda García.

D. Antonio MOya Rino.
D. Santiago Luís Merino Aliseda.
D. Joaquín AParicIO García-Molina.

D. Juan Carlos MunoZ Habas
DI María victoria Andújar Gallego.
D. Alvaro García-Adámez Quintana.

D. Basilio Cáceres González.

Interyentor Ayuntamiento:
Don Fernando Agullar Corbacho

secretario General:
Don Juan de Dios Tena sánchez

-----==------===--====================

En la Ciudad de Don

saní to a treinta y uno de
octubre de mi 1 novecientos
noventa y dos, siendo las

veinte horas y en el Salón
de Actos de este palacio
Municipal se reúnen los
senores al margen
relacionados componentes del
Ayuntamiento pleno para

celebrar sesión
extraordinaria, en primera
convocatoria, con arreglo al
Orden del Día, previamente
notificado, con la ausencia
del Sr. Gallego y la
ausencia justificada de la
Sra. cabanlllas.
presente asímismo el
Interventor acumu 1 ado de 1
Ayuntamiento Sr. Aguilar y
Auxiliar de Actas sr .

González Moreno Y la
asistencia de m i • el
Secretario General, que da
fe del acto.

Por el sr . Alcalde se

abre la sesión.

I APROBACION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR

Dentro de este punto del orden del Día por el Sr. Alcalde

se somete a aprobación el Acta de la sesión anterior de fecha 7 de

octubre de 1.992, se ACUERDA su aprobación por unanimidad .

•••
-:. .:
-
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II - COMUNICACIONES OFICIALES

Dentro de este punto del orden del Día el Sr. Alcalde
propone conste en acta felicitación corporativa a la Concejala de
este AYUntamiento ooñe María José ceberu t l e RUIZ, por el fel

í

z
alumbramiento de una nif'la el pasado día 29 de octubre de 1992.

Seguidamente interviene el Sr. cé car-ss agradeciendo al Sr.
Alcalde la fellcitaclón que ha transmitido a la comneñsre de su

grupo, al tiempo que da las gracias en nombre de la Sra. Cabanllla.

A continuación, soliCita el Sr. Cáceres, conste en acta que
su grupo no está de acuerdo con la hora de convocatoria de este
Pleno, contestando el sr. Alcalde que se trata de un Pleno
Extraordinario que puede ser convocado en las fechas y horas que
determine el Alcalde, en función de los asuntos del orden del Día a
tratar.

III EXPEDIENTE DE CONCESION DE CREDITOS EXTRAORDINARIOS.
APROBACIQN SI PROCEDE.

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) Expediente Admlnlstrativo tramitado al efecto que
consta:

1.- DICTAMEN de la Comisión Informatlva de Economía,
Hacienda y Cuentas de fecha 23 de octubre de 1992, del siguiente
tenor: "

... Toma la palabra el Sr. Aguilar Corbacho e informa sobre
las pars a las que afecta la prouesta de modificación de crédito,
según se detalla: De la partida 90.611.121, cor-r-as oond

í

ent e a las
Retrlbuclones de la plaza de Depositario (vacante), se de baja la
cantidad de 2.350.650 pts, que pasan a la partida 30.314.161
prestaciones SOCiales a penslonistas, con lo cual no se mod i f i ce
cuantltatlvamente el presupuesto.- Por otra parte, eXlste una
modificación de la pe r t í

da Inversiones Nuevas Maqulnarla, Inst. y
utillaje 80.432.623, que queda aumentada con 3.241.768 pts,
procedentes del superavit de la l i qu

í de c
í

ón del presupuesto 1991,
destinándose dicha cantldad a financiar a compra de sel'lales de la
vía pública.

visto el informe del Sr. Interventor, se formula propuesta
de acuerdo, con el voto en contra de Izquierda Unida y la reserva
de voto del Partido Popular en el seguiente sentido:

APROBACION PROVISIONAL de dicho expediente de Concesión de
créditos Extraordinarios, deblendo publicarse en el Boletín oflcial
de la PrOVlnCla por plazo de 15 días a efecto de alegaciones, con
advertencia de que si transcurrido dicho plazo no se presentare
reclamaclón de clase alguna, se elevará automátlcamente dicha
aprobación provlsional a aprobación definitiva."

2.- Informe preceptivo am i t i do por el sr , Interventor con
fecha 22 de Octubre de 1992, en sentido favorable al expediente

•••
-:: ;
-
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CLASE 8.a

tramitado y sujeción a los trámites y requisítos legalmente
establecIdos.

B) Dentro del turno de DEBATE tienen lugar las siguientes
intervenciones:

- El Sr. Munoz Habas, expone que la segunda partida de la

operación de crédito que se somete a aprobación no se ajusta a la

realidad ya que el superavit que aparece lo es solamente sobre el

papel y en líneas generales lo que se sigue en la tácticas de anos

anteriores.

El Sr. García-Adámez expone estar de acuerdo por lo

expuesto por el sr. muñoz Habas, i ns i s t
í

endo que se parte de una

premisa falsa en la tramitación del expediente.

C) FORMUJ.,ADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION se

ACUERDA aprobar por mayoría absoluta el Dictámen de la coen s ron

Informativa anteriormente transcrita, con el voto en contra de los

s eñor-as cáceres, Nuñaz , caballero, Paredes, sánchez-Mi randa,

Merino, MUnOZ y GarcÍa-Adámez.

IV OPERACION DE TESORERrA CON El, BANCO DE CREDITO LOCAL.

APROBACION SI PROCEDE

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) Expediente AdmInistrativo tramitado al efecto y que

consta:

1.- DICTAMEN

Hacienda y patrimonio
tenor 1 i teral:

de la comisión Informativa de Economía,
de fecha 16 de Octubre de 1992, del SIgUIente

"Por la concejala Delegada de Hacienda, Srta sencnsz Díaz

se informa que como conaacuanc i e de la situación actual de la

Tesorería Y para gastos de funcionamiento del Ayuntamiento se hace

necesario la sus cr i pc
í ón de una operación de Tesorería de 150

millones de pesetas que iría destinada fundamentalmente a liquidar
la deuda que este Ayuntamiento tiene contraído con dIversos

proveedores del mismo y el sobrante iría destinado asimismo a

satisfacer el resto de los gastos cot-r
í

antcs . Ld duración de la

indicada operación de Tesorería sería por un ano y se propone como

Entidad contratista el Banco de Crédito Lo ca I de Espana.- El Sr.

Munoz Habas pregunta si este Ayuntamiento puede concertar una

Operación de Tesorería sin haber amortizado la actualmente VIgente

�spondiendo el Sr. Interventor que ello no cons t i tuve obtáculo
-- --:-
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legal alguno, aunque lo normal es que este pasivo no se incremente
sino que vaya paulatinamente descendiendo.- El Sr. Alcalde explica
que desde el punto de vista formal la propuesta opar-ac

í

on de
Tesoreria s

í

cru t
í

cer re un cambio de acreedores ya que lo que se
debe ahora a muchos pasaria con la referida operaci6n a deberse a
uno solo que será la Entidad bancaria con la que se conc

í

ar-t ev
Visto el informe de Intervencl6n y Resultanto que la indicada
oper-ac i on no sobrepasa el 35 por ciento (35 %) de los ingresos
liquidados por operaciones corrientes en el último ejercicio
liquidado conforme al articulo 52 de la l.,ey de Haciendas Loce l as ,

con la reserva de voto de los grupos Popular e Izquierda unida se
formula propuesta de ap robe c

í

ón de dicha operac
í

ón de Tesorería
proponiéndose en consecuencia que se lleve a cabo la contratacl6n
de la misma con el Banco de Crédito Lcce l de Espaf'la por entender
que ofrecerá mejores condiciones que las demás entidades, debiendo
adoptarse dicho acuerdo por el resultado de la mayoría absoluta
legal conforme ordena el articulo 47 de la l,ey 7/85 de 2 de Abri 1".

2.- INFORMES preceptivos emitidos por el Secretario General
e Interventor acumulado de este Ayuntamiento, de fecha 16 de
Octubre de 1992, del que se deduce la viabilidad de concertar la
Operaci6n de Tesorería y que como tal consta en el expediente que
ha Sido tramitado en la forma prevista en el articulo 53 de la I..,ey
39/88 de Haclendas I..,ocales.

B) Dentro del turno de Debate tienen lugar las siguientes
Intervenciones:

•

- Hace
Interventor la
una opar-e c

í

6n
eJercicio?

uso de la palabra el Sr. Muf'loz, formulando al Sr.
siguiente pregunta: ¿Es legal que se pueda concertar
de Tesorería para que venza durante el presente

Responde el Sr. Interventor en el sentido de que
actualmente existe un cambio legal ya que con la entrada en vigor
de la nueva I..,ey de Hac

í

andas Loce l as el cómput o de un año se
determina de fecha a fecha y no dentro del af10 natural.

- continúa en el uso de la palabra el Sr. MUf'l02 exponiendo
que el motivo de concertar una operaci6n de tesoria es por la mala
gesti6n llevada a cabo por el equipo de gobierno. Con la operaci6n
que se concierta no se podrá pagar a los proveedores, se trata en
definitiva de una operaci6n econ6mlca para financiar deudas de este
Ayuntamiento.

- El Sr. García-Adámez Interviene exponiendo que existen
d i versas formas de crear suparav i t y entre e Il as una es aumentar
los impuestos y otra reduciendo el gasto. El gobierno municipal ha
hecho lo primero, sin embargo no han previsto en el presupuesto
reduci6n alguna de gasto ya que se liberan concejales, se procede a
incrementar el capítulo de personal con contrataciones tales como
Arquitecto, Asesor Jurídico, etc. Finaliza su intervenci6n
significando que su grupo va a votar en contra la presente
operaci6n de tesoreria y lo que debe hacerse es reducir el gasto.

••• Interviene seguidamente
sr1· =¡:- Sánchez qu i an expone que
DIPUTACiÓN
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misma q5bAS!e8.areallza tod si bien en el presente
ejercicio se ha cambiado de fecha. esto es de febrero a octubre. Su

fundamento -continúa- no es tan negativo como se está lndicando. ya

que la recaudación de los impuestos en Don Benlto se está haclendo

en los meses de Octubre-Noviembre. De dicha racaudec
í

on se van a

reservar 50 mi llones de pesetas para pagar a proveedores y 100

millones se destinarán al pago de la operación de tesorería

anterior. Con respecto a la subida de impuesto aludida por el Sr.

cer-c r e -Adémaz , los mismos no se han lncrementado sino que se han

equilibrado con respecto a a�os anteriores. y esto es así que desde

el a�o 1986 no se incrementaban algunos conceptos.

Hace uso de la palabra el Sr. Cáceres manifestando no estar

de acuerdo con lo expresado por la Srta. sencnsz por di versas

razones entre las cuales destaca que es una operación de tesorería

disfrazada. para liquidar pagos de obligado cumplimiento (nóminas).

El problema de la liquidez proviene desde la adjudicación de la

gestión de cobro al servicio de recaudación de la Diputación. Por

otra parte. en la gestión municipal no existe un equilibrio entre

los ingresos y los gastos siendo como se puede comprobar mayores

los gastos que se disparan como consecuencia de contrataciones

innecesarias de personal. charangas. festejos. etc ..

Interviene a contlnuación el Sr. García-Adámez exponiendo

que la causa princlpal de que a esta fecha del a�o los impuestos
están sin recuadar se debe a una mala gestión del servicio de

recaudación de la Diputación. Por otra parte. Sl los impuestos no

se han experlmentado incremento en a�os anterlores. fue debldo a la

mala gestión en la realización de la revisión catastral. s
í

ne i i ze

su intervenclón inslstiendo que no hace falta concetar cada a�o. de

manera sistemática una operación de tesorería. sino que se debe

buscar la flnanciaclón de los gastos corrlentes.

Interviene la srta. Sánchez exponiendo que no es cierto lo

manifestado sobre la mala gestión ni es asimismo como se lndica ya

que este AYUntamiento en relación con la recaudación no ha querido

disponer el cobro de los impuestos en otro periódo. sino que se ha

respetado los hábitos de pago de las personas de Don Benito. El

servlcio de recaudación no es tan fácll llevarlo directamente desde

el Ayuntamiento con los medios materiales y humanos que actualmente

dispone y sobre todo sin la prestación de servicios técnicos

(Interventor y Tesorero) de forma continuada. Expone asimismo que

conforme se argumentó en el Pleno de su razón servlcio de

recaudación que tenía concertado este AYUntamiento. con la entrada

en vigor de la l-ey de Ha c i endas Locales 39/88 no era legal. Con

respecto a la gestión de cobro por parte de la Diputación el mlsmo

está s i ando ejecutando bastante bien. ya que incluso está cobrando

cargos en vía ejecutiva. Concluye manifestando que es muy fácil

decir desde la oposición que no se han de subir los impuestos y que

tampoco deben realizarse gastos en festejos. o similar. ya que la

�al idad es que son gastos que hay que efectuarlos porque as í lo
-- --:-
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demandan los ciudadanos.

Interviene el Sr. Paredes manifestando que no debe
sorprenderse la Srta. S4nchez cuando se critica al equipo de
gobierno por no tener capacidad de gestionar mejor. En relación a
la recaudación el tema se ha ';¡estionado en función de atender
compromisos con otros compeñer-os social istas y por antender la
situación f

í

nanc i ar-e que atraviesa la Diputación en relación con
los Bancos. Con respecto a la gest i ón de cobro por parte de la
Diputación lo puede recaudar el Ayuntamiento con los funcionarios
que dispone y los gastos de dicha gestión quedarían en beneficio
del mismo. Con respecto a lo que lleva recuadado la Diputación, es
conocedor, que lleva cobrado el 60 % de la Urbana y su importe est4
en los Bancos sin que haya llegado a las cuentas del Ayuntamlento.

Contesta la intervención anterior la Srta. séncnaz
exponiendo que la Diputación no se está aprovechando, en ningún
sentldo, del dinero cobrado, ya que la misma ha avanzado al
Ayuntamiento la cantidad de 150 mlllones de la Rústica y Urbana y
ese dinero no lo tienen los Bancos el mi smo lo uti 1 izará el
Ayuntamiento convenientemente. Finaliza manifestando que con los
ingresos del Ayuntamiento no se puede vivir ya que éstos son muy
escasos en relación con los gastos.

Hace uso de la palabra el Sr. Nuñaz manifestando que a
trevés de lo expresado por la Srta. sénchaz da la razón a los
argumentos de la opos

í

c i ón , en primer lugar de que se hace la
operación de tesorería porque no hay dinero, es declr que el dinero
cobrado ya está gastado. En segundo lugar, tampoco es culpable la
oposición de que el Capítulo I (personal) esté í nf l ado ya que las
contrataciones de personal se hacen por el equipo de gobierno, por
lo que queda claro que el problema no es de la oposición sino de
quien gestiona el Ayuntamiento.

- seguidamente el Sr.
slgulente pregunta dirlglda al
se ofrece el crédito, es decir
solicitaba el Banco a camblo?

García-Adámez sol ici ta formular la
Sr. Interventor: ¿En qué condiciones
el compromiso del Ayuntamiento y que

Contesta el Sr. Interventor en el sentido que la tendencia
ex i stente por los Bancos es que puesto que e 11 os son los que
financian las operaciones de tesorería y los préstamos a largo
plazo el pas ivo que maneje el Avut am

í

ant o se sitúe en el grupo
flnanciero de esto los Bancos.

El Sr. �1Ut'!02 expone que no estar de acuerdo con los
argumentos expuestos por la srta. Sánchez respecto a la utillzación
de los 150 millones de pesetas adelantados por la recuadación, (50
millones para proveedores y los otros 100 esperando a la fecha de
vanc

í

m
í

snt o de la otra operación de tesorería) y manifiesta que
poner en marcha la actual operaclón cuesta un mi llón y mad

í

o de
pesetas por lo que parecería más lógico es solicitar una operaclón
de 50 millones de pesetas a
tres meses y no 150 millones de pesetas a un at'!o.

- la Srta. Sánchez contesta la intervención anterior en el
sentido de que el Ayuntamiento no va a tener el dinero paralizado•••

--:: !:'
-

DIPUTACiÓN
DEBADAJOZ



82

4746715

I

CLASE B.a

en el Banco sino que le dará la utilizaclón debida.

c: FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION, se

ACUERDA aprobar por mayoría absoluta el Dictámen de la comisión

I nformat i va transcr i ta anter I ormente en todo su conteni do, con el

voto en contra de los señor-es Cáceres, Nuñaz , caballero, Paredes,

Sánchez-Miranda, Merino, Muf\oz y García-Adámez, facultándose al Sr.

Alcalde para la firma del contrato.

Final izada la votación por el sr , Alcalde se procede a

enunciar el punto V del Orden del Día.

Acto seguido el sr. Cáceres solicita hacer uso de la

palabra quien una vez otorgada la misma por el sr. Alcalde expone

que su grupo ha pedido con tiempo suficiente al Sr. Alcalde que

quede sobre la mesa los puntos del Orden del Día números V, VI Y

VII, hasta tanto la oposición tenga tiempo suficiente para estudiar

convenientemente los mismos, habida cuenta de la importancia que

tiene para el desarrollo urbanístico de la ciudad la aprobación de

los mismos y en aras a unamevor transparencia en información de

estos asuntos de la competencia municipal. A tal fin propone al Sr.

A 1 ca 1 de que convoque un nuevo pleno 1 a pr-ox I ma semana,

comprometiéndose asimismo a que no cobrarían el m i srno . Concluye

man
í f i as t ando que en caso de que el Sr. Alcalde no acepte la

propuesta que le ha sido formulada y por motivos de no perjudicar a

las personas afectadas y al pueblo de Don Benito en los puntos que

se someten a aprobación, por votar asuntos sin la suficiente

información se verían en la obligación de ausentarse de la sesión.

- El Sr. Paredes se expresa en 19uales términos que el Sr.

Cáceres, fundamentalmente por no haber tenido tiempo de estudiarlos

suficientemente por su grupo y el mismo quiere emitir un voto

positivo o negativo en una cosa tan importante como es el urbanismo

cuando esté convencido e informado del voto que emite.

Responde el sr. Alcalde las intervenciones anteriores

significando que efectivamente ha sido solicitado por los grupos

anteriores el planteamIento que acaban de manifestar y a los cuales

se les contestó que estudiaría la propuesta con su grupo político.

Analizada la misma justifica la no ret i r-ada de los puntos en que

los argumentos expuestos resultan infundados por una razón muy

sencilla y es que se trata de modificaciones del plan General de

Ordenación Urbana que se aprobarón en el Pleno de 8 de Jul io de

1992, lo que quiere decir que una semana antes fueron objeto de

dictámen por la Comisión de urbanismo correspondiente. Desde

finales de Julio todas estas modificaciones estaban ya planteadas.

�steriormente por la tramitación que exige la Ley del Suelo se ha

�spuesto de todo el mes de Julio, Agosto, septiembre y Octubre,
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tiempo éste de cuatro meses que por su grupo se consIdera
s uf

í

c
í

ant a para estudiar todas las mcd i r
í

cac
í

ones del PGOU. El
hecho de haber convocado el pleno el sébado no ha sido
Intencionadamente. ya que había unos puntos (X y XI) que son temas
que había que aprobar para que puedan tratarse en el Consejo de
Gobierno de la Junta de Extremadura el próximo martes, y por otra
parte no pudo convocar la Comisión de Urbanismo hasta que ha
dispuesto de la méxima Información sobre las modificaciones que se
presentan por ese mot i vo se convocó e 1 martes pasado. cens i dera
aSImIsmo, que el retraso en la aprobación de estas modificaCIones,
suponen un perJUICIO a la colectividad de Don Benito ya que existen
muchos CI udadanos y promotores que no pueden eJ ecutar sus obras
hasta que no se resuelvan determinadas modificaCIones importantes
que estaban paralizando en parte el sector de la constrUCCIón por
lo que es un tema que se VIene demandando. No se trata de una
modificaCIón sustanCIal del Plan SIno modIficaciones puntuales que
es tán afectando -repi te- a un número i mportantes de c i udadanos .

FInalIza rogando que en base a lo expuesto no se ausenten del Pleno
para que puedan segUIrse cabat

í

cnco los puntos del m i smo ya que
todos son muy importantes en beneficio de nuestra ciudad.

Hace uso de la palabra de nuevo el Sr. Paredes quien expone
que en las alegaCIOnes presentadas existen alegaciones presentadas
por el AyuntamIento de las cuales él se ha enterad.o el d.ía 27 de
Octubre por lo que no ha tenido tiempo suficiente para analizarlas
y estudiarlas. As

í

m i smo se traen algunos temas urbanísticos que
estaban olvidados y que él expuso en la Comisión. yesos temas
también se traen a la carrera. Por otra parte ademés de los
documentos que dispone su grupo. cuentan con la colaboración de los
vae i nos que preguntan y sugIeren asuntos de índole urbanística.
concluye insistiendo en la propuesta y fundamentos expuestos en su
intervenCIón anterIor.

A contInuación el Sr. Alcalde se dirige a los portavoces de
grupos que han IntervenIdo manlfesténdole que lo que somete a Pleno
es "la aprobación pr'ov i s

í

one l "

por llegar hasta ese límite la
competenCIa munICIPal y es la ComISIón RegIonal de Urbanismo la que
lo aprueba defInitivamente.

InterVIene el Sr. cé caras contestando al sr , Alcalde en
relacIón con las alegaciones del Ayuntamiento, las cuales consIdera
que son alegaCIOnes del equipo s oc

í

e l r s t a y no del Ayuntamiento
porque no se ha contado con otros Concejales. continúa exponIendo
que su grupo está escarmentado de las modificaCIones puntuales que
siempre están favoreciendo a unas determinadas personas y
perjudicando al resto, su grupo -repite- mno quiere caer en ese
error y ment i ans que nacas i t a as t ud i ar- el asunto concienzudamente
SIn Importarles nombres ni personas y en aras a la transparencia y
limPIeza de eJeCUCIón.

Contesta el Sr. Alcalde en el sentido de que en este tema
existe una transparencia total y absoluta y no hay ocu l t i smo de
clase alguna. Lo que no puede el Alcalde es ir en contra de los
TécnICOS Municipales (ArqUItecto, Secretario y ur-baru s t e i que han
estudIado el asunto. Por tanto no se puede argumentar que habrá más
transparencia SI el Pleno se retrasa una semana porque los puntos
están sufICIentemente claro y no se puede perder más tIempo en la
tre'l••tac IÓ" •

..; !"
---
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n.

El Sr. García-Adámez interviene manifestando que a I.U. le

ha llegado el expediente hace 24 horas por lo que no se cumple la

legislación vigente yeso si es falta de responsabilidad.

Contesta el sr . Alcalde al sr . Adámez, informándole que los

expedientes han estado a d
í

s pos i c i ón de los concejales desde el

momento de la convocatoria de la sesión para que por los mismos

puedan consultarse.

siendo las catorce cuarenta y cinco horas se ausentan de la

sesión los Concejales perteneclentes a los grupos políticos Partido

popular e IZquierda Unida.

V MODIFICACION PI,AN GENERAL DE ORDENACION URBANA. ALEGACIONES

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vlsta:

1.- Expediente adrn
í

n i s t r-et
í

vo tramitado al efecto y que

consta:

Al DICTAMEN de la Comisión Informativa de ur-beru smno de

fecha 27 de octubre de 1992, cuyo tenor literal es como slgue:

"En relación con la modificación del Plan General de

ordenación urbana aprobado inlclalmente por este Ayuntamiento Pleno

en sesión de 8 de Julio de 1992 Y publicado en el DOE de 25 de

AgOsto de igual ano y demás medios de comunicación preceptivos, ha

transcurrido el plazo de axpos
í

c
í

ón púb l
í

ca de un mes Y se han

presentado contra el mismo las siguientes

Al A�EGACIONES DE PARTICU�ARES

Escrito de alegaclones que suscriben Don Amador Fernández

Dávila, escritos de alegaclones en numero de tres que suscribe Don

FranClSCO José Gómez Seguro y escritos que suscriben Don Santlago

Gallego Martín-Romo, Don Miguel t.osp
í

t ao Gómez, Don José Diestro

sierra en nombre de TORCOVIR, S.A., HERON PROMOCIONES, S.A. y Don

Fermín Manso Rodriguez en nombre iguales sociedades, Dona Marla del

Carmen Rastrojo �eal, Don Mariano Gallego Barrero en nombre del

Partldo popular y la Asociación para la Defensa de la Naturaleza y

los Recursos de Extremadura.

Vistos los infomes técnicos y jurídicos en base a los

argumentos y fundamentos que en los mi smos se exponen Y en el

.tPf!ntido que se deduce de los mi smos . que como tal quedan un i dos al

� 2'
-
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expedIente, se DICTAMINA:

DESESTIMAR las alegaciones suscritas por Don Amador
Fernández Dávlla, Don Francisco Gómez Seguro, Don santiago Gallego
Martín-Romo, Don Miguel t.os o

í

tao comaz . Don José Diestro Sierra,
Don Fermín Manso Rodríguez, Dof'1a María del Carmen RastrOjo Leal,
las alegaCIones número cuatro y seis de las que suscrlbe el partido
Popular.

ESTIMAR las siguientes alegaciones.

La alegación primera del Partldo Popular referida al arto
6.2.3.1 y como consecuencia de ello y por razones de seguridad y
c Lar

í

ded .i ur rd i ca el número uno de este articulo mantendrá su
redacción originaria, para lo cual habrá de af'1adirse al mismo
"cuando las Ordenanzas de zona sef'1alen ambos tipos habrá de
cumplIrse el más restrIctivo".

Se estima la alegaciÓn segunda del Partido Popular referida
al arto 6.2.4 y en su consecuencia se mantiene la redacción
or-t s

í

nar
í

e del mismo sin que le afecte la mod
í

f
í

ce c
í

ón aprobada
inicialmente. A la vista de ello se suprime la siguiente frase
"estos veinticinco metros podrán estar ocupados por una o más
parcelas, no siendo obligatoria su pertenencia a una sola
prop i edad" .

Se estima igualmente la alegación tercera presentada por
dicho partido al arto 6.2.7 de las normas y como consecuencia de
ello deberá af'1adlrse al texto modIficado lo siguiente "con el mIsmo
crIterio establecido en el apartado 4 del arto 6.2.3".

Se estima parcialmente la alegación quinta del Partido
Popular referida al arto 6.2.15.3 de la modiflcaclón y como
consecuencia al número tres de dicho artículo debe af'1adirse "en los
casos de solares con una dimenslón transversal (paralela a fachada)
menor o igual a seis metros y se trate de viviendas unlfamiliares".

Se desestima la alegaClÓn sexta del Partido Popular
referida al arto 6.2.25 pero se corrige el error gramatical de
dicho artículo pues donde flgura la expresión "bloque exento" debe
decir "manzana con tipología de edificación abierta".

se estima asimIsmo la alegación septima del Partido Popular
referida al arto 6.5.7 y en su consecuencia se suprlme del texto
mod i f i cedo el s

í

cu i ant e párrafo "El Ayuntamiento podrá acordar la
exenclón de la totalIdad o parte de la dotación necesaria cuando el
promotor dIsponga de un exceso de plazas en algún ediflclO cercano,
estableCIéndose en cada caso el criterio que defina esta cercanía."

Se estima la alegaClÓn presentada por la AsociacIón para la
Defensa de la Naturaleza y los Recursos de Extremadura y en su
consecuencia queda sin efecto la modificación consistente en
afectaclón para uso escolar de una parcela del parque munlcipal.

E) ALEGACIONES DE OFICIO

••• Por los Servicios Técnlcos
pr�tan las s

í

cuí ent as alegaclones--
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CLASE ga

inicialmente acordada al objeto de que se incluyan en dicho

expediente:

1Q.- Cambio de uso de los terrenos afectados por la nueva

estación de autobuses con frente a la Avda. Alonso Martin,
afectándolos al uso específico correspondiente al servicio urbano

dentro de los cuales se encuentra la estación de autobuses.

2Q.- corrección del error de delineación en los planos del

Plan General referida a la manzana delimitada por las calles San

Marcos, santiago y Primero de Mayo, pasando la misma de tres a

cuatro plantas.

3Q.- Cambio de figura de planeamiento para el desarrollo de

las unidades de Actuación ns 13 y 17 que en vez del Estudio de

Detalle se estima conveniente aplicar el Plan de Reforma Interior.

4º.- Modificación de la figura de p l enaem
í

ent o prevista

para las unidades de Actuación ns 6, 14, 15, 18, 19 Y 20 que en vez

de Estudio de Detalle se aplicará la técnica del Plan Especial de

Reforma Interior.

5Q. - Correción de error de la documentación gráfica del

pl an Genera l. concretamente en los P 1 anos 8- 3. donde se as i gna un

uso docente a parte de unas
í

ns te l ac i ones actualmente dedicadas a

almacenamiento de materiales de construcción.

6Q. - Cambio de sistema de actuación en el Sector 1 del

suelo Urbanizable Programado puesto que al no considerarse adecuado

el de expropiación habida cuenta de las cuantiosas indemnizaciones

a satisfacer por la Administración, se estima más conveniente el

sistema de compesación.

7Q.- supreslón del cambio de ubicación de los terrenos de

cesión municipal para uso docente situados junto al parque

municipal.

En el turno de debate por el Sr. Alcalde y Sr. Arquitecto

fundamentalmente se explican las diversas cuestiones planteadas por

los miembros de la comisión.

Con la reserva de voto del Grupo popular y de Izquierda

Unida, se dictamina favorablemente la siguiente propuesta de

acuerdo:

1Q.- Aprobar provisionalmente las modificaciones puntuales
al plan General de Ordenación Urbana inicialmente aprobadas en

sesión de 8 de Julio de 1992, con la modificación que resulta .de

�s alegaciones de oficio presentadas. por esta Adm
í

n
í

s t r-e c i ón Y de

--�
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las presentadas por los particulares que como tal han sido
estimadas según se recoge anteriormente.

2Q- Remitir el expediente completo a la Comisión de
UrbanIsmo de Extremadura para su aprobacIón definitiva y posterIor
publlcación del texto íntegro de dichas ordenanzas en el D.O.E y
dem4s publicacIones preceptivas."

2.- INFORME preceptivo emitido por el Secretario General de
la corporación con fecha 28 de Octubre de 1992 que como tal queda
unido al expediente.

Bl Como quiera que ninguno de los sehores Concejales lo
solicita no eXIste turno de Debate, debIendo no obstante, a
propuesta del Sr. Arquitecto del Avunt am i ant o , darse la siguiente
redaccIón al artículo 6.2.15.3: "en el sentido de permitir la
reducción de dimensión mínima de patio hasta dos metros en los
casos de solares con una dimensión transversal (paralela a fachadal
menor o igual a seis metros y se trate de viviendas unifamiliares".

Cl FORMU�ADA por el Sr. Alcalde propuesta de votac i ón se
ACUERDA aprobar por unanimidad de los concejales presentes, lo que
supone as i m i smo el resultado de la mayoría absoluta legal, el
dict4men de la Comislón Informativa anteriormente transcrita con la
redacción definitiva propuesta por el Sr. Arquitecto para el
artículo 6.2.15.3. en el sentido asimismo indicado en el apartado
Bl del presente.

VI ESTUDIO DE DETA��E UNIDAD DE ACTUACION NO B

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

consta:
1.- ExpedIente admi ru s t r-e t

í

vo tramitado al efecto y que

Al DICTAMEN de la ComIsión Informativa de urbanIsmo de
fecha 27 de octubre de 1.992, del slgulente tenor lIteral:

"Visto el Estudio de Detalle tramitado a instancia de parte
y redactado por el Arquitecto Don José María Arias Senso referIdo a
la UnIdad de ActuacIón nQ B Y en virtud de cuanto dIspone el arto
140 del Reglamento, se DICTAMINA:

1Q.- AprobacIón Inicial del mIsmo.

2Q.- Someterlo a información públIca en el Boletín oficial
de la Provincia y periódicos oficiales por plazo de quince días,
con notificación a los interesados.

3Q.
l i canc

í

as la
Act uac

í

ón ,

Sehalar como 4rea afectada por la suspensión de
comer-ene 1 da dent ro de 1 per ímet ro de d I cha Un i dad de

4Q.- Facultar al Sr. Alcalde para dictar las resoluciones
procedentes en orden a la ejecución del presente.

•••
-:: !:'
-
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CLASE B.a

la Corporación con fecha 28 de octubre de 1992, uqe como tal queda
unido al expediente.

B) Como quiera que ninguno de los ssñcr-as Concejales lo
solicita no existe turno de Debate por lo que el sr . Alcalde
formula PROPUESTA DE VOTACION aprobándose por la mayoría absoluta

legal. el Dictámen de la comisión Informativa transcrito

anteriormente en toda su integridad.

YII PROYECTO DE COMPENSACION DE LA UNIDAD DE ACTlIACION NO, 10

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vlsta:

A) DICTAMEN de la Comisión Informativa de Urbanismo de

fecha 27 de octubre de 1.992, del siguiente tenor literal:

"por el propietario único de la Unidad de Actuación ns , 10

ha sido presentado ante este Ayuntamiento el correspondiente
Proyecto de Compensaclón y a la vista del informe de los serVlClOS

técnicos munlcipales y en cumplimiento del artículo 174,2 del

Reglamento de Gestión Urbanística, la propuesta que se somete a

Dictámen es como sigue:

12,- Aprobar definitivamente el proyecto de compensación
como tal presentado al efecto y redactado por Don Franclsco Javler

González Jlménez y Don Jose María Herrero Fernández para llevar a

cabo la urbanización de la unldad de Actuaclón nQ, 7.

2Q.- Dar cumplimlento a lo prevlsto en el artículo 174,3 en

relación con el artículo 113,1 del Reglamento de Gestlón en orden a

la for-rna l i z ac
í ón del Proyecto de compensación que al efecto se

apruebe que podrá hacerse blen medlante el documento administratlvo

previsto en el anterior artículo o bien mediante escritura pública
si así lo prefiere el interesado. En cualquler caso el documento en

que se formalize el proyecto será
í

ns cr
í

t o en el Registro de la

Propiedad en la forma que establecen los artículos 174.4. y 114 del

citado Reglamento.

3Q.- Incorporar al Patrlmonio Munlcipal del suelo para

afectar a los usos previstos en el plan, los terrenos que por ser

de cesión gratuíta y obligatoria quedan cedidos al Municiplo
conforme al artículo 179 del Reglamento de Gestión urbanística,"

B)
solicita,

•••
-': 2'
..-
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Teniendo en cuenta que por ninguno de los Concejales se

no existe turno de Debate por lo que el Sr. Alcalde



FORMULA PROPUESTA DE VOTACION, aprobándose por mayoría absoluta el
d

í

ctamen de la com i s
í

on Informativa anteriormente transcrita en
todo su contenIdo.

VIII OFERTA DE EMPLEO PUBLICO

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vIsta:

A) DICTAMEN de la ComIsión Informativa de Régimen Interior
de fecha 26 de Octubre de 1992, del siguiente tenor lIteral:

"Teniendo en cuenta que este Ayuntamiento aprobó la
plantilla de personal y relación de puestos de trabajo con fecha 31
de JUlIO de 1.992 y en base al artículo 18 de la Ley 30/84 de 2 de
AgOsto, existe la oblIgatorIedad de publIcar en la Oferta de Empleo
Público la totalidad de las vacantes a tal fin consginadas en el
Presupuesto General de la cor-por ac i on. por el Concejal Delgado de
Regímen Interior, se da cuenta del Informe arn i tido por el
Secretar lO General, del que se deduce que el R.O. Ley 5/92 de 21 de
Julio de Medidas Presupuestarias Urgentes, suspende temporalmente y
de forma parcial tal obligatoriedad al establecer en su artículo 42
que "a partir de la entrada en vlgOr del presente Real Decreto, se
suspende el Ar t , 18 de la Ley 30/1984 de 2 de AgOsto, en lo
relativo a la necesldad de que la Oferta de Empleo Público,
contenga la total idad de las plazas vacantes dotadas
presupuestariamente", precepto éste que es ap l i cable al Régimen
Local por así d i s ponar-Lo el artículo 1.3 de dicha Ley, 128 del
Texto Refundido aprobado por R.D.L. 781/1986 Y artículo 91.1 de la
Ley 7/85 de 2 de Abri l. Se da cuenta a la Corporación de la
referida normativa para que dentro de las facultades que el mismo
otorga decida cuales de las plazas vacantes consignadas en el
Presupuesto aprobadas por el Ayuntamiento han de salir a Oferta
Púb 1 i ca.

A tal fin por el Concejal Delegado de Personal se propone
la siguiente relación:

a) FUNCIONARIOS DE CARRERA:

lQ.- Grupo según arto 25 de la Ley 30/1984, D.
c Le s i t i cac

í

ón: Escala de Adm í

ru s t r-ac
í

ón General. Subescala:
Auxlliar. Numero de vacantes: tres. Denominación: Auxiliar.

Las referidas plazas se proveerán por el turno de promoción
lnterna por FunCIonarios de este Ayuntamiento que reúnan los
requísltos exigIdos y pertenezcan al Grupo E.

22. - Grupo según er t . 25 de
ClasifIcación: Escala de Admlnistraclón
Técnlcos. Clase: Técnico Medlo. Número
Denomlnaclón: IngenlerO Técnico Industrial.

la Ley 30/1984, B.
Especial. Subescala:

de vacantes: una.

3Q,- En cump l
í

mi ent o del Decreto 26/1991 de 20 de Marzo,
por el que se aprueban los er i terios para ascenso o promoción
interna a la categoría de Guardias de los Auxiliares de Policía
t.oca l , dictado por la Junta de Extremadura, se propone convocar

•••
-::: ...

-
-
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pruebas para a través del concurso-Oposición facilitar el ascenso a

la categoría de Guardias Municipales a los que reuniendo los

requisitos exigidos superen las mismas, proponiéndose a tal fin los
funcionarios que desempenan las plazas de Vigilantes de poblados en

cada uno de los núcleos dependientes de este Ayuntamiento, la del

Guarda del Parque Municipal y las dos de Auxiliares de Policía

Muni c
í

pe l ,

b) PERSONA� �ASORA�: Una plaza de Informático, una de
Monitor de Drogas, una de Auxiliar Administrativo, una de Oficial
de vías y Obras, una de Peón de Vías y Obras, s i ete de peones

jardineros en poblados, una de peón de basuras y limpieza, una de
Guardia Rural y una de de Delineante Topográfo.

En el turno de debate el Sr. Cáceres pregunta sobre los

requisitos exigidos para el acceso de los Auxiliares a la categoria
de Guardia de la Policía Municipal, a lo que responde el sr ,

Secretario dando lectura al arto 2 del referido Decreto de la Junta
de Extremadura.- Se dictamina favorablemente dicha propuesta con la
reserva de voto del Partido Popular e IZquierda Unida."

S) Como quiera que por ninguno de los senores Concejales se

solicita no ax i s t e turno de Debate a la vista de lo cual, por el

Sr. Alcalde se FORMU�A PROPUESTA DE VOTACION, acordándose por

mayoría absoluta aprobar el Dictámen de la Comisión Informativa de

Régimen Interior anteriormente transcrito.

IX ACTUA�IZACION Y MODIFICACION DE RETRIBUCIONES COMPLEMENTARIAS

A PERSONAL DE ESTE AYUNTAMIENTO.

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) DICTAMEN de la Comisión
Hacienda de fecha 16 de Octubre de
1 i tera 1 :

de Economía y
siguiente tenor

Informativa
1992, de 1

Al objeto de actualizar convenientemente las Retribuciones

de diversos puestos de trabajo de este Ayuntamiento con efecto

desde 1 de Enero de 1992 Y de acuerdo con las previsiones
presupuestarias al efecto, por el Concejal Delegado de Régimen
Interior se propone:

a) Retribución mensual bruta que a partir de dicha fecha

percibirá el Siguiente personal laboral: Dona María Esther vat ards

Sánchez 1.200.000 pts; Don AgUst ín Mohacho séncnaz 2.400.000 pts;
Don Juan Felix Galán Lópaz 1.200.000 pts; Don Francisco sanchaz

García 1.200.000 pts .

•••
-:-t b i Por otra parte, teniendo en cuenta que el Profesor de
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Música del mismo es funcionario pertenecientes a la clase A) y le
corresponde por tanto el nivel que acuerde este Ayuuntamiento
dentro de los límites máximo y mlnlmos que para dicha clase
establece el Real Decreto 861/1986 de 25 de Abril todo ello a
efecto de Complemento de Destino, se propone que dicho funcionario
le sea flJado a tal fin el Nivel 28.

En este punto formulan reserva de voto, tanto el Sr.
car c ía-Adáme: como e 1 Sr. Muflo: Habas, en nombre de IIJ Y e 1 pp
respectivamente por entender que si se modifica el Nivel del
D 1 rector de 1 a Sanda de MÚs i ca debe Il evarse a cabo la
reconsideración de el nivel que a tal fin t i anen asignados todos
los funcionarios pertenecientes a este AYUntamiento en situaciones
idénticas."

S) Como quiera que por ninguno de los seflores Concejales se
sol i ci ta, no sx

í

s t s turno de Debate, a la vista de lo cual por el
Sr. Alcalde se FORMU�A PROPUESTA DE VOTACION, acordándose por
mayoría absoluta aprobar el Dictámen de la oomt s i on Informativa
anteriormente transcrita.

X CREACION DE� GABINETE PSICOLOGICO y JURIDICO DE LA MUJER

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) DICTÁMEN de la Comisión
Sociales de fecha 25 de Mayo de 1992,
SlgUe:

Informativa de Servicios
cuvo tenor Il tera 1 es como

"Por la Presidenta de la Comisión, Sr.
la Comisión del proyecto propuesto de la Junta
creación del Gabinete Jurídico Psicológico y
cuyo funcionamiento será financlado entre
Ayuntamiento de la siguiente manera:

Andújar se informa a
de Extremadura de la
Social de la Muj er,
la Junta y este

Aportación por parte de la Junta de Extremadura de
1.000.000 pt s ,

- APortación de este Ayuntamiento 1.000.000 pts.

Formulada propuesta de dictámen en el sentido de
participación económica de este Ayuntamiento con la
indicada. se Dlctamina favorablemente por unanimidad."

aceptar la
aportación

B) Como qUiera que por ninguno de los seflores concejales se
solIcita no existe turno de Debate. debiendo no obstante a
propuesta del la Concejala de Servicios Sociales hacer uso de la
Claúsula 9� del Convenio y so l

í

c
í

tar a la Junta de Extremadura la
prórroga del mismo para 1993. FORMULADA por el Sr. Alcalde
PROPUESTA DE VOTACION se acuerda aprobar por mayoría absoluta el
Dictámen de la comí s i on Informativa de Servicios Sociales
anteriormente transcrito. lncluyéndose la propuesta de la Concejala
de Servicios Sociales en el sentido expuesto y facultar al Sr.
Alcalde para la firma de susodicho conven

í

o así como para la

•••
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contratación de los servicios profesionales a que el mismo se

refiere.

XI - CONVENIO CON LA JUNTA DE EXTREMADlIRA PARA CONSTRUCCION DE

PISTAS DE ATLETISMO.

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) DICTÁMEN de la ComiSión Informativa de

Festejos y DEPORTES de fecha 22 de Octubre de 1992 del
tenor:

Juventud,
SigUiente

"Por el Concejal Delegado de Deportes se informa modelo de
Convenio a suscribir con la Junta de Extremadura (Consejería de
Educación Y Cultura) Y este Ayuntamiento. Informa asimismo que el

presupuesto de ejecución material de las obras (incluido Iva)

asciende a la cuant ía de 57.116.243 pt s . A través del presente
convenio la Junta de Extremadura aportará 50.000.000 pts, y que la
cantidad ésta será abonada por la Junta de la siguienta manera:

- 15 % de la anualidad a la firma del Convenio.

15 % de la anualidad, una vez presentado por el

AYUntamiento la copia del contrato suscrito, entre el Ayuntamiento
y la empresa adjudicataria de la obra y si el Ayuntamiento
ejecutase las obras por el sistema de Administración, a la

presentación del certificado del Secretario del Ayuntamiento del

inicio de las obras.

cantidad restante, una vez presentadas las
certificaciones oportunas de ejecuciones de obras por el 30 %

r-as sñedo anteriormente, contra certificaciones de obra ejecutada
hasta completar la totalidad.

I-a propuesta que se somete a n i ct émen es facultar al Sr.

Alcalde para la firma del referido Convenio, dándose por informados

los representantes de los grupos políticos PP e IU."

B) Sin Debate y FORMUI-ADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE

VOTACION se ACUERDA aprobar por unanimidad de los presentes el
Dictámen de la Comisión Informativa anteriormente transcrita en

todo su contenido, facultándose al Sr. Alcalde para la firma de

susodicho Convenio.

XII DESAFECTACION CASA DE MAESTROS EN POBLADOS

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

•••
�:- A) Expediente administrativo tramitado al efecto y que
-

DIPUTAelO'f..t a :
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1. - Dictámen de la Comisión Informativa de Educación y
Cultura de fecha 22 de octubre de 1992 del siguiente tenor literal:

"Por el Concejal Delegado de Educación y cultura Sr.
carmona se da cuenta de que existen una serie de motivos tales como
insuficiencia de oferta de vivienda para uso familiar en los
poblados, el no uso de las mismas conforme a su destino natural,
que hacen aconsejable en los poblados dependientes de este Término
desafectar algunas de las v

í

v
í

andas que vienen tradicionalmente
destinadas a viviendas de Maestros en dichos Núcleos, distinguiendo
a tal efecto dos grupos de vIviendas:

a) El primero estaría integrado
Plaza de Colón, 4 de conquista; las sItas
de Hernán cortés' Ias ubi cadas en C/.
Quijote, 6 de Ruecas; en C/. San José, 8
C/. Ronda, 2 y C/. Escuela 4 de Vivares.

por la vivienda sita en

en la calle Sonora, 3 y 5
Sancho Panza, 15 y Don
de El Torviscal y en la

prosigue el concejal Delegado de Cultura Sr. Carmona
afirmando que la desafectación de dichas viviendas ha sido ya
autorizadas por el Ministerio de Educación y c

í

anc
í

e según es
preceptivo y resta tan solo que por el Ayuntamiento se tramite el
correspondIente expediente al efecto.

b ) Un segundo grupo de viviendas cuya desafectación se
propone es el ub í

cado : en la C/. San José 2 y 6 de G�rgállgaS; en
la C/. Orellana, 3 de El Torviscal y en Plaza de EspaMa, números 3,
4, 6, 11 Y 12 de Valdehornillos.

Teniendo en cuenta que es preceptivo en cualquier caso la
autorización del M.E.C. conforme al Real Decreto 10 de Abr i l de
1987 sobre edificios públicos escolares y condicionado en todo caso
a esta autorización se DICTAMINA:

12.- Alterar inicialmente la calificación jurídica de las
viviendas anteriormente relacionadas desafectándola del dom í

n i o y
servicio públ ico a que están adscritas, cal ificándola como bienes
patrimonIales de propio.

22. - Que el referido acuerdo sea sometido a información
pública por plazo de un mes para que puedan formularse las
alegaciones que se estimen conveniente y caso de no formularse
reclamación alguna durante el indicado plazo se consIderará
definItivamente aprobada la alteración de la calificación jurídica
propuesta de las referidas viviendas."

2.- INFORME preceptivo emitido por el Secretario General de
la Corporación con fecha 22 de Octubre de 1992, que como tal queda
unido al expedIente que se tramita.

E) Dentro del turno de Debate, por el Concejal Delegado de
Educación y Cultura se propone corregIr error material de la
Comisión InformatIva a que se ha dado lectura, cuya redacción debe
quedar en el s

í

su i ent e sentido: En el apartado a) de la corn
í

s i ón ,

dentro del grupo de viviendas de Hernán cortés se trata de corregir
un error sufrido en acuerdo de Pleno de su razón, por ello en lugar

•••
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de des afectar la vivienda sita en Plaza de la Hispanidad, 8 se

sustituye ésta por la sita en C/. sonora, 5. Asímismo y en el

apartado a) dentro del grupo de viviendas a desafectar en vivares

debe de incluirse la sita en C/. sonora, 4."

C) FORMULADA por e 1 Sr. A 1 ca 1 de PROPUESTA DE VOTAC I ON se

acuerda aprobar por mayoría absoluta el Dictámen de la Comisión
Informativa anteriormente transcrita, con las correcciones al acta

efectuadas por el Concejal Delegado de Educación y Cultura.

XIII FIESTAS LOCALES PARA EL ANo 1993.

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la vista:

A)
FESTEJOS Y
tenor:

DICTAMEN de la Comisión Informativa de Juventud,
Deportes de fecha 22 de Octubre de 1.992 del siguiente

"
... por el concejal Delegado de Festejos sr. Morcillo

Astillero, se informa que del escrito recibido del Ministerio de

Trabajo Y Seguridad social; Dirección Provincial, solicitando que a

efectos de cumplimentar el calendario laboral para 1993, es

necesario que este Ayuntamiento adopte el correspondiente acuerdo a

efectos de determinar las dos fiestas locales de este Municipio

para 1993.

A la vista de lo cual, y si bien no está incluído en el

orden del Día de esta sesión, el asunto que Informa es de

competencia de la misma, informa que al objeto de no convocar

nuevamente la Comisión para un solo tema, su grupo político propone

como FIESTAS LOCALES PARA 1993, el MARTES DE CARNAVAL día 23 de

Febrero de 1993 y Lunes de Pascua día 12 de Abril de 1993.

LOS representantes de los grupos PP e IU se dan por

informados."

B) Como quiera que por ninguno de los seMores Concejales se

solicita, no existe turno de Debate, a la vista de lo cual por el

Sr. A 1 cal de se FORMULA PROPUESTA DE VOTACION acordándose aprobar
por unanimidad el Dictámen de la Comisión Informativa anteriormente

transcrita y remisión del presente al Ministerio de Trabajo Y

Seguridad social.

y no habiendo más asuntos que tratar por el Sr. Alcalde se

levanta la sesión siendo las quince horas y diex m nutos de lo que

yo el secretario General, certifico.

GENERAL;

\�-�



DILIGENCIA: Para hacer constar que la presente Acta de la
sesión extraordinaria celebrada por el Ayuntamiento Pleno el día 31
de Octubre de 1.992, se compone de diez folios, Impresos en papel
Timbrado del Estado, clase octava q e comprende los números 79, 80,
81, 82, 83, 84, 85, 86, 87 Y 88 a oble cara, excepto el presente
folio. Certlfico.

EL SECRETARIO GENERAL;

•••
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AYUNTAMIENTO DE DON BENITO

Acta na 13/92

SESION EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR El,

AYUNTAMIENTO PLENO EL DIA 3 DE NOVIEMBRE DE 1992

Alcalde Presidente:
D. José Benito Sierra Velázquez.

En la Ciudad de Don

Benito a tres de
noviembre de mil
novecientos noventa y

dos, siendo las
diecinueve treinta horas
y en el Salón de Actos de
este Palacio Municipal se

reúnen los se�ores al
margen relacionados
componentes del
Ayuntamiento Pleno para
celebrar sesión
extraordinaria, en

primera convocatoria, con

arreglo al Orden del Dta,
previamente notificado,
con la ausencia
justificada de Sra.
cabanillas.

Presente asímismo el
Auxi 1

í

e r de Actas Sr.

González Moreno y la
asistencia de mi, el
secretario General, que

da fe del acto.

Concejales:
D. Mariano Gallego Barrero.

Dª Marta Dolores sánchez Diaz.
D. Ramón cáceres Hidalgo.
D. Francisco Hurtado Garcta.
D. Manuel Antonio Nu�ez Garcta
D. Julio Carmona Cerrato.
D. Juan Manuel Serrano Pérez.
D. santiago Caballero Cerrato.
D. Manuel Paredes Rebolledo.
D. José Rosa Herrera.

D. Manuel Morcillo Astillero.
D. Manuel sánchez-Miranda García.
D. AntoniO MOya Rino.
D. santiago Luís Merino Aliseda.
D. Joaqutn APariCIo Garcta-Molina.

Dª Marta victoria Andújar Gallego.
D. Juan Carlos MU�oZ Habas
D. Alvaro García-Adámez Quintana.
D. BasiliO cáceres González.

secretario General:
Don Juan de Dios Tena sánchez

Médico
Don José Marta Alvarez Marttnez

========================================

Por el sr. Alcalde se procede a la apertura de la

sesión, a la vista de lo cual por el secretario General del

Ayuntamiento se realiza lectura del siguiente

•••
-:: !:'
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PLINTO UNICO: HOMENAJE AL DOCTOR JUBILADO "DON JaSE MARrA
ALVAREZ MARTrNEZ" POR SU I,ABOR SOCIAL COMO MEDICO DE ESTA CIUDAP PE

PON BENITO

Por el SR. ALCALDE se realiza lectura de escrito CUyO
tenor literal es como sigue:

"Me vais a permitir, compat'leras y compat'leros Concejales,
que, en vuestro nombre y creo que en el nombre de todos los
dombenitenses, como ALCALDE, le dirija unas palabras al hombre que
hoy tengo a mi lado: DON JaSE MARrA ALVAREZ MARTINEZ, médico de
profesión y de vlda.

Querido DON JaSE MARIA, estos hombres y mujeres que hoy
se slentan a la mesa en este Salón de Sesiones, la m4s noble de las
dependenc ias del pal acio Muni c i pa l , son los representantes
democr4ticos elegldos por los dombenltenses para defender sus
intereses .y gobernar nuestro Municipio.

En el ejercicIo de la actividad municipal, son muchas
las ocasiones en las cuales dlscrepamos en nuestros planteamientos
a uno u otro grupo político. Así es y así debe ser en el juego
democr4t i co: cada cue 1 p 1 asma sus puntos de vi sta con el méx i mo
respeto a los dem4s.

Sin embargo, en este PLENO EXTRAORDINARIO que hoy
celebramos, este Alcalde tiene la enorme satisfacción de hablar en
nombre de todos, sin colores nI distinclones. Es m4s, todos estamos
seguros de expresar mejor que nunca el sentir de nuestros
conciudadanos al recibirle hoya usted en este salón de plenos, al
sentarle aquí entre nosotros y ofrecerle, de una forma s snc

í

lla
pero con todo carlt'loi y nuestro calor, este merecido HOMENAJE.

¡Qué atr4s queda aquel at'lo de 1912 cuando usted viera
las primeras luces en Turcia!.

Que at r és aquellos años de estudiante de medicina en
va l l ado l

í

d r .

Que atrás, incluso, aquel 1942 en que llegó a Don
Benito!, ¿verdad DON JOSE MARIA?

Desde entonces, han sido 50 largos at'los de trabajo
dlario, de serviclo en este pueblo. que es el suyo.

DIce el refr4n que uno es de donde pace; por eso, DON
JOSE MARIA, este es su pueblo tanto como aquel de la ribera del
Orbigo, allá en León.

Los dombenitenses sabemos que usted se siente calabazón
PO¡; el�s cuatro costados y nosotros no podemos menos que s snt irnos

-:: ;
-
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orgullosos, muy orgullosos, de poder llamarle a usted ""paisano"".

Decía, que ha pasado mucho tiempo desde aquel 1.942; han

sido muchos los abatares, muchos los cambios, pero estoy convencido

de que es raro el dombenitense que no guarda en su memoria alguna
prueba de la gran humanidad de DON JOSE MARrA. El tiempo no ha

podido borrar ni borrará nunca de la memoria de este pueblo, la

entrega y 121 servicio que usted ha prestado a nuestra sociedad.

Desde hace algunos meses, los medios de comunicación han

venido recogiendo las grandes obras que Don Benito 112 debe:

* poco después de llegar a nuestra ciudad, usted

encabeza la reapertura del Hospital de San Antonio, junto a Don

Donato Martín, Don José Manzano y la inestimable colaboración de

las Hermanas Azules, cuyo labor, aún hoy sigue vigente y merecido

nuestra admiraci6n.

* Por entonces, crea también 121 Centro de Alimentación

Infantil, donde no s610 los n
í

ños . sino incluso muchas madres,
paliaron su hambre en aquellos difíciles al'los de la postguerra.

* Más tarde sería la Escuela de Enfermería, en el 1.974,
el Hospital del r ns e l urí , la Clínica de Nuestra señor-e de Guadalupe
y algunos otros logros, que han contribuído de manera destacada, a

mejorar la red sanitaria, a llevar mayor calidad de vida a todos

los dombenitenses.

Es probable DON JOSE MARIA, que sólo 121 enunciados de

estas realizaciones, 121 recuerdo de su fundación y posterior
dirección, pudiera cubrir con suficiencia, 121 contenido de mis

palabras esta noche. Pero sé que a usted hablar de esas grandes
cosas no 112 agrada demaslado, fiel a su línea de suprimir cualquier

protagonismo, por 12512 afán de servicio que siempre le caracterizó.

Por 1250 prefiero hacer hincapié en 121 otro DON JOSE

MARIA, en aquel que conocemos los calabazones, aquel que tuvo su

primera consulta en la pensión donde se hospedaba, aquel que un par

de al'los más tarde, pudo comprarse una bicicleta para visitar a sus

enfermos, aquel que ve ía curnp 1 i rse cada día 121 refrán que usted

bien conoce: "El médico o no gana para comer o no le dejan ni que

carnali .

si como político pienso que sus grandes obras

contribuyeron al progreso de nuestra ciudad, como ciudadano de a

pie, estoy convencido de que su labor humanitaria, su ejemplar

_ ",�ofesionalidad, han llevado a nuestro pueblo la felicidad y -l a

�egría que en tantas ocasiones neceslta 121 enfermo.
,. --it'

DIPUTACiÓN Yo sé que usted sólo quiere que se le recuerde por ser Y
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haber sido médico en Don Benito. pues bien, en nombre de la
corporación propongo que el nuevo Centro de Salud pasa a
denominarse "CENTRO DE SALUD JOSE MARIA ALVAREZ. MEDICO". Con esto,
DON JOSE MARIA no estamos más que cumpliendo con el deber de todo
bien nacido: ser agradecido con alguien que ha dado a nuestra
comunidad todo su saber, todo su ser profesional y humano, muchas
veces quitándoselo a su propia familia, que tanto le ha ayudado. A
e llos muchas gracias por haber SI do e 1 soporte en e 1 que tantas
veces pudo usted apoyarse.

En nombre de esta Corporación Municipal y en el de todos
los dombenitenses, gracias DON JOSE MARIA por haber 51121 el médico
de nuestro pueblo, el médico de nuestros mayores, el médico de
nuestros hijos, gracias por haber sido y seguir siendo nuestro
mád

í

co.
"

A continuación axp l ica el Sr. Alcalde
anteriormente formulada ha reCibido una acogida
organismo correspondiente del Instituto Nacional
Social.

que la propuesta
favorable en el
de 1 a Segur i dad

Acto seguido el Sr. Alcalde, cede la palabra al
homenajeado, Sr. Alvarez Martinez, quien expresa su emoción por el
acto que se le está ofreciendo, acto éste que considera Inmerecido
ya que únicamente complió con su obligación profesional de
asistencia sanitaria a los dombenitenses. Expone asimismo que
pensaba realizar lectura de una cuartilla, explicativa del
agradecimiento expresado, pero que en el momento emocional en que
se hallaba le impedia real izar su lectura por lo que cedió la
lectura de la misma a su hijo.

El escrito de referencia es del siguiente tenor literal:

"Ilustrisimo señor- y corporación Municipal, sef'\oras,
s añor-as , amigos todos:.- Unas palabras de agradecimiento, pocas,
porque no está el horno para bollos y porque cuando salen del
corazón no es menester reiterarlas y éstas me salen a mi desde lo
más profundo de mi ser. Muchas gracias a los promotores, al pueblo
de Don Benito, muchas gracias al Sr. Alcalde y al Pleno del
Ayuntamiento por este inmerecido homenaje, simplemente por el hecho
de haber cumplido con mi obligación, cosa que no tiene porqué
premiarse. Me basta y me sobra con el carif'\o y consideraciones con
que siempre me trataron los dombenitenses y me siguen tratando al
cabo de diez años que estoy j ub i lado. En realidad yo siempre me
consideré uno más entre ellos, no sólo por aquello -que también- de
que se es de donde se pace y no de donde se nace, s i no porque en
Don Benito ha transcurrido toda mi vida activa, desde los 29 af'los
que tenía hace 50 cuando Vine, a los 80 que VOy a cumplir, SI DIOS
quiere, pronto. En él fundé un hogar, en él nacieron mis hijos, y
en él he trabajado en exclusiva de una profesión y con una vocación
que no me dejó tiempo para más - ni siquiera fui cazador - y que si
bien me dió holgadamente para comer, muchos días ni me dejó comer,
pero era mi deber y es lo único que intenté hacer, cumplir con el
deber, y que es lo que creo haber hecho, aderezándolo quizás con
unas gotas de humanismo y un chorro de amor al desval ido y un
ferviente deseo de ayudarle en los momentos de mayor necesidad como
son el dolor, la enfermedad y la probeza. - Si hice algo más,

•••
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achacadlo al tiempo, 50 a�os trabajando en una profesión son

demasiados para que no haya salido alguna cosa más.- por otra

parte, si hice algo, fue porque pude, porque se me dieron

pos i b i 1 i dades para e 110 y porque tuve mesn íf i cos co 1 aboradores,

empezando por mi familia que me ayudÓ siempre y se sacrificó muchas

veces, comprendiendo y aceptando que lo primero eran los enfermos y

después todo lo demás, y siguiendo por los compa�eros,
inolvidables, ya casi todos fallecidos, en aquel momento en que

terminaba la Medicina
í

nd
í

v
í

due I para dar paso a la actual de

equipo. Y por el personal eux i l
í

er-. religiosas en el caso del

Hospital de San Antonio Y Clínica de Guadalupe, enfermeras en el

caso del Dispensario Y Segurldad social, y practicantes en el de la

Medicina domiciliaria, sin cuya colaboración, ayuda y estímulo nada

hubiera sido posible.- En nombre de todos ellos, recibo el homenaje

ya ellos lo remito, como auténticos merecedores de él, confiando

en que la brillante pléyade de profesionales que nos han sucedido,

mantengan enhiesta 1 a bandera de 1 iderazgo sani tari o que siempre
fue Don Benito, en bien de los enfermos y de nuestra quar t da

ciudad.- Muchas gracias".

Acto seguido el Sr. Alcalde agradece al púb l í

co la

presencia a este pleno, y procede junto con los portavoces de los

grupos políticos representados en este AYUntamiento: Partldo

popular e IZquierda unida, a la entrega de una placa conmemorativa

e insignia con el escudo en oro de esta ciudad.

El contenido de la placa es como sigue:

"I[,USTRrSIMO AYUNTAMIENTO DE DON BENITO.- EN NOMBRE Y

REPRESENTAC I ()N DE [,OS DOMBENITENSES A
""

DON JOS� MARrA A[,VAREZ

MARTrNEZ"" EN AGRADECIMIENTO POR SU [,ABOR SOCIAL COMO M�DICO,

DESEMPE�ADA EN ESTA CIUDAD DURANTE M�S DE CINCUENTA A�OS DE

SERVICIOS.- Don Benito, Noviembre de 1992."

Y no siendo otro el objeto de 1

Alcalde se levanta la misma siendo las veinte

Secretario General, certlfico.

sesión por el Sr.

oras de lo que YO el

VQ. BQ.
EL A[,CALDE;

I
EL SECRETA IO GENERAL;

1'\.-



DILIGENCIA: Para hacer c star que la presente Acta de
la sesión extraordinaria celebrada p r el Ayuntamiento Pleno el día
3 de Noviembre de 1.992, se compón de tres folios, impresos en
papel Timbrado del Estado, clase octava que comprende los números
89, 90 Y 91 a doble cara excepto el resente folio. Certifico.

EL SECRETARIO ENERAL;
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AVIlNT¡>,MTRNTO 111' noti R"NTTo

Mt'!. .ns Al??

_C;R<;Y.flN SlRDJlIARJ A.J1Fl.ERRADA POR Eh
AYUNTAMIENTO PLENO F.L PIA 27 UR NQVIF.MBRF. OR 9'1?

Alcalde prgsldente:
D. Jos� BRnIto SIerra Vel6zquRZ,

Interyentor:
n. F�rnancto AgU11ar corbacho

Fn Ja cluctad cte non

Ben1to a veIntIsIete de
novlemhre de m i J
noveclRntos noventa y

dos "'Ienrto la", ve i nt s

treInta horas y en RI
salón rte Actos cte e5te
PalacIo MuniCIPal se

re('nen los s sñor-as al
marGen relaCIonados
componQntes del
AYUntamIento pleno para

celebrar sesIón
ordInarIa. en prImera

convocatorIa. con arreGlo
al Orden del Dia.
prevIamente notIfIcado.

Presente asimIsmo el
Interventor acumulado Sr,

AgUI lar Corbacho y el
AUXIlIar de Actas Sr.

Gonzá 1 ez Moreno y 1 a

as i s tanc i e de mi . el
secretarIo General. que

da te del acto.

DODCPli! ) gs'
D. MarlRna 0,allRgo BarrRra,

n� Marta Dolore", c;Anche? DIa?

D. Ram6n GaeRre", HIdalgo.
D. FraneJ�ro H\.rtado Garera.

D, M.'lD'IRl Antan,', N'lñec: 0,are1"

D. T\.J i o r=r-mone Gerrato.
D. ¡11,'in Wl.n'IRl serr'Jono pp.re"',

D. c;aotJ�go 0ahalJero ('err�to,
1). Ma.OIlel Paredes Rqbolledo.
D. lO"!'> Rosa ,",errer".

Dª. Marl:l Jo�qfa CabaOll13" R1J,"'

D. ManUQ J More 1 J J O AS t 111 ero.

D. Manuel sánchez-Mlrand" Garel?

D. AOt001(\ MOya Rlno.

D. sant i sco LUIS MerIno A1IsmB.

D. TOaquln AparICIO Carcla Mollna.

Dª MarIa Vlctorld AndúJar Gallego.
D. J1Jar C3r 1 os Muñoz Habas
D. Alvaro GarCla-Adámez QU1ntana.

D. Bas1110 caeeres conzález.

secretar10 General:
Don Juan de D10S Tena Sánchez

========================================

Por el Sr. Alcaldq se

abre la seSIón,

•••
..; ;
..-
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L= AUTAS ANT�RIORES

VIStOS las actas de las sas i onas celebradas por este
Avunt em ant o el día 31 de Octubre d.e 1992., y 3 de Nov i embr-e de
1992, por el Sr, Alcalde, a propuesta del Sr, oécar-cs . se formula
propuesta de votac i ón por separado de cada de las actas
anterIormente referIdas,

En relacIón al acta de fecha 31 de octubre de 1992, a
propuesta del Sr, cer c r'a-Adémez se s unr i me el s i cu i snt e párrafo:
"ccnt es te el Sr. Al cel de .:11 Sr. car-c i a Adámez,

í

rrtorménoo
í

e que los
expedIentes han es tedo a dISPOSICIón de los conca t a

í

as desde el
momento de la convocat or i a de la ses Ión para que por los m i smos
puedan consultarse" La razón de dlche supreSIón no es porque el Sr,
Garcla-Adámez ru acue q'Je los eypedlentes es t uvi ar-en en secretarIa
durante el o ls z o reGlamentarIO SIno porque, ,:I su entender. di c+ie
expreSIón no fue pronuncIada por el sr, Alcalde en tal acto.

somat i ds a vot e c i on el acta de la s as
í

ón celebrada el
día 31 de oct ubr-e de 1.9"2, ésta e rro j e el SIGUIente resultado:
Votos a favor 11 correspondIente al Grupo PSOE. Votos en contra: O:
Votos de abs t snc i ón 10 cct-r-aspond i ant a a los grupos PP e IU. A la
VIsta del resultado de la vo t e c i ón se ACUERDA su eprobe c i ón por
mayoría absoluta,

Acto seGuIdo se somete a votaCIón el acta de la seSIón
celebrada el día 3 de NovIembre de 1992 ACORDANDO SE su aprobacIón
por unanImIdad.

II - COMUNICACIONES OFICIALES

Dentro de este punto del Orden del Día t i ana
conocImiento el Pleno de las SIguIentes ComunIcacIones OfiCIales:

1.- Por el Sr. secr-et er i o se.l<.lectura de ResolucIón
adoptada por esta Alcaldía, prav i o o

í

ct éman de la com
í

s i ón de
cob i ar'no . de fecha 12 de Nov 1 embre de 1992, CUYO tenor 11 tera 1 es
como SIgUe:

"I.IL - llRBAfUSMQ. rs ,
- Por el Concejal Deleqado de

urbanismo, se da cuenta de los PROYECTOS TECNleOS DEL P.E.R. 2i!
FASE DE 1992. que han sido redactados por los serVICIOS TécnICOS de
este AYUntamIento. a la VIsta de lo cual se RESUELVE:

al APROBAR los provectos TécnIcos de la
del presente ei er-c i c i o 1992 y cor-r-es nondr ants a
obras:

2ª Fase del Per
las s i cu i entas

Coste
LOCALIDAD

Coste
Mano de obr.:l

TOTAL
Materlali?5 presupuesto

DON BENITO 2.800.000 2.764,465
DenomInacIÓn Obra: Obras dIversas.

5.564.465

CONQUISTA 300.000 267,740 567,740
DenomInaCIÓn Obra: Acerado en Trasera CI, ArgentIna,

GAoce,�IGAS 300.000 298.375 598.375De�naclón obra: Acond í

c i onem i ent o de ZOn.:l5 e r e rd
í

nadas en
DIPUTACiÓN
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callQ San FQrnando.

HERNAN CORTES 800.000 795.450 1.595.450

DQnominaclón obra: UrbanIzaCIón Y adQCUaCIÓn Jardín Qn Plaza dQ

la HIspanIdad.

RUECAS 250.000 249.900 499.900

DQnOmInación Obra: CQrramiQnto Qn C. públICO 3� FasQ.

EL TORVISCAL 350.000 306.800 656.800

DQnOmInacIón obra: ACQrado Qn C/. Prog. SIQrra dQ Gata.

VALDEHORNILLOS 350.000 306.800 656.800

DQnOmInacIón obra: ACQrados an ce l l a Nalón. (2� fasQ).

VIVARES 700.000 696.950 1.396.950

al ASImIsmo SQ RESUELVE qUQ QXCQSO QCOnÓmlCo qUQ pudiQra
producirsQ Qn las obras antQrlOrmQntQ aprobadas sQrén financIadas

con cargo al prQsuPuQsto dQ Qste AYUntamIento.

DQl prQSQntQ DECRETO SQ daré cuent e an pr óx i me sQsión

qUQ cQlQbrQ el AyuntamiQnto plQno a Qfectos dQ su ratIfIcacIón."

2.- EscrIto dQl MInlstQrlO para las AdmInistracIOnQS

pÚblIcas; o
í

r-ecc
í

ón GQnQral dQ FunCIón públIca, r-am i t i endo

RQsolución rQlativa al nombr-emí ent o proVISlonal an la plaza dQ

r nt cr-vcnc
í

on dQ QstQ AyuntamlQnto, a favor de DON ANDR8s l..OPEZ

SÁNCHEZ, func
í

onar i o dQ Administraclón Local con hab i l
í

t a c
í ón dQ

car-act cr- nacional, subescala IntQrVQnCIÓn-TeSOrQro, catQgoría dQ

Qntrada,

SQguldamQntQ por Ql Sr. AlcaldQ, SQ informa qUQ conformQ
í

nd
í

ce la RQsoluClón ant er i or-ment a l e ida , el tunc
í

onar
í

o nombrado

para la plaza dQ IntQrVQnCIÓn tomará pOSQsión Qn Ql plazo dQ qUInCQ

días, por lo qUQ QS obvio. que SQ produzca Ql CQSQ, dQl IntQrvQntor

acumulado. Don FQrnando AguIlar Corbacho. proponiQndo qUQ constQ Qn

acta, el agradeCImIento dQ QstQ AYUntamiQnto y dQ toda la

corporacIÓn Municipal, por los sQrvIcios profQsionalQs prQstados al

mIsmo por Ql Sr. corbacho.

III CONVENIO CON EL I.N,S,E,R,S,O PARA EL 5ER�.lQ DE AYUDA A

DOMICILIO PARA 1993 .

•••
�ta:
..-
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ón t nfor-met i ve de SQrVICIOS



Sociales de fecha 28 de Noviembre de 1992, cuvo tenor literal es
como sigue:

"Por 1 a Presl denta Sra. Andú i ar Gall ego se I nforma de 1
escrito recibido por el Ministerio de Asuntos Sociales, INSERSO. en
el sentido de que la evaluación efectuada por el Servicio de Ayuda
a Domicilio, y en base a los datos obtenidos, considera que al
Ayuntamiento de Don Benito le correspondería 4 auxiliares de
limpieza, para así poder ofrecer un nivel óptimo de atención de 12
usuarios por auxiliar domiciliaria. prosigue la Sra, AndúJar
explicando que del coste que supondría el INSERSO pagaría el 75 %
del mismo y el AYUntamIento el 25 % restante y que la documentación
a aportar por el Ayuntamiento para poder hacer el ConvenIo con el
INSERSO de sar-v i c

í

o de Ayuda a nomr c i l
í

o para 1.993 sería la
sIguiente:

- Sollcltud.- Certificación del Acuerdo adoptado por el
Ayuntamiento Pleno en el que se acepte el convenio. - D. N. I. del
solicitante,- FotocoPIa del C,I.F. de la EntIdad.- Domiciliación
bancaria.

Formulada propuesta de votación en el sentido de aprobar
el convern o con el INSERSO para el serv i c

í

o de Ayuda a üorn i c i l io,
contratar 4 auxlliares de limpieza y facultar al Sr. Alcalde para
la fIrma del mIsmo se dIctamina favorablemente, expresando reserva
de voto los Grupos P,P, e I.U."

B) Dentro del turno de DEBATE t
í

cnsn
SIguientes Intervenciones:

lugar las

El Sr. Caballero Cerrato, pregunta sobre el perlódo de
VIgenCIa del convenio que se va a sucriblr y las cuantías
retributivas que van a percibIr el personal que ha de prestar el
servicIo domICIlIario.

El Sr. Paredes Rebolledo, expone que el número de
personas que va a prestar el serVICIO domiciliario no es suficiente
para el total de neceSIdades de aSistencia domicilIaria que ha de
atenderse en Don Beni to, considerando que se han de hacer 1 as
gestiones para que este servicio social se ernp l

í

a al menos, hasta
el 70 % de las personas que lo necesitan.

Interviene la portavoz del grupo socialIsta Srta,
sénchaz manifestando que 51 bien es cierto que hace falta cubrir
muchas necesidades en materia de aSistencia social de la poblaCión,
la naturaleza de este convenio es ofrecer un nivel óptimo a los
usuarios actuales del ser-ví c

í

o a dom
í

c
í

l i o y con ese fin se se
amplia en número de auxiliares.

C) FORMULADA por el Sr, Alcalde PROPUESTA DE VOTACION SE
ACUERDA aprobar por unan i m i dad el p i ct éman de la Comisión
Informativa de servi c

í

os soc i s I as anteriormente transcrito,
facultándose al Sr. Alcalde para la fIrma del mismo,

IV.- CAMBIO DE REPRESENTANTE DEL AYUNTAMIENTO
EN LA UNIDAD DE ACTUACION NO 17

•••
-:: ;

.)<;f3".
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CLASE B.a

urberu smo y HaCHmda dQ fQcha 20 dQ NOVIQmbrQ 1991, dQl SlgUIQntQ
tQnor:

"ob j at o dQ as t a punto dQl or-cen dQl Día QS proponer Ql

cemb i o dQ rQPrQsQntante dQl Ayuntamiento an la Junta de

oompans e c i ón dQ 1 a um dad dQ Act ue c i ón ns 17 para lo cue 1 y por

acuQrdo Corporatlvo dQ 29 de Mayo dQ 1.992 fue nombrado el ConcQJal

DQIQgado dQ ur-bsru smo D. Juan ManuQl SQrrano pérQz y a l l o por

poslbles razonQS de lncompatlbllidad del nombrado, a la vista dQ lo

cual y por unanImldad SQ Dictamina Ql nombramlQnto a tal fin dQ la

PrimQra TQniQnte Alcalde dQ QstQ AyuntamiQnto D� María no I or-as

SánchQz Diaz."

s i n dQbate por el Sr. Alcalde se FORMUL.A PROPUESTA DE

VOTACIÓN.. acordándose aprobar por unam m i dad el d i ct éman de la

Comlsión Informativa antQrIOrmQntQ transcrlta.

V.- PkIEGO DE CONDICIONES ECONÓMICO-ADMINISTRATIYAS PARA kA

EJECUCION EN Ek ESTADIO MUNICIPAk DE DEPORTES. CONFORME A PROYECTO

TECNICO DE kAS OBRAS DE CONSTRUCCION DE PISTA DE ATkETISMO.
MEDIANTE SUBASTA

Dentro de Qste punto del Orden del Día SQ traQ a la

vlsta:

A) - DICTAMEN dQ la com
í

s
í

on Informativa conjunta dQ

Economía, HaCIQnda Y ur-beru smo , dQ fech.:I 20 dQ Nov i ernbra dQ 1992,

dQI SigUIQnte tQnor litQral:

"Por la Presldenta dQ la ComISIón se QxponQ qUQ el

obi at o del contrato QS la rQal i z e c i ón madí ant e subasta en

procedimiento abierto dQ las obras de cons t r-ucc i ón dQ PIsta dQ

AtlQtlsmo, conforme a proyecto técnICO y convQnio aprobado por estQ

AyuntamIento Qn seslón de pleno de fQcha 31 dQ octubrQ dQ 1.992 Y

suscrito con la cons e
í

er re de EducaClón y cultura de la Junta dQ

Extremadura el día 4 de Novlembre dQ Igual ano. slQndo Ql tIPO de

lIcItacIón de 57.116.243 �.

visto el i nror-ma dQ secretaría GenQral y QI PI lego dQ

CondiclOnQS redactado a tal fln la propuest3 que se somete a

dictamen es la siguiente:

1Q.- Aprobar proyecto t ácn
í

co y PlIegO de ccnc i c i onas

æconom
í

co-Acmí m s t r-at
í

ves para ad iud
í

ce c
í

ón por subasta, confor-ma

al mi smo , dQ las obras dQ eJeCUCIÓn en QI EstadIO MunICIPal de la

PIsta dQ Atletlsmo por importQ de 57.116.243 �.

••• 2Q.- =ub l i car

-::..;;¡¡rIcial de la =r-ov
í

nc i e
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PlIegO dQ Condlclones Qn QI Boletín

por plazo dQ ocho días a efecto de
subasta qUQ se publicará asímismo en el



Boletín Oflcial del Estado.

Formulada propuesta de votaclón vota a favor de la
propuesta el Grupo P.S.O.E. y reserva de voto de los Grupo P.P. e
I. U.

II

BI Dentro del turno de Debate t i enan lugar las
slgulentes lntervenclones:

- El Sr. García-Adámez formula la slguientes pregunta:
LA qUlén se encargó y qUlen ha ejecutado el proyecto?

Responde la portavoz del grupo socialista Srta.
séncncz en el s i cu i ant a sentido: El proyecto fue encargado por la
corporaclón de la legislatura anterlor al ArqUltecto Don José
Benlto Slerra Velázquez y el m1smo no tlene ningún a�adido.

cont i nue el Sr. García Adámez s o l i c i t ando que conste
en acta la respuesta de la Srta. Sánchez y que asimismo se responda
por el Sr. Alcalde que el m i smo no va a costar ningún duro más
sobr-e lo i ru c i e l ment a proyectado. y Sl en el caso de redact3r un
reformado 51 mantiene ElI compromiso expresado en com

í

s
í

on
Informativa de que no cobraría por el mlsmo.

Contesta el Sr. Alcald.e en el sentido de rat
í

f i cer- lo
expresado en comí s i on respecto a que no cobraría por la redacción
de proyecto reformado e informa as

í

m
í

smo que la d
í

r-acc
í

ón de la
obra se llevará por los Técnlcos Mun1clPales.

Cl FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION se
ACUERDA aprobar por mayoría absoluta el p

í

ct éman de la com
í

s
í

ón
r nf'or-mat i ve transcrita anter i cr-nent a en todo su contenido, con el
voto en contra de los s sñor-as Gallego, Cáceres, Nuñaz , caballero,Paredes. cabanillas .. Sánchez-Miranda. Merino, muñoz yGarcía-Adámez.

VI. PLIEGO DE CONDICIONES ECONOMICO-ADMINISTRATIVAS PARA EJECUCION
CONFORME A PROYECTO TIi:CNICO DE LAS OBRAS DE INSTAkACION DEPORTIVA

EN COLEGIO PUBLICO ZURBARÁN (MODULO MC-31.

vlsta:
Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la

Al DICTÁMEN de la
Economía, Haclenda y Urbanlsmo
del slgUlente tenor llteral:

Comisión Informativa conjunta de
de fecha 20 de Noviembre de 1992,

"Por la Pre::ldenta de la com i s
í

ón se expone que el
obi et o del contrato es la rae Lr z e c

í

ón mediante subasta en
pr-o cad imí ant o eb i ært o de la= obr-as de cons t ruc c i ón de la Sala de
B"rr10 MC-3, conforme d proyecto técn1co y convcm o aprobado poreste Avunt am i ent o Eln ses

í

ón de Pleno de fecha 31 de Octubre de
1.992 " suscrito con la Consejería de Educación y CuI tura de la
Junta de Extremadura el día 4 de Novlembre de 19ual a�o. siendo el
tlPO de llcltaclón de 96.923.674 �.

• Visto el Informe de Secretaría General y el PI lego deCO�lone<; redactado a tal f
í

n la propuesta que se somete a...--�
DIPUTACiÓN
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dictamen es la siguiente:

1Q.- AProbar proyecto t ácru co y Pliego de cond
í

c i cnes

Económlco-Administrativas para adjudicación por subasta. conforme

al mismo. de las obras de ejecución de la Sala de Barrio MC-3 por

importe de 96.923.674 �.

22.- Publicar Pliego de Condiciones en el Boletín

Provincia por plazo de ocho días a efecto de

anunClO de subasta que se publlcará asímlsmo en el

del Estado.

of i c i e l de la
reclamaclones y
Boletín Oficial

Formulada propuesta de votación vota a favor de la

propuesta el Grupo P.S.O.E. y reserva de voto de los Grupo P.P. e

I. U.
II

Bl Dentro del turno de Debate tienen lugar las

Slgulentes intervenciones:

El Sr. GarCía-Adámez interviene formulando la

siguiente pregunta: ¿Quién ha redactado el proyecto de dicha obra?

Constesta el Sr. Alcalde. que el técnico que ha

confeccionado el proyecto es Don Lucio Fernández Tena y el mismo

fue redactado cuando prestaba sar-vi e 1 os a este Ayuntamniento como

Arquitecto.

Cl FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION se

ACUERDA aprobar por mayoría absoluta el dictámen de la com
í

s i ón

Informatlva anteriormente transcrita en todos sus pronunciamientos.

con la abstenclón de los seftores Paredes y García-Adámez.

VIL - SOLICITUD DE PERMUTA DE SOLAR EN POBLADO DE HERNAN CORTES:

SOLAR NUMERO 15 ADJUDICADO A DON JUAN JOSE DONOSO CABANILLAS. POR

EL SOLAR NUMERO 4 ApJUDICADO A PON JUAN MIGUEL TELLO ROpRIGllEZ. POR

RENUNCIA PE ESTE.

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la

vista:

Al DICTAMEN de la Comislón Informatlva conjunta de

Economía. Haclenda y Urbanismo de fecha 20 de Novlembre de 1992.

cuyo tenor literal es como sigue:

"A petición de D. José MlgUel Tello Rodríguez se acepta

la renuncia al solar nQ 4 del poblado de Hernán Cortés que le fue

e'I� j udi cado def i n i t 1 vamente por Acuerdo de este Ayuntami ento P lena

� � 31 de Jul io de 1.992, ranunc i e ésta que llevará cons i co , por
-

DIPUTACIÓN
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í

mper-et ivo legaL la pérdIda de la r i anz e cons t i t u
í

da en este
AYUntamIento.

Aceptada la indicada renunCIa. se da cuenta del escrIto
que suscrIbe D. Juan José Donoso Cabanlllas exponiendo que habIendo
s

í

do ad
í

ud i cet er i o , por igual Acuerdo del solar ns 15 del poblado
de Hernán Cortés soliCIta de este AYUntamiento la permuta del solar
ns 15 que le fue adjudicado en dicho poblado por el solar ns 4 a
que ha renuncIado D. José Miguel Tello Rodríguez.

visto el Informe de secretaría General del cual se
deduce que se cumplen los reqUiSItos legales para que se pueda
operar la IndIcada permuta conforme al artículo 112 del Reglamento
de BIenes ya que existe eqUIvalenCIa entre ambas contraprestaciones
a la VIsta del expediente pues ambos solares están valorados. segúnvaloraCIón técnIca. al preCIO de 140.000 � .• se DICTAMINA en VIrtud
de d i che permuta adjudicar a D. Juan José Donoso Cabanillas el
solar ns 4 del poblado de Hernán cortés conforme a expedIentet ram i tado al efecto y cuyos Lí nderos son: Norte. resto de la
parcela calificada como SNU; Sur. calle Ronda Norte; Este solar ns
3 y Oeste solar n2 5. de superfICIe de 280 metros cuadrados. como
consecuencia de ello el solar nQ 15 se renuncia expresamente por el
Sr. Donoso Cabanillas en favor de este AYUntamiento. facultándose
al sr. Alcalde para el otorgamIento de la correspondiente escritura
pÚblIca en este sentido. El d i ct eman de la com i s

í

ón es favorable
por unan

í

m
í

dad".

E) Sin Debate. FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE
VOTACICN se ACUERDA aprobar por unanimidad el dIctamen de la
ComISIón InformatIva anterIormente transcrIta en todo su contenido.

VI I I. - CONSTITUCION DE LAS JUNTAS DE COMPENSACION DE UNIDADES DE
EJECUCIQN NUMERO 13 Y NUMERO 17.

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la
vIsta:

A) DICTAMEN de la ComISIón InformatIva conjunta de
Economía. HaCIenda y UrbanIsmo de fecha 20 de Noviembre de 1992 que
es del SIgUIente tenor lIteral:

"En cumplImIento de lo dispuesto en el articulo 163 del
Reglamento de Gestión Urbanística se DICTAMINA:

12. Aprobar la constitución de la Junta de compensaciónde la un i dad de Act'JaCIÓn nQ 17 según as cr i t ur-e púb l i ca otorgadaante el Not ar i o de ésta D. José Carlos Lozano Galán el día 30 de
octubre de 1.992. toda vez que fue aprobado def I ni ti vamente poreste AYUntamIento el día 29 de Mayo de 1.992.

22. - Acordar las i nco rporac
í

oncs hab i das a la Junta de
CompensacIón de la UnIdad de Actuación n2 13 que ya fue aprobada su
cons t i t uc i ón por este Pleno el día"7 de octubre de 1.992. segúnescrIturas pÚblIcas otorgadas ante el Notario de ésta D. José
Carlos Lozano Galán los días 28 de Octubre y 3 de NOVIembre de
1 .992 .

•••
.-;: :-
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ur-baru smo y MedIo Amb i ant a de

la
la
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Junta de Extremadura para su 1nscripción en el Reg1stro de

Entidades Urbanísticas colaboradoras".

B) S1n Debate, por el Sr. Alcalde se FORMUlA PROPUESTA

DE VOTACION por separado del dictamen de la comisión Informativa

anteriormente transcr1ta:

1.- constitución de la Junta de Compensación de la

Unidad de EjecuciÓn nQ. 13. A la vista del resultado de la votación

se ACUERDA su apr-obe c
í

ón por mayoría absoluta con el voto de

abstención de la srta. sanchez y el Sr. AParicIo.

2.- const1tuclón de la Junta de compensación de la

unidad de Ejecución nQ. 17. A la v1sta del resultado de la votación

se ACUERDA su aprobación por mayoría absoluta con el voto de

abstención del Sr. Serrano.

IX MOCIONES DE URGENCIA

1.- los concejales del

Ayuntam1ento de Don sem to, ante el

presentan la siguiente MOCION:

IZquierda
Pleno de

Unida en el
la corporación,

"Desde la toma de posesión de esta cor-porac
í ón Y hasta

la fecha de apr-ohac i ón de los presupuestos del 92 (en las Bases de

EJeCUC1ón del mismo presenta su renuncia) el Sr. Alcalde ha venido

percI b i endo unas remuneraci ones de Ias arcas muni c
í

pa 1 es por el

concepto de dedicación exclusiva.

con arreglo al artículo 13.3 del Reglamento de

or-ceru ze c i on. Funcionamiento Y Régimen Jurídico de las Entidades

locales, cuando un m1embro de la corporación tenga dedicaCión

exclUSiva y se dedique además a actividades marginales remuneradas,

se requer1rá una declaración formal por parte del pleno.

Dado que dicha compatibilidad no ha s i do concad i de , y

que el sr. Alcalde ha estado durante ese tiempo en una s1tuaclón de
í

ncompet
í

b i l i dad manifiesta según la ley 53/84 de 26 de d i c i ambre

de incompatibilidades del personal al servicio de las

Adm1nistraciones públicas, hacemos al pleno la sigUiente
cons i dar-e c t ón:

""Que el sr. Alcalde devuelva a las arcas muni c i pe l as ,

las cantidad.es a nuestro juic10 indebidamente cobradas"".

Pedimos al resto de los componentes de la cor-por-e c i on

.!�tngan a bien la urgencia de esta Moción Y den su voto afirmativo

-.....::t, base a que todos fuimos elegidos por el pueblo para adrm m s t rer

DIPUTA:CI<D!ilstribuir equitativamente los fondos. públicos.
DE BADAJOZ



Don Benito, a 27 de Ncv
í

ambrc de 1992. FIrmado: Manuel
Paredes Rebolledo y Alvaro García-Adámez oui ntane ".

cono c i do el cont an i do de la moc
í

on.
portavoz del grupo socIalista Srta. Sánchez. el
un receso de la sesión.

a propuesta de la
Sr. Alcalde concede

rr-ens cur-r i do el receso se reanuda la sesión siendo las
velntiuna hora veinte mlnutos, otorgando el Sr. Alcalde la palabra
a la Srta. Sánchez, quien expone que a la vista del contenIdo de la
Moclón su grupo solicltará un informe JurídlCo del Secretar lO
General y el mismo se llevará a la Comlslón Informativa de Régimen
Interlor, por lo que no consldera votar la urgenCla de la Moclón.

Segul da mente por e 1 Sr. A I cal de se somete a votac i ón de
la urgencia de la Moción, arrojando ésta el slgUlente resultado:

- Votos en contra: 11 correspondi ente
Sierra, Srta. séncnaz , Hurtado, Carmona, Serrano,
Moya, Aparlcio, Sra. Andújar y Cáceres González.

a los s añor-as
Rosa, Morclllo,

Votos a favor: 10 correspondlente a los seflores
Gallego Cáceres, Nuflez, Caballero, Paredes, sánchez-Miranda, Merlno
Mufloz y Garcia-Adámez y srta. Cabanillas.

Votos de abstención: ninguno.

A la vista del resultando de la votación no resul ta
aprobada la urgenla de la moción.

x - RUEGOS Y PRECUNTAS

Dentro de este punto d.el Orden d.el Día tienen lugar a
continuaclón los slgulentes RUEGOS y PREGUNTAS:

1Q. El Sr. Munoz Habas, exporu ando que le consta queesta preparada la documentaclón relatIva a las obras efectuadas en
la C/. El PIlar por lo que pregunta que cuándo va a celebrarse una
ComiSIÓn Informativa respecto a la misma.

22. El Sr. Gallego formula los sigUIentes ruegos:

- Que se Informe a la Corporación sobre el as or
í

t o quela Junta de Personal ha dirigldo al Sr. Alcalde.

- Que se proceda a eJ ecutar e 1 acuerdo de este Pleno
relatIVO a la adJudIcaclón defInItiva de VIVIendas en los poblados
dependiente= de este AYUntamlento.

Que se

recientemente emitIdo
antIgUO Ayuntamiento.

lnforme por el Sr. Alcalde del decreto
sobre declaración de ru r na del edIficIO del

- Ruega al responsable de Imágen de este AYUntamIento
que rectIfique las declaraclones efectuadas en relación con la
calJ.;.cación de los terrenos del Instituto .losé Manzano.

-:: ;
-

DIP.UTACIÓN - En relación con 13. ces i ón de terrenos a la Junta de
EOEBADAlJozura para cons t r-ucc i ón de v

í

v
í

endas sociales en Don Benito,
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expone el Sr. Gallego que la Junta de Extremadura ha venido

consignando en sus presupuestos la cantidades para el fln indlcado.

Unas veces. afirma, no se ha podido llevar a efecto la construcclón

de viviendas porque este Ayuntamlento no había facllitado terrenos

para su construcclón (a"o 1989). En el a"o 1990 y 1991 se

cons i gnaron 100 m 111 anes de pesetas cada año y ocurr
í ó

Iam i smo,

destinandose las cantidades presupuestadas a otros fines. Para

1992. estaban cons i cnados 200 millones, por lo que sumadas todas

las cantidades se podrían haber invertido 600 millones de pesetas

en Don Benito. 1..,0 mismo ocurrirá. para el año 1993. Sl no se cede

terreno a la Junta para la construcclón de viVlendas. concluye su

intervención sol ici tanda que se cedan los terrenos a la Junta de

Extremaudura para el fin indicado y que asímlsmo por parte de la

Junta se cumpla la afirmación hecha por el Sr. Presldente con

motivo de la inauguraclón del cine I..,ido, en el sentldo de construlr

400 vlviendas sociales en Don Benlto.

32. - El Sr. Paredes Rebolledo hace uso de la palabra

formulando los siguientes RUEGOS:

- Que se adopten las medidas oportunas para erradlcar el

problema de consumo de alcohol por los Jóvenes menores de edad de

esta cludad, así como su consumo en la vía pública.

- Que con respecto al edificIO antiguo AYUntamiento por

esta Alcaldía se ha debido adoptar las medidas necesarlas para su

conservación, antes de proceder a decretar la ru ina del rn i smo , ya

que considera que es un edlflcio, cuyos muros y fachadas no están

para tirarlos, se va a caer por abandono ya que eXlste lnterés en

que esto suceda.

42.- El Sr. García-Adámez formula los slguientes ruegos

y preguntas:

- Ruega que Ias actas de Ias d 1 versas ses i anes que se

celebran en este AYUntamlento les sean remitidas debidamente

firmadas por el presidente " SecretarIo de la misma.

- "Que compr-obe c i onas efectúa el Ayunt am i ant o antes de

dar el visto bueno a la empresa concesionaria del serviclo de agua

para ésta proceda al corte de suministro de agua a los usuarios?

¿Cuándo se van a presentar las cuertas de la

celebraclón de actlvidades de este AyuntamIento en la Expo-92?

- ¿Qué porcentaje ha liquidado la AdminIstración central

a este Ayunt am i ent o en concepto de partlclPaclón de Tributos del

Estado.?

� .52.- El Sr.

-�"tervenclones anteriores:

DIPUTACiÓN
DE BADAJOZ Al Sr. MU"OZ

Alcalde contesta algunas de las

le informa que una vez que se ha



practldado la lIquidación defInItiva de la obra de la C/. El PIlar.
en fecha próxlma convocaré una Comisión Informativa para tratar el
tema solIcItado.

- Al Sr. Paredes le Informa que prevIo a Decretar la
declaraclón de ruína del edlficlo antIguo Ayuntamiento se ha basado
en un i nr or-ma emitido por los serviclos técnicos y es el
procedimiento que se siQJe para otros casos. Asímismo hay que tener
en cuepta la garantía personal de las personan que circulan por el
exterior del edIfiCIO.

En relacIón al problema de consumo de alcohol es un tema
dIfíCIl y generalIzado también en otras CIudades como puede
comprobarse últimamente que v

í

cne apareciendo en la prensa. se
trata de una pelea con los empresarios del ramo de la hostelería
que reivindIcan sus Intereses y el ciudadano que qUIere divertIrse
y lo hace de �sa forma. En cuanto a esta ciudad se va a dictar un
Bando 1"1 nforrne" 1 a pr-oh I b i c i ón lega 1 de vender beb i das al cohól i cas a
menores de edad. así como su consumo en la via pública.

6Q. - El Sr. Carmona hace uso de la palabra contestando
las Intervenciones anteriores:

En relación con lo expuesto por el Sr. Gallego. sobre
-,1 es er i to de la Junta de Personal. les remitlré a los portavocesde grupo el escrIto de referencia y as irn i smo 'Jn informe de esta
DelegaClÓn sobre determinados puntos de v

í

s t a en relación con el
contenIdo.

Respecto a los terrenos del José Manzano las
declaraciones hechas han s

í

do ,3 titulo personal como m i ambr-o del
grupo socIalista y han estado basadas en un lnforme verbal de los
t ácru cos rnurn c i pe l as , exponiendo que en el supuesto de haberse
equivocado no tendré Inconveniente en rectificar. esperandoasimismo que en caso contrario se produzca recíproca rectificaCIón.

Relativo a las actas daré las lnstrucclones oportunas al
SerVICIO correspondiente.

Sobre las actividades de la EXPO-92 se daré cuenta en
una ComIsión InformatIva que convocaré a tal fIn.

7Q. La Srta. Sénchez Díaz contesta al Sr. Gallego en el
Siguiente sentido:

Respecto de la venta de vlviendas en los poblados se
han recabado los correspondientes informes técnIcos sobre la
valoración perlclal de las mismas y estén pendientes de dictémen de
comi s

í

on r nror-me t iva para aprobacIón del Pliego de cond í

c i onas yvalor de subasta por el Pleno.

Sobre las viviendas
de Extremadura espera que el
cumplirse durante la legislatura

soclales a construlr por la
compromlSO del PresIdente
que finallza el aMo 1995.

Junta
pueda

- Al Sr. car-c ra Adémez le informa que la l r qu
í

ríe c i ón a
que se reflere seré aproximadamente 47 mIllones de pesetas .

•••
-::::- SQ.- El Sr. Serrano interviene contestando la-

loWui'Áciélllclón del Sr. García-Adámez respecto a las compr obac
í

ones de
DEBAOAJOZ
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corte de suministro de agua a los usuarios y en tal s ant i do le

Informa que le es materialmente Imposible la comcr-obe c i ón en los

términos expuestos ya que los supuestos de corte son muy numerosos.

No obstante en fechas prÓXImas va a comenzar a funcionar una

comisión de seguimiento de la empresa concesIonaria en los térmInos

que se cont
í

ene en el plIegO de condiciones que r i c i ó

para su

adjudicaCIón del servicIo y alIt se podran analizar casos puntuales

y concretos.

_ IntervIene el Sr. Alcalde abundando en lo expuesto por

e 1 Sr. Serrano y expon 1 endo que en 1 a comí 5 i ón que se ref i ere el

Concejal de Urbanismo se debatlra el seguimiento de las actuaciones

de Eysa y se determinara sobre quien ha de recaer la

responsabilidad de cada actuación.

9Q.- El sr. caceres

d
í

r i c i da al sr . Secretario: ¿Es

duenos de un edificIO antes de

AYUntamiento anti9uo.

formula la sIguiente pregunta
preceptivo dar traslado a los

derrumbar 1 0" , ref i I' 1 éndose al

Responde el sr. SecretarIo que un reqUIsIto exigido en

un expediente de declaracIón de rutna es dar traslado a los

propietarIos, InqUIlInos Y moradores del edificio objeto de rutna a

los efectos procedentes.

contInúa el sr. caceres manlfiestando que si el inmueble

del antiguo AyuntamIento es de todo el pueblo y en este Pleno estan

todos sus representantes no se ha dado cuenta a los m i smos en

calIdad de propietarIos.

109.- El Sr. Paredes hace uso de la palabra contestando

al Sr. Alcalde que con la creación del Consejo de la Juventud y el

Consejo Local de Seguridad VIal se corregIría en gran medida

algunos de los problemas que en relaCIón con la Juventud se estan

exponIendo, especialmente los de consumo de alcohol y c
í

rcul ac t ón

vial.

Contesta el Sr. Alcalde manlfiestando al Sr. Paredes que

él, en su cond i c
í ón de oor-ce

í

e l tiene Igual r-as pons ab i l
í dad que

cualquier otro, por 10 que le Insta a que con su colaboracIón y !a

de todos los miembros de la corcore c
í ón en conjunto, se trabaje

para COnseguIr el fin propuesto.

y no habiendo más asuntos que tratar' por el sr. Alcalde

se levanta la sesión s
í

ando las va
í

nt i dós hor s de lo que yo el

����cretario General. certifico.

1

_
·�l

;iJ �
DIRUTAOÓN
DEpADAJOZ

V�. 8Q.
EL p, C/\LDE; EL SECRETA IO GENERAL;



DILIGENCIA: Para hacer con tar que la presente Acta de la
sesión ordinaria celebrada por el Aluntamiento Pleno el dia 27 de
Noviembre de 1.Q92. se compone de 51 te folios. Impresos en papelTimbrado del Estado. clase octava qu comprende los números 92, 93,
94, 95. 96. 97 a doble cara y 98 sol por adverso. Certifico.

EL SECRETARIO ENERAL;

•••
-: !'
-

DIPUTACiÓN
DEBADAJOZ
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AYUNTAMIENTO DlLDQJ'L.BEN1TD

Al:.t.cLnLt5/92

SESION_EKT�AORDINARIA CELEBRADA POR EL

AYUNTAMIENTO PLENO EL OlA 30 DE DICIEMBRE DE t992

Alcalde-presidente:
D. José BenIto SIerra Velázquez.

En la cludad de Don

BenIto a treInta de

dIcIembre de mIl
noveCIentos noventa y dos,
SIendo las va i nt e tra i nt e

horas y en el Salón de

Actos de este PalaCIO
MunIcipal se reúnen los
senores al margen

relaCIonados componentes
del AYUntamIento pleno

para celebrar seSIón
extraordinarIa, en prImera
convo ce tor

í

e , con arreglO
al Orden del Día,
previamente notifIcado.

Presente asímismo el
I nterventor Sr. Sánchez
Lópaz , el AuxIlIar de
Actas Sr. González Moreno

y la as
í

s tanc i e de mr , el
SecretarIO General, que da
fe del acto.

Qoncelales:
D. MarIano Gallego Barrero.

D! Maria Dolores sánchez Dlaz.

D. Ramón cáceres HIdalgo.
D. FrancIsco Hurtado García.
D. Manuel AntonIO Nunez García
D. JUlIO Carmona Cerrato.
D. Juan Manuel Serrano Pérez.

D. SantIago caballero Cerrato.
D. Manuel Paredes Rebolledo.
D. José Rosa Herrera.

DI. María Josefa cabanlllas RUIZ

D. Manuel MorCIllo AstIllero.
D. Manuel Sánchez-Mlranda García.

D. AntonIO MOya Rlno.

D. santIago I.,uís MerIno AlIseda.
D. Joaquín AParICIO García-Molina.
Dª María VIctorIa AndúJar Galleoo.

D. Juan carlos MunOz Habas
D. Alvaro García-Adámez QUIntana.

D. BaSIlIO Cáceres González. Por el Sr. Alcalde se

abre la seSIón.
mterventQI: :

D. Andres Sénchez I.,Opez

secretaI:IO General:
Don Juan de DIOS Tena scnchez

:=:=::==:=:=:===:::=:=:=::::::::==::====

I - ACTA ANTERIOR

Visto el acta de la s as i ón enter i ot-. ns 14/92 de fecha 27

de NovIembre de 1992, se ACUERDA su aprobación por unanImidad .

•••
.-; ,:.
..-

DIPUTACiÓN
DE BADAJOZ

I I COMUNICACIONES OFICIAI,ES

Dentro de este punto del Orden del Día por el sr . Alcalde

se da cuenta que en fechas recientes ha tomado de pos as i ón del



caroo de Interventor de este AYUntamIento Don Andrés Sánchez López,
al cual, en nombre de la cor-por-ac i on. da la b i envsru de a este
AYUntamIento deseandole asimIsmo, toda clase de éxitos
profesIonales en el desempe�o de su funCIÓn.

III - CONOCIMIENTO DE RESOLUCIONES DE LA ALCALDIA

El presente punto del Orden del Día se refIere a las
Resoluciones, que pr-av i o dictamen de la ComISIÓn de cob

í

ar-no , han
sido dIctadas por esta Alcald'y de que tiene cumplIdo conocimIento
esta corporación por haberse notificado, las actas
correspondientes, a cada uno sus miembros a los efectos previstos
en el artículo 22.2 a) de la Ley 7/1985 de 2 de Abril.

IV. - RENOVACION DEL CONVENIO DEI, SERVICIO SOCIAL DE BASE
PARA El, ANo 1.993

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) DICTAMEN de la Comisión Informativa
Sociales celebrada el día 14 de n

í

c i embr-e de 1992,
tenor literal:

de ssrv
í

c t os
del s i quí ant e

"Por la Concejala Delegada de serVICIOS Sociales, sra.
Andújar Gallego, se Informa de la nacas i dac de proceder a larenovaciÓn del actual Convenio de los ServIcios Sociales de Base deeste Ayuntamiento con la Consejería de Emigración y Acción Socialde la Junta de Extremadura, Contrato este que finaliza el día 31 de
DIciembre de 1.992.- Informa asimismo de las características
econÓmicas del Convenio que se propone, asi como los porcentajes de
participación en cuanto a aportación económica del Ayuntamiento, yJunta de Extremadura (C.E.A.S.). y el perIodo de vigencia que seráhasta el 31 de Diciembre de 1.993. La previsiÓn sería: aportaciónAYUntamiento (20 X), 2.778.099 h,. Y apor-t e c

í

on de la C.E.A.S. (80
%) 11.112.393 �, total 13.890.492 �.- A continuación por la
Concejala Delegada de ServIcIos Sociales se propone dictamen el en
el siguiente sentido:

a) Renovar desde el día 1 de Enero de 1.993 hasta el 31 de
Diciembre de igual a�o el Convenio sobre Servicios Sociales de Basede este AYUntamiento, con el compromiso del Ayuntamiento de recoger
en los presupuestos para 1.993 los porcentajes de aportaciónestablecidos en el mismo (20 %) Y la Consejería de EmigraciÓn yACCiÓn Social (80 X).

b) Renovar asímismo el contrato con las Asistente Sociales
de Base de este Ayuntamiento, D� María Paz Andrade conde, D� Rosa
Zú�iga Ruiz y D� Ramona Tena Arribas, en las condiCiones fijadas enel Convenio.

c) Facultar al sr. Alcalde para rubricar el Convenio.

El dictamen de la Comisión es favorable con la reserva de
voto del Grupo P.P."

•••
-: t' B)--

qjjPlJfAel�N e 1
DEBADAJOZ

Dentro del turno de
uso de la palabra al

Intervenciones el Sr. Alcalde
Sr. Cáceres qUien expone que su
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grupo es part idar
í

o de la renovación del contrato a las personas

que desempeMan actualmente el trabajo de Asistente SocIal, no

obstante, so l i c
í

tan informe del Secretario General respecto a la

relación laboral de estas trabajadoras sociales con el

AyuntamIento, asimismo solIcIta le sea facIlltado por la DelegaClÓn

correspondiente información sobre el trabajo que realIzan en cada

poblado.

C) FORMUI.,ADA por el sr , Alcalde PROPUESTA DE VOTACIOn se

ACUERDA aprobar por unan i m i dad e 1 d i ctamen de 1 a Com i s ión

Informativa de servicios Sociales anteriormente transcrita en todo

su contenido.

V - ESCUDO Y BANDERA DE DON BENITO

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) DICTAMEN de
cultura de fecha 22 de
literal:

la Comisión Informativa
Diciembre de 1992, del

de Educación y

siguiente tenor

"Dentro de este punto del Orden del Día por el Concejal

Delegado de Cultura se expone este asunto diciendo que ha sido

tratado como tal en diversas sesiones de esta comisión y de cuyo

contenido tienen suficiente información los grupos pol íticos pues

le ha sido entregado como tal el material al efecto confeccionado.

EL TRATAMIENTO LEGAL en cuanto a la creación del Escudo y

Bandera de Entidades I.,ocales se contiene en el artículo 22. 2-b) de

la I.,ey 7/85 de 2 de Abril y el Real Decreto 2568/1986 de 28 de

Noviembre en su artículo 50.4. texto sexto que atribuyen la

competencia al AYUntamiento Pleno y en cuanto al PROCEDIMIENTO

viene regulado con carácter general en el Real Decreto

anteriormente citado de los artículo 186 al 189. En el ámbito de la

comunidad Autónoma ExtremeMa la Junta de Extremadura ha aprobado el

Decreto 13/1991 de 19 de Febrero por el que se regula el

procedimiento para la adopción, modificación o rehabilitación de

los Escudos Y Banderas de las Entidades I.,ocales que en los artícul05

del 3Q al 5Q regula el procedimiento que a tal efecto deben

tramitar los Ayuntamiento en el sentido de que "el acuerdo plenario

contendrá una descripción detallada del proyecto de Escudo o

Bandera aprobado así como las razones justificativas del acuerdo,

los documentos que al mismo deberán incorporarse y la apertura de

un trámite de información pública por plazo de quince días mediante

anuncios en el Diario of
í

c
í

a l de Extremadura y en el Tablón de

Edictos del Ayuntamiento, elevándose a definitivo el acuerdo

inicial sino se produjese ninguna reclamaCIón" .

•••
--:: .:-
-

DIPUTACiÓN
DEBADAJOZ

Les LA5 RAZONE5 JUSTIFICATTVA5 del presente acuerdo se



cQntran Qn "divulgar y PQrPQtuar un Escudo consagrado por la
historia y Ql uso a través dQ los anos qUQ hacQn rQfQrQncia a los
hQchos o motivos más rQPrQsQntativos dQ la historía local a
mQdiantQ la simbología dQl mismo y dQ la BandQra, por Qncima dQ las
distintas opcionQs político-idQológicas, qUQ constituYQn un
importantQ signo dQ idQntificación y dQ aglutinantQ dQl componentQhumano intQgrador dQ su población a través dQ la historia".

(.,05 rQfQridos PROYECTOS, son, an cuanto a su das cr i pc i ón
como siguQ:

Al EL ESCUDO

"Escudo dQ boca as peño l a cuadri longo y rQdondQado por su
partQ infQrior. DQ azur, castillo dQ oro mazonado dQ sablQ yaclarado dQ azur, adiQstrado dQ palmQra dQ sinóplQ; Qn campana dQ
gulQs, dos Ll avas dQ oro en aspa con los ojos hacia abajo y los
palQtonQs arriba, huacos . formando una cruz y mirando hacia a l
axt er

í

cr-. - Al t
í

mbr-a. corona rQal car-r ede dQ oro y Qngastada dQ
piQdras prQciosas dQ gulQs, sinóplQ y azur, forrada dQ gulQs.

En la rQhabilitación dQl Escudo dQ Don BQnlto, los mUQblQs,
armas y divisionQs PQrmanQCQn dQ idéntica manQra a como aparQCQn Qn
a l Escudo tradicional, ya qUQ guarda sur

í

c
í

snte bes s histórica yQstá asimiliado y reconocido por la mayoría dQ los habitantQs.

(.,05 mUQblQs han sufrido un ciQrto cambio dQbido a su
QjQcución conformQ a las normas hQráldicas, cambiando únicamQntQ sudisQno y no su significado. HaciQndo rQfQrQncia a la aclaración dQlos cuarteles, destacamos la correspondencia de los mismos con los
hachos históricos e caac

í

dos al Municipio y la asimi lación dQ QstQblasón por sus habitantes.

El ExcQIQntísimo AYUntamiQnto dQ Don Benito ha vQnidoutilizando como armas municipales un castillo dQ oro acompanado de
palmQra dQ sinóplQ, ya dQscrito por Donoso Cortés y Amalio GallardoQl 19 de Abril de 1878 como el Escudo que figura en la fachada del
AyuntamiQnto. EstQ cuartel sQ basa Qn los sUCQsOs acontQcidosdurante la GUQrra de sucesión Espanola, cuando en Ql ano 1707 DonBenito formó una comcañr a dQ trecientos nombr-es a sus expans as ,uniéndose a las fuerzas de Felipe V bajo el mando del Marqués de
Bay, uno dQ los CapitanQs GenQrales dQ Extremadura durantQ estos
sucesos, de esta forma ayudan a la conquista dQ Trujillo,sometiéndola al ves e Ll e i a dQI DuquQ dQ Ar

í

j ón y en dQfinitiva al
poder dQ Felipe V.

DQ Qste modo el primer Borbón de Espana, rQconociQndo Qstefavor y desoyendo las protestas de Medellín, al que estaba sujetoDon BQni to. como 1 ugar de su Condado, I Q conceda QI t ítul o dQ
Villa, Qncargando al regidor perpétuo de (.,érida, Don Fernando
Antonio dQ 1 a Rocha ".... qUQ pasaSQ como Juez a I lugar dQ Don
Benito y le diera posesión dQ la merced con que la había
honrado ... ". como figura an el prOCQSO dQ QXQmpcion dQ la real
cédula dQ 13 dQ Julio dQ 1735 firmada por Felipe V.

Por QstQ motivo Ql castillo y la palmera que aparQCQn en el
Escudo. he can referencia al castillo de Trujillo. conquistado por

•••
.-; !"
-
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la anterior compaf\ía formada por vecinos de Don Benito.

Introduciéndose estos muebles en las armas de la ciudad en

comemoración de tal suceso.

"En campaf\a", aparecen unas llaves de oro cruzada sobre

fondo de gules. Una vez eliminadas las posibilidades de su relación

con las llaves pontifícias, ya que no existe relación alguna con la

institución papal, nos inclinamos hacia una hipótesis diferente.

Su utilización podría justificarse con el nombramiento de

Don Benito como Ciudad. Título éste dado por Isabel II tras oir a

su Consejo de Ministro, en Real Decreto de 18 de navo de 1856,

firmado por Don Patricio de la Escosura, Ministro de la

Gobernación.

Desde este momento las llaves representarán el rango de la

ciudad, siendo introducido en el Escudo para significar su nuevo

rango. [,as "11 aves de los 1 ugares d.onde se guardan las cosas que

nos pertenecen, tienen un alto valor simbólico, y en todo tiempo la

entrega de ellas a otra persona se ha considerado como signo de la

tradición, de la posesión o propiedad de tales cosas. Así lo

admitió el Derecho Romano y lo admite el actual y vigente CÓdigo

civil".

Bl BANDERA

[,a Bandera que se propone para el Excel ent ís i mo

Ayuntamiento de Don Benito tiene su base en los colores principales

del Escudo Municipal. i.os más indicados como demuestra el estudio

histórico aportado por el equipo redactor en el proyecto de

Rehabilitación de Escudo Municipal de Don Benito, adjunto a este;

consiguiéndose con la creación de Bandera municipal una

continuación del blasón municipal y su significado, consiguiéndose

al tiempo la conservación de su simbología y potenciándose la

memoria histórica del Municipio.

Esta Bandera municipal nace de la necesidad, lo mismo que

la heráldica municipal, de indentificar y diferenciar al Municipio

en cualquier acontecimiento, fiestas locales, regionales,

manifestaciones folklóricas, culturales, deportivas, discurriendo

desde los caminos del pasado hacia los nuevos horizontes de las

administraciones municipales.

Actualmente se reserva la Bandera cuadrada para el uso

municipal, diferenciándose de las Autonómicas y Nacionales. También

se aconseja vexi lología municipal, la dimensión cuadrada para su

empleo en el bol teo, propio de festejos locales y reuniofl2s

�olklóricas; aplicándose directamente el asta. Al mismo tiempo se

��estra Idónea Para ser izada por medio de drizas en el mástil de

�tB':lr����casa consistorial.



�a Bandera será cuadrada para
necesidades de esta administración local;
guardar es la siguientes: 1:1.

su adecuación a las
la proporción que ha de

En cuanto a su superficie la Bandera estará dividida por su
mitad vertical. distribución ésta por recoger los principalescolores del Escudo muni c

í

pa 1 de forma cuadrada const i tuyendo un
característico diseno.

Un tercio del asta es de color rojo, siendo este color
principal del fondo de la campana del Escudo.

DOS tercios del batiente son de color blanco, recogiendo la
simbología del blanco de la Bandera de la Comunidad Autónoma
Extemena.

�a Bandera aparece cargado en el
por los dos tercios blancos, con el
esmaltes.

centro del espacio ocupado
Escudo municipal en sus

seguidamente por el Sr. presidente se FORMU�A PROPUESTA DE
VOTACION y con la reserva de voto de los grupos Partido Popular e
IzqUlerda Unida se DICTAMINA:

1Q.- Aprobar la rehabilitación del Escudo Heráldico de Don
Benito y adopción de Bandera Municipal conforme a expedienteconfeccionado al efecto al que se incorpora la memoria o estudio
técnico y el original del dibujo-proyecto que han sido
confeccionados por los �icenciados en Geografía e História yespecialistas en Heráldica y Genealogía, Don Jose �úis Roque Garías
y Don Alberto M. Terrón González.

2Q. - Someter dicho acuerdo plenario a información pub l
í

ce
en el DiariO Oficial de Extremadura y en el Tablón de Edicto
Municipal por plazo de 15 días a efectos de reclamaciones queserían resuel tas por este Ayuntamiento caso de presentarse. De no
presentarse las mismas dicho acuerdo sería elevado a definitivo.

3Q.- Remitir el expediente compleo a la Consejería de la
Presidencia y Trabajo de la Junta de Extremadura para que conforme
a los trámites preceptivos autorize la creación de Bandera
Municipal y la rehabilitación del Escudo Municipal acordado."

S) Dentro del turno de DESATE tienen lugar las siguientesintervenciones:

El sr. García-Adámez
Ayuntamiento el escudo y bandera y
tal efecto confeccionado?".

pregunta: "

¿ cuanto cues ta al
cuanto ha costado el proyecto a

- Contesta el Concejal Delegado de cultura, Sr. carmona en
el sentido que conforme informó en su día a los portavoces de
grupos senores Gallego y paredes se disponía de tres presupuestos ytodo estaba incluído en el proyecto de imágen Corporativa.

- continúa el Sr. García-Adámez exponiendo que desconoce el
presupuesto. Maniflesta asimismo que existiendo muchas necesidades
qU�y que atender en este Municipio. le parece una memez la

...

��
..
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ejecución de este proyecto en estos momentos. Por otra parte, según

historiadores de Don Benito, el proyecto confeccionado distorsiona

la historia del mismo, por lo que serfa conveniente haber cotejado

todas Ias pos i bi es argumentac i onas hi stór i eas. conc 1 uye d i ciendo

que su grupo votará en contra el presente punto.

- Interviene la sra. Cabanillas manifestando que su grupo

va a votar en contra el presente punto. Expone asimismo que existen

personas en Don Benito documentadas y especializadas en el tema que

nos ocupa que se han prestado voluntariamente para colaborar

desinteresadamente con el Ayuntamiento. Seguidamente relata una

serie de contradiciones históricas, que a su juicio, contradicen el

proyecto a tal fin confeccionado. concluye proponiendo que el punto

quede sobre la mesa hasta lograr el consenso unánime de todos los

grupos po 1 ft i cos representados en este Ayuntami ento, fundamentado

por la importancia y transcendencia del asunto.

- Res ponde e I sr . carmona I as i ntervenc iones anter i ores

manifestando al Sr. Garcfa-Adámez que no considera una memez el

tratamiento cientffico de las ensenas heráldicas de la ciudad ya

que los mismos deben cuidarse y protegerse. En relación con el

escudo, considera que ha existido una utilización frfbola del

escudo que representa a esta ci udad y lo que se pretende con la

adopción del presente acuerdo es iniciar el procedimiento legal

para la aprobación de los sfmbolos heráldicos que representen a

esta ciudad. Asimismo considera conveniente que existan

discrepancias entre los estudiosos en el sentido comentado por la

Sra. cabanillas y ve bien que haya personas que de forma

desinteresada quieran contribuir con aportaciones personales y

documentales, en su caso, significando a tal fin que con la

apertura del plazo de 15 días para alegaciones se ofrece la

participación a todas ellas para que presenten las que consideren

oportunas. concluye su intervención exponiendo que con respecto al

escudo, se pretende su "rehabilitación" en el sentido de mantener

el mismo en todo lo que permita la investigación heráldica.

- Interviene nuevamente el Sr. García, haciendo constar que

la expresión utilizada "memez" no va en relación con los símbolos

heráldicos, sino al tratamiento de este asunto en unos momentos que

considera no idóneo, desde el punto de vista económico por el que

atraviesa este Ayuntamiento, por lo que, a su juicio, sería mejor,

dejar el punto sobre la mesa hasta tanto las arcas municipales

puedan permitirselo. Por otra parte, expone que se ha debido tener

en cuenta la participación del pueblo y no encargar el estudio, sin

más trámite.

••• - Respecto lo expuesto por el Sr. cerc r a-Adamez , reitera el

� S1-. Carmona que conforme determina el Decreto 13/1991 d.e 19 de

DIPUTA<i:10u-ero, de 1 a Consej er ía de 1 a Pres i denc i a y Trabaj o de 1 a Junta
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de Extremadura, (D.O.E. 26-11-91) (que regula el procedimiento parala adopción, modificación o rehabilitación de escudos y banderas de
las entidas locales). deben ser expertos en heráldica o
vexi lología, y si este Municipio existe alguna persona el
Ayuntamiento le ofrece su participación.

seguidamente se producen nuevas intervenciones en el
debate en el que participan los Concejales s añor-es Paredes, quedefiendo que ha de darse participación popular y no hacerse de
forma tan oficialista, el Sr. Gallego que opina que no se sabe
exactamente el presupuesto, no ve la necesidad de hacerse de forma
inmediata y propugna por agotar todas las posibilidades para llegar
a un consenso po l ítico, Sr. Alcalde que abundan en lo expuestoanteriormente por el Sr. Carmona, fundamentalmente en lo querespecta a la utilización del procedimiento que legalmente es
posible, para iniciar el proceso (se deje o no sobre la mesa),proponiendo que si se desea, no se someterá a la aprobacióndefinitiva de los símbolos heráldicos por este Pleno, hasta tanto
no exista el consenso político solicitado.

C) FORMULADA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION, se
ACUERDA aprobar por mayoría absoluta, con el voto el contra de los
s añor-es Ga 11 ego, Cáceres, Nunez, Caba 11 ero, Paredes, cabani 11 as,Sánchez-Mlranda, Merino, Munoz y García-Adámez, el Dictamen de la
Comisión Informativa anteriormente transcrita en todo su contenido.

VI - DELEGACION DEL SERVICIO DE RECAUDACIQN M!lNICIPAL EN EL ORGANO
AUTONOMO DE LA DIPlITACIQN PROVINCIAL

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) DICTAMEN de la comisión Informativa
Hacienda de fecha 22 de Diciembre de 1992, del
1 iteraI:

de Economía y
5 i gu i ente tenor

"Hace uso de la palabra la Presidenta de la Comisión, Srta.
Sánchez quien expone la conveniencia de prorrogar con la DiputaciónProvincial de Badajoz la delegación que le fue hecha por un ano en
virtud del acuerdo de este Ayuntamiento de 29 de noviembre de 1991,
prorroga ésta que se haría hasta el 31 de Diciembre de 1995, todo
ello por considerarlo conveniente para el Municipio y habida cuentade la prohibición legal de que el servicio se realice a través de
persona interpuesta ya sea contratista particular o concesionario.

Se abre un Debate en torno a este punto manifestando los
grupos Popular e IZquierda Unida que se oponen al mismo por lasmismas razones que se opusieron en el acuerdo que a tal fin se
adoptó el pasado afio, ya que ellos consideran que el servicio se
podría organizar con más eficiencia a través del Ayuntamiento
aunque para ello hubiese de emplear al personal necesario al
efecto.

Defiende el referido punto la presidenta de la Comisión yConcejala Delegada de Hacienda de este Ayuntamiento Srta. sánchez
n r az por considerar que esta es la pauta normal que se sigue en
toda la Provincia y que está dando af

í

c
í

ent e resultado, a la vista
de lo cual y con el voto en contra del grupo de IZquierda unida yres� de voto del grupo Popular, se propone adopción de acuerdo

...

��
..
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en los siguientes términos:

""La Excelentísima Diputación provincial de sede
í

oz por

acuerdo adoptado el día 25 de septiembre de 1987, en el marco de

las competencias de cooperación y asistencia técnica, jurídica y

económica, a los Ayuntamientos de la Provincia, que le vienen

conferidos en la legislación, creó el servicio denominado Area d.e

los Servicios de Recaudación Y Asesoramiento Económico"".

""La entrada en vigor de la Ley 39/1988 de 28 de diciembre,

reguladora de las Haciendas Locales, considerando las dificultades

que comportaría para los Ayuntamientos el desarrollo de sus

competencias de gestión tributaria y recaudatoria, en ejecución del

mandato legal que se establece en el artículo 106.3 de la Ley

7/1985 de 2 de abril, reguladora de las Bases de Régimen t.o ca l .

autoriza la delegación de expresadas competencias- gestión
tributaria y recaudatoria- en la Excma. Diputación provincIal, que

al efecto ha creado el organismo Autónomo provincial de Gestión y

Recaudación Tributaria, dotándolo de los medios materiales y

personales suficientes para poder asumir con garantías"".

''''se propone al Ayuntamiento de Don Benito que por

considerar conveniente la delegación de estas funciones en la

Diputación Provincial de Badajoz, y en concreto en el citado

organismo creado a tales efectos por la misma, adopte los

siguientes acuerdos:

1Q.- Delegar en la Excma. Diputación Provincial de Badajoz,
al amparo de lo previsto en el artículo 7.1. de la Ley 39/1988, de

28 de diciembre, reguladora de las Haciendas Locales y en relación

con el Impuesto de Actividades Económicas y el Impuesto sobre

Bienes Inmuebles las siguientes funciones de Gestión y de

Recaudación que se detallan:

- concesión y denegación de exenciones y bonificaciones.

- Real
í

z e c
í

on de 1 iquidaciones para determinar las deudas

tributarias.

Elaboración Y emisión de

cobratorios.

listados y documentos

- Práctica de notificaciones colectivas en valores-recibos

y, en su caso, individuales en las liquidaciones por ingresos

directo.

- DIctar la provincia de apremio y expedir certIficacion�s

� descubierto.
_. --ti"

DIPUTACiÓN - RecaudacIón de las deudas, tanto en periódo voluntario

DEBADW,;Z;) ejecutivo.

- Liquidación de intereses de demora.



- Resolución de los expedientes de devolución de ingresos
indebidos.

- Resolución de los Recursos que se interpongan contra los
actos anteriores.

- Realización de funciones de colaboraclón en
implantación del impuesto, con el alcanze que
Administración Tributaria del Estado.

el proceso de
autor i ce 1 a

Real í

z ac
í

ón de funciones de colaboración con la
Inspección Tributaria del Estado en la comprobación del impuesto.

2Q.- Delegar igualmente en relación a los demás impuestos,
tasas y precios públicos y multas establecidas por el Ayuntamientode Don Benito las facultades de Recaudación, así como aquellas
funciones que en relación a la gestión, 1 iquidación e inspección
puedan ser asumidas por la Excma. Diputación Provincial"".

3Q. - loas delegaciones contenidas en los puntos anteriores
tendrán vigencia desde el 1 de Enero de 1993 hasta el día 31 de
diciembre de 1995.

4Q.- loas relaciones económicas y jurídicas de la delegaciónde competencias se regirán por las normas reglamentarias yOrdenanzas Fiscales aprobadas por la Excma. Di putación Provi ncial
para la prestación de esta clase de servicios.

5Q.- El presente acuerdo será elevado a la Excma.
Diputación Provincial de Badajoz para su aceptación, facultando a
dicha Corporación provincial para la publicación que sea necesaria
en el Boletín Oficial de la Provincia, una vez cump l ido el t r-am

í

te
anterior" .

B) Dentro del turno de DEBATE tienen lugar las siguientes
intervenciones:

- El Sr. García-Adámez hace uso de la palabra exponiendolos m i smos argumentos mani festados en la Com i s i ón I nformat i va yhaciendo un breve relato de los antecedentes que han precedido a la
adjudicación el pasado ano del servicio de Recaudación a la
Diputación Provincial, del costo que el mismo va a suponer al
AYUntamiento y de la posibi 1 idad que tiene este Ayuntamiento en
evi tarlo disponiendo de personal adecuado para llevar a cabo el
servicio que se propone delegar a la Diputación, más aún, con la
dotación presupuestaria para la contratación de un informático.

- El Sr. Muno: expone estar de acuerdo con lo expresado porel Sr. García.

- loa portavoz de I grupo Psoe, Srta. séncnaz rei tera las
argumentaciones expuestas por ella en la Comisión de Hacienda,
calificando de muy bueno el comportamiento de la Diputación con el
Ayuntamiento desde la adjudicación del servicio, fundamentalmente
en los porcentajes de recaudación, ahorros económico en cuanto a la
gestión y anticipos avanzados por la Diputación a cuenta de la
reca�ición (191 millones aproximadamente). Con respecto a la
ges� del servicio se necesita un equipo de personas-

DIPUTACiÓN
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suficientemente preparadas para "rlevarlo además de u Recaudador

del cuerpo. concluye recordando que la mayoría de las ciudades

importantes (Badaj oz , Mérida, Vi 11 anueva, etc) han actuado como

este Ayuntamiento, por lo que es muy raro que todo el mundo esté

confundido.

- El sr. Cáceres expone que según datos que le han sido

ofrecido desde el ente autónomo hasta noviembre de 1992 se han

recaudado 319 millones y se han anticipado 364 millones, que existe

asimismo una detracción del 5 % por el servicio de recaudación que

ha costado al Ayuntamiento aproximadamente 19,5 millones de pesetas

y que los gastos estimados por la gestión de la recaudación serán

del orden de 35 millones por lo que no ve lógico que el servicio

sea más barato.

C) FORMUI.,ADA por el sr , Alcalde PROPUESTA DE VOTACION se

acuerda aprobar por mayoría absoluta, con el voto en contra de los

senores Gallego, Ccaceres, Nunez, caballero, Paredes, Nunez,

cabanilla, Sánchez-Miranda, Merino, Munoz Y García-Adámez, el

Dictamen de la Comisión Informativa anteriormente transcrita en

todo su contenido.

VII - MOCION DE IZQUIERDA UNIDA Y PARTIDO POPULAR SOBRE ADQUISICION

DEL COLEGIO "SANTO ANGEL" PARA CENTRO DE CULTURA.

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) DICTAMEN de la comisión Informativa de Educación y

Cultura de fecha 22 de Diciembre de 1992, cuyo tenor literal es

como sigue:

"Abierta la sesión por el Sr. Presidente se procede por

parte del Sr. Secretario a la lectura de la Moción presentada por

los grupos políticos municipales de IZquierda Unida y Partido

Popular del siguiente tenor literal: "Los Concejales que firman el

presente escrito, pertenecientes a los grupos politicos de I.U. y

P.P. con representación en este Ayuntamiento, solicitan del Sr.

Alcalde que incluya en el próximo Pleno del AYUntamiento, tanto sea

ordinario como extraodinario, la presente MOCION:.- JUSTIFICACION:

I.,a solicitud que se formula se lleva a cabo por escrito y

seguidamente se razona el asunto que lo motiva firmado

personalmente por todos los que la suscriben.- En fecha reciente el

Pleno del Ayuntamiento ha tenido conocimiento de que el edificio

que constituía el Antiguo AYUntamiento de esta ciudad ha sido

declarado en estado ruinoso, existiendo la previsión de derribar el

mismo edificando sobre su solar una nueva construcción que

constituirá fundamentalmente la futura Casa de cul tura de esta

ciudad.- Son numerosos los ciudadanos, entre los que se encuentran

•• �os concejales que firman este escrito, que estiman muy conveniente

� recuperación del edificio antes mencionado, si bien reconocen la
-
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necesidad de la existencia de una edificación destinada a Casa de
cultura en nuestra ciudad.- Es notorio que una edificación
significada y en perfecto estado de conservación como es la sede
del denominado Colegio Santo Angel, sito en la C/o Groizard,
actualmente se encuentra en venta por parte de la congregación
religiosa titular de la misma.- �a motivación de la Moción que se
presenta es que por parte de este Ayuntamiento se proceda de
inmediato a realizar las gestiones oportunas para la adquisicióndel mencionado edificio (Santo Angel) a los fines de que el mismo
albero;¡ue la futura Casa de cultura.- De ello se derivarían las
siguientes ventajas: 12.- El edificio se encuentra ya construído
constituyendo una de las escasas edificaciones con mérito
suficiente para ser conservada.- 22.- �a construcción debido a la
finalidad que ha venido prestando como Colegio de EnseManza, reúne
las características necesarias para un amplio aprovechamiento
cultural.- 32.- �a adquisición que se propone aumentaría el
patrimonio municipal con unos costes inferiores a lo que
presentaría el derribo y nueva reedificaciÓn del edificio del
Antiguo Ayuntamiento.- B) CONTENIDO DE �A MOCICN.- Que por el Pleno
del AYUntamiento se acuerde la inmediata í

n
í

c i ac i ón de gestiones
con la propiedad del edificio que ha venido albergando el Colegio
denominado "Santo Angel", para la adquisición en propiedad del
mismo para este Ayuntamiento a los fines de su conservación y
destino a Casa de Cultura y actividades similares.- Don Benito, 3
de Diciembre de 1.992.- Siguen las firmas".

Por el sr. Presidente se solicita a los grupos firmantes de
la presente Moción que se justifique la misma, respondiendo el Sr.
Nuñaz que la Moción se justifica por sí sola de acuerdo con el
contenido del escrito presentado y lo que ellos pretende es que se
lleve al Pleno para que por el mismo se acuerdo lo que proceda,
contestando el Sr. Alcalde que efectivamente es su propósito que se
incluya dicho asunto en el Pleno y en el mismo sea debatido.

Tiene lugar a continuacin la fase de debate en que los
Concejales pertenecientes a los o;¡rupos firmantes de la Moción
defienden la necesidad de adquirir para Casa de la Cultura el
edificio reseMado que costaría entre 200 y 300 millones y como
quiera que por el destino que anteriormente ha tenido el mismo
parece adecuado para los fines culturales pretendidos mantienen su
petición de que es el edificio adecuado para las necesidades
culturales de Don Benito, que supondría un ahorro considerable en
relación con el gasto que originaría la nueva construcción del
edificio viejo AYUntamiento, ya que prácticamente se podríautilizar al cien por ciento sin ninguna obra de adaptación,
incidiendo que el estudio que este Ayuntamiento tiene encomendado
al Arquitecto Sr. Moneo Y de que ellos se han enterado por la
prensa va a resultar indudablemente más caro, por lo que el
Ayuntamiento debería solicitar de sus técnicos un informe o estudio
sobre el estado actual a dicho fin del Colegio santo Angel.

El Alcalde y el grupo socialista perteneciente a la
comisión rebate los argumentos anteriores, considera que el
edificio propuesto del Santo Angel no es el lugar idóneo pues ya
por el MinisteriO se había reconocido no adaptarse a los fines de
ans añanze actuales y no está de acuerdo tampoco en que pudiera
servir en el estado en que se encuentra pues habría que hacer
con�itd.erables obras de adaptación y reparación .

.-;: :-
-
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CLASE 8.a

Como quiera que no se llega a un parecer uniforme por el

Sr. Alcalde-Presidente y por los demás se acepta que la Moción se

lleve en la integridad de su contenido al próximo pleno que se

celebre para que alI í se debata y se acuerde lo que se estime

procedente" .

B) Dentro del turno de DEBATE tienen lugar las siguientes

intervenciones:

El Sr. Paredes Rebolledo, hace su intervención

remitiendose al contenido de la Moción, haciendo seguidamente

especial incapié en la necesidad del pueblo de Don Benito de

recuperar y conservar el patrimonio histórico y artístico del

mismo, por lo que no está de acuerdo en que se derribe edificio y

fachada alguna.

- El sr. Gallego, ratifica lo expresado por el Sr. Paredes,

rogando al Sr. Alcalde que inicie las gestiones para la adquisición

del edificio propuesto, propone asimismo la rehabilitación y

conservación del edificio antiguo Ayuntamiento y apela a la

admisión de la Moción presentada por el voto unánime de toda la

corporación.

- El Sr. Carmona hace uso de la palabra realizando un

relato sobre las actuaciones realizadas con el Sr. Alcalde respecto

a la viabilidad de adaptar el colegio Santo Angel, habiendose

llegado a 1 a conc 1 us i ón que d i cho centro no conten ía 1 as

características idóneas para casa de cultura. Habla asimismo del

coste de los proyectos, por un lado la adqu
í

s
í ón y rehabilitación

del centro Santo Angel y por otro lado el edificio antiguo

Ayuntamiento, realizando asimismo un breve relato sobre la historía

del mismo y su destino inicial como convento. Hace asimismo una

amplia referencia profesional del Arquitecto D. Rafael Moneo así

como la relevancia históricas de sus obras, justificando por tanto,

la posibi 1 idad de que la obra a ejecutar tenga transcendencia

historica. Finaliza su intervención manifiestando que la propuesta

del PSOE es una apuesta por la creación de patrimonio histórico

munumental en esta ciudad.

- El Sr. Paredes manifiesta que la referencia realizada

sobre el Sr. Moneo le merecen todas sus consideraciones sin embargo

pregunta porqué no se ha consultado al mismo técnico qué tipo de

obra destinada a casa de cultura podría ejecutarse en el edificio

Santo Angel.

- El Sr. Gallego expone que todas las ideas ofrecidas en la

.¿ntervención del Sr. Carmona no rebaten la propuesta de la Moción y

� J"0nsidera que las propuestas que se someten al pleno han de venir

DIPUT;:1ó¡(¡mpafladas del correspondiente informe técnico, incluso la de la
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Moción. Manifiesta Bsimismo que la cultura no va en relación con el
inmueble ya que éste, debe ser el medio para ofrecerla por lo que
su difusión puede hacerse a través de muchos locales q¿e existen y
que están adaptados para ese fin, como por ejemplo el Insti tuto
Luis Chamizo. concluye diciendo que el equipo de gobierno pretendela construcción de un edificio emblemático que represente su paso
por la corporación y la situación actual que atraviesa el
Ayuntamiento no da para ello.

C) Por el Sr. Alcalde se FORMULA PROPUESTA DE VOTAClcJN
sobre el contenido de la Moción presentada por el grupo PP e IU. en
el sentido que se contiene en el Dictamen de la comisión
Informativa anteriormente transcrita, quedando rechazada la misma
por arrojar el cómputo de la votación el siguiente resultado: Votos
a favor de la Moción: 10 correspondiente a los s añor-as Gallego,Cáceres, caballero, Nuf'lez, Paredes, cabanillas, Sánchez-Miranda,
Merino, Muf'loz y García-Adámez. Votos en contra de la Moción: 11
correspondi ente a los señores Si erra, séncnaz • Hurtado, Carmona,
ser reno , Rosa, Morci 110, Moya, AparIcIO, Andújar y cácl2rl2s
González. Ningún voto de abstención.

VII I - MOCION DEL GRUPO PARTIDO POPULAR SOLICITANDO OFERTAR A LA
JUNTA DE EXTREMADJJRA TERRENOS UBICADOS EN PROLOGACION AVENIDA DE LA

CONSTITUCION CON DESTINO A VIVIENDAS SOCIALES

Dl2ntro de I2ste punto d121 orden del Día se tral2 a la vista:

A) DICTAMEN de la Comisión Informativa de Economía,Hacienda y especial dl2 CUl2ntas, de fecha 23 de Dicil2mbrl2 de 1992,del siguiente tenor literal:

"Abierto este punto del Orden d121 Día
la Comisión, por pe r t e d121 Sr. Secretario se
de dicha MOCIón. qUI2 I2stá escrita en los
litl2rales:

por la Prl2sidl2nta de
procede a la lectura
siguientes términos

""Los conca j a l as d121 grupo Popular en el Avunt amí ant o dl2
esta ciudad presentan, para su inclusión en 121 próximo Pleno tanto
sea ordinario como I2xtraordinario, la siguil2nte MOClcJN:
-ANTECEDENTES: - En el año 1989 y para 121 I2jl2rcicio dl2 1990, la
Junta dl2 Extrl2madura consignó en sus presupuestos la suma dl2 400
millones de Pl2setas para la ejl2cución dl2 100 vivil2ndas de Promoción
pública I2n Don Bl2nito.- Al no 1112vars12 a I2fl2cto tall2s vivil2ndas por
no facilitar el oportuno terreno el Ayuntamiento, la Junta de
Extremadura dió un dl2stino difl2rl2nte a la suma expresada el citado
af'lo.- En el af'lo 1991 volvil2ron a consignarse 100 millones de
Pl2sl2tas como cantidad a aplicar I2n la eil2cución dl2 cil2n vivil2ndas
de Don Benito. Llegado el final del eiercicio tal suma fue
destinada a otros fines al no 1112varse a efecto la ejecución porfalta dl2 terrenos.- En el af'lo 1992 se consignaron en el prl2supuestola suma de 200 millones de pesl2tas para las mismas cil2n vivil2ndas
sociales en Don Benito. Al no poderse ejecutar, por no existir
oferta de tsr-r-sno , tal cantidad corrió el mismo destino que las
ant ar

í

or-as .
- Hasta esa fecha, por tanto, la cantidad que debería

haberse invl2rtido en Don Bl2nito era de 600 millonl2s de Pl2sl2tas como
SI2 acrl2dita con las copias I2n relación con los prl2supuestos de la
Junta que se unen a la prl2sente Moción. - En el año 1993 se hancor�ado 100 mi 11 onas de pesl2tas qUI2 muchos nos teml2nos, quecor� la misma suar t s que los antl2riorl2s.- Ante esta situaciónDIPUTACiÓN
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CLASE B.a

este grupo de concejales vuelve a plantear la cesión a la Junta de

Extremadura de los terrenos disponibles y calificados adecuadamente

de propiedad municipal situados a la izquierda de la denominada

carretera de la Estación de Don Benito. que reúnen todos los

requisítos necesarios para cumplir la citada finalidad.- Sl)PLICA:

Que se oferte a la Junta de Extremadura el terreno existente a la

izquierda de la calzada que conduce a la Estación de Ferrocarril.

sol icitando a la Junta de Extremadura que se edifiquen no las 100

viviendas que deberían haberse ejecutado en el ano 1990. sino las

400 viviendas que públicamente indicó el presidente de la Junta en

una reciente inauguración en esta ciudad que se construirían en la

misma.- Don Benito. 28 de Noviembre de 1992.- Siguen las firmas"".

Una vez leída la expresada Moción. por la Presidenta de la

comisión se manifiesta no estar de acuerdo con el contenido de la

misma. pues el lugar s añe l ado no le parece el más idóneo para la

construcción de las viviendas sociales ni tampoco se enmarca dentro

de las líneas de la política actual de construcción de viviendas

sociales por parte de la Junta. ya que no se exige en la actualidad

que por los Ayuntamientos se ofrezca el terreno a tal fin.

Tras un cambio de pareceres que manifiestan los grupos de

concejales bien a favor bien en contra de la Moción se formula

propuesta de inclusión del contenido de la misma en un punto del

Orden del Día del próximo Pleno a celebrar para su debate y

Resolución en el sentido que proceda".

Bl Dentro del turno de DEBATE tienen lugar las siguientes

intervenciones:

- Hace uso de la palabra el Sr. Gallego manifiestando que

la hubiera gustado que en este pleno se hubiera incluído una Moción

presentanda por su grupo que contiene asimismo un reportaje

fotográfico sobre la situación de las viviendas que habitan en esta

ciudad muchas personas que no disponen de medios económicos para

adquirir una de las que oferta el mercado. Seguidamente comenta la

Moción presentada y concluye apelando al sentido de la

responsabi 1 idad del grupo que ostenta el gobierno en este

Ayuntamiento para que. sin necesidad de hacerse demagogía sobre

este asunto. se lleve a cabo la cesión de terrenos a la Junta de

Extremadura Y así hacer posible la construcción de viviendas

sociales en este Municipio.

- El Sr. Paredes expone que I.U. apoya la Moción presentada

por el pp y ruega que se sigan las sugerencias ofrecidas en su día.

por el Excmo. sr . Consejero de Obras Públicas y urbanismo en el

sentido que para construir viviendas sociales en Don Benito

"necesitaba terrenos".

••• - La Srta. Sánchez Díaz hace uso de la palabra reiterando

� =;to expuesto en Comisión Informativa. explica asimismo que su grupo
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considera los terrenos que se proponen no son los más adecuados ya
que existen terrenos propios para estos fines en otras zonas de Don
Benito que se están desarrollando a través de las Unidad de
Actuación del P.G.O.U. <hacia v

í

l Lanuave i . Informa que la Junta de
Extremadura ut i 1 iza actua lmente otro método d i ferente para
construir viviendas sociales, por lo que no precisa terrenos, se
trata en definitiva de comprar las viviendas directamente a los
empresarios promotores de las mismas, mediante la ap l icación de
unos módulos de valoración. Finaliza su intervención manifiestando
que la Junta durante su legislatura pretende construir 400
viviendas, de las que 150 corresponderán a los poblados.

C) Por el Sr. Alcalde se FORMUJ..,A PROPUESTA DE VOTACION
sobre el contenido de la Moción presentada por el grupo PP en el
sentido que se contiene en el Dictamen de la Comisión Informativa
anteriormente transerita, quedando rechazada la misma por arrojarla votación el siguiente resultado: Votos a favor de la Moción: 10
correspondiente a los seflores Gallego, Cáceres, caballero, Nuflez,
Paredes, Cabanillas, Sánchez-Miranda, Merino, Munoz yGarcía-Adámez. Votos en contra de la Moción: 11 correspondiente a
los seflores Sierra, Sánchez, Hurtado, Carmona, Serrano, Rosa,
Morcillo, Moya, Aparicio, Andújar y Cáceres González. Ningún voto
de abstención.

IX ENAJENACHm POR SUBASTA DE TERRENOS DE ESTE AYUNTAMIENTO EN
PROLONGACION DE AVENIDA DE LA CONSTITucrON.

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

A) Expediente administrativo tramitado al efecto y queconsta:

1.- DICTAMEN de la comisión
Hacienda y Especial de Cuentas de fecha
cuyo tenor literal es como sigue:

Informativa de Economía,
23 de Diciembre de 1992,

"Se traen a la vista los trabajos previos para iniciación
del presente expediente que consiste en:

- Descripción y valoración pericial de cada una de las
parcelas que se proponen enajenar realizada por el ArquitectoMunicipal, según detalle que se une al expediente y que consisten
en la parcela M-1 con superficie de 2.133,80 metros cuadrados yjustiprecio de 96.895.858 pts; parcela M-2 de superficie 1702,50metros cuadrados y justiprecio de 77.310.525 pesetas y parcela M-3
de 1725,20 metros cuadrados y justiprecio de 78.341.332 pesetas.

- Informe de IntervencIón del cual se deduce que el importetotal de las anteriores parcelas asciende a la cantidad de
252.537.349 pesetas <doscientos cincuenta y dos millones,qUinIentas treinta y siete mil trescientas cuarenta y nueve
pesetas) que representa un porcentaje respecto a los recursos
ordinarios del presupuesto de 22,46 por ciento.

Del PI iego de Condiciones Económico-Administrativas
elaborado a tal fin e Informe del Secretario General sobre los
requi...o;ítos legales que ha de observarse en su tramitación ......

�
-_-.•• fi. la vista de lo cual por la presidenta de la Comisión sef&,��%�a propuesta de votación en el sentido que sigue:
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CLASE B.a

1 Q. - Enajenar mediante Subasta las parcelas referidas y

aprobación simultánea del pliego de condiciones, acuerdo éste que

deberá adoptarse por la mayoría absoluta legal de los miembros de

la Corporación.

2Q.- Dar cuenta del expediente a la Junta de Extremadura a

los efectos previstos en el Reglamento de Bienes de las Entidades

Locales.

3Q.- Publicar el Pliego de Condiciones a efectos de

reclamaciones y anunciar la subasta en el Boletín Oficial del

Estado.

En relación con ello votan en contra de dicha propuesta los

grupos Popular e Izquierda unida".

2.- Informe del Secretario General de la Corporación sobre

los requisítos legales que han de observarse en la tramitación del

expediente e Informes de Intervención y Servicios Técnicos de este

Ayuntamiento.

Bl Dentro del turno de DEBATE interviene el Sr.

García-Adámez manifestanto que su grupo mantiene el voto emitido en

Comisión Informativa por tres razones, la primera por incongruencia

con el punto anterior del Orden del Día de este Pleno, segunda por

que supone pérdida de patrimonio de este Ayuntamiento y tercera

porque la división de las parcelas deberían ser pequenas para que

pudieran concurrir a la subasta el mayor número de personas.

El Sr. Cáceres manifiesta que el gobierno municipal

debería rectificar la propuesta de acuerdo sobre este asunto en

beneficio del pueblo de Don Benito.

Cl FORMULA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION sobre

el Dictamen de la comisión Informativa anteriormente transcrita, se

ACUERDA su aprobación por mayoría absoluta con el voto en contra de

los senores Gallego, Cáceres, caballero, Nunez, Paredes,

cabanillas, Sánchez-Miranda, Merino, Munoz y García-Adámez.

X SECTOR 6: A) APROBACION DEFINITIVA DE PROYECTO DE ESTATUTOS Y

BASES DE ACTUACION. 8) APR08ACION INICIAL DE DEI,IMITACION Y

DIYISION DE POI,IGONOS NOMEROS 1 y 2.

Dentro de este punto del orden del Día se trae a la vista:

A) DICTAMEN de la Comisión Informativa de Urbanismo,

....rquitectura y Medio Ambiente de fecha 23 de Diciembre de 1992,

�
__�uyO tenor literal es como sigue:

DIPUTACiÓN
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ESTATUTOS Y BASES DE ACTUACION

�a comisión de urbanismo se ratifica en su anterior
dictámen de fecha 25 de Mayo de 1.992, del siguiente tenor literal:

"Se trae a la vista el expediente de Estatutos y Bases de
Actuación de la Junta de Compensación del Sector 6 que fueron
aprobados inicialmente en sesión de 10 de Marzo de 1.992 y
sometldos a información pública en el Boletín Oficial de la
Provincia de 25 de Marzo de 1.992 respecto del cual se han
presentado las siguientes alegaciones:

A) Alegación suscrita por D. Pedro Rodríguez Morcillo
manifestando su no incorporación a la Junta de compensación en base
a las siguientes razones que expone y que son a su juicio: NO se
establecen en las bases de actuación criterios de valoración de
fincas con precisión y claridad; no se cumple el requisito de
solicitud por el porcentaje del 60 % de los propietarios de la
s upat'f i c

í

e del sector; no existe razón alguna de utilidad pública
que pueda fundamentar la expropiación de sus terrenos si no
resultan incorporados al Sistema de compensación y por último
considera que se pueden llevar a efecto las actuaciones urbanística
en dicho Sector sin la concurrencia de su propiedad y sin tener él
que incorporarse a dicha Junta.

En respuesta a lo cual el Informe de los Servicios
Jurídicos es como sigue:

A la alegación 1 s : En los Estatutos ini c
í

e lmant e aprobados
y concretamente en las Bases de Actuación de la Junta se regulanlos criterios de valoración de los diferentes derechos, situaciones
y propiedades, de la Base 4ª a la as • bien entendido que estos
criterlos se hacen con carácter general porque el detalle y
pormenorización de los mismos tendría lugar al aprobarse el
Proyecto de compensación.

Por otra parte habría de tenerse en cuenta la incidencia de
la nueva �ery sobre el Régimen Urbanístico y Valoraciones del suelo
en cuanto a los deberes establecidos en la misma conforme al
artículo 9.1.b).

A la alegación 2ª: A la vista de la comprobación llevada a
efecto por estos Servicios Técnicos se ha comprobado que los
firmantes de la solicitud cumplen el requisito que exige el
artículo 158 del Reglamento de Gestión y completan, por tanto, el
60 % de la superfície del sector.

A la alegación 3ª.- �a aprobaclón del Plan General de
ordenación Urbana y consiguiente delimitación del Polígono o unidad
de Actuación implica la declaración de utilidad pública a efecto de
la axpr-op i a c

í ón prevista en los artículos 127.1 y 127.4, ambos de
la �ey del suelo.

A la alegación 4ª: Para la ejecución de un PoI ígono o
Unidad de Actuación basta con que se incorpore a dicho sistema el
60 % de los propietarios que representan la supar-f r c

í

e de dicho
Sector, sin que sea obstáculo para su ejecución la no incorporación
del._.lesto, pues para ellos precisamente para quienes en

cu�iento de los artículos anteriormente invocados, para quienes-
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CLASE ga

esta prevista la expropiación referida.

BI En relación con el régimen de adopción de acuerdos por

la Asamblea General de la Junta de Compensación, se presentan

alegaciones que suscriben D. Francisco José Gómez seguro, D. Manuel

valdés Gamir, Dª Rosario �ozano casillas, D. Juan Domingo y D. José

María García Lozano y Dª consuelo, Dª Josefa, D. Ismael y D. pedro

Duel'las Borrego.

- D. Francisco José Gómez Seguro solicita que se modifiquen

los Estatutos en lo relativo al régimen de adopción de acuerdo pues

en una reunión que celebró con los propietarios del sector se

decidió que cualquier acuerdo que adoptara la Junta General debería

ser adoptado por el "quorum" del 80 % de las cuotas de

participación en la Junta, exponiendo que si no se presentaron de

esta forma los Estatutos al Ayuntamiento para su aprobación inicial

fue debido a un error, solicitando que, en su consecuencia, el

mismo sea subsanado.

D. Manuel valdés Gamir solicita que

exigir para la adopción de acuerdo por la Junta

todo caso, el 60 % de las cuotas o intereses.

el porcentaje a

General sea, en

- Dª Rosario Lozano casillas, D. Juan Domingo y D. José

María García �ozano alegan que deben modificarse los Estatutos a su

aprobación definitiva en lo referente al artículo 23.2 de los

mismos que habr
é de redactarse en el sentido de que "cualquier

acuerdo de la Asamblea General debera contar con el voto favorable

de los miembros que representen al menos el 80 % de la cuota de

participación en la Junta.

t.os Hermanos nusñas Borrego exponen que se tenga en

cuenta diversas consideraciones que respecto al sector 6 se

contienen en la aprobación provisional del Plan General de

Ordenación urbana de este Ayuntamiento según acuerdo de 15 de Junio

de 1.990, acuerdo este que se adoptó al resolver la alegación por

ellos presentada.

El Informe de los servicios Jurídicos es respecto de las

alegaciones presentadas en relación con el "quorum" de adopción de

acuerdo que se contienen en los artículos 22 y 23 de los Estatutos,

en la forma que sigue: Cuanto mas rigidez se exija para la adopción

de acuerdos, mas dificultades entraMara ello para la ejecución y

desarrollo urbanístico que se propende a través de la ejecución por

el Sistema de compensación.

Hebr
é de distinguirse entre el "quorum" necesario para la

consti tución de la Junta y el "quorum" de votación: Para

•• -constitución de la Junta sera necesario que concurran a ella, por

-;.....:;o'sí o por representación, socios de la Junta de compensación que

DIPUTACIÓl!lPresenten al menos el 60 % de la cuota. En segunda convocatoria
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se entenderá válidamente constituida la Asamble cualquiera que sea
el número de los asistentes siempre que lo fueran en número no
Inferior a tres. Ello es así por disponerlo el artículo 11 de la
i.sv de ProcedImiento Administrativo que como tal es ap I icable al
func i onami ento de los órganos col egi ados. luego está el "quorum"
especial que puede fijarse para la adopción de determinados
acuerdos por la Asamblea General.

Parece razonable, por tanto, mantener el artículo 23.2 en
la forma presentada y como tal aprobada inicialmente.

la alegación presentada por los Hnos. DueMas Borrego queda
pendiente de Resolución en la forma que estimen estos servicios
técnicos.

A la vista de todo ello se DICTAMINA, elevar propuesta al
Pleno en el sentido de:

1Q.- Aprobar definitivamente los Estatutos y Bases de
ActuaCIón de la Junta de Compensación del sector 6, aprobados
inicialmente por este Ayuntamiento Pleno el día 10 Marzo de 1.992,
y una vez que han sido sometidos a información pública y notificado
a los proPIetarios afectados en la forma reglamentaria.

2Q.- Desestimar las alegaciones presentadas a que
anteriormente se ha hecho referencia en base a los razonamientos
expuestos.

3Q.- El presente Acuerdo se publicará en el Boletín Oficial
de la Provincia, y se notificará a los propietarios afectados y a
quienes hubieren comparecidos en el expediente, requiriéndose en
dicha notIficación a quienes sean propietarios afectados y no
hubieren sol ici tado su incorporación a la Junta de Compensación
para que así lo efectúen si lo desean, en el plazo de un mes a
contar desde la notificación con la advertencia de expropiación
prevista en el artículo 127.1 de la ley del Suelo.

4Q.- Se designa representante de este Ayuntamiento en la
Junta al Concejal Delegado de urbanismo D. Juan Manuel Serrano
Pérez quien podrá a su vez asistir e ccmpeñado del Arquitecto de
este Ayuntamiento que a tal fin designe el Sr. Alcalde.".

al APRoaACION INICIAL EN DICHO SECTOR DE LOS POLIGONOS
NUMERO 1 Y N\)MERO 2.

En orden a la delimitación poligonal del sector 6 acordado
en sesión de 29 de Mayo de 1992 y publicado en el Boletín Oficial
de la Provincia de 19 de Junio de 1992, alegación presentada a
dicha dilitación por Don Esteban Benítez Fernández, visto el
informe de los Servicios Jurídicos de urbanismo de este
Ayuntamiento se DICTAMINA, con la reserva de voto del grupo partido
popular e Izquierda unida, dejar sin efecto la modificación del
Sector acordada en sesión de este Ayuntamiento de 29 de Mayo de
1992 y actuaciones posteriores a que se ha hecho anteriormente
referencia y en su lugar y visto el artículo 146.2. del Real
Decreto Legislativo 1/1992 de 26 de Junio se propone acordar:

•• 1 º.-

de�ar dos
..-

DIPUTACiÓN
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CLASE a.a
6, el número 1 que comnprendería'-la to alidad de las su erficies de

dicho Sector excepto la propiedad conocida como la "harinera" y el

poi ígono número 2 de di cho Sector que comprendería la referida

"harinera" que sería la parcela número 21 del plano parcelario

únicamente dicha propiedad y con una superficie de 9.840 metros

cuadrados, según se recoge en el Plano correspondiente, aprobéndose

inicialmente la delimitación de los dos polígonos o unidades de

Ejecución en que se quedaré dividido el Sector 6 en el sentido que

ha sido descrito.

2Q.- La exposición al público de dicho acuerdo por 15 días

en el Boletín Oficial de la Provincia con citación personal a todos

los propietarios del Sector 15 y aprobación definitiva si

procediere una vez transcurrido el periódo de exposición, por parte

de este Ayuntamiento.

3Q.- Notificar a los propietarios del sector que en

cumplimiento de la legislación urbanística no se podré realizar

ninguna actuación directa sobre el territorio sin la previa

aprobación del instrumento ordenación urbanística aplicable al

sector, que en este caso por tratarse de suelo urbanizable

programado es el plan Parcial".

C)

sobre el
transcrita

Por el Sr. Alcalde se FORMULA PROPUESTA DE VOTACION

Dictamen de la Comisión Informativa anteriormente

en el siguiente sentido:

1.- Votación sobre la aprobación definitiva de proyectos de

estatutos y bases de actuación para gestión por compensación del

Sector 6.

A la vista del resultado de la votación se ACUERDA su

aprobación por mayoría absoluta con el voto en contra de los

sef'lores Paredes y GarCía-Adémez y el voto de abstención de los

sef'lores Ga Il ego, Céceres, Caba Il ero, Nuñaz , Caban i Il as,

Sénchez-Miranda, Merino y Muf'loz.

2.- votación sobre la aprobación inicial de delimitación y

división de polígonos número 1 y 2 del Sector 6.

Computada la votación se ACUERDA su aprobación por mayoría

absoluta con el voto en contra de los seflores Gallego, Céceres,

Caballero, Nuf'lez, Cabanillas, Sénchez-Miranda, Merino y Muf'loz.

XI - APROBACION DEFINITIVA DE PROYECTO DE ESTATUTOS Y BASE DE

ACTUACION DE LA UNIDAD DE ACTUACION NO. 9 Y NO. 16.

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista�

•••
�� A) DICTAMEN de la comisión Informativa de Urbanismo,

DIPUTAClélllquitectura y Medio Ambientes de fecha 23 de Diciembre de 1992,

DEBADAJOZ



del siguiente tenor literal:

"Se trae a la vista expediente tramitado por este
AYUntamiento para aprobación definitiva de los Proyectos de
Estatutos y Bases de Actuación por compensación de las Unidades de
Actuación ns . 9 Y ns , 16 según fueron aprobados inicialmente en
sesión de 7 de Octubre de 1992 y publicados en el Boletín Oficial
de la Provincia de 12 de Noviembre de igual afto.

En el periódo de información púb Lí ca y en el escrito de
adhesión a dicho expediente de Don Angel Pérez Cortés Rodríguez y
Don Franclsco Venegas plantean los mismos la falta de referencia
que se hace en los textos inicialmente aprobados a la norma
urbanística vigente que se contiene en el Real Decreto Legislativo
1/1992 de 26 de Junio, en base al cual Don Angel Martín de Prado
Ruiz y otros propietarios suscriben una alegación desarrollando el
planteamiento por Don Angel Pérez Cortés Rodríguez en base al cual
y de acuerdo con el mismo previo informe favorable de los servicios
jurídicos del Ayuntami¡:mto se DICTAMINA modificar diversos
artículos de los Estatutos y Bases aprobados según se relaciona a
continuación y que quedarán redactados con el siguiente contenido
que sustituirán a los anteriores dentro de la Unidad de Actuación
ns 16:

- Artículo 1.2 de los Estatutos: "La Junta de Compensación
se regirá por lo dispuesto con carácter imperativo en los artículos
157 a 161 del Texto Refundido de la Ley sobre Régimen del suelo y
Ordenación Urbana, y por lo seftalado en los presentes Estatutos y,
con carácter supletorio, por la Ley de Sociedades Anónimas".

- Artículo 6 de los Estatutos: "La integran los terrenos
comprendidos en la Unidad de Actuación nQ. 16 del Plan General de
Ordenación Urbana de Don Benito aprobado definitivamente por la
Comisión de Urbanismo de Extremadura con fecha 3 de Abril de 1991 y
que se detallan en la Del imi tación de la Unidad de Actuación
adjunta a estos Estatutos".

- Base de actuación segunda-1: "En función de lo dispuesto
en el artículo 149.2 del Texto Refundido de la Ley sobre Régimen de
Suelo y de Ordenación urbana, que prevee como ocurre en este caso
que el sistema de compensación venga establecido por el
planeamiento, y no existan incumplimientos legales por parte de los
propietarios, no se hace necesaria la sustitución del sistema de
compensación por otro".

Base octaya-2: "Queda suprimido a petición de los
propietarios aleganetes.

- Base veintiuna. 1: "La aprobación definitiva del Proyecto
de Compensación hecha por el Organo administrativo actuante, y la
expedición de documentos con las solemnidades y requítos de las
actas de sus acuerdos o el otorgamiento por el mismo de escritura
pública, determlnarán la inscripción en el Registro de la Propiedad
y la subrogación con plena eficia real de las antiguas por las
nuevas parcelas, estando tales adjudicaciones exentas fiscalmente,
en los términos que establece el número 4 del artículo 159 del
Texto Refundido de la Ley sobre Régimen del suelo y Ordenación
ur� ..".

--:: !*
--

DIPUTACIÓN- Artículo 23.1 de las BaSE!S dE! Actuación: En el caso de
DEBADAJOZ
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que convenga a los intereses generales de la Junta, la edificación

de algún terreno por cuenta de la misma y aunque ello no esté

previsto en los Estatutos podrá acordarse así en Asamblea General

como modificación o audición estatutaria, tramitada como tal, y el

comienzo de la edificación será posible antes de concluida la

urbanización, estableciendo los compromisos que prevee la

legislación vigente".

A la vista de lo cual, se DICTAMINA:

1Q.- AProbar definitivamente los Estatutos y Bases de

Actuación de la Junta de compesación de la Unidad de Actuación

número 9 en la forma que inicialmente fueron aprobados.

22.- AProbar definitivamente los Estatutos y Bases de

Actuación de la Junta de compensación de la Unidad de Actuación

número 16 en la forma que ini cialmente fueron aprobados con las

modificaciones que han sido recogidas anteriormente en lo referente

a los artículo 1.2. y artículo 6 de los Estatutos Y en lo referente

a las Bases de Actuación segunda-1, veintiuna-1 y veintitrés-1, así

como la supresión de la octava-2, estimándose en consecuencia las

alegaciones a tal fin presentadas.

3Q.- El presente acuerdo se publicará en el B.O.P. haciendo

referencia a las modificaciones acordadas y se notificará a los

propietarios afectados y a quienes hubieran comparecido en el

expediente; requiriéndose en la notificación a quienes sean

propietarios afectados y no hubieren solicitado su incorporación a

la Junta de Compesación para que así lo efectúen, si lo desean, en

el plazo de un mes a contar desde la notificación con la

advertencia de la expropiación en caso contrario, de acuerdo con lo

previsto en el Texto Refundido de la Ley sobre el Suelo y

ordenación urbana.

4Q.- Se designa representante de esta Administraclón en la

referida Junta al concejal Delegado de urbanismo Don Juan Manuel

Serrano pérez, quien podrá asistir a la misma acompañado de los

Técnicos de este AYUntamiento que estime conveniente".

B) Dentro del turno de DEBATE interviene el

quien sol ici ta informa sobre la comprobación de la

BOO metros cuadrados de propiedad municipal en

Actuación nQ 16.

Sr. Caballero
existencia de
la unidad de

el
•••

.-;: !:'
.-
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Actuaci6n nQ 9 en el sentido que se contiene en el Dictamen de la
Comisi6n Informativa transcrita anteriormente. ¡

A la vista del resultado de la votaci6n se ACUERDA su
aprobaci6n con el voto de abstenci6n del Sr. Nunez.

,

B) Aprobaci6n definitiva de proyectos de estatutos y bases
de actuación para gestión por compensación de la Unidad de
Actuación nQ. 16 en el sentido que se contiene en el Dictamen de la
Comisión Informativa anteriormente transcrita.

A) DICTAMEN de la comisión
Arquitectura y Medio Ambiente de fecha
es del siguiente tenor literal:

Informativa de Urbanismo,
23 de Diciembre de 1992, que

A la vista del resultado de la votación se ACUERDA su
aprobación por mayoria absoluta con el voto en contra de los
s añor-es Ga Il ego, Cáceres, Nuñaz , cebe Il ero, Paredes, ceben i Il as,
Sánchez-Miranda, Merino, Munoz y García-Adámez.

XI I - APROBACION DEFINITIVA DE PROYECTOS DE ESTATUTOS Y BASES DE
ACTUACION DEI, SECTOR 7.

Dentro de este punto del Orden del Día se trae a la vista:

"Visto el expediente tramitado por este Ayuntamiento para
aprobación del proyecto de Estatutos y Bases de Actuación por
compensaci6n del Sector 7 que fue aprobado inicialmente en sesi6n
de 10 de marzo de 1992 y publicado en el Boletín Oficial de la
Provincia de 27 de igual mes y afio a efectos de alegaciones, sin
que se produjera reclamaci6n alguna se propone a la Comisi6n, con
la reserva de voto del grupo Partido Popular e Izquierda unida, la
adopci6n de acuerdo en el siguiente sentido:

•

•

1Q.- AProbar definitivamente los Estatutos y Bases de
Actuación para gesti6n por compensación del polígono delimitado por
el Sector 7 tal y como fueron inicialmente aprobados.

2Q.- El presente acuerdo se publicará en el Boletín Oficial
de la provincia y se notificará a los propietarios afectados y a
quienes hubieran comparecido en el expediente y no hubieren
solicitado su incorporación a la Junta de Compensaci6n para que así
lo efectúen, si lo desean, en el plazo de un mes a partir de la
notificaci6n, con advertencia en caso contrario de la expropiaci6n
prevlsta en la legislaci6n urbanística.

1
3Q.- Se designa representante en dicha Junta y en nombre de

esta Administración al Concejal Delegado de Urbanismo Don Juan
Manuel Serrano Pérez quien podrá asistir acompanado de los técnicos
de los servicios de urbanismos de este AYUntamiento que así lo
requiriere.

4Q.- Se hace saber asímismo a los propietarios promotores
de dicho polígono o unidad de ejecución que no podrá iniciarse
ninguna actuaci6n di recta sobre el territorio referido sin la
aprobaci6n previa de la ordenaci6n urbanística aplicable al Sector
que es en este caso el Plan Parcial por tratarse de suelo
ur�_zable programado".

-: !'
---

DIPUTACIÓN3) FORMULA por el Sr. Alcalde PROPUESTA DE VOTACION sobre
DEBADAJOZ
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CLASE B.a CINCO PESETAS

el Dictamen de la Comisión Informativa anteriormente transcrita, se

ACUERDA su aprobación mayoría absoluta con el voto en contra del

Sr. Nuflez.

Y no habiendo más asuntos que tratar por el sr. Alcalde se

FE�ICITA las Navidades y desea Feliz Afio 1993 a toda la corporación
y personas asistentes al acto, procediendo a levantar la sesión

siendo las veintitrés cuarenta horas de lo que yo el Secretario

General, certifico.

Vg 89.

A�C,,�DE; SECRETA IO GENERA�;

•

DILIGENCIA: Para hacer const
sesión extraordinaria celebrada por

de Diciembre de 1.992, se compone de

100,
cara y 112

DILIGENCIA: Para hacer o star que el presente TOMO

comprende las ACTAS de las sesiones lebradas por el AYUNTAMIENTO

PLENO, en número de QUINCE, que v n desde el día 31 de Enero de

1992 al celebrado el día 30 de Dic e bre de 1992. certifico.
EL SECRETARIO G NERAL;

•••
.-;: !:'
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